
El brote de neumonía por legionella se mantiene sin ceder 

1 !O enfermas y 4 fallecidas 
Mientras se investiga el origen de la infección bacteriana 

El rumor se hace insistente: 
Florencia campos podría 

dimitir muy pronto 
de su cargo como concejal 

el ayuntamiento ha ordenado aumentar el cloro en el agua L.!!!!!!!o:.::! 

Los agentes se incautaron de 
productos para novatadas 
Los novatos tuvieron que ser 

protegidos por la policía 
en algunos institutos 

El día so de septiembre, 
en la casa de la Juventud, 

~ reunión de afectados 
- ~º-'el Levothroid 

La penuria de este s~'!icio es al~rmante Inauguración de temporada en ~I ~ervantes . La seda de Ba~elona: 
. Un hambre sufr10 un accidente El presupuesto hasta d1c1embre aparecieron ~tos humanos 
y la ambulancia tardó una hora .es de t! millones de pesetas cuando se lmcllln unas obras 



Ven a comprobar 
que nada ha cambiado 

Tenemos muchos cambios. Nuevos modelos, nuevos equi
pamientos, nuevos precios. Pero no te preocupes: el alm a del 
GTI nunca va a cambiar. 

Nuevo Golf GTI 16V 150 CV, con ABS, dirección 
as ist ida, doble Airbag, aire acondicionado, EDS, 
asientos Recaro , elevalunas eléctricos, llantas 
de aleación BBS, cierre centralizado, computadora de 
a bordo, tercera luz de frenado por 3.185.000 ptas *. 

Nuevo Golf GTI 115 CV, con ABS, d irecc ión 
as ist i da , dob le A i rbag , a i re acond ic ionado, 
asientos Recaro, elevalunas eléctr icos, llantas de 

aleación BBS, cierre centralizado, computadora de 
a bordo, tercera luz de frenado por 2.895 .000 ptas *. 

* PVP recomendados en Pen ínsula y Balea res, (IVA, trans
porte , impuesto de matriculac ión y promoc ión inclu ídos). 

~Nuevo Golf GTI 
TE ESPERAMOS E N : 

.. . . . . . . .. . . . . . . .. . . . .... . . .. ... . . 
Infórmate en: :}>:::;.=:>::/:::}::}:::))(:}{\:::/??:::{:::::)~::::: :::::}{:L:} ::: :/:>:/:{:/::::::::=:::;::::.:::.::'.::::::::;:;::::::::::~::: .: : · 

VENTAS DE VEHICULOS NUEVOS, VENTAS DE VEHICULOS DE OCASION. 
SERVICIO POSTVENTA: Taller Mecánica y Electricidad, Chapa y Pintura, Recambios Originales y Accesorios 
Antigua Ctra. Madrid-Barcelona, Km. 31 '600 (Vía Com lutense) · Tells.: 888 14 38 • 888 14 70 · 888 15 16 • 889 31 47 • 888 13 10 



Es cierto que una 'moción de 
censura no es lo mismo que un 
acuerdo presupuestario y que 
ambos conceptos no son equiva
lentes. Además una moción de 
censura ofrece más dificultades. 
La primera, que lleva implícita 
la obligación de proponer un 
candidato a alcalde, lo que será 
problemático para PSOE e IU 
mientras Florencio Campos no 
ceda el campo y quizá también 
aunque lo ceda. Otra dificultad 
es que PSOE e IU habrían de 
elaborar un programa de gobier
no conjunto y al día de hoy el 
horno no parece estar para esos 
bollos. Por otro lado, para hacer 
morder el polvo al PP puede re
sultar mucho más operativo un 
acuerdo presupuestario de los 
grupos de la oposición, una po
sibilidad que ya señalábamos 
aquí en el 95 al comentar la for
mación de un gobierno del PP en 
minoría frente al presunto blo
que de izquierdas. Este acuerdo 
presupuestario de la oposición no 
sólo sería posible; también ilus
traría lo que es un ayuntamien-

. to para que se comprenda que el 
pleno de la corporación munici
pal no es un parlamento peque
ñito, sino un gobierno ejecutivo, 
por más que frecuentemente los 
miembros de la oposición se ha
yan dedicado más a hablar por 
hablar que a gobernar, como si 
no los alcanzara responsabilidad 
alguna en las decisiones que afec
tan al futuro de la sociedad. 

Aclaremos un poco más nues
tro criterio: todo lo que el PP, en 
débil minoría, haga en el gobier
no municipal complutense no es 
sólo responsabilidad suya, preci
samente porque está en minoría; , 
es también responsabilidad del 
PSOE y de IU en su conjunto, 
puesto que el PP no podría sacar 
nada adelante en el pleno muni
cipal si no contara· con la colabo
ración -al menos, pasiva- de 
PSOE, de IU, o de ambos. 

Si se considera que el presu
puesto municipal lleva a la rea
lidad los planes de gobierno, es 
una deducción trivial que el po
der real de gobernar pertenece a 
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Presupuesto, post111p11esto, ajuste de cuentas 
y moción de censura 

Se baraja la posibilidad de que PSOE e ro lleguen en octubre a un 
acuerdo sobre el presupuesto municipal. Sin embargo, se recalca, 
particularmente por Izquierda Unida, que tal acuerdo y una moción 
de censura al gobierno del Partido Popular son cosas muy diferentes. 
quien sea capaz de imponer su 
presupuesto. Si PSOE e IU lle
garan en octubre a un acuerdo 
presupuestario, para el PP sería 
mucho más molesto que una mo-

ción de censura, toda vez que 
vendría obligado a gobernar en 
muchos casos contra sus propios 
criterios ejecutando no sus pla
nes, sino los planes conjuntos de 

La parroquia popular, distinta de la socialista 
Hemos escrito con frecuencia que uno de los datos que el PP de

bía tener en cuenta es que su parroquia potencial, los votantes que 
le dan su voto, son mucho menos incondicionales que los del PSOE, 
dicho sea siempre en términos generales. El PSOE puede argüir, con 
razones o sin ellas, que es socialista y, por tanto, ya se sabe que los 
socialistas tenderán a considerar que es su partido. Y ante las decep
ciones que pueda provocar muchos razonarán diciéndose que si «los 
suyos» se portan así, como se portarían los otros. 

En el campo no socialista las cosas son distintas. La doctrina no 
existe y nadie vota al PP porque éste sea «de los suyos». Los votos 
al Partido Popular han intentado llevar al poder una determinada 
forma de hacer política, un programa de gobierno deseado, ya que 
no conocido. Es difícil creer que muchas personas de las que han vo
tado a las listas del Partido Popular lo hayan hecho por adoración 
a Aznar; han encargado a Azoar que lleve a cabo una política no só
lo distinta de la que llevaba a cabo el PSOE, sino también de la que 
hoy lleva a cabo este PP, dominado por Pujol a través de Aznar. 

Quizá sea motivo de perplejidad para muchos votantes populares 
comprobar qué tipo de medidas de gobierno lleva a cabo el aznaris
mo; pero probablemente será motivo de mayor asombro oír las ra
zones que este gobierno y sus turiferarios esgrimen, dolientés ante 
las críticas, para explicar lo inexplicable: que el gobierno de Aznar 
no hace lo que se esperaba de él y en muchos casos hace exactamente 
lo contrario de lo esperado; y, todavía más, en algunos aspectos de
sarrolla o acepta una política que siembra el futuro de los españoles 
de minas muy peligrosas. Arguyen estos exégetas adoctrinantes que 
el PP no puede desarrollar su programa porque no ha sacado votos 
suficientes. Sin embargo, desarrolla el de Pujol. ¿Acaso CiU sí sacó 
votos suficientes para gobernar? ¿O sacó simplemente los necesarios 
para dominar a un Aznar que para seguir en política necesitaba ser 
presidente a cualquier precio, un precio que pagan los ciudadanos? 
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P~~~*- ~ . Casi con seguridad, 
si tal llegara a ser el caso, la me
jor salida que tendría el PP se
ría abandonar el gobierno, lo 
que llevaría al ayuntamiento de 
Alcalá a una crisis muy intere
sante como objeto de estudio ... 

Sin embargo, al día de hoy 
hay que hacer una salvedad muy 
importante: todo lo anterior
mente escrito sería razonable si 
habláramos con propiedad de 
presupuesto, pero ¿hablamos 
propiamente de presupuesto 
cuando nos referimos al de 1996? 
¿Puede sugerirse alguna acción 
de gobierno para 1996 -aunque 
parte de ella se desarrollara en 
años posteriores- con base en 
un presupuesto que se aprobaría, 
de aprobarse, al filo de 1997? En 
rigor no deberíamos llamar a es
to presupuesto, ni siquiera post
supuesto, sino simple y llana
mente ajuste de cuentas, que es 
lo único que cabría hacer ya con 
tantos y tantos ejercicios econó
micos municipales consecutivos 
que no han contado con presu
puestos propios, sino prorroga
dos. Cerrar esos ejercicios, ajus
tar esas cuentas, sería segura
mente lo más apropiado antes de 
meterse en mayores aventuras. Y 
eso es lo que sí podrían hacer 
PSOE e IU, 'Como soporte bási
co para un presupuesto que me
rezca el nombre de tal: un pre
supuesto que respondiera a un 
programa global para el trienio 
97-98-99, aunque lógicamente 
habría que desglosarlo en ejerci
cios anuales. 

Eso sería para el PP mucho 
más molesto que una moción de 
censura y cancelaría la necesidad 
de que PSOE e IU resolvieran 
previamente quién sería el alcal
de. Echar del gobierno munici
pal a un grupo tan débil como el 
PP proporcionaría un respiro 
político a este grupo, que así se 
libraría de rendir cuentas de su 
gestión ante los electores. Pero la 
impresión popular sería distinta 
si la presión con los presupues
tos llevara al PP .ª dejar el go
bierno: parecería que gobernar 
Alcalá era demasiado para él. 

. VOLVO 540. LA DIVERSION ESTA ASEGURADA 
Este es el nuevo Compacto de Volvo. Equipado con doble AIRBAG, frenos ABS, suspensión trasera Multilink y 
el exclusivo sistema de protección contra impactos laterales -SIPS-, que, junto con los airbags laterales -SIPSBAG
reducen en un 35 % el riesgo de lesiones para los ocupantes. Por eso es uno de los coches más seguros de su categoría. 
Pero también tiene un brillante motor de 16 válvulas, de 1.8 y 2.0 litros de 115 y 140 cv. 

Volvo S40 LA DIVERSION VA EN SERIO. 
Impuesto de matriculación, 
IVA y Transporte incluidos. 

COncesionarlo ORdal: 

AUTO ELIA, S.A. 

1 DESDE !.4CICl.OOO PTIS. I 
Exposición, Venta y Servicio Postventa: 
Ctra. Nacional 11. Km. 32,300 
Tells.: 882 97 30 - 882 97 32 - Alcalá 

VOLVO 
Respuesta segura. 

ABIERTO SÁBADOS 
llAIAllA Y TARDE 

(9 a 14 h. ' IT'JO a 20'JO h.) 
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El servicio se ha informatizado y reestructurada para que pueda 

ser ofrecida también desde las delegaciones de distrito 

El servicio de información municipal del oto se renueva 
El servicio de información municipal a través del teléfono 010 se ha renovado en los últimos días al haber sido 

informatizado y reestructurado. El servicio, que puede tener una media de llamadas diarias en torno a los 250, se 
puede recibir ya en las delegaciones de distrito, llamando a los números telefónicos respectivos o visitándolas en 
persona, gracias a la instalación de un terminal informático. Pero ésta es sólo una primera fase, ya que la intención 
del equipo de gobierno es mejorar el servicio introduciendo en los próximos meses otras novedades. 

Según el alcalde, Bartolomé 
González, «para esta moderniza
ción del servicio se ha utilizado 
un programa informático de 
aplicación que lleva el mismo 
nombre, es decir, «010 informa
ción», que es una base de datos 
que tiene en total 11.990 regis
tros y está destinada a ser un so
porte de información ultrarrápi
da para aquellos contribuyentes 
que hagan uso del servicio tele
fónico del O 10». 

Lo que se pretende, en opi
nión de Bartolomé González y los 
técnicos que han intervenido, es 
que 'Se pueda encontrar cualquier 
tipo de información de manera 
rápida en función de las llama
das y de las preguntas que hagan 
los vecinos». 

Por otra parte, según el alcal
de, no sólo se puede conseguir 
cualquier . tipo de información 
que tenga que ver con la admi
nistración municipal, sino tam
bién con la administración auto
nómica y estatal. Y no sólo se po
drá obtener marcando el teléfo
no 010, cuyo operadores se en
cuentran en la casa consistorial. 
También se podrá recurrir a los 
teléfonos de las delegaciones mu
nicipales de distrito, donde hay 
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El técnico municipal José Maria Montes, con los equipos informáticos 

terminales informáticas que tie
nen registrada la misma infor
mación que la central de datos en 
el ayuntamiento. La informa
ción en 'las delegaciones de dis
trito se podrá obtener sólo en ho
rarios de oficinas para estas de
pendencias: «Con esto cumpli
mos un compromiso electoral de 
este equipo de gobierno al desen- • 
tralizar y dar más contenido a las 
delegaciones de distrito» . 

La información que se ofrece 
en el servicio de información te
lefónica del 010 va desde admi
nistración pública, cultura, ocio, 
deportes , educación y enseñan
za, trabajo, turismo, salud, segu
ridad social, comercio, consumo, 
urbanismo, vivienda, transpor
tes, medio ambiente, infraestruc
turas , servicios sociales, hacien
da, agenda, trámites personales 
y vida general de Alcalá». 

El alcalde y el concejal de Par
ticipación Ciudadana, en las de
pendencias del 010. 

«¿Cuál es el precio del trigo?>> 
Los funcionarios que atienden 

el servicio de información del te
léfono 010 comentaron a PUER
TA DE MADRID a modo de 
anécdota que las consultas más 
frecuentes tienen que ver con los 
trámites que se realizan en una 
determinada época del año, es 
decir, en época de escolarización 
son muy frecuentes y numerosas 
las llamadas que piden informa
ción sobre este tema. Si hay al
gún tipo de sorteo o entrega de 
solicitudes sobre vivienda, las 
llamadas más habituales son pi
diendo información sobre la tra
mitación a entregar. Eso no ocul
ta que haya llamadas especial
mente curiosas, como la de aque
lla persona que preguntaba por 
el precio del trigo. 

Actualmente puede haber una 
media de 250 llamadas diarias. 
Con el nuevo servicio 010 se pre
tende crear también un buzón de 
sugerencias: «Cualquier usuario 
podrá presentar cualquier recla
mación al ayuntamiento a través 
de este servicio, o sugerencias, e 
incluso avisos de averías, etc», 
señaló Bartolomé González que 
añadió que este servicio de la 
concejalía de Participación Ciu_: 
dadana que preside Pedro Escri
bano pretende dar respuesta o 
soluciones eficaces a este tipo de 
cuestiones que se puede presen
tar». En una segunda fase se pre
tende que se pueda ofrecer infor
mación que no precise un infor
me oficial; por ejemplo, desde sa
ber si se está empadronado, si se 
está al corriente de pago en las 
obligaciones contributivas, etc. 
Esto se podrá conseguir en las de
legaciones municipales de distri
to y ya se está trabajando en ello. 
También se van a instalar dos 
puntos de información al ciuda
dano, uno que estará en el pro
pio ayuntamiento y otro en la es
tación de RENFE: «Lo que sobre 
todo se va a dar en estos dos pun
tos va a ser información sobre 
monumentos, institucional, ocio 
y entretenimiento y un callejero 
gráfico de la ciudad con mapas 
en los que se podrá visualizar in
formación diversa», explicó Bar
tolomé González. 

El técnico municipal que ha 
coordinado todo el proyecto ha 
sido José María Montes quien 
explicó que el cambio en la pres
tación de esta información estri
ba en que hasta ahora la búsque
da de la información por parte de 
los funcionarios era manual y a 
partir de ahora está informatiza
da. 

PUERTA de Madrid 



Epidemia de neumonía, última hora: 

El ayuntamiento ha ordenado aumentar 

la cloracián del agua potable 

Ya son IJD los enfermos atendidos 
en el hospital de Alcalá por el brote 

epidémico de legionella 
La lista de fallecidos se eleva a cuatro 
El ayuntamiento ha decidido cortar el 

suministro a las fuentes públicas 
A la hora de cerrar esta edición de PUERTA DE MADRID los 
datos aportados por el hospital Príncipe de Asturias hablan de 
que en total han sido hasta el momento 130 enfermos los que 
han sido atendidos en ese centro hospitalario como consecuen
cia del brote de neumonía aparecido en Alcalá por la inciden
cia de la bacteria legionella pneumophila. El número de ca
sos ha venido aumentado hasta el momento a razón de cinco 
diarios aproximadamente. Concretamente, desde las 9 horas 
del miércoles 25 de septiembre hasta las 10 horas del jueves 
26 acudieron a urgencias 7 pacientes, de los que cinco fueron 

ingresados y dos de ellos pasaron a sus domicilios. 

El último parte realiza
do por la gerencia del hos
pital 'Príncipe de Asturias' 
señala que en esos momen
tos, las diez de la mañana 
del jueves 26 de septiem
bre, permanecían ingresa
dos un total de 33 pacien
tes y que no había a esas 
noras novedades en la evo
lución de los mismos con 
respecto a lo comunicado 
en días anteriores, es decir, 
que todos respondían al 
tratamiento establecido. 

Desde que se originó el 
brote han fallecido tres per
sonas en el hospital 'Prín
cipe de Asturias' y una 
cuarta persona falleció en el 
hospital 'Infanta Cristina' 
de Badajoz. Como ya ade
lantó PUERTA DE MA
DRID se trata de un alca
laíno que falleció víctima 
de un cuadro de neumonía 
muy extraña. 

Por otra parte el ayunta
miento ha decidido cortar 
el suministro de las fuentes 
públicas así como ha dado 
órdenes a la Policía Local 
de que evite que se realicen 
riegos públicos por asper
sión. En otro orden de co
sas, desde la tarde del jue
ves 26 y sin que se señale 
por el momento el periodo 
de tiempo en el que se man
tedrá la medida, el ayunta
miento ha dado la orden, 
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según la recomendación de 
los responsables del centro 
de salud pública del área 3, 
de incrementar considera
blemente la cloración del 
agua potable. Con este 
aumento de los niveles de 
cloro en el agua de la red de 
abastecimiento, se preten
de conseguir eliminar la le
gionella en el supuesto de 
que estuviera en ese medio. 

Según información reco
gida por nuestra compañe
ra Pilar Navío, la empresa 
Roca Radiadores ha anun
ciado que desde hace cua
tro días ha paralizado la ac
tividad de sus torres de re
frigeración siguiendo las 
recomendación de los ex
pertos sanitarios. La em
presa ha reconocido que 
hasta el momento no ha te
nido ninguna inspección 
relacionada con el brote de 
legionella. Otra empresa, 
Química Sintética, recono
ce que sí ha tenido varias 
inspecciones de sus torres 
de refrigeración. Fuentes 
de la empresa reconocen 
que el día 15 de agosto se 
revisaron estas torres y que 
desde el día 21 han tenido 
dos inspecciones en temas 
de refrigeración; es casi im
posible que se pueda pro
pagar la bacteria ya que se 
utilizan aguas doradas. 

Centros de Formación 
._>n1nivina 11

• C/ Escritorios ,2 Telf.: 881 21 61 -Alcalá de Henares .• 

Marketing y Comercial 

Admistrativo Informático 

Account (Experto 
en contabilidad) 

computer Utemcy 
(cambridge) 

Pts/mes 

15.000 

Analista Programador 

Multimedia 
Multimedia 
Apllcations 
(cambridge) 

Pts/mes 

19.000 

Arte y Diseño 
Computer 

Art lr.Desing 
(cambridge) 

Secretaria Administrativa 

Account (Experto 
en Contabilidad) 

COmputer Uteracy 
(cambridge) 

Gestión y Adm. de Empresas 

Diplomatura 
System 

Financial Bussines 
(cambridge) 

Relaciones Públicas 
Diplomatura 

System. 
Trinity College 
(cambridge) 

Títulos Otorgados por la 
Universidad de Catnbridge. 
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«Desde la resignada indignación» 

Ni fú 
El PP, sabe lo que quie

re, incluso cuando intenta 
dar la impresión de un 
equipo falto de experiencia 
de gestión, desde el primer 
día, incluidas las correccio
nes de rumbo en los textos 
de los decretos-leyes publi
cados en el BOE, en la bús
queda de soluciones inno
vadoras, para conseguir la 
recaudación necesaria en 
los próximos presupuestos 
de ingresos. 

El PP no suele ser agre
sivo, y en el poder parece 
tener otro talante a cuando 
estaba en la oposición. Así 
en el gobierno se ha desen
tendido de la retórica, y de 
la demagogia, ya no nece
sita crispar ni que le cris
pen el ambiente político, 
parte de los sectores, que 
antes de las elecciones, ati
zaron la crispación políti
ca, le empiezan a reclamar 
al sr. Aznar las facturas que 
firmó en su camino hacia el 
poder. 

El control de la televi
sión estatal desde la Mon
cloa ha pasado a ser desca
rado. Se expulsa de forma 
expeditiva a los inmigran
tes ilegales, y se hace uso 
del decreto-ley en temas 
importantes, en detrimen
to de la discusión parla
mentaria, etc. 

Las rectificaciones y re
visiones que se vienen dan
do por el PP en el gobier
no (respecto a los naciona
lismos, los impuestos, los 
secretos oficiales, el papel 
de la televisión pública, 
etc.), serían de más fácil di
gestión por la opinión pú
blica si se reconociera el ex
ceso de retórica y demago
gia incorrecta que se em
pleó antes y durante las 
elecciones. 

Ante objetivos inalcan
zables se emplea el burdo 
método de los globos son
das, y si interesa se sale 
con desmentidos, que no 
han hecho sino crear el des
concierto entre los ciuda
danos, se ha pasado de la 
promesa de rebajar la pre
sión fiscal, (de forma muy 
selectiva y minoritaria) a 
la creación de nuevas tasas 
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• fa Il.1 
y a la subida de los impues
tos indirectos (tabaco
alcohol etc.). 

Convencidos de que las 
decisiones que adopten co
mo gobierno producirán, 
(beneficios limitados y es 
previsible que éstos vayan 
a parar a los círculos más -
próximos a su entorno), 
siempre damnificados en 
todas las capas sociales, de 
tal forma que la diferencia 
entre las distintas opciones 
se reduce a una mera cues
tión de proporción: 

Sí castigar más, a los tra
bajadores, jubilados o a los 
activos, adoptando medi
das de recortes en las pen
siones o en los salarios. 

Sí castigar más, a los be
bedores o a los fumadores, 
subiéndoles a unos y a otros 
los impuestos. 

Sí castigar más, a la in
dustria farmacéutica, a los 
farmacéuticos o a los enfer
mos, aplicándoles a éstos 
últimos el pagar las cién pe
setas por receta, y otras 
tantas por consulta médica 
u hospitalaria. 

Sí castigar más, a los 
usuarios de las autovías, a 
las compañías aseguradoras 
o a los asegurados median
te un % adicional en sus 
pólizas. 

Sí castigar más, a los 
alumnos escolarizados se
gún lo estén éstos en la en
señanza pública o privada, 
etc ... 

Ante el aluvión de glo
bos sonda que se seguirán 
lanzando, así como los po
sibles castigados por este 
gobierno, en el proceso de 
cómo cuadrar un presu
puesto que cumpla las con
diciones de Maastricht, 
sin que los más damnifi
cados y castigados, se pon
gan a cien y se echen a la 
calle. Habría que empezar 
ya a recordar, aquello de 
que «sólo aciertan cuando 
rectifican» o de que «Dios 
reparta suerte» ya que del 
malestar y su reparto se 
encargará el gobierno del 
PP. 

Tomás SANCHEZ TORRES 

LOSJOSEPS 1 

Un amigo me envía un recor
te de «El Diario Palentino>>, pe
riódico con 115 años de existen
cia y en el que aprendí prácti
camente a leer. 

En el mismo se reseña una 
entrevista que la corresponsal 
en Barcelona, Nuria Donat, ha 
mantenido con D. Josep Xavier 
Hernandez i Moreno, Conseje
ro de Educación de la Genera
lidad de Cataluña. Yusep Cha
vié, o algo así, para los de su 
casa. 

D. Josep se muestra decidi
do adalid de la inmersión lin
güística en catalán y el ahoga
miento del castellano, aunque 
esto no lo diga. 

La entrevista no tiene des
perdicio. Antes de que la perio
dista termine la pregunta de si, 
«Una familia que ha de trasla
darse a Cataluña forzosamen
te ... Si lo que quiere V d. saber, 
corta D. Josep, es si encontra
rá una escuela o un colegio de 
enseñanza únicamente en cas
tellano, ya le digo que no. No 
existe». 

Cuando se le señala las di
ficultades del niño castellano
hablante, para desenvolverse 
en un idioma que no conoce, 
como hacer los deberes en una 
lengua desconocida o como 
aprender inglés a través del ca
talán, el Sr. Hernandez i Mo
reno aclara: «Con toda natura
lidad, porque el catalán está 
presente en todos y cada uno de 
los momentos de su experiencia 
diaria» (Menos en su casa, di
go yo) y sigue: «Todo forma 
parte de un proceso natural, ca
si biológico, de asimilación, de 
impregnación». Reconoce que 
no hay normas para estos su
puestos, pero tranquilos que no 
estamos en cualquier sitio: «Es
tá el sentido común, la buena 
voluntad; en definitiva el 
seny». (Con el seny catalán, to
do arreglado). 

No quiere el Sr. Coñsejero 
que haya escuelas en castellano 
porque «fomentaría la discrimi
nación y la desigualdad. Y eso 
en un Estado democrático y de 
libertades es una gravísima 
irresponsabilidad» ¡Viva la 
LLIBERTAT! como aclara se
guidamente: «Además, se ha 
decidido que no sea así y no se
rá». ¿A qué me recuerda el to
no? Dice más cosas democráti
camente catalanistas-porcollo
nistas-propujolistas, pero para 
no cansar a los lectores, termi
no con esta perla: «Y oiga, di
ce D. Josep, si tanto drama es 
la enseñanza en Cataluña, lo 

tienen muy fácil. Que no ven
gan a Cataluña y punto». 

Esto me recuerda cuando allá 
por los años 40, el Sindicato de 
Transportes fue a ver al Minis
tro del Ramo, para quejarse del 
mal estado de las carreteras. De 
seguir así, le explicaban, llega
rá un día en que los españoles 
no podrán viajar. Pues que no 
viajen, contestó el Sr. 
Ministro. 

Sin duda D. Josep no ha leí
do la Constitución, tan invoca
da, cuando interesa, por los na
cionalistas, que en su Artículo 
3 dice: «El castellano es la len
gua española oficial del Estado. 
Todos los españoles tienen el 
deber de conocerla y el derecho 
de usarla». ¿También en las es
cuelas catalanas? 

Y uno que estaba en la barra 
se vuelve y me dice: «Es que los 
catalanes se están pasando». 
Pues no. Algunos catalanes y 
sobre todo, los que no lo son; 
los conversos, los charnegos re
convertidos, que suelen ser los 
más extremistas. 

Por ejemplo D. Josep Xavier 
Hernandez i Moreno. Resulta, 
que el Sr. Consejero no es ca
talán. Es de Almazán (Soria), 
en donde sigue viviendo su 
madre. Ejerció como maestro_ 
en su tierra, en Cádiz y en Ma
drid. Fue profesor de la Com
plutense y llegó a Cataluña, 
casado con una madrileña, en 
1975. Su hijo, dice, se llama 
Jordi. O sea, como el Jefe. 

Por desgracia no es un caso 
aislado. Abundan los que renie
gan de sus raíces castellanas pa
ra defender otras que no lo son. 
Los que humillan al glorioso 
idioma que mamaron y que les 
sirvió para ganarse el sustento. 
Los que hacen esa memez de 
ponerse el «i» entre dos apelli
dos más castellanos que Burgos. 
En definitiva, los que por inte-

- grarse en comunidades más ri
cas creen que ascienden de ca
tegoría y cambian su casta por 
un plato de lentejas, o de mon
getas amb botifarra. 

Cambiar de sentimientos y 
de amores, por supuesto, es le
gítimo y allá cada uno con sus 
preferencias, pero renegar de lo 
que fueron sus raíces y apasio
narse en la defensa de lo que se 
es ahora en detrimento de lo 
que se era antes, tiene un tufi
llo de oportunismo y un punto 
de ingratitud que, simplemen
te, no es elegante. 

Carlos CONDÉS 
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El presidente del Gobierno 
se ha subido al podium madri
leño del Palacio de los Depor
tes para que su público le cuel
gue una medalla de oro. Aun
que no haya sido el primero ni 
el último, ha conseguido llegar 
a la meta en esa carrera de los 
primeros cien días lisos de go
bierno. 

A contraviento so de misiones imposibles y sus 
diálogos de sordos entre el 
comandante del fuerte y el jefe 
de la tribu. U na del oeste Aquí, mal que nos pese, so
bran matones de calle polvo
rienta como los de Veracruz y 
El último tren de Gun Hill, co
rreveidiles que nadan entre dos 
aguas como en Por un puñado 
de dólares; tipos indomables 
que llegan, miran y se van sin 
bajarse siquiera de la montura 
ni despegarse el sombrero, co
mo en Hasta que llegó su hora. 
Por no faltar de nada, tenemos 
hasta delincuentes que traício
nan a sus compinches y acaban 
siendo agentes de la ley y el or
den como en El rostro impene
trable. 

La mayoría de los políticos 
cuelgan a su jefe de filas oro al 
cuello para añadirle brillo 
mientras reluce; que ya llegará 
el día de su caída en desgracia 
y entonces le colgarán directa
mente del árbol de la horca, ese 
que tiene una rama perpendi
cular al tronco, a siete pies del 
suelo. 

El otro día, el presidente Az
nar ha echado mano de esa voz 
campanuda que le sale inevita
blemente cada vez que quiere 
ser convincente y, entre gallo y 
gallo, ha dicho que lo de ajus
tar cuentas con el pasado es una 
cosa de <peücula del oeste»; im
propia de esta España moder
na y europea que a él le ha to
cado vivir y gobernar con el 
permiso de Jordi Pujol. A mí 
me ha recordado su gesto a los 
sheriffs de aquellos puebluchos 
de Texas, antes del petróleo, 
que lucían el colt 45 legal al cin
to y una estrella de cinco pun
tas en el bolsillo izquierdo de la 
camisa de cuadros con el permi
so de un cacique que, además 
de ser dueño del saloon y del 
rancho más grande de la comar
ca, tenía la cara de Lee J . 
Cobb. 

El señor Aznar se estaba re
firiendo concretamente a la in
terminable historia de la des
clasificación de los papeles del 
CESID, esos que dicen algunos 
que si cayeran en manos de los 
jueces permitirían el empape
lamiento de Felipe González y 
bastantes de los suyos -valga 
la doble redundancia- pero a 
mí me aburren soberanamente 
estas historias de espías españo
les y cada vez que me acuerdo 
de que pertenecen a dos seccio
nes -los mortadelos y los 
filemones- me da alergía en el 
espíritu. 

Con lo que sí me he que
dado es con la copla de la 
provocación presidencial. 
Las únicas provocaciones que 
me resultan irresistibles -ya lo 
habrán advertido los lectores
son aquellas que vienen acom
pañadas de una buena metáfo
ra. Así que no he tardado nada 
en entrar al trapo grande, rec
tangular y blanquísimo de las 
pantallas de cine en las que tan
tas cosas de la vida real he 
aprendido viendo películas del 
oeste. 

Resulta facilísimo, casi de
magógico, demostrarle al señor 
Aznar que la reciente historia 
de España -pongamos los úl
timos veinticinco años- no es
tá nada alejada, sino todo lo 
contrario, de aquellas historias 
de ficción llenas de actores fa
mosos, aventuras con ataques 
nocturnos de los apaches y un 
desierto así de grande para huir 
de pueblos que se quedaban 
pequeños. 

El presidente popular, ya di
go, con su referencia a que 
nuestra democracia no tiene 
nada que ver con un western, 
me ha hecho caer en la cuenta 
de que la transición española 
entera, nuestro sistema políti
co todo, ustedes , Aznar , Gon
zález, Anguita y hasta yo mis
mo, somos exactamente una pe
lícula de indios, pistoleros y 
bailarinas de can-can que ense
ñan el liguero rojo al ritmo de 
un piano tocado en un rincón 
por un mequetrefe al que no 
respeta nadie y contra el que 
disparan sin motivo ni punte
ría los borrachines. 

No me refiero a la forma, cla
ro -que eso es lo de menos
ni a esas imágenes tópicas que 
ha visto todo el mundo de ca
ravanas organizadas para tras
ladar a la gente desde la nada 
de Boston a la esperanza de las 
tierras vírgenes de Oklahoma; 
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no estoy pensando en los caba
llos que cruzaban a galope ten
dido la raya móvil de un río 
fronterizo en el que se acababa 
la letra de la ley porque estaba 
escrita en el agua turbulenta. 
No. La semejanza a la que me 
refiero no está en los vaqueros 
que se pasaban medio año mor
diendo el polvo y azuzando re
ses, sin besar a una mujer, pa
ra cobrar al final unos dólares 
líquidos con el color del whisky 
sin marca. Ni está tampoco en 
aquellos tahúres , ventajistas en 
el póker, que eran descubiertos 
haciendo trampas, o en aque
llos ganaderos que se creían 
dioses cuando intentaban me
dir inútilmente con la vista los 
límites medio infinitos de su 
finca y que, sin embargo, aca
baron vencidos por una simple 
máquina de vapor que cambió 
el mundo. 

España, hoy, me recuerda 
muchísimo a aquella diligencia 
de John Ford llena de compa
ñeros de viaje , en la que nin
guno era quien aparentaba ser 
y en la que el viaje servía para 
averiguar que los únicos que te
nían una conducta con el míni
mo de decencia admisible eran 
la pindonga y el matarife. Y a 
Raíces profundas, con su niño 
fascinado por un héroe violen
to del que sólo se sabía que ma
taba rápido y bien, pero eso ya 
era suficiente para ir apren
diendo a despreciar al propio 
padre, por mediocre , honrado, 
pacífico y trabajador. 

Nuestra clase política es una 
reproducción casi exacta de los 
seis o siete fulanos que Come
tieron dos errores: con su atro
pello sostenido y no enmenda
do, sus heridas cerradas en fal
so que tarde o temprano termi
nan por abrirse para pasar fac
tura; con sus capataces jubila
dos a regañadientes , sus aven
tureros amargados por el fraca-

Nuestra democracia, la mis
ma que el señor Aznar ve a mil 
años luz de una película del oes
te es , punto por punto, clava
da a El día de los tramposos, 
con sus malos malísimos y sus 
buenos que eran mucho peores. 
Y ya no digamos a El hombre 
que mató a Liherty Valance, con 
sus falsos héroes disfrutando de 
la gloria por hazañas que jamás 
realizaron y que supieron con
templar desde la barrera mien
•ras otros, sin fama ni apellidos 
coreados por. todos , hacían el 
poco trabajo limpio que se pue
de contar, antes de ser tragados 
rápidamente por la oscuridad 
del olvido y la indiferencia co
lectiva. 

Así que, puesto que los espa
ñoles estamos viviendo hoy la 
mayor película del oeste de to
dos los tiempos, no es que nos 
haga falta Gary Cooper que es
tás en los cielos para enfrentar
se él solito a todo el peligro. De
masiado bondadoso. A quien 
habría que echar de menos es a 
Clint Eastwood, el ángel caído 
y vengador de Sin perdón. A 
ver si una noche de éstas apa
rece en mitad de una lluvia ne
gra y espesa y , contundente
mente , pone patas arriba el mo
biliario de la cantina y todo lo 
demás . Con un par. 

Sergio COELLO 
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con «El Pájaro Azul», de Maurice Maeterlink 

La compañía 1ut1ei611 re1tm se estrenó en el Cervantes 
Mutación Teatro llevó a ca

bo un doble estreno los días 13 
y 14 de septiembre. Por un la
do el de la obra «El Pájaro 
Azul» de Maurice Maeterlink 
y por otro su primera repre
sentación en el Teatro Salón 
Cervantes. Ganadores de la 
Muestra de Teatro Joven 
Europeo de Bélgica, su ilusión 
era poder actuar en el teatro 
de Alcalá, ciudad a la que per
tenecen los integrantes de la 
compañía y donde ésta se fun
dó. Los resultados han sido 
positivos. 

«El Pájaro Azul» es un 
montaje de unas dos horas de 
duración, que cuenta la histo
ria de una niña que, en el 
transcurso de un viaje oníri
co en el que busca la felicidad, 
se va encontrando con extra
ños personajes como el pan o 
el azúcar. Mutación Teatro ha 
pasado por casi un año de en
sayos, preparando las dos ho
ras de duración que compo
nen el espectáculo al que Raúl 
Fragua ha puesto música. 
Noelia Fernández, Tania Pu
lido , José Mª Beltrán, Angel 
Padilla, Gema Carreño, Ser
gio Fernández, Carlos Avila, 
Sonia Cañiz y Ana Alonso han 
preparado sus personajes ba
jo la dirección de Angel Fra
gua. No ocultan que salieron 
al escenario con un poquito de 
miedo, por toda la innovación 
que conllevaba su nuevo tra
ba jo. Tras «Un día más , un 
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día menos», «Historias de la 
otra calle» y «Purgatorio», la 

obra de Maeterlink les supo
nía muchas diferencias: 

El Excmo. Ayuntamiento de Alcalá de Hena
res ha adoptado siguiendo las recomendaciones 
del Area 3 de Salud de la Comunidad de Madrid 
como medida preventiva, ante el brote de neu
monía aparecido en nuestra ciudad, la siguiente 
decisión: 

- Aumentar la cloración del agua de abas
tecimiento. 

Lo que hacemos saber a todos los vecinos ro
gando disculpen las molestias causadas por el 
fuerte olor y sabor que tendrá el agua durante 
estos días. 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

«Hacía mucho que no traba
jábamos con texto y era la pri
mera vez que hacíamos un 
montaje tan grande, tanto en 
duración como en temas de 
iluminación, sonido, esceno
grafía y vestuario. Pero esta
mos encantados porque los re
sultados han sido muy bue
nos, a la gente le gustó muchí
simo y estuvo bastante bien 
de público», apunta Tania 
Pulido. A ello se une la satis
facción de haber podido, por 
fin, actuar el en Teatro Salón 
Cervantés. «Conseguirlo co~
tó menos de lo que pensába
mos. Llevamos la historia, allí 
pensaron que podía estar bien 
y llegamos a un acuerdo. Es
tamos muy contentos». 

«Disfrutamos creando 
personajes extraños» 

La elección de esta historia 
fantástica para su primera re
presentación en el Teatro Sa
lón Cervantes no llegó por las 
buenas. Los actores de Muta
ción conocían «El Pájaro 
Azul» de tiempo atrás y les 
gustaba a todos, «sobre todo 
porque el tipo de personajes 
de los que habla es de los que 
nos encanta. Son muy poco 
realistas y ése es un tipo de 
teatro que nos gusta mucho. 
Disfrutamos creando persona
jes tan extraños, que en este 
caso resultan ser luego tiernos 
y muy humanos». 

El proyecto de Mutación 
Teatro es llevar ahora su mon
taje por distintos lugares fue
ra de Alcalá. Las necesidades 
técnicas de la obra requieren 
que los escenarios en que se 
represente sean de salas y tea
tros grandes. Pero de momen
to no tienen ningún compro
miso concreto, sólo «varias co
sas en el aire». 
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Más sobre el «Sogatira» 
Señor direcfor: 

Aún me sorprende que des
pués de haber pasado casi un mes 
desde el incidente de la sogatira 
se vuelva a remover el tema en 
un pleno y nada menos que para 
inculpar al asesor de festejos Vi
cente Fernández, al cual quiero 
felicitar desde aquí por la gran 
labor realizada; porque señores, 
hay que reconocer que éstas han 
sido unas de las mejores ferias de 
los últimos años, habiendo exis
tido multitud de oportunidades 
para la diversión tanto para los 
grandes como para los pequeños. 
Me pone de mal humor que se 
quiera responsabilizar a una per
sona de un accidente involunta
rio en el que todos quisieron par
ticipar voluntariamente ya que 
nadie fue obligado a ello, y por 
supuesto lo que no puedo admi
tir son las declaraciones que hi
cieron unos participantes exper
tos en concursos de sogatira afir
mando que «la cuerda era dema
siado fina>!. Si era así, ¿por qué, 
entonces, participaron? 

En cuanto a la corporación 
municipal, a pesar de que no soy 
partidaria de un gobierno de de
rechas me parece indignante que 
un partido político que ha gober
nado durante muchos años en Al
calá como es el PSOE, se degra
de tanto tratando de echar por 
tierra todo lo que hace el nuevo 
gobierno popular, máxime cuan
do durante su largo gobierno no 
se puede decir que los resultados 
hayan sido una maravilla; y en 
cuanto a IU, es evidente que es
ta coalición política lo único que 
sabe es criticar sin que de ella ha
ya salido todavía la menor pro
puesta congruente. 

¿Qué clase de festejos ha orga
nizado el PSOE a lo largo de to
dos estos años? ¿Qué iniciativas 
ha tenido para que ahora venga 
a criticar algo que ha sido com
pletamente fortuito? ¿Por qué 
responsabilizar solamente a una 
persona cuando hay muchas in
tegrando la corporación munici
pal? ¿Es que los concejales de la 
oposición que forman parte de la 
comisión de festejos no tienen 
asimismo responsabilidad en el 
accidente? ¿Acaso el asesor de 
festejos ha ido por libre sin con
sultar previamente a nadie? To
do esto me extraña mucho, pero 
claro está, si todo hubiera salido 
bien los políticos dirían: «¡Qué 
buenos somos!»; pero como por 
culpa del accidente ha salido re
gular, pretenden destituir a la 
única persona que ha tenido ini
ciativa en estas fiestas, y para 
comprobarlo solamente hay que 
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ver esa maravilla de gigantes y 
cabezudos que han recorrido las 
calles de Alcalá. 

¿Por qué hay tanta maldad y 
tantos impedimentos para que 
salgan las cosas bien? Animo, 
Vicente, Alcalá está contigo y 
más de uno debería callarse y 
agachar la cabeza, pues eso es lo 
que se merecen aquéllos que han 
carecido de iniciativas para tener 
una feria de calidad. 

Elena MORA TILLA 

• • • • • 
Señor director: 

He leído en su semanario lo 
sucedido en el último pleno mu
nicipal, descubriendo que ha 
bastado con que ocurriera un la
mentable accidente para que los 
concejales de la oposición pidie
ran la destitución fulminante de 
Vicente Fernández, organizador 
de las ferias de 1996, las cuales 
han sido a mi juicio las mejores 
desde hace muchos años ... Justo 
los años que ellos las han orga
nizado. 

Claro está que de estos seño
res lo único que se puede esperar 
es que, en lugar de lamentarlo, 
se hayan aprovechado en su pro
pio beneficio de ello. La rotura 
de la sogatira ha sido un desgra
ciado accidente, y no hay por 
qué buscar culpables. Por ello, 
yo llego a la conclusión de que es
tos concejales no pueden sopor
tar que haya personas que lo ha
gan mejor que ellos. 

Como alcalaína propondría lo 
siguiente: ¿Por qué no se hace 
una encuesta a los alcalaínos pa
ra saber lo que realmente pensa
mos acerca de las pasadas ferias? 
Creo que con ello saldríamos be
neficiados todos y se valoraría a 
las personas que, como Vicente 
Fernández, han demostrado con 
creces su valía en comparación 
con unos concejales que lo único 
que saben hacer es poner zanca
dillas a quien demuestra que va
le al tiempo que se cogen unas 
pataletas dignas de niños peque
ños. 

J.C.V. 
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contra una agresión 
La FAPA de Alcalá de Hena

res y Delegación de la F AP A Re
gional Giner de los Ríos, lamen
ta y rechaza la brutal agresión 
sufrida por un ciudadano de Al
cobendas a manos de un joven 
que vive en nuestra ciudad. 

Ante hechos como este mani
festamos: 

Hemos denunciado en reitera
das ocasiones la violencia que 
subyace en algunos «círculos» de 
la ciudad y que en ocasiones, de
bido a gresiones graves, salta a 
la opinión pública. 

La edad de los violentos es ca
da vez menor y debemos todas 
las partes implicadas (familia, 
administraciones, centros educa
tivos y los diferentes agentes so
ciales) poner medidas para neu
tralizar y erradicar estas actitu
des anti-sociales. 

No queremos crear alarma so
cial, pero es imprescindible que 
las medidas se adopten con ca -
rácter inmediato. El compromi
so de todos los sectores implica
dos debe materializarse con ac
tuaciones permanentes y no me
ras reuniones. 

En Alcalá de Henares hay gru
pos organizados de los denomi
nados y catalogados comQ violen
tos que tienen una gran influen
cia y en algunas «zonas» acam
pan a sus anchas desde hace 
tiempo. La profusión de pinta
das en algunas calles y los loca
les donde la profusión de «uni
formados» se puede constatar, es 
una muestra de ello. 

Desde el Consejo Local de Se
guridad se deben aportar pro
puestas y adoptar medidas rea
les para evitar estos casos y así 
lo hemos expuesto como Organi
zación presente en él. 

Al comenzar el Curso Escolar 
en todos los Centros de la ciudad 
hay que realizar un esfuerzo pa
ra que entre todos se haga un se
guimiento a este tema de la 
violencia. 

Creemos, al igual que en los 
eventos deportivos, en los cen
tros educativos no se puede con
sentir ni los «uniformes» ni la 
simbología que se identifique 
con grupos violentos. 

Hemos venido manifestando 
siempre a las diferentes Adminis
traciones (CAM, Delegación de 
Gobierno, Ayuntamientos, Poli
cía y MEC) que se deben tomar 
medidas en este sentido para evi
tar actos de la magnitud de los 
ocurridos en Alcobendas, Argan
da o Madrid capital. 

Vivimos en un Estado de De
recho, la tolerancia debe impreg
nar la educación de nuestros hi-

jos e hijas ya que lo primero pa
ra ellos es ser ciudadanos del ma
ñana. Estas actitudes intoleran
tes de algunos jóvenes tienen que 
contar con el rechazo de toda la 
sociedad, pero para ello No hay 
que tener miedo de denunciar a 
los violentos, hay que tener en 
cuenta que, si no lo hacemos, es
tamos abonando «SU» terreno e 
incentivando «SUS» actitudes. 

Seamos consecuentes, realice
mos todos un esfuerzo y erradi
quemos la violencia. No dejemos 
que poco a poco «ellos» se hagan 
hueco en nuestras calles y en la 
propia sociedad. 

Junta Directiva 

¿Ouién decide en el C.P. 
de E.E. Pablo Picasso? 

¿A quién corresponde cumplir 
y hacer cumplir las leyes? 

¿Por qué es el segundo año 
consecutivo que a varios alum
nos de este colegio público no se 
les permite continuar su escola
rización hasta los 20 años? 

El texto legal para el caso 
(R.D. 696/1995 de 28 de abril) 
en su art. 20 p.5 dice: «En cual
quier caso el límite de edad para 
poder permanecer escolarizado 
en un centro de Educación Espe
cial será el de 20 años». 

¿Acaso existen otras ofertas 
formativas u ocupacionales para 
nuestros hijos? ¿Quizás las aulas 
de dicho colegio, donde han per
manecido escolarizados tantos 
años, están saturadas? Sabido es 
que no. 

Si en otros centros de iguales 
características de la Comunidad 
de Madrid se cumple este apar
tado debidamente ¿qué motivos 
lo impiden en este centro de Al
calá de Henares? ¿Se ha dado si
quiera alguna orientación? Si el 
AMPA no ha tomado plena con
cienciación aún de la importan
cia del tema ¿a qué otros asun
tos da prioridad? ¿Y la dirección 
del colegio? ¿Y el Servicio de 
Inspección Educativa? ¿y AP
RISA, la única asociación que 
existe en esta ciudad, formada 
por padres de hijos discapacita
dos, no tiene nada que decir al 
respecto? 

Si ha de convertirse en una ba
talla particular de cada padre o 
madre afectado, ¿qué sentido tie
nen el derecho y las instituciones 
públicas en esta sociedad? Mien
tras tanto nuestros hijos conti
núan en la calle, sin la escolari
zación a la que según la ley tie
nen derecho. 

Los PADRES y MADRES de 
los cuatro alumnos afectados 
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Las confidencias de Dan Miguel 

La liga de fútbol ¿española? 
Este año en esto del fútbol parece ser que se han conseguido auténticas 

proezas, hazañas dignas de ser cantadas por las mejores plumas de los 
viejos Libros de Caballerías. Y es que en asunt(!s de fichajes y traspasos 
somos los españoles gentes sin rival. Vamos que también aquí manda eso 
del viejo Fraga y su Ministerio de Información y Turismo. Eso de Spain is different. Y tan 
different. Pero en el asunto de fichajes y traspasos somos aún más different. Y no sólo en el fútbol. 

Y de entre los traspasos, pa
ra traspaso, traspaso, el del 
Ministro Don Serra D desde el 
gobierno felipista, desbancan
do en las urnas, al flamante 
gobierno de la derecha que ve
nía a limpiar el pasado y a re
generar la política nacional 
para adecuarla a nuestra vi
gente Constitución. Veremos 
si ello es posible tras el ficha
je de don Serra 11. Y más aún 
tras sus declaraciones ante el 
Congreso, que no tienen des
perdicio. Pero que ningún 
desperdicio. 

Y es que Don Serra 11, tu
vo la osadía de declarar, na
da más y nada menos ante la 
Comisión competente del 
Congreso de los Diputados, 
que al igual que se hizo al fi
nal de la dictadura, o sea la 
corrida de cortinas para que 
no se hiciera la luz y se pasa
se a la reforma sin ruptura, 
igual igualito se habría de ha
cer ahora tras los trece años 
del felipismo, cerrando tam
bién las cortinas para evitar 
que toda la más que presumi
ble delincuencia de unos 
cuantos, desde los altos órga
nos del Gobierno , todo, de
bería taparse para evitar la 
ruptura y seguir con la refor
ma. La reforma de nunca 
acabar. 

O lo que es lo mismo, la 
transición aún no ha termina
do , la porquería debe seguir
se ocultando a Jueces y Tribu
nales , el Estado de Derecho es 
una entelequia. Y, consecuen-

temente, el caudillismo feli
pista se debe equiparar al cau
dillismo franquista en una 
preciosa unidad de destino en 
lo universal. Nihil novum sub 
sole. Aquí paz y después glo
ria. Limpieza y regeneración, 
ríen de rien. Viva el delito y 
la delincuencia. Y las cárceles 
por el momento, a seguir lle
nas del lumpen del que siem
pre se nutrieron. Para qué 
buscar nuevos clientes. 

Y así, equiparados los unos 
a los otros, los gobernantes a 
la oposición, nos quedamos 
sin oposición por absoluta ca
rencia de credibilidad, y de 
paso dejamos sin credibilidad 
al gobierno a los pocos meses 
de su toma de posesión. ¿Es 
o no esta España de nuestros 
pecados different o no lo es? 
Desde luego diferentes a todo 
lo que es democracia y se es
tila por la Europa que está por 
encima de los Pirineos, sí que 
somos. 

Y a este paso, lo peor, es 
que lo seguiremos siendo por 
mucho que nos queramos in
tegrar en la Otan, en la Unión 
Europea, en la cosa esa de 
Maastricht y en lo que sea. En 
su día dijeron Vivan las cae
nas. Viva la corrupción, el 
escándalo, la desvergüenza, el 
delito, la prevaricació·n, la 
malversación, el cohecho y to
do eso. Y al que sea honrado, 
que le aspen por diferente. 

Así ¿Quién se puede extra
ñar del desmadre futbolero? 
Hace muy poco tiempo los 

equipos de fútbol estaban en 
bancarrota, sin que a nadie se 
le responsabili~ara por ningu
na de las múltiples actuacio
nes despendoladas de sus di
rigentes. Pero, eso sí, en 
cuanto han trincado algunos 
duros de las televisiones, en
seguida se han lanzado a gas
tar todo lo recibido, a base de 
fichajes y traspasos multimi
llonarios, quedando atrás 
deudas, incobrados y mani
rrotismos. 

Y así han traído a la liga 
¿española? lo mejor de cada 
casa, desde Nigeria a Croacia, 
pasando por Brasil o Israel. 
La ONU del futbolerismo 
mundial. Lo importante es fi
char a todo pateador que des
taque. Y como ya las televisio
nes han firmado, si además la 
gente va a los estadios, miel 
sobre hojuelas. 

Todo aquello del circo en 
Roma, o del pan y toros, o de 
la televisión de todo lo televi
sionable en los unos de mayo 
no hace muchos años, se va 
quedando corto. Ahora, fút
bol todos los días de la sema
na: por la de pago, por la co
dificada y por las privadas. 
Más, no se puede pedir. Y así, 
lo irrazonable en apariencia 
va pasando a formar parte de 
nuestra cotidianidad. Tal vez 
con tanto espectáculo olvide
mos otras desgracias. 

Nuestro fútbol se llena de 
nombres como Stojkovski; Fi
nidi, Onopko, Nikiforof, Le
diakhov, Andrijasevic, Po-

pescu, Kovacevic y así. N om
bres que no son de coña, que 
los he leído estos días en la 
prensa. Nombres que han 
echado a los Pérez, García, 
Manolo y demás, autóctonos 
y del terruño. Y hasta equipos 
hay, por ejemplo el Salaman
ca, que tienen una plantilla 
toda formada con portugue
ses. Digo yo que por la cerca
na frontera. 

Y se pueden dar casos co
mo ese duelo regional gallego, 
el Celta-Coruña, en el que se
gún tengo entendido sólo ju
gaba un gallego. O que por eso 
del Y om Kippur tan nacional, 
un equipo deba adelantar su 
horario para que el israelí de 
turno pueda celebrarlo. O que 
las alfombrillas mirando a La 
Meca se instalen en los ves
tuarios para que el goleador 
moro pueda rezar a su hora. 
O que el Presidente de un 
equipo se tire todo el partido 
besando una estampa del Je
sús del Gran Poder, que bas
tante tendrá que ver con la co
sa ésta. 

Cuando era presidente 
Ruiz Mateos o Cabezas, y lue
go con Jesús Gil, llegamos a 
cuasi aberraciones, pero nun
ca como en esta temporada. 
Es posible que esto sólo sea el 
comienzo, que como en el 
poema, en esto del fútbol c~ 
sas veredes, Mio Cid ... 

Claro que también podría 
tratarse de una reparación 
histórica: en este país la con
vivencia de Judíos, Moros y 
Cristianos, se rompió por 
aquel agravio histórico que 
supuso la expulsión en 1492, 
por los Católicos Reyes, de 
moros y judíos. Por la puerta 
del fútbol, otra vez cristianos, 
moros y judíos vuelven a con
vivir en la vieja España. 

Manuel GAL VAN 
FRADEJAS 

Vía Complutense, 107 
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Daoíz y Velarde, 12 - Telf.: 883 16 42 
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Francisco Aritio, 68 - Nave 10 
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Inquisidores 
No me pilla de sorpresa, 

pero no por ello deja de in
dignarme: La mal llamada 
oposición municipal, que en 
realidad lo único que sabe 
hacer es corroer todo cuanto 
se le pone por delante, im
buida por el más depurado 
talante inquisitorial y jalea
da por sus corifeos habitua
les ha exigido la cabeza de 
Vicente Fernández sin con
cederle tan siquiera el más 
mínimo derecho a la presun
ción de inocencia. 

Lo triste del caso es que la 
única culpa de Vicente Fer
nández ha sido la de conse
guir que las pasadas ferias 
fueran las mejores desde ha
ce muchos años, casualmente 
todos aquéllos durante los 
cuales el ayuntamiento estu
vo en manos de estos inqui
sidores. Lamentablemente, 
los mediocres nunca perdo
nan que nadie les ponga en 
evidencia demostrando que 
vale más que todos ellos jun
tos. 

El pretexto ha sido, como 
es conocido, el accidente de 
la sogatira, pero estoy com
pletamente convencido de 
que de no haber ocurrido és
te se hubieran buscado cual
quier otra excusa con la que 
darle la puñalada trapera, 
sin que les haya importado 
lo más mínimo que sus con
tinuas críticas a la feria cho
quen frontalmente con la 
opinión generalizada de la 
mayor parte de los alcalaí
nos. 

Me indigna profunda
mente que se hayan cebado 
con una persona que lleva 
muchos años dejándose la 
piel a tiras por Alcalá, cosa 
que ellos no han hecho ni ha
rán ya que son incapaces de 
hacerlo, y encuentro una co
bardía ensañarse con alguien 
que además no tiene la me
nor posibilidad de defender
se. Es una injusticia, pero 
también una mezquindad, y 

Gacetillas compluten_ses 
desde luego no puedo sentir 
sino desprecio por aquellos 
concejales que en privado 

1 manifestaban su satisfacción 
por el desarrollo de las ferias 

1 
mientras públicamente ha
cían todo lo posible por 
hundirlas. 

¡Pobre Alcalá como algu
na vez tenga la desgracia de 
caer en sus manos! 

La procesión 
de la Virgen del Val 

La semana pasada incurrí 
en un involuntario error al 
criticar que en la procesión 
de vuelta de la Virgen tan 
sólo participara un único in
tegrante de la oposición mu
nicipal, el concejal Florencio 
Campos. En realidad fueron 
dos, el citado Florencio 
Campos y Félix Prado, am
bos socialistas, mientras el 
resto de los concejales socia
listas y todos los de Izquier
da Unida brillaron por su 
ausencia, ignoro si por vo
luntad propia o porque no 
les dejaron ir. 

Y en cuanto a las quejas 
de la concejal Teresa Arias, 
la cual por cierto no fue a 
ninguna de las dos procesio
nes, respecto a que el ayun
tamiento tan sólo se ocupa
ba de los actos religiosos y no 
de las fiestas del distrito V, 
me gustaría recordarle por si 
no lo sabe que la Virgen del 
V al es la patrona de toda Al
calá y no sólo de su distrito, 
y que se trata de una cele
bración• estrictamente reli
giosa cuyo programa se re
monta a muchos años antes 
de que se construyera allí la 
primera casa. Si a Teresa 
Arias no le gustan las tradi
ciones centenarias alcalaínas 
al menos debería respetarlas, 
máxime si se tiene en cuen
ta que ella forma parte de la 
corporación municipal. 

La Semana 
de la Tercera Edad 

Doce millones ha costado 
a las exhaustas arcas muni
cipales la celebración de la 
Semana de la Tercera Edad, 
un tinglado populista desca
radamente dirigido a cazar 
votos (algún año ha llegado 
a adelantarse su fecha de ce
lebración para que casual
mente cayera justo antes de 
las elecciones) que, aunque 
inventado por los socialistas, 
sigue siendo mantenido en , 
pie por el Partido Popular. 

Y no es que me moleste 
que se gasten doce millones 
en nuestros mayores, sino 
que se haga en pan y circo 
(aunque este año sólo en cir
co sin pan) en lugar de ha
cerlo en algo más útil para 
estas personas, algo que sea 
provechoso y no se ·quede en 
unos simples fuegos de arti
ficio. ¿El qué? Bien, las po
sibilidades son muchas, des
de clubes de jubilados a una 
mayor cobertura de los ser
vicios de asistencia social, 
por poner tan sólo dos ejem
plos. Claro está que,~ lo me
jor, esto no daba tantos vo
tos. 

El banco 
de la calle Mayor 

Aunque no contemplé el 
accidente y cuento única
mente con la información 
proporcionada por este se
manario, lo cierto es que no 
me explico cómo un camión 
se pudo llevar por delante un 
banco de granito sólidamen
te anclado en el suelo, en una 
calle que es peatonal y a la 
cual los camiones de repar
to, digo yo, no deben con
fundir con el circuito delja
rama. Que un camión de 
bomberos a toda velocidad,
puesto que iba a atender una 
urgencia, chocara el año pa-

sado contra un contenedor es 
algo que se puede entender, 
pero que un camión de re
parto haga lo propio con un 
banco es bastante más extra
ño puesto que cabe suponer 
que no tendría tanta prisa, 
y si no podía pasar lo lógico 
es que se hubiera esperado. 
Por cierto; ¿se imaginan us
tedes qué habría pasado si el 
banco hubiera caído a su vez 
sobre los peatones? Yo sí, y 
les aseguro qu~ no me hace 
ninguna gracia. 

¿Existe Alcalá? 
Siguiendo en la línea de 

Francisco Javier García(;-µ
tiérrez, me gustaría llamar la 
atención sobre un folleto pu
blicitario que hace unos días 
apareció en mi buzón. El fo
lleto en cuestión anunciaba 
las viviendas de un barrio en 
construcción, cuyo nombre 
no hace al caso por aquello 
de la publicidad gratuita, si
tuado en la zona de la carre
tera de Meco. Tras cantar las 
bondades de estas viviendas 
el folleto incluía un peque
ño croquis que indicaba con 
flechas cómo ir a la urbani
zación ... Desde Madrid, en
trando por la variante de la 
autovía con desvío, primero 
en la salida Meco-Alcalá de 
Henares, y posteriormente 
en una rotonda innominada 
(la de la Brigada Paracaidis
ta, para entendernos), dan
do como referencias un 
«cuartel ejército» y un «po
lideportivo Caja de Ma
drid». Alcalá, por último, 
tan sólo aparecía con una 
porción de circunferencia en 
el fondo del dibujo, por cier
to sin flechitas indicadoras. 
Una de dos: O los promoto
res de estas viviendas dan 
por supuesto (que es mucho 
suponer) que todos los alca
laínos conocemos su ubica
ción, o les importa un pi
miento ya que tratan de ven
dérselas a los madrileños . 

José Carlos CANALDA 

AUTOESCUELAS LOPEZ 
sortea un magnífico CINOUECENTO 
entre todos sus alumnos matriculados.o aprobados durailte el año 1996 
Infórmate en nuestros centros de Alcalá de Henares: 

(El sorteo se celebrará el día 2 de Enero de 1997) 
e/ Gran Capitán, 4 (Reyes Católicos) 
Telf.: 881 97 51 

Av. Reyes Católicos, 1 
Telf.: 883 12 24 

Ctra. Daganzo, 19 
Telf.: 881 97 30 
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El • • const1tuc1onazo 
Las encuestas, uno de los 

modus vivendi parasitarios 
más apabullantes de la socie
dad progresista, suelen ser, 
además de sospechosas y pam
plineras, más dañinas, a ve
ces, que los misiles que lanzan 
los que mandan en la OTAN 
contra lrak. Amigotes de 
nuestros altos gobernantes. 

Sin lugar a dudas, las en
cuestas españolas de opinión 
política, por ejemplo, no lle
gan ni a la categoría del pa
pel higiénico. Vamos, no sir
ven ni para limpiarse el culo. 
Y son más embusteras y falsa
rias que los listillos que las 
utilizan a conveniencia. De 
hecho, es el medio propagan
dístico más chapucero y ma
nipulador con que cuentan. 

Quien haya visto las noti
cias del canal gubernamental, 
el día que estrenó telediario el 
tal Buruaga, en la que entre
vistó a Julio Anguita, por sus 
declaraciones que afectaban a 
un desliz del Jefe del Estado, 
y que redondeó exhibiendo 
una encuesta muy favorable a 
la aceptación del monarca, me 
parece que son suficientemen
te elocuentes. 

¿A qué vino el mostrar esa 
encuesta, sin ton ni son? Por 
supuesto, con la ruin y laca
yuna intención de despresti
giar una voz plena de razón. 
Anguita, hizo una llamada al 
orden constitucional. Nada 
más. Al que están supeditados 
todos los poderes públicos, in
cluido el Jefe del Estado. 

Supongo que al tratarse de 
un conflicto constitucional, 
Buruaga se aseguraría de que 
la encuesta exhibida se había 
realizado eligiendo a españo
les que conocen o han leído, 
por lo menos, la constitución, 
ya que de ello se trataba. Por
que si habían coincidido, en 
la consulta que nos presentó, 
una mayoría de opiniones 
pertenecientes a la España 
amiga de vivan las caenas, 
futbolera, culebrona, folclóri
ca o de hartos de tanta inmun
dicia, podría habérsela meti
do por allí. Digo yo. 

La cuestión que plantea 
Anguita, como la que plantea
mos otros muchos ciudada
nos, sin necesidad de ser co
munistas, es que el constitu
cionazo que nos endosaron, 
hace aguas. Y como hay y ha
brá problemas. Yo mismo 
pienso que, o se borra el artí
culo 14 de la Constitución, ese 
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que habla de que todos los es
pañoles son iguales ante la 
ley. Mentira cochina, a la vis
ta del punto tres del artículo · 
56, que considera inviolable 
a la persona del Rey y no su
jeta a responsabilidad penal. 
Algo que, en un Estado de De
recho que se precie, es impen
sable. O, en todo caso, se re
dacta una nueva constitución, 
como mal menor. 

Porque no vamos a quedar
nos quietos viendo cómo los 
golfantes cargos públicos. vie
nen funcionando al margen 
del mandato constitucional. 
Al que deben tomar por el pa
po de la Bernarda. Ahí tene
mos al Parlamento, hecho un 
mercadillo de intereses parti
distas y personales. Y tanto la 
Audiencia Nacional, como el 
Tribunal Supremo colapsados 
con expedientes mil. Por la 
implicación de altos cargos en 
robos, asesinatos y corrupcio
nes. ¡Qué pasa! ¿Hasta cuán
do? Pues, o se ponen medios 
o van a dar lugar a que se ar
me la Dios es cristo. ¿Por 
quién toman estos tíos al pue
blo español? 

Y por si faltaba algo, el es
peranzado José María Azoar, 
al alimón con su ministro 
púa, Eduardo Serra, acaban 
de canonizar la impunidad. 
Rizando el rizo de la desfa
chatez, con el peregrino y es
trafalario razonamiento, que 
viene a sostener que todo go
bierno tiene que dar carpeta
zo a las fechorías del gobier
no anterior. Por el bien de 
nuestros hijos, ¡ojo! Encima 
cachondeito. Y para más 
abundamiento, tenemos al ya 
descomprimido González, 
que ha renunciado a la Inter
nacional Socialista, porque lo 
que él quiere es volver a la 
Presidencia del Gobierno pa
ra arreglar a España, ha di
cho. 

Bien, pues no hay más re
medio que preguntarse: ¿Es
tará informado de todo esto el 
muy querido Rey, según la 
encuesta de Buruaga? Se ha
ce muy cuesta arriba creer 
que lo sepa. Por lo que no de
be pasar más tiempo sin que 
le hable al pueblo, y muy cla
rito. La gravedad institucio
nal que sufre el País, necesita 
una aclaración urgente del Je
fe del Estado. 

Jaime TUR JEREMIAS 

Sudamericana (y 11) 
Con demasiada frecuencia 

oigo comentarios despectivos 
acerca del habla en países his
panoamericanos, como si el 
hecho de haber nacido en las 
cercanías de San Millán de la 
Cogolla o en Alcalá de Hena
res confiriera a esos privile
giados el don de la pureza 
idiomática, concepto este últi
mo ·que, además me parece bas
tante discutible. Pero para in· 
formación de esos fundamen
talistas del castellano, les di
ré que las calles y carreteras 
de España están llenas de se
ñales «STOP» y «P» (abrevia
tura de «Parking»), mientras 
que en este lejano Cono Sur 
son tan respetuosos con nues
tra lengua común, que en su 
lugar ponen algo tan sencillo 
como «PARE» y «E» (abrevia
tura de Estacionamiento). Y o 
eso ya lo sabía, pero compro
barlo sobre el terreno es una 
auténtica satisfacción. 

Aparte las variantes léxi
cas, explicables por lavaste
dad del ámbito en que se ha
bla el castellano, lo que más 
me gusta de este habla es el 
uso atinadísimo de los dimi
nutivos. Hace unos días oí en 
un telediario bonaerense la 
noticia de que a un ministro 
del gobierno argentino le ha
bía dado un fuerte dolor en el 
abdómen y tuvo que abando
nar el Consejo. Lo he explica
do tal como lo habría anun
ciado algún adusto presenta
dor de Prado del Rey. Pero la 
encantadora versión porteña, 
interpretada por una locuto
ra todavía más encantadora, 
fue que «el Señor Ministro se 
retiró a su domicilio privado, 
aquejado de fuerte dolor en la 
pancita». 

Volar sobre los Andes, so
bre las pampas inmensas, so
bre el estuario del Plata, me 
lleva a pensar en esos colosos 
que fueron los navegantes y 
conquistadores del siglo XVI. 
No acierto a comprender co
mo tuvieron el valor de en
frentarse a un nuevo mundo, 
tan diferente al nuestro. 
Cuando expreso este senti
miento, lo habitual es que me 
respondan: «Eso te da la me
dida del hambre que había en 
Extremadura». Esta respues
ta, cínica y malintencionada, 
no me convence. Yo creo que 
esos conquistadores, además 
del ansia de riqueza, normal 
por otra parte, estaban guia-

dos también por motivaciones 
más fuertes. 

En todo caso, a ellos debe
mos el que nuestra lengua cas
tellana se hable en la mayor 
parte del inmenso continente 
americano, por lo que no se
ría mucho pedir el que los res
petáramos un poquito más, 
aunque no sea más que para 
contrarrestar el permanente 
ataque que sufren por parte 
de periodistas e historiadores 
de esa Unión Europea a la que 
pertenecemos. 

En lo que a mí se refiere, 
mi viaje se debió precisamen
te a que acá se hable la lengua 
española. Si estas tierras hu
bieran sido colonizadas por 
los chinos, yo no me habría 
movido de Alcalá. La Edito
rial Sudamericana, la prime
ra que acogió la obra de Ga
briel García Márquez, tuvo la 
gentileza de invitarme a este 
viaje. Empresa fundada por 
españoles afincados aquí tras 
nuestra Guerra Civil, con seis 
miembros de la familia traba
jando juntos, es un ejemplo 
de lo mucho bueno que los es
pañoles han hecho en este 
continente. Naturalmente, 
me refiero a los españoles di
námicos y emprendedores, no 
a esos que son incapaces de 
moverse más allá de la sombra 
del campanario de su pueblo, 
altamente especializados en la 
crítica negativa de todo. 

Escribo desde Montevideo, 
última etapa de este viaje. 
Aquí no se trata de promocio
nar nada, sino de reunirme 
con mi familia. Ciudad her
mosa, capital de un país que 
tiene menos habitantes que 
nuestra provincia de Madrid, 
si bien su cabaña está forma
da por once millones de vacu
nos y dieciséis millones de 
ovinos. Aplicando la estadís
tica a la democracia, la mayo
ría está claramente de parte 
de los ovinos. ¿Se imaginan a 
un borrego en la presidencia? 
Sería algo revolucionario, lo 
contrario a lo sucedido hasta 
ahora, es decir, un hombre 
presidente, seguido en varias 
ocasiones por rebaños debo
rregos. Uruguay, pionero en 
el Estado del Bienestar (por 
eso anda económicamente 
mal) está en mejores condicio
nes que ningún otro país pa
ra hacer el ensayo. Esperemos 
al siglo XXI. 

Fernando GARCIA-PELAYO 
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Los jubilados deben hacerse oír y rebelarse 
contra la «benevolencia» insultante 

Semana de la Tercera Edad: 
Pasó la Semana de la 

Tercera Edad. Hubo acti
vidades para todos los gus
tos. 

Asistí a una conferencia 
titulada «El perfil socioló
gico de la Tercera Edad», 
cuyo conferenciante, el es
critor y sociólogo don Al
berto Moneada, , apuntó: 
«En la recomendación de a 
los jubilados diviértanse y 
viajen puede existir una 
trampa». 

Cierto, personalmente 
creo que existe cierta ma
nipulación con el fin de 
captar votos para uno u 
otro partido y creo que va
le la pena ahondar un po
quito más en este tema. 

La sociedad en general 
evoluciona tanto en cultu
ra como en la técnica y es
to condiciona al mercado 
de trabajo. Al ser cada vez 
mayor el número de jubi
lados por edad y por jubi
lación anticipada, este co
lectivo presenta a los go
biernos ciertos problemas. 
La fuerza motriz del desa
rrollo social nunca es de un 
partido sino obedece a la 
necesidad de buscar un 
equilibrio que haga viable 
la tarea de gobernar. Es 
erróneo creer que las pen
siones se han desarrollado 
gracias a este u otro parti
do político. A partir del 
año 1986, las pensiones 
han sido influenciadas por 
la UE, que dictó y dictará 
las normativas en el sector 
de los asuntos sociales y Es
paña está obligada a ate
nerse a lo que está manda
do por aquella. La «bon
dad» aparentemente prac
ticada por un partido con 
los jubilados, obedece a un 
cálculo frío y despiadado. 
La cantidad de votos de es
te sector, proporciona una 
fuerza considerable en un 
gobierno. Se puede decir 
que los votos de los jubila
dos son decisivos para po
der gobernar y suman cer
ca de un tercio del total de 
los votos emitidos. 

Existe desde algún tiem
po un Consejo Estatal pa
ra Personas Mayores, su
puestamente democrático. 
Este Consejo sólo es un 
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órgano consultivo. Resulta 
que la mayoría de los jubi
lados carecemos de toda in
formación fidedigna que 
compete a nuestro colectk 
vo. Si realmente existe un 
Consejo, los afectados no 
han sido informados debi
damente ni consultados pa
ra nada, ni siquiera para 
elegir a sus representantes. 
Entre cuatro enchufados se 
lo guisan, se lo comen y co
men a nosotros. Tampoco 
se molesta nadie de tener a 
los jubilados exhaustiva
mente informados (salvo 
cuando algún político lo 
crea oportuno a publicar 
alguna que otra faceta re
ferente a las pensiones o 
asistencia sanitaria). Toda 
información que se nos su
ministra, es redactada en 
forma capciosa e incomple
ta y es más bien una desin
formación que una infor
mación verídica y respe
tuosa, un respeto que se nos 
niega tratándonos como 
«infantilizados», incapaces 
a intervenir directamente 
en la forma de un destino 
para nuestros descendien
tes. 

Desde estas líneas, qui
siera llamar a todos aque
llos jubilados que disponen 
de la energía necesaria, pa
ra rebelarse contra esta 
«benevolencia» insultante 
practicada al usarnos como 
caballitos de batalla, para 
adquirir ellos , los políticos 
y ¿sindicalistas?, notorie
dad política. ¿Cuándo se 
darán cuenta que los jubi
lados no somos mercancía, 
sino un factor decisivo en 
un gobierno de la nación? 
En algunos lugares de Es
paña ya se ha formado un 
partido de los jubilados. 
No estaría de más, que to
dos sigamos este ejemplo. 
Es hora de impedir que 
jueguen con nosotros y que 
nosotros recojamos la 
pelota. 

Invito a los jubilados a 
manifestar públicamente 
su opinión y hacerse oír en 
los medios de comunica
ción. 

J.J. GRUNWALD 
KNOBLAUCH 

La nueva tributación de las plusvalías josa 

Los Fondos de Inversión se han con ve oo uctos 
mucho más atractivos fiscalmente a partir del pasado 1 de junio 

Actualmente puede resultar más interesante invertir en fondos de in
versión que en depósitos bancarios. La nueva tributación de las plus
valías resulta más ventajosa. Con la entrada en vigor del decreto ley 
de medidas i1&cales, se instauran unos coeficientes mucho más venta
josos que los anteriores -7'14por100 por cada año que pase de dos-. 

Los coeficientes de actualización 
estarán en función del incremento de 
los precios, que se publica anual
mente por el Gobierno en la Ley de 
Presupuestos. Estos nuevos coefi
cientes se aplican al valor de compra 
de las participaciones, por ello, este 
valor de compra se verá incremen
tado por el efecto de la inflación, de 
ahí que el beneficio o plusvalía ob
tenida será considerablemente me
nor. Estableciéndose un único tipo 
de gravamen del 20 por 100 para 
aquellas plusvalías obtenidas a par
tir del 2° año. 

Nace un régimen transitorio en re
lación a las inversiones realizadas 
con anterioridad a la entrada en vi
gor de la referida ley, consistente en 
el reconocimiento de la antigüedad 
acumulada hasta el 31 de diciembre 
de 1996, de esta forma se vendan 
cuando se vendan estas participacio
nes, se aplica el coeficiente de des
gravación sobre la plusvalía obteni-

da hasta esa fecha, pero en vez del 
7'14 por 100 se computará el 14'28 
por 100 por cada año que pase de 
dos, después sobre la plusvalía así 
obtenida se aplicará el 20 por 100. 

Para las participaciones compradas 
en años anteriores que se vendan a 
partir del 1 de enero de 1997, consi
deraremos la antigüedad sólo hasta el 
31 de diciembre de 1996, y sólo has
ta esta fecha se aplica la desgravación 
del 14'28 por cien, iniciándose la ac
tualización de los valores de compra 
en función de la inflación. 

Las participaciones que se vendan 
con menos de un año de antigüedad 
tributarán como incremento regular 
por la plusvalía obtenida y si la an
tigüedad se encuentra entre uno y 
dos años, se considerará incremen
to irregular, con un tipo máximo de 
gravamen del 20 por cien. 

Carlos SANZ GARCIA 
es Economista de 

la Asesoría TEFICO 

ASESORIA DE 
EMPRESAS 

el Libreros, 11 - 2° 
Tlfnos.: 888 77 94 y 889 19 55 

21 de septiembre de 1991 

r 



PUERTA( . . J Tls.:m21ss 
_ · de ma.dr1d FAI:::: 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá ........................... . 
Casa de Socorro ...•..•........•....••...•...... 
Cruz Roja •.............••........•.••.••.•.•...... 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ............... . 
Policía Nacional ......••...•.•.•..•..•••..••.•. 
Policía Municipal ............................ . 
Guardia Civil ......•.........•.•.•.....•.•...... 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos •.••••.....•.•••......................... 
Bomberos Servicio centralizado •.•..•••.•... 
Protección Civil ............•.....•..•......•.•• 
Ayuntamiento .................................. . 
Taxis •.••••.•••••.•••••••.•••.•••••••.••....•••.•.•• 
RADIO-TAXIS •••.................•...•......••. 
RENFE .••...•••.••....•.••..•...•..•.....•.•..•..• 
Autobuses urbanos .•••........................ 
Continental Auto .......••.•..•...•.•........... 
Cementerio ..................................... . 
Correos y Telégrafos .................•....... 
Centro Atención a la Mujer .............. . 
Cita para tramitar DNI ..................... . 
Casa de la Juventud •••.••...••......••....... 
Ciudad Deportiva Municipal .....•.•.••..• 
Cámara de Comercio .•...•....•.•.......•..• 
Parque Municipal de Servicios ......... . 
Servicio Recogida Muebles ............... . 
Servicio Información Ciudadana •.•..... 
Teléfono contra Tráfico Droga ......••.••. 
Asoc. Lucha contra el Cáncer ........... . 
Fundación Colegio del Rey ............... . 
OMIC ...•....••.........•...................••..... 
INFORMACU ALCALA ...•..•..•...•.••.••• 
Oficina de Turismo ...•..••.......•..•...•...• 
CIDAJ (Centro Información Juventud) ..... . 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) •• 
Cementerio Jardín ..............•................ 
Programa Municipal Drogas ............... . 
Teatro Salón Cervantes .......••....•........ 
Archivo Municipal •.••.....•.•.•....•.•.•.•.... 
Centro de Documentación •..••...•••.•.•.... 
Casa de la Entrevista .•....•..••.•.••..•...•.• 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) ••• 
Sellos, Monedas, etc. Nieves ••••..•...•.•. 
UNIVERSIDAD DE ALCALA (Centralita) .. . 
GRUPO TELEFONICA (Telyco) ................ . 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .... . 

880 06 22 / 62 
888 15 21 

881 40 83 I 883 60 63 
061 

888 54 91 
091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 53 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
328 90 20 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 64 61 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 zz 76 
881 29 95 
883 57 98 

010 
882 11 00 
883 08 62 
88139 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 
881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 
882 24 97 
882 93 37 
881 70 49 
888 01 75 
883 66 09 
881 42 31 
885 40 00 
882 38 75 
888 36 47 

RESIDENCIA Jª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de TV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitacióµ, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
Telf .: C949) 212102 • 2127 11 ·e/ Vlrglllo Navarro, s y 7 

Azuct..U_~ d_!! Henares (GUADALAJARAJ 
lnh. _. ctra. MADRID-BARCELONA 

21· de septiembre de t991 
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comentarios sobre esto y aquello 

Atado y bien atado. 
Anguita·República, Suárez.Monarquía 

¿Predica Anguita, en un desierto? Pienso que sí. ¿Son estridentes al
gunas de las manüestaciones que suele hacer Anguita? Puede que pa
ra muchas personas, incluso de ro, lo sean. Ahora bien, vayamos al fondo 
de lo que plantea Julio Anguita. ¿Se está vulnerando el espíritu y conte
nido de la Constitución Española? Muchos pensamos que sí. Si muchos 
ciudadanos españoles pensamos que la Constitución se está vaciando 
de contenido, son otros los que a la chita callando han abandonado el 
compromiso que hizo posible la elaboración de la carta magna. 

Lo que pasa en este caso co
mo en muchos otros, es que las 
víctimas se los hace aparecer 
como verdugos. Eso lo venimos 
padeciendo algunos desde ha
ce muchos años y lo que temo 
si no hay milagro que lo reme
die, que así seguirá siendo has
ta sabe Dios cuándo. 

Alguien dijo cuando murió 
Franco, que todo lo dejó atado 
y bien atado. Pasados los años 
y analizando friamente la cru
da realidad, todo hace pensar 
al menos al sector más crítico 
de la sociedad española, que es
to es así. 

Cuando se presenta la tran
sición española como modélica, 
ante el mundo, sólo se enseña 
la cara que interesa, no toda la 
verdad. 

Alguien puede pensar que en 
su momehto se. hicieron conce
siones sobre el papel para de
sactivar la «oposición real» al 
régimen anterior, para pasados 
algunos años vaciar de conteni
do lo pactado y una vez enfria
do el calor y las ganas de cam
bio, todo quedase bajo control. 
Es decir blanquear la fachada, 
pero las estructuras, paredes, 
interior de la casa, quedase más 
o menos igual que antes. El 
ejemplo de OTAN de entrada 
NO, para después estar de piés 
y cabeza dentro de la misma, es 
un fiel reflejo de lo que aquí 
trato de exponer. · 

Pero no solamente se calcu
ló esto, sino también que par
te de esa oposición al régimen 
anterior, al cabo de unos años 
también pudiese ser integrada 
en el sistema de todo el mundo · 
es bueno, y si no ·protesta 
mejor. 

Ahí puede estar la principal 
trampa en la que cayó en su día 
el PCE, y muchos antifranquis
tas que defendieron y asumie
ron hasta sus últimas conse
cuencias el texto constitucional, 
haciendo renuncia a postulados 
y valores que hasta entonces 
habían defendido con uñas y 
dientes, por ejemplo la instau
ración de la 111 República Es
pañola. 
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Ahora suena mal para mu
chos las palabras de Anguita, y 
sobre todo sus críticas a la Co
rona. Si mal no recuerdo el tex
to constitucional dice que la so
beranía reside en el pueblo, y 
serán sus legítimos represen
tantes elegidos en sufragio uni
versal, los que aprueben las le
yes y demás asuntos de Estado. 
En diferentes medios de comu
nicación se ha recogido la 
apuesta del Rey en temas tan 
importantes como la plena in
tegración de España en la 
OTAN incluida su estructura 
militar, así como hacer los es
fuerzos necesarios para cum
plir los requisitos aprobados 
en Maastrich. ¿Qué dijo la Co
rona cuando la mayoría del 
Parlamento aprobó la reforma 
laboral en contra del sentir de 
la mayoría de los trabajadores 
y con la firme oposición de los 
sindicatos? Esto por no entrar 
en más profundidades. ¿O aca
so son gratuitos todos los re
conocimientos a Adolfo Suárez? 
Adolfo Suárez, puede estar 
jugando un papel más impor
tante de lo que a simple vista 
parecé. Adolfo Suárez, puede 
ser la mano derecha de la Co
rona en muchos temas de Esta
do. 

A mucha gente no se le esca
pa escena de la famosa cena 
González-Suárez-Aznar, des
pués del 3-M, sólo faltaba pa
ra completar -el cuadro Jordi 
fujol. ¿Quién tomó la iniciati
va para que se celebrase dicho 
cónclave? ¿Qué se trató en 
aquella cena? ¡Si las paredes 
hablasen! Lo que está claro es 
que Aznar y el PP dieron un gi
ro de ciento ochenta grados a 
partir de entonces. Temas de 
sumo interés para este país, co
mo el nombramiento de Eduar
do Serra, como ministro de de
fensa, y todo lo relacionado con 
el ministerio del Interior, pu
dieron estar encima de la mesa 
aquella noche. También· el te
ma Maastrich, el ingreso de Es
paña en la estructura militar de 
la OTAN, relaciones con los 
EE.UU. y sobre todo cortar por 

Julio Anguita, con otros dirigentes del PCE e IU, durante un mitin en Madrid 

lo sano con tanto escándalo po
lítico, por bien de la seguridad 
del Estado, pudieron estar so
bre el tapete. A los compromi
sos que se llegaron y en nom
bre de quién, jamás los sabre-

• mos la inmensa mayoría de los 
ciudadanos de este país. 

A partir de ahí todos tan con
tentos. Aznar y el PP, dicien
do digo donde antes dijeron 
Diego. Felipe González y el 
PSOE, haciendo «dulce oposi
ción». Jordi Pujol, con una ma
no ayudando a la gobernabili
dad del Estado Español y con 
la otra agarrando las pelas pa
ra Catalunya. Adolfo Suárez, 
recibiendo honores y homena
jes, y la Corona por encima del 
bien y del mal. 

Mientras tanto, los españo
les esperando en constante so
bresalto, que de un día para 
otro nos hagan trizas el sistema 
de seguridad social, hecho con 
el sudor y el trabajo de millo
nes de personas, a las que se nos 
quiere hacer pagar dos veces 
por la misma cosa, pensiones, 
medicamento, etc., etc. 

En estas estábamos, cuando 
sale Anguita y amenaza (que 
es muy distinto a llevar a ca
bo), con poner la casa patas 
arriba. 

Les ha faltado tiempo a los 
padres de la causa constitucio
nal para poner el grito en el 
cielo, y a Anguita como un tra
po. ¿Dónde va este ilumina
do con la que está cayendo, 
se dijeron?, como si de un co
ro de música gregoriana se 
tratase. 

Anguita acierta como tantas 
otras veces en el diagnóstico, 
pero la receta es inviable en es
tos momentos, entre otras razo
nes porque no tiene ejército de
trás que sea capaz de ir a por 
lo que él y el PCE, están pro
poniendo, no porque no sea de 
justicia y necesario, sino por
que no hay fuerza suficiente pa
ra derribar lo que él propone 
llegado el caso. 

Al PSOE, le ha faltado tiem
po para ridiculizarlo, como sue
le hacer siempre que se le brin
da la ocasión. Qué pena que 
a algunos compañeros de IU 
se les olvide tan pronto estas 
cosas, o lleguen a la simplista 
conclusión de que la política 
estatal no tiene nada que ver 
con la política y los partidos 
locales. 

Los sindicatos no están por 
la labor, porque entre otras co
sas no les van tan mal las cosas, 
locales, subvenciones, de vez en 
cuando se pillan un rebote pe
ro la sangre no llega al río, sal
vo cuando se lleva a cabo una 
huelga general. Pero luego se 
convive, antes González, aho
ra con Aznar. Aunque a decir 
verdad a éste le tienen un poco 
más de gato, pero nada que no 
se pueda solucionar de forma 
más o menos civilizada. 

A los de Nueva Izquierda, no 
les preocupa mucho lo que di
gan los demás, algunas veces les 
irrita algunas cosillas del PP, 
pero poquito más. Ahora, eso 
sí, Anguita dice SO, a ellos les 
falta tiempo para decir ARRE. 

Luego dentro de los que de
cimos que le apoyamos, algunos 
quieren según mi modesta opi
nión, ir demasiado lejos. Otros 
seguimos sus planteamientos 
según Dios nos da a entender y 
que muchas veces a lo mejor no 
es la forma más correcta. Por 
último están los que dicen que 
están con él y sus planteamien-

. tos políticos, que le son leales 
pero no fieles. Yo que no en
tiendo, ni quiero entender de 
galimatías, les entiendo entre 
líneas que en lo genérico están 
de acuerdo con él, pero a la ho
ra de aplicar la política en lo 
concreto en el ámbito que les 
corresponde, están en posicio
nes políticas más sensatas y rea
listas. Me suena esa música, 
aquí en Alcalá de Henares, 
también. 

Joaquín ARIAS ABENGOZAR 
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La chapuza que les trae
mos esta semana no es de las 
más importantes de la ciu
dad, y realmente ni tan si
quiera molesta salvo a la es
tética. Sin embargo, la he
mos seleccionado porque sir
ve para ilustrar perfecta
mente el estado de desidia y 
de abandono en el que está 
sumida nuestra ciudad. 

Las fotografías correspon
den a la Vía Complutense en 
su esquina con la plaza de 
Atilano Casado, y recogen la 
existencia de un cable que 
cruza todo el ancho de la ca-

Inventario de chapuzas 

La desidia de todos los días 
lle. Lo malo es que, como se 
puede apreciar, el cable de 
marras se encuentra cortado 
en sus dos extremos, lo que 
hace suponer que no debe de 
ser demasiado útil a estas al
turas; y sin embargo, nadie 
se ha preocupado por reti
rarlo. 

Volvemos a insistir en 
ello: No es una chapU.za es
candalosa comparada éon 

otras muchas de las que he
mos denunciado en esta mis
ma sección, pero cabe temer 
-y tememos- que quien 
no se molesta en retirar un 
cable inservible tampoco se 
molestará probablemente en 
arreglar alcantarillas rotas, 
mantener las aceras en buen 
estado o en reparar los des
trozos habituales en nuestras 
calles ... Y así nos va. 

el 
OBRA CULTURAL 

septiembre · octubre de 199& 
Progra111a de Actos 

DIA ACTO HORA 
Sábado,28 Bailes regionales por el Grupo Coros y Danzas de Madrid Btarde 

Martes, 1 Recital de canto por CONCHIN DARIJO (soprano) acompañada al piano Btarde por AIDA MONASTERIO, interpretando obras de Sorozabal, Vives, Verdi, Mozart 

Jue1es, J Concierto de violonchelo y piano por PAUL FRIEDHOFF y MARCELINO LOPEZ Btarde DOMINGUEZ, interpretando obras de Francocur, Schubert y Franck. 

Viernes,• Recital de poesía por el Grupo LA BARRACA. Btarde Homanaje a Federico García Lorca a los 60 años de su muerte 

Sábado,5 Recital de canto por JOSÉ LEON (barítono) acompañada al piano por ANA LOPEZ, Btarde interpretando obras de Schubert, Tosti, Maiztegui , Haffter, Ginastera 

-= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

EXPOSICIONES 

Del 1 al 30 de octubre 

LUCIO ROMERO 
presenta 

«Mi querido cine español>> 
Carteles originales 1920 al 1960 

Horario: 
Laborables de 18 a 21 horas 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 
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La próxima sesión plenaria se celebrará en el salón parroquial 

Pleno extraordinano en el ayuntamiento de Villalbilla 
El pasado día 20 de septiembre se celebró el primer pleno en el ayuntamiento de Villalbilla, el 

cual marca el comienzo de la temporada después de las vacaciones de verano. Se trataron 14 pun
tos, entre los cuales dos de ellos eran mociones que el Partido Popular presentaba para su aproba
ción, una de ellas fue rechazada por el equipo de gobierno, y la otra manüestaron que ya estaba 
aprobada en los presupuestos, por lo que no había razón para someterla a votación. El PP, por bo
ca de su portavoz, Sr. Bernández, se quejó de la falta de colaboración y de información del equipo 
de gobierno con la oposición, sin que ninguna de las propuestas que la oposición han llevado a 
pleno habían sido aprobadas en el año y pico que ya se lleva de legislatura, dando la vuelta en 
algunos casos, como si la idea hubiera sido del propio equipo de gobierno. Al mismo tiempo se 
le piden estudios más completos en sus propuestas. Estudios que la oposición muchas veces no 
puede llevar a cabo, ya que no dispone del grupo de técnicos del ayuntamiento y el equipo de go
bierno siempre se los ha negado. Simplemente, se limita a decir no. 

Los puntos tratados fue- 12º .- Consultorios médi- NN.SS. (Normas Subsidia-
ron estos: cos término municipal. rias) en el municipio, debi-

1° .- Lectura y aproba- Aprobación presupuesto: Se- do al rápido crecimiento, 
ción, si procede, del borra- ñaJización (Los Hueros) tanto urbano como en acti
dor del acta de la sesión equipamiento (Villalbilla). vidad empresarial en el tér
anterior. 13° .- Convenio colabora- mino municipal. Para ello se 

2º .- Decretos y resolucio- ción y coordinación entre abre un plazo hasta el 31 de 
nes. IVIMA y el Ayuntamiento • diciembre del presente año, 

3° .- Moción del Grupo para promoción y construc- para que tanto agrupaciones 
Popular: Transformación ción de 16 viviendas con ga- como ".'ecinos hagan sus su
pabellón en casa de cultura. raje de protección oficial. gerencias , para que una vez 

4° .- Moción Grupo Popu- 14° .- Impuesto de Activi- acabado el plazo sean estu-
lar: Limpieza de contenedo- dades Econó~icas. Solicitu- diadas y, si es posible, tener
res. des de bonificación (ratifica- las en consideración. Todos 

5° .- Revisión de NN.SS. ción o no informes Agencia los grupos lo aprobaron. 
de la localidad. Especial Tributaria). En el punto 6° se trataba 

6° .- Modificación pun- Los puntos 3° y 4°, como de una modificación de las 
tual NN .SS. (ARLIT A). ya hemos dicho al principio, NN .SS. para la empresa AR-

70 .- Petición a la Conse- fueron rechazados, y, a pe- LITA, pero sólo en cuanto se 
jería de Medio Ambiente pa- sar de que el punto 4° fue refiere al cambio del sistema 
ra proceder a la medición de aprobado por todos los gru- de energía utilizado. Tam
la capa de ozono en el térmi- pos, el equipo de gobierno bién fue aprobado por todos. 
no municipal. insistió en que no hubiera si- En el punto 7° se aprobó, 

8 °. - Revisión comple- do necesario someterlo avo- también con el consenti
mento de destino Policía tación, ya que estaba refle- miento de todos los grupos, 
Local. jado y aprobado en los pre- la solicitud a la consejería de 

9° .- Habilitación salón supuestos y en breve será la Medio Ambiente para que 
P.arroquial como salón de se- empresa URBASER la en- proceda a medir la cantidad 
s1ones. cargada de su realización. de ozono (no la capa de ozo-

10º .- Nombramiento re- En el punto 5°, el Sr. Ba- no) en el muni~ipio porque 
caudador ejecutivo. rahona expuso la necesidad como explicó el Sr. Mato , 

11° .- .Segregaciones. de algunos cambios de las una concentración excesiva 

Hercesa 
INMOBILIARIA 

C. Ramón y Cajal, 8 y 10. Tel.: (91) 882 79 15 
28801 Alcalá de Henares. 
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puede perjudicar a la salud 
de los habitantes, y si es po
sible en lo sucesivo la insta
lación de una estación medi
dora. 

En el punto 9° se trataba 
de pedir el consentimiento 
del pleno para que en lo su
cesivo las sesiones se celebra
ran en el salón parroquial, al 
haberse quedado pequeño el 
actual. El Sr. Soto explicó 
que las negociaciones con el 
obispado ya se habían hecho 
y que lo ceden hasta que se 
disponga de un nuevo ayun
tamiento. También fue 
aprobado por todos los gru
pos, por lo tanto la próxima 
sesión del pleno ya se cele
brará en el nuevo emplaza
miento, por lo que estába
mos asistiendo al último en 
el viejo salón. 

En el punto 12° se apro
bó el presupuesto de medio 
millón de pesetas a la conce
jalía de Sanidad para que 
proceda al equipamiento de 
muebles en el consultorio de 
Los Hueros. Todos los gru
pos votaron sí. 

Ya por último, en el pun
to n ° 13 se trataba de auto
rizar al alcalde y a dos con
cejales más, para la firma 
con la nueva empresa de 
construcción de Viviendas 
de Protección Oficial IVI
MA, al haber desaparecido 
la anterior PROVICAN. El 
Sr. Soto propuso que fuesen 
el Sr. Barahona y el Sr. Ma
to las otras dos personas. El 
punto fue aprobado con los 
votos del equipo de gobier
no, y la abstención del PP y 
los Independientes de Villal
billa. 

Ignacio GIRON CLARAMONTE 
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Durante el 96 se han censado 57nidosy125 pollos 

La colonia de cigüeñas de Alcalá 
es la cuarta de la CAM 
en número de nidos 
La climatología ha favorecido el aumento de la natalidad 

Cincuenta y siete nidos y ciento veinticinco pollos es el censo de 
la población de cigüeña blanca en Alcalá en el año 96, según se 
desprende de un estudio realizado por Ezequiel Martínez y José A. 
Brasero para la concejalía de Medio Ambiente del ayuntamiento 
complutense. Este informe ha sacado a la luz otros datos sobre 
este animal tan ligado a Alcalá de Henares, cuarta población de 
la comunidad de Madrid en número de nidos de cigüeñas después 
de El Escorial, Getafe y Manzanares El Real. 

La cigüeña siempre ha es
tado ligada a Alcalá de Hena
res en cuyas torres anida des
de hace siglos. La Ciconia ci
conia se ha ido amoldap.do a 
los cambios que la ciudad ha 
ido sufriendo con el tiempo, 
especialmente en los años se
senta y setenta cuando Alcalá 
se convierte en una ciudad in
dustrial. En ese tiempo lapo
blación de cigüeñas desciende 
mucho y el ayuntamiento dic
ta bandos y normas de pro
tección para preservar la 
especie. Este esfuerzo , 
junto con el de otras en
tidades y particulares , 
ha dado como resultado 
que Alcalá disfrute hoy 
en día de una importan-
te colonia de cigüeñas, la 
cuarta de la CAM en nú
mero de nidos. 

Los primeros grupos 
llegaron a fmales 
de noviembre del 95 
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observó la llegada de los pri
meros grupos de cigüeñas. Co
mo viene ocurriendo en los úl
timos años, estos animales lle
garon más temprano de lo ha
bitual a sus nidos y zonas de 
cría. 

En febrero del 96 se inicia
ron las observaciones ·de pa
rejas ocupando nidos. En el 
mes siguiente comenzó la 
puesta e incubación de los 
huevos , que eclosionaron en 
los meses de abril y mayo. Al 
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realizar el censo de los pollos 
se observó que el número su
peraba los de años pasados. 
En junio y julio se realizó 
el censo del número total de 
nidos ocupados con pollos na
cidos que llegaron a volar 
finalmente: 57 nidos y 125 
pollos. 

Natalidad y mortalidad 
La favorable climatología 

ha sido el elemento determi
nante para que este año se ha
ya dado este aumento de la 
natalidad en la colonia de ci-
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guenas de Alcalá. Después 
de algunos años de sequías 
y rachas de mal tiempo en 
época de cría, el otoño e in
vierno pasados fueron bue
nos, con lluvias abundantes 
continuas pero esparcidas en 
largos períodos , lo que no 
afectó a la puesta ni cría de 
los pollos. Ezequiel Martínez 
y José A. Brasero destacan 
como novedad un nido con 
seis pollos, situado enlosan
tiguos juzgados de la calle 
Santiago, que fue seguido con 
especial atención por ser un 
caso único hasta la fecha en 

Alcalá de Henares y en 
la comunidad de Ma
drid. 

El estudio de Ezequiel 
Martínez y José A. Bra
sero comenzó a finales 
de nov iembre y prime
ros de d iciembre de 
1995 , fecha en la que se Evolución de la población de cigüeña blanca en Alcalá de Henares (1973-1996) 

Con respecto a la 
mortalidad , en el censo 
de este año se contabi
lizaron doce pollos de 
cigüeña muertos: tres 
por quedarse enredados 
por las cuerdas llevadas 
a los nidos por los adul
tos; seis por ingerir go
mas, plásticos y obje
tos mortales aportados 
por los adultos como 
parte de las cebas; y 
tres por choque contra 
edificios , antenas , ra
mas , etc. sobre todo en 
los primeros días de vue
lo de los pollos. 

Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello 
sano y fuerte. 
Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante y 
sin problemas. 

21 de septiembre de 1991 

Solicite consulta llamando al teléfono 

. 882 75 75 
PLAZA DE CERVANTES, 7 · ALCALA DE HENARES 
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Las autoridades sanitarias desconocen dónde se puede 
encontrar concretamente la bacteria 

La «enfermedad de los legionarios», 
origen de la neumonía 
La legionella es una bacteria que habita en el agua y se transmite 
al ser humano por vía respiratoria 

Los análisis efectuados en el Centro Nacional de Microbiología, Virología e Inmunología Sanitaria 
de Majadahonda, dados a conocer el lunes al centro de salud pública del Area 3 sanitaria, pertenecien
te a la consejería de Sanidad y Servicios Sociales de la Comunidad de Madrid, han revelado que muy 
probablemente la causa del brote de neumonía producido en Alcalá sea la bacteria c<Legionella>•, la cual 
produce la enfermedad denominada ccLegionelosis» o enfermedad de los legionarios. Controlada la en
fermedad en el hospital Príncipe de Asturias, el objetivo primordial de las autoridades sanitarias es 
localizar el origen del agente causal de la misma. De momento se apunta que es una bacteria que habi
ta en el agua y se transmite por vía respiratoria mediante nebulización y formación de aerosoles en 
el agua contaminada. De momento se han suspendido los riegos de las calles mientras se investigan 
los sistemas industriales de aire acondicionado que pueda haber en la zona norte de Alcalá. 

El doctor Roberto Collado, 
gerente del hospital Príncipe 
de Asturias, aseguró que «las 
primeras muestras se envia
ron al Centro Nacional de Mi
crobiología, Virología e In
munología Sanitaria de Maja
dahonda a principios de sep
tiembre. En todos los proce
sos de neumonías siempre se 
envían muestras a Majada
honda para realizar estudios. 
El de la neumonía es un pro
ceso habitual a lo largo del 
año y lo único destacable en 
este momento es que hay un 
número muy importante de 
neumonías. Es cuando se po
ne sobre aviso de que algo 
puede estar ocurriendo. Hay 
un tanto por ciento elevado de 
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neumonías en las que los cul
tivos microbiologícos son ne
gativos y se envían muestras 
al laboratorio de Majadahon
da porque allí se hacen bate
rías completas, no sólo para 
detectar legionellas». 

El gerente del hospital 
Príncipe de Asturias afirmó: 
«Fue a partir del 1 de septiem
bre cuando se detectó que ha
bía pacientes que no respon
dían al tratamiento habitual. 
Entonce·s se empezaron a en
viar muestras a Majadahonda 
según iban llegando aquí los 
pacientes». 

Roberto Collado manifestó 
que de los dos fallecimientos 
producidos en el hospital 
Príncipe de Asturias, en uno 

de los casos «los familiares no 
creyeron conveniente autori
zar un estudio necrósico 
(autopsia). Eran en cualquier 
caso pacientes que tenían una 
afectación sistémica previa. 
Es muy difícil saber si la 
muerte se produjo por la neu
monía en sí, o por el proceso 
previo que tenían estos seño
res. U nó de ellos se puede de
cir que tenía unas esperanzas 
de vida muy cortas previa
mente; en el contexto de su 
deterioro general adquirió la 
neumonía y falleció. A lo me
jor podría haber fallecido sin 
necesidad de haber adquirido 
la neumonía». 

El gerente del hospital di
jo: «Lo que sí podemos decir 

taxativamente es que ningu
na persona que estaba previa
mente sana ha fallecido a cau
sa de la neumonía hasta el mo
mento. Al contrario, la evolu
ción es satisfactoria hasta el 
punto de que mientras desde 
1993 todas las neumonías que 
han ingresado en este hospi
tal han tenido una estancia 
media de 10 días de ingreso, 
los 86 ingresados ahora por es
ta neumonía tienen una estan
cia media de 7'48 días, ni si
quiera ha llegado a siete días 
y medio. Esto nos indica que 
la respuesta al tratamiento es
tá siendo más eficaz e incluso 
tienen una gravedad clínica 
menor que lo que es habitual 
en las neumonías a las que es
tamos acostumbrados a tratar 
en este hospital». 

«El brote se mantiene» 
El responsable del centro de 

salud pública del área 3, el 
doctor Luis V elázquez, afir
mó: «La información que te
nemos de Majadahonda, que 
dice que muy probablemente 
sea la legionella la causante de 
la neumonía, se ha obtenido 
en un tiempo bastante corto si 
tenemos en cuenta que en una 
neumonía producida por un 
agente infeccioso tiene que ser 
un laboratorio el que diga cuál 
es la causa; un laboratorio tie
ne unos tiempos para trabajar 
y en este caso son largos. El 
tiempo de espera de los resul
tados se ha podido acortar por 
un envío rápido de las mues
tras. No se ha ido lento y afor
tunadamente tenemos algo 
que arroja luz». 

Luis Velázquez aseguró ta
jante: «Por las informaciones 
que tenemos, el brote se man
tiene; viene teniendo los mis
mos casos desde hace varias 
semanas. No podemos prede
cir su comportamiento inme
diato. Esperamos que las me
didas preventivas que reco
mendamos puedan tener su 
efecto en un plazo de siete o 
diez días y no puede ser an
tes; desafortunadamente, si 
hay personas que ya están in
cubando la neumonía las me
didas preventivas no las van 
a afectar. Todavía es posible 
que haya casos, pero espera
mos que después de esos siete 
o diez días empiecen a dismi
nuir o a desaparecer». 

En la conferencia de pren
sa celebrada en el hospital 
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Roberto Collado, 
director del hospital 

Príncipe de Asturias, Luis 
V elázquez explicó las caracte
rísticas de la legionella: «Es 
una bac!eria cuyo hábitat na-. 
tura] es el agua de los ríos, 
lagos etc. A partir de ahí pue
de contaminar el agua de ins
talaciones construidas por el 
hombre, como sistemas de 
abastecimiento de agua, pis
cinas, pozos y sistemas de aire 
acondicionado. Para que des
de ahí se transmita a las per
sonas ese agua tiene que ne
bulizarse, es decir, tiene que 
producirse una dispersión, un 
aerosol desde ese agua, que 
permita que la legionella, en 
gotitas muy pequeñas, pueda 
ir al aire y, transportada por 
éste, pueda ser inhalada por 
las personas. Por lo tanto, la 
vfa de transmisión es respira
toria, pero desde el agua». 

El doctor V elázquez afir
mó: «Las medidas preventivas 
son para toda la población de 
Alcalá, aunque está claro que 
quien debe asumirlas más es
trictamente son los vecinos de 
la zona donde más afectados 
ha habido, la zona norte». 

Así pues, según las explica
ciones de Luis V elázquez, las 
medidas preventivas tratan de 
evitar que se produzcan estos 
aerosoles, esta dispersión del 
agua en gotas susceptibles de 
ser inhaladas por vía respira
toria: «Por · eso pedimos que 
en la medida de lo posible de
jen de funcionar instalaciones 
grandes de aire acondiciona
do o al menos que se dirijan 
a nosotros para ver cómo se 
trata cada sistema de aire 
acondicionado en particular». 

Estas medidas también 
afectan al hogar: «Hay que 
evitar producir en el hogar es
tos aerosoles porque pudiera 
ser que la legionella estuvie
ra en el agua potable. Esto se 
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Luis Velázquez, director 
del Centro de Salud Pública del Area 3 

Miguel Angel Mateos, 
Coordinador de Urgencias del hospital 

«El brote se mantiene y no podemos predecir 
su comportamiento en un futuro inmediato», 

afirmó el responsable de salud Pública 
suspendidos los riegos de calles y se investigan 
los sistemas industriales de aire acondicionado 
puede conseguir sustituyendo 
la ducha por el baño, no uti
lizar sistemas aerosoles de 
agua para regar plantas o pa
ra planchar ropa con planchas 
de vapor. Los riegos por as
persión también producen ese 
aerosol que puede llevar la 
bacteria a los pulmones». 

«Lo que ahora tenemos que 
hacer no es fácil, tenemos 
que descubrir 
dónde está la legionella» 

El doctor Velázquez mani
festó que el trabajo que aho
ra tiene que realizar el centro 
de salud pública del área 3 no 
es precisamente fácil: «Lo que 
ahora tenemos que hacer no es 
fácil, tenemos que descubrir 
dónde está la legionella. Pue
de estar en el agua de abaste
cimiento, en pozos, en siste
mas de aire acondicionado. 
No va a ser fácil porque pue
de ser en un sitio concreto de 
esa zona donde esté acantona
da la legionella y habrá que 
descubrirla ahí. Con la hipó
tesis de la legionella ya venía
mos trabajando desde hace al
gún tiempo. La semana pasa
da ya empezamos a tomar 
muestras de agua. Se siguie
ron tomando ayer y se segui
rán tomando muestras de to
dos aquellos lugares que noso
tros consideremos que pueden 
ser el foco de este brote». 

El responsable de Salud Pú
blica en el área 3 reveló: «Por 
otra parte, continuaremos re-

colectando información, en
cuestando a las personas pa
ra intentar obtener pistas de 
dónde puede hallarse esta bac
teria». 

Velázquez puntualizó: 
«Cuando hablamos de aire 
acondicionado no hablamos 
del de una vivie~da particu
lar, ni siquiera el de un edifi
cio concreto que echase al aire 
las legionellas al interior del 
mismo, sino al exterior dis
persándole. Con esa hipótesis 
trabajamos y por tanto con la 
de sistemas importantes de 
aire acondicionado que pue
de ser frío o caliente». 

El responsable de salud pú
blica explicó que la media de 
incubación de la legionella 
desde que entra en un ser hu
mano hasta que se manifiesta 
la enfermedad es de siete a 
diez días, pero puede tener un 
período máximo de incuba
ción de hasta tres semanas: «Si 
fuese un foco que deja de emi
tir la bacteria, podría él solo 
autolimitarse. De todos mo
dos, todo ésto requiere su 
tiempo y no vamos a ir bus
cando muestras a lo loco por
que tenemos el riesgo de no 
encontrarlas. Hay que tener 
en cuenta que, al trabajar con 
hipótesis de aire acondiciona
do, tenemos que buscar el ase
soramiento de ingenieros». 

«Hay muchas variedades de 
legionellas; unas son patóge
nas para el hombre y otras no. 
Esta sí lo es, pero a su vez, de
pendiendo de la cepa, puede 
serlo más o menos», señaló 

V elázquez. «Nuestro trabajo 
ahora consiste en ponerle 
nombre y apellidos a esta le
gionella y en eso se está tra
bajando con Majadahonda. 
Con lo que hemos visto hasta 
ahora yo creo que se puede de
cir que no es Un.a cepa muy 
patógena, puesto que todos los 
afectados están respondiendo 
muy bien, salvo en ·casos en 
los que había una enfermedad 
previa muy importante. In
cluso personas de edad muy 
avanzada se han curado sin 
ningún problema». 

Doctor Luis Velázquez: 
«Técnicamente 
es una epidemia 
muy localizada» 

Luis V elázquez manifestó 
que el problema de hablar de 
epidemia es el de las connota
ciones que puede tener para la 
población en general: «Técni
camente, es un brote epidémi
co o una epidemia muy loca
lizada, pero preferimos hablar 
de brote epidémico porque no 
se trata de lo que la población 
entiende como epidemia, que 
enseguida hace pensar en al
go desmesurado y completa
ménte descontrolado». 

El propio V elázquez reco
noció: «Está controlada la 
asistencia sanitaria, pero no 
está controlado el foco y el 
brote como tal. Empezamos a 
controlarlo con estas medidas 
preventivas desde el momen
to que sabemos cuál es el ger
men». 

Desde el área 3 sanitaria se 
anunció: «Si el foco se encuen
tra en una fábrica grande, no
sotros vamos a visitar todas 
esas fábricas grandes inmedia
tamente». 
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Doctor Miguel Angel Mateos: 
«Clínicamente, 
esto es un brote leve» 

El doctor Miguel Angel 
Mateos, coordinador de ur
gencias y especialista en me
dicina interna, explicó: «Hay 
mucha variación de síntomas 
de unos pacientes a otros; la 
propia enfermedad va desde 
que se descubre en un análi
sis y el paciente no ha notado 
absolutamente nada, hasta un 
caso realmente grave en cues
tión de muy poco tiempo. Y o 
lo que sí quiero transmitir es 
que la población de Alcalá de
be estar tranquila porque te
nemos la seguridad de que es
to es un brote leve clínicamen
te. El síntoma primordial es 
el de fiebre muy alta, lo demás 
es muy variable de un pacien
te a otro». 

«Me ha sorprendido mucho 
y me parece digna de elogio la 
actitud y el comportamiento 
de los alcalaínos. Quizá los 
centros de atención primaria 
nos han ayudado mucho por
que no ha habido un colapso 
de las urgencias del hospital 
con gente que cree tener la 
neumonía. La gente viene , 
pero ya está muy enfocada; se 
nota en que la gente viene 
preocupada pero eso es posi
tivo. Ahora bien, no ha habi
do una desbandada», señaló 
Miguel Angel Mateos y aña
dió: «A la gente le diría que 
estuviera tranquila y, si tiene 
algo que le preocupe, que va
ya a su médico de cabecera, 
que ellos saben perfectamen
te lo que tienen que hacer». 

La concejala de Salud del 
ayuntamiento complutense, 
Elisa de Francisco, afirmó que 
ya se han tomado medidas: 
«Hemos pedido que Urbaser 
deje de regar durante un par 
de días y después, cuando se 
riegue, que se haga en horas 
en las que no haya población 
en la calle». De hecho, esta or
den fue tajante 'en la noche del 
lun'Cs 23 ·de septiembre; la 
propia Policía Local tenía or
den de pedir a cualquier ·ca
mión de riego que no regara 
en la zona norte de Alcalá. 
Elisa de Francisco señaló que 
el ayuntamiento va a contro
lar los riegos por aspersión 
que hay en urbanizaciones 
privadas del norte de Alcalá. 

A continuación, a la dere
cha de estas líneas , se publi
can integramente las dos no
tas hechas públicas por el hos
pital Príncipe de Asturias y 
por el C,entro de Salud Públi
ca del Area 3 el mismo mar
tes 23 de septiembre. 
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Brote de Neumonías en Alcalá de Henares 
Nota de prensa del Centro de 5alud Pública del Area 111 

Medidas preventivas para la población 
En relación con el brote de Neumonía 

producido en Alcalá de Henares, los prime
ros análisis realizados por el Centro N acio
nal de Microbiología, Virología e Inmuno
logía Sanitaria del Instituto de Salud Car
los 111 apuntan a que muy probablemente 
la causa de dicho brote sea la bacteria Le
gionella, en la línea de las hipótesis de in
vestigación que se estaban manejando. 

En este sentido el Servicio de Salud Pú
blica del Area 111, y a la espera de que se 
confirme definitivamente el agente causal 
y pueda localizarse su origen en las mues
tras de agua que se están tomando, cree con
veniente difundir las medidas preventivas 
que más abajo se expresan entre la pobla
ción de Alcalá de Henares. 

La legionella es una bacteria que habita 
en ambientes acuáticos naturales (lagos, 
ríos ... ) y que puede llegar al hombre a tra
vés de la contaminación de aguas de insta
laciones construidas por el hombre (aguas 
de abastecimiento, pozos ... ), a partir de las 
cuales y mediante nebulización y formación 
de aerosoles en ese agua, se transmite a las 
personas por inhalación. Por lo tanto, la vía 
de transmisión es por vía respiratoria. Son 
especialmente susceptibles a enfermar por 
esta bacteria las personas mayores o con en
fermedades debilitantes como: enfermeda
des cardiovasculares y pulmonares crónicas, 
diabetes, cáncer, personas sometidas a tras
plantes de órganos , alcohólicos e inmuno
deprimidos en general, así como fumadores 
habituales. 

En concordancia con lo anterior, las me
didas preventivas que se aconsejan preten-

den evitar las nebulizaciones y producción 
de aerosoles con el agua, impidiendo así que 
la bacteria permanezca en un ambiente hú
medo y en suspensión, con lo que se rompe 
el mecanismo de transmisión de la enferme
dad. 

En este sentido, se proponen-las siguien
tes medidas básicas: 

- No poner sistemas industriales de aire 
acondicionado en funcionamiento (aire frío 
o caliente), ya que éstos pueden nebulizar 
el agua de su interior. Esta medida debe ser 
adoptada en todos los establecimientos pú
blicos, y en aquellos que sean muy frecuen
tados por la población general. En aquellos 
casos en los que sea imprescindible mante
ner la ventilación mecánica del estableci
miento , los responsables del mismo se pon
drán urgentemente en contacto con este Ser
vicio para arbitrar las medidas oportunas. 

- No realizar riego por aspersión para 
evitar la nebulización del agua. 

- Evitar en general la pulverización del 
agua sobre plantas, superficies, ropa de 
planchar, etc., y sustituir la ducha por el ba
ño. 

Estas medidas habrán de tenerse en cuen
ta hasta nueva información por parte de las 
autoridades sanitarias. Para cualquier acla
ración sobre las mismas se pone a disposi
ción de los ciudadanos el teléfono 880. 66.53 
de este Centro. 

A la luz de los resultados disponibles , el 
agua de abastecimiento puede beberse con 
toda tranquilidad. 

Nota de prensa del Hospital Príncipe de Asturias 
En relación con el episodio de neumonía 

detectado en la ciudad de Alcalá de Hena
res, se comunica que a las 9 horas del día 
de hoy se encuentran ingresados 27 pacien
tes. 

Desde las 11'30 horas del día de ayer, 23 
de septiembre han ingresado 6 personas. 

Desde el día 25 de agosto han precisado 
atención sanitaria en el Hospital Universi
tario «Príncipe de Asturias» 119 personas, 
de las cuales han sido ingresadas 86. 

La mayoría de los afectados han respon
dido satisfactoriamente al protocolo tera
péutico usado en el Hospital. Dos personas 
han fallecido, una el día 4 de septiembre y 
otra el 22 del mismo mes, aunque ambos 
presentaban un cuadro de afectación siste
mática previa y el óbito se produjo por de
terioro de su estado general, no pudiendo, 
en principio, atribuir el éxitus exclusiva
mente a la neumonía. 

Hay que hacer constar que detectado un 
número mayor de afectados por un proceso 
neumónico superior al habitual en esta épo
ca del año, se procedió a comunicar esta cir
cunstancia a los Servicios de Salud Pública 
del Área 3 de la Comunidad de Madrid , y 
a revisar todas las Historias de los pacien
tes atendidos por problemas respiratorios. 

El fallecimiento del día 4 se detectó en di
cha revisión, y fue entonces cuando se 
comunicó. 

Los cultivos microbiológicos fueron rei
teradamente negativos, por lo que con el fin 
de centralizar en un mismo laboratorio con 
una sola extracción, -puesto que se inves
tigó una amplia batería de potenciales 
patógenos- se enviaron muestras al Cen
tro Nacional de Microbiología del Institu
to de Salud Carlos 111, especialmente dota
do para ello, puesto que es Centro Nacio
nal de referencia, y de esta forma se obtie
nen resultados homogéneos de un solo labo
ratorio. 

, Gracias a los estudios realizados por el 
Area 3 de Salud Pública dependiente de la 
Dirección General de Prevención y Promo
ción de la Salud de la Consejería de Sani
dad y Bienestar Social de la Comunidad de 
Madrid y a los resultados preliminares co
municados por el Instituto de Salud Carlos 
111, parece ponerse de manifiesto que este 
brote de Neumonía pudiera haber sido cau
sado por una bacteria denominada Legio
nella, que causa una enfermedad denomi
nada Legionelosis o «enfermedad de los 
legionarios». 
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Pilar con su marido Julián, reside en la calle Torrelaguna Vicenta Villamil y Francisco Joaquín Pérez 

se ha investigado hasta las zanjas abiertas para instalar el gas natural 

Entre los afectados hay desde una 
joven de quince años hasta ancianos 
«La fiebre no paraba y he llegado a tener más de 411 grados 
de temperatura», explicó Pilar 

Del brote de neumonía alcalaíno se habla en toda España 
Poder conversar con enfermos hospitalizados en el 'Príncipe de Asturias' no ha sido fácil. Desde la 

expulsión con guardia de seguridad uniformado de una reportera de PUERTA DE MADRID cuando 
todavía nadie había hablado de la enfermedad, hasta la negación por parte de una supervisora de que 
una enferma consultada tenía neumonía cuando ella misma lo reconocía, ha sido moneda de uso co
rriente para periodistas de este medio. 

PUERTA DE MADRID 
pudo hablar con una pacien
te de 36 años, que instantes 
antes acababa de ingresar con 
un cuadro de neumonía que le 
producía una fiebre de más de 
40 grados. A pesar de que ella 

1 no tenía inconveniente en 
conversar con el redactor, la 
supervisora encargada de 
acompañar al periodista in
tentó disuadir a ambos bajo la 
excusa de que no tenía certe
za de que padeciera de neu
monía. Finalmente la pacien
te señaló <JUe no tenía incon
veniente en comentar su caso. 
No ocurrió lo mismo con su 
compañera de habitación, una 
anciana residente en la calle 
Noria, con quien según la su
pervisora no había autoriza
ción para conversar a pesar de 
que su hija, allí presen te no 
tenía ningún inconveniente. 
Al periodista se le aseguró que 

21 de septiembre de 199& 

la señora padecía una afección 
de riñón, aunque la hija de la 
misma afirmó que lo que· real
mente le había llevado al hos
pital era la neumonía. 

Pilar, de 36 años y vecina 
de la calle Torrelaguna, aca
baba de ingresar el sábado 21 
de septiembre con más de 40 
grados de temperatura: «Em
pecé hace un par de días o tres 
a tener fiebre. Esta fue en 
aumento y hoy ya estaba muy 
mal». A su lado, su marido Ju
lián, manifestó que «la fiebre 
comenzó a subirle, a 38 gra
dos , a 39. Hoy ya se ha pues
to a 40 grados y entonces es 
cuando hemos venido aquí al 
hospital». 

La propia Pilar ya sospe
chaba que lo que pudiera te
ner era la neumonía que está 
afectando a la zona norte de 
Alcalá. Ella reside en la calle 
Torrelaguna y por tanto en la 

zona, llamémoslo así, peligro
sa: «Cuando he entrado a ur
gencias le he dicho a la cela
dora que había que yo pade
cía de neumonía». Su marido 
comentó que "ª ver si esto pa
sa cuanto antes porque la ver
dad es que lo está pasando 
muy mal con la fiebre». 

El matrimonio aseguró que 
«tenemos noticias de que en el 
barrio hay mucha gente con 
esta neumonía. Esta señora 
que está en la cama de al lado 
vive en la calle Noria y hay 
mucha más gente». El perio
dista no quiso molestar más a 
la enferma a la que instantes 
de91>ués se le puso una masca
rilla de oxígeno. 

Poco después pudo saber 
PUERTA DE MADRID que 
ha habido más gente joven in
gresada. En la misma cuarta 
planta del hospital 'Príncipe 
de Asturias ' había una joven 

de quince años afectada de 
neumonía. Incluso ha habido 
enfermos que han relatado ca
sos de niños y adolescentes 
que han sufrido fiebres inten
sas y que antes de que se aler
tara de este brote epidémico, 
fueron tratados por sus médi
cos de cabecera como si se tra
tara de neumonías o gripes 
habituales. A la redacción d e 
PUERTA DE MADRID han 
llegado relatos de personas 
que hablan de conocidos, ado
lescentes y jóvenes, que en el 
mes de agosto sufrieron fie
bres que posteriormente me
joraron y a las que no se in
gresó en el hospital alcalaíno . 
Esto hace pensar que fueron 
los casos más graves , de per
sonas con un nivel de defen
sas más bajos, los que en pri
mer lugar fueron derivados al 
hospital y determinaron que 
esas fiebres eran una neumo
nía no habitual. 

<cNo podía respirar» 
Vicenta Villamil ingresó en 

el hospital el jueves 19 de sep
tiembre aquejada de neumo
nía: «Yo no sabía qué era lo 
que podía tener porque había 
estado muy preocupada por 
una enfermedad que ha teni
do mi padre, por la que de he
cho ha fallecido. Yo empecé a 
notar nrucho dolor de piernas 
y me tuvieron que traer al 
hospital porque estaba muy 
mal. De todos modos yo n o 
creí que me fuera a quedar in
gresada pero nada más verme 
los médicos me dijeron que 
me tenía que quedar porque 
tenía los pulmones todo en
charcados. Yo sentía fatiga y 
mucho dolor de piernas. L o 
único que quería era meterme 
en la cama y que me dejaran 
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ilar instantes después de ingresar 
on más de 40 grados de temperatura 

tranquila. Llevaba tres días 
así hasta que vine al hospital 
e ingresé». 

Vicenta Villamil, de 66 
años, reside en la calle Escue
las Pías, muy cerca del paseo 
de la Estación, es decir, en la 
zona de peligro: «No podía 
respirar y los oídos me zum
baban mucho. La verdad es 
que desde que estoy aquí in
gresada me encuentro mucho 
mejor». Ahora lo que nota es 
«muy mal sabor de boca, co
mo si la tuviera muy gorda , 
muy pastosa. Me enjuago la 
boca pero no se me quita; 
aparte no tengo ganas de co
mer pero me encuentro mejor 
de lo que estaba». La enferma 
señaló que «aunque estoy muy 
a gusto aquí porque me están 
tratando muy bien, estoy de
seando volver a mi casa». Su 
marido Francisco Joaquín Pé
rez señaló que «no creíamos 
que fuera esto de la neumonía 
pero cuando ingresó y me lo 
dijeron la verdad es que me 
preocupé mucho». Vicenta ex
plicó que «el doctor me ha es
tado preguntando qué he co
mido y yo he comido lo mis
mo que mi marido, fruta , ver
dura, carne; yo no sé porqué 
me ha venido a mí esta enfer
medad. También me pregun
taron si en mi calle habían 
abierto zanjas. La verdad es 
que recuerdo que en agosto 
hubo un fuego en un transfor
mador de luz y abrieron una 
zanja. Dijeron que había ra
tas muy grandes que se ha
bían comido los cables. Yo ba
jé a la calle a ver que ocurría 
pero mi marido se quedó en 
casa. Fue ahí en la quinta de 
San Luis ; salió mucho humo 
y un olor muy malo y dicen 
que salieron muchas ratas. 
Achacaban que las ratas se ha
bían comido los cables». 

«He tenido fiebre para to
mar y dejar», señaló Vicenta; 
su marido añadió: «La verdad 
es que estaba muy mala cuan
do ingresó en el hospital pero 
ya está mucho mejor». 
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PARA NUESTROS ALUMNOS! 
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El catedrático de microbiología de la UAH, Fernando Laborda, 

explica que el contagio se produce por agua inhalada, no bebida 

La Jegionella causante de la neumonía no se 
contagia de persona a persona 
Las afectadas suelen ser personas mayares a debilitadas, 
curiosamente más hambres que mujeres 

El brote de neumonía aparecido en Alcalá y del que informó en primicia absoluta PUERTA DE MA
DRID hace dos semanas es hoy noticia en todo el país mientras las autoridades sanitarias investigan 
dónde se encuentra el foco del que se están contagiando tantos vecinos alcalaínos. Para conocer algo 
más sobre la LegioneHa, bacteria causante de la neumonía, PUERTA DE MADRID ha contactado con 
el catedrático de Microbiología de la Universidad de Alcalá, Femando Laborda, que ha querido tran
quilizar a la población destacando el hecho de que la legioneHa no se transmite de persona a persona. 

La historia de la legionella es 
cuanto menos curiosa. Se des
cubrió hace unos 20 años, 
cuando tras la reunión que en 
un hotel de Filadelfia celebra
ban un grupo de veteranos le
gionarios americanos, personas 
de entre 75 y 80 años, fallecían 
cuatro de ellos y otros caían 
muy enfermos sin responder a 
los tratamientos que se les ad
ministraron con antibióticos 
habituales. El desconocimien
to hizo pensar en extrañas cau
sas, como los extraterrestres o 
guerra química, hasta que fi
nalmente se descubrió que se 
trataba de una bacteria, díficil 
de aislar directamente de los 
enfermos y que no crecía bien 
en los medios de cultivo. Hubo 
que diseñar medios de cultivo 
nuevos y la bacteria era bauti
zada como legionella precisa
mente en recuerdo de los pri
meros afectados, que como he
mos dicho eran legionarios ve
teranos. 

Esta bacteria se encuentra en 
ambientes acuáticos naturales, 
como lagos o ríos. Si ese agua, 
una vez localizada en instala
ciones construidas por el hom
bre, se contamina y se nebuli-

Fernando I,aborda, catedrático de microbiología de la U.AH 

za, puede transmitir la legione
lla a las personas por inhala
ción. Parece claro que ni por 
ingerir agua ni por contacto 
con personas enfermas hay ries
go de contagio: «Hay que tran
quilizar a la pobláción en el 
sentido de que no se transmite 

de persona a persona. La legio
nella a veces suele crecer sobre 
los metales llegándolos incluso 
a corroer, pero su hábitat clá
sico son los aparatos de aire 
acondicionado y es a partir de . 
ellos y de las gotitas de agua 
que sueltan por dónde se trans-

mite. El contagio no se produ
ce por agua que se bebe y va al 
estómago, sino por agua que se 
inhala y va al aparato respira
torio». 

La legionella ataca funda
mentalmente a personas mayo
res, curiosamente más a hom
bres que a mujeres, a personas 
con problemas del sistema in
munitario o con enfermedades 
debilitantes, drogadictos, alco
hólicos y también personas que 
están fuera de su ambiente: 
«Generalmente todos los años 
en España suele haber algún 
brote, sobre todo en algún ho
tel de alguna zona de veraneo, 
ya que las personas cambian 
sus hábitos de comida o pueden 
sufrir algún tipo de alteraciones 
por la exposición al sol». 

Es normal que el brote apa
rezca en una zona concreta, pe
ro con un estudio epidemioló
gico debería localizarse: «Los 
epidemiólogos saben cómo ha
cerlo. Hay que seguir la pista 
de las personas contagiadas e ir 
centrando la zona, buscando las 
posibles causas. Imagino que la 
encontrarán también en este 
caso. Cuando ocurrió aquello 
en aquel hotel de Filadelfia se 
decía que iba a ser difícil, pero 
luego se encontró», comentó 
Fernando Laborda. 

Prevención 
Según el doctor Laborda, 

«una persona adulta normal en 
principio no debe tener proble
mas». Para la población con 
riesgo, debilitados o con pro
blemas de inmunodeficiencia, 
los consejos preventivos son: 
«Tener cuidado con los apara
tos de aire acondicionado, con 
los sistemas de riego por asper
sión, bañarse en vez de duchar
se y sobre todo no alarmarse», 
a pesar de que los primeros sín
tomas podemos tenerlos casi to
dos, ya que coinciden con los de 
un catarro o una gripe. 

MESON • CASA IAYTON 
DISFRUTE SU COMIDA O CENA CON: 
Nuestras afamadas carnes rojas de Galicia 

Pescados y Mariscos (adquiridos diariamente) 
Ensaladas, Revueltos, Arroz con Bogavante ... 

La buena mesa· del centro de Alcalá 
MENOS DIARIOS Y SERVICIO A LA CARTA 
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Numeroso público asistió al acto 

BARRAGAN ALCALA MOTOR 
presenta el nuevo Nissan Primera 
BARRAGAN ALCALA MOTOR S.A.. presentó el 19 de septiembre, jueves, el nuevo Nissan Primera, 
en un acto al que acudió un buen número de invitados. Representantes de diferentes sectores de 
la automoción, la industria y particulares disfrutaron del encuentro con el ágape que se ofreció, así 
como con la simpática actuación de la tuna de la Universidad de A.lcalá. El gerente, Carlos Barragán, 
así como el resto del personal, atendieron a los asistentes, solventando sus dudas sobre este nuevo 
vehículo de línea aerodinámica, dotado con las mejores cualidades de conducción de su categoría. 

BARRAGAN ALCALA 
MOTOR S.A. presente$ un 
vehículo que, a la elegante 
carrocería y confortabilidad 
de su interior, suma la rápi
da respuesta del motor. Pa-

ra proporcionar el mejor 
equiliQrio entre altas presta
ciones y bajo consumo, los 
motores gasolina 1.6 y 2.0 
incorporan 16 válvulas, do
ble árbol de levas en cabeza 

e inyección electrónica mul
tipunto. También está dis
ponible con motor 2. O Tur
bo Diesel. El resultado es 
una fuente de potencia inte
ligente y ext..-aordinariamen
te eficaz. 

El conjunto se completa 
con un equipamiento de lu
jo: elevalunas y retrovisores 
eléctricos, cierre centraliza
do con mando a distancia, 
aire acondicionado, airbag 
del conductor y del acompa;
ñante, asientos multifuncio
nales con soporte lumbar, 
luces antiniebla, ordenador 
de viaje con siete funciones 
e indicador de la temperatu
ra exterior. Todo ello hace 
que el coche sea ideal para 
cualquier tipo de usuario , 
que puede disponer de él en 
carrocerías de 4 ó 5 puertas. 

Las personas que no pu
dieron asistir al acto y están 
interesadas en el Nissan Pri
mera pueden conocer todo 
lo que quieran sobre él en 
BARRAGAN ALCALA MO
TOR S.A. (antigua ctra. 
Madrid-Barcelona km. 
32,600). Carlos Barragán ex
plica que este nuevo turis
mo se caracteriza por su sua
vidad, su silencio y su segu
ridad en la carretera. Ello 
es posible gracias a su Siste
ma de Plataforma de Segu
ridad Activa, que combina 
la suspensión trasera mul
tibrazo de control línea 
MLB con el sofisticado sis
tema Multi-Link en el tren 
delantero. Para hacer que el 
nuevo Nissan Primera sea 
aún más estable, se ha con
seguido que el nuevo diseño 
de las ópticas de superficie 
compleja incrementen la vi
sibilidad nocturna proyec
tando sobre la calzada un 80 
por cien más de luminosi
dad. Por otra parte, los fre
nos proporcionan una frena
da de gran potencia y , con el 
ABS de 5ª generación, ga
rantizan un excelente con
trol de la dirección en casos 
de urgencia. Un momento de la presentación del nuevo Nissan Primera 
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María Angeles Blanco Marival Femández 

Hablan los vecinos de la zona norte de Alcalá, hasta ahora 

la más afectada por el brote de la enfermedad 

Vivir en el barrio de la neumonía 
El brote de neumonía aparecido en .Alcalá, causado por la bacteria conocida como tdegionellél>I, se ha ceba

do sobre todo en personas de la zona norte de .Alcalá, es decir, el barrio del Paseo de la Estación y el Campo 
de Angel. Como en todo, hay reacciones de los más variados gustos. PUERTA DE MADRID comprobó en 
las calles de esta zona cómo algunos alcalaínos están tranquilos, pero en otros ha causado una gran inquietud. 

La Consejería de Sanidad y 
Servicios Sociales de la Comuni
dad de Madrid recomienda no 
utilizar aire acondicionado, evi
tar la pulverización de agua (so
bre las plantas, en las planchas 
etc) y el riego por aspersión, y 
utilizar el baño en lugar de la du
cha. La razón de estas sugeren
cias se debe a que las investiga
ciones del Centro Nacional de 
Microbiología han llevado al ha-

28 de septiembre de t991 

llazgo de que el contagio se pro
duce por agua inhalada, ya que 
en ella reside la bacteria «legio
nella», probable causante del 
brote de neumonía. Algunos ciu
dadanos aseguran que las segui
rán como medida preventiva, 
otros afirman que las van a ob
viar y que no cambiarán sus há
bitos de vida; la mayoría de
clara haberse inquietado o alar
mado cuando se enteraron, por 

Yoli, Critina, Maite y Marta. 

las extrañas características de la 
enfermedad y por tratarse de su 
barrio. 

«Tuve miedo porque no daban 
muchas explicaciones» 

Mª Angeles Blanco, vecina de 
la calle San Isidro, nos dice: 
«Cuando salió el brote yo no es
taba en Alcalá. Al volver de va
caciones me enteré del follón y ya 

Francisco Masó 

. había más de ochenta casos. Tu
ve miedo, como es lógico, porque 
no daban muchas explicaciones. 
Dicen que es por el agua y han 
hecho algunas recomendaciones 
de las que haré caso, por la cuen
ta que me tiene». 

<<No tengo miedo» 
Marival Fernández, vecina 

del Pasaje de Escobedos: «Me en
teré por los medios de comunica
ción de que habían muerto dos 
personas y de que había otras 
cien ingresadas. Dicen que las 
personas que murieron estaban 
afectadas por otras dolencias, así 
que no tengo miedo». 

«Lo que más me asustó fue gue 
el director del hospital 
desmintiera la primera muerte» 

Angel, de la calle Dulcinea: 
«Cuando supe lo del brote me 
asusté, y más porque el director 
del hospital desmintiera la pri
mera muerte. Y o voy a seguir las 
recomendaciones que han dado, 
por si acaso. Más vale no tentar 
a la suerte». 

<<No creo que sea del agua» 
Francisco Masó, de la calle 

Don Juan 1: «La verdad es que 
cuando me enteré me quedé 
tranquilo, porque a nosotros, 
que somos mucha familia, no nos 
había afectado. Y o bebo agua del 
grifo e incluso me la llevo al pue
blo, porque la de allí es mala. Di
cen que es del agua, no sé si será 
o no, pero más bien creo que no. 
En casa nos duchamos diaria
mente y no habido nada anor
mal. Si fuera de eso, supongo que 
hubiera afectado a más gente». 

«Me asusté porque nos vamos 
haciendo mayores 
y caemos por menos de nada» 

Pilar, del Pasaje de Escobe
dos: «Me enteré del brote porque 
una vecina de la calle de Don 
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Fe y Pilar 

Juan 1 estaba ingresada. Después 
me dijeron que de esa calle se ha
bían llevado a más personas. Y o 
me asusté porque tengo 62 años, 
al fin y al cabo nos vamos ha
ciendo mayores, es una edad pe
ligrosa, y caemos por menos de 
nada. Además dijeron que la ma
yoría eran personas de más de 60 
años, que afectaba a todo el dis
trito VII, que habían fallecido 
tres personas y que no daban con 
la bacteria. Todos los años me 
pongo la vacuna, pero éste me la 
puse rápido, en cuanto me ente
ré, por si acaso. Al fin y al cabo 
todos nos tenemos que morir, pe
ro esperamos que sea de otra ma
nera». 

«Me enteré 
por PUERTA DE MADRllh 

Luis, de la calle Emilio Caste
lar: «Un amigo mío de 50 años 
estuvo ingresado en agosto por 
neumonía y se recuperó. Pero en 
septiembre es cuando se han em
pezado a conocer más casos. Yo 
me enteré primero en PUERTA 
DE MADRID y luego salió en 
otros medios. Al principio me 
preocupé porque era justamente 
en mi barrio y porque pensé que 
les costaba curarlo, pero cuando 
encontraron el antibiótico nece
sario me quedé tranquilo. Si me 
toca, en cuatro o cinco días está 
el problema resuelto. Aun así, sé 
que han hecho algunas recomen
daciones, como el baño en lugar 
de la ducha y a lo mejor las sigo». 

«A los tres días de llegar 
de vacaciones 
me empecé a notar cansada 
y ya pensé que me 
había cogido la neumoDÍall 

Fe, del Pasaje de Escobedos: 
«Me asusté mucho; me dan mie
do todas estas cosas porque pa -
dezco de nervios. A los tres días 
de llegar de las vacaciones me 
empecé a notar cansada y ya 

PUERTA de Madrid 

Luis 

pensé que me había cogido la 
neumonía. Luego me tranquili
cé porque me dijeron que llega
ba con mucha fiebre y dolores de 
pecho». 

«Tardamos más en bajar 
de la parcela porque 
a mi padre le daba miedo» 

Marta: «Me lo contó mi padre 
cuando estábamos en la parcela 
y hemos tardado más en bajar a 
Alcalá porque él tenía miedo. Al 
principio no le di importancia, 
pero luego empezaron a surgir 
muchos muertos». Sus amigas 
Maite, Cristina y Y oli aseguran 
que empezaron a asustarse cuan
do vieron la cantidad de noticias 
que estaban saliendo, pero atri
buyen a la mala suerte que la 
neumonía pueda contagiarse a 
través de la ducha, por ejemplo: 
«te puede pasar lo mismo cuan
do te secas la cabeza>>. 

c<Me preocupé porque no sabían 
bien lo que eR» 

Mariano Sánchez, de la calle 
Goya y socio del Club de Jubila
dos Cervantes: «Me preocupé 
porque era en mi barrio, estaban 
investigando y no sabían bien lo 

que era. Nos hemos alarmado, 
pero no puedes pensar en ello; no 
puedes opinar mejor dicho, por
que no entiendes. Sé que una de 
las mujeres ingresadas, vecina de 
la calle Torrelaguna, es socia del 
club». 

«Cuando me enteré pensé: 
¡Madre mía, 
que viene para acá!» 

Luciano Roldán, socio del 
Club de Jubilados Cervantes: 
«Estoy asustado. Cuand• me en
teré, pensé: ¡Madre mía, que 
viene para acá! Y como uno ya 
es mayor ... Luego supe que un 
señor que yo conozco era uno de 
los afectados; estaba bastante 
gordito y me dijo que había per
dido muchos kilos con la enfer
medad. Yo voy a tomar precau
ciones porque me da algo de re
paro». 

Otras personas barajan 
sus propias hipótesis sobre el 
origen de la enfermedad 

A lo largo de estos días han lle
gado a la redacción de este sema
nario muchas llamadas telefóni
cas de vecinos de Alcalá, intere
sándose sobre el tema.de la neu-

. . · 

Angel 
monía y queriendo hacer constar 
sus criterios. Adela M.M., de 53 
años, aseguraba que el origen de 
la enfermedad podía llegar des
de dos puntos: uno de ellos, de 
las tuberías de gas que van por 
los tejados. Otro, de alguna fá
brica cercana a la calle Dulcinea. 
Esta persona explicaba que sue
le aparcar su vehículo en un lu
gar cercano a la factoría y que la 
chimenea de la misma expulsa 
unas partículas que han llegado 
a dañar con pequeñas motitas la 
pintura de su turismo. Adela 
M.M. especula con•que la inha
lación de estas partículas pudie'
ra ser la causa de la neumonía. 
El asunto la inquieta especial
mente porque en la zona hay un 
colegio, un parque y una biblio
teca que frecuenta mucha gente. 
Con estas razones comunicó su 
inquietud al Hospital Príncipe 
de Asturias y al servicio 010 de 
información del ayuntamiento 
complutense. 

Otra de las llamadas recibidas 
procedía de una vecina de la pla
za Carlos l. La comunicante opi
naba que la razón del brote po
día estar en la escasa limpieza de 
la ciudad y sugería que limpia
sen a fondo lugares como el es
tanque de los peces del parque 
O'Donnell. 
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«Esto no es una cosa para estar hospitalizado», le dijeron a 
la primera persona que después fallecería por neumonía 

Las familias de los cuatro fallecidos, 
entre el dolor y la indignación 
El centro de salud pública del área J tiene conocimiento del 
vecino alcalaíno fallecido en Badajoz 

«Esto no es una cosa para estar hospitalizado», dijeron a los familiares de Mariano Y.R., de 73 años, 
cuando ingresó en el hospital Príncipe de Asturias el día 25 de agosto. El 1 de septiembre fallecía como 
consecuencia de la neumonía después de volver el 27 de agosto al servicio de urgencias porque su es
tado empeoraba. La indignación de sus familiares es patente con las autoridades sanitarias después 
de que dijeran que Mariano Y.R. padecía otras patologías que agravaron la neumonía:<~ padre no 
tenía otras patologías, no estaba enfermo», afirma su hijo Julián, quien volvió al hospital para protestar 
por tales cuestiones y para recoger los informes clínicos de su padre, «porque habían pasado más de 
quince días y no nos los habían facilitado». Mientras tanto, Julián muestra el certificado de defunción 
de su padre y donde se relatan las causas de la muerte pone claramente que se trató de una insuficien
cia respiratora como causa inmediata y neumonía por broncoaspiración como causa fundamental. 

Lo que no negó Julián es que temblor que de hecho no podía llecida por esta neumonía y en
su padre llevaba un marcapasos coger nada con la mano. Además cima dicen que en el caso de mi 
desde hace diez años: «Pero la tenía mucha fiebre. Por la tarde padre había otras patologías, al
realidad es que estaba muy bien volvimos a llevarle al hospital y go que no es cierto>>, señaló Ju
de salud y no tenía ningún tipo allí se quedó ingresado. Una doc- lián que añadió que «todavía es
de enfermedad. Nadie se muere tora nos dijo a las diez de la no- tán diciendo que no pasa nada y 
por llevar un marcapasos». che que la enfermedad estaba que todo está controlado cuando 

Para Mariano Y.R. todo co- muy avanzada y mi padre esta- ha habido ya varios fallecimien
menzó el día 25 de agosto, en ha muy flojo. También nos dijo tos». 
plenas ferias: «Aquella mañana que le iban a poner un trata- Julián añadió en sus críticas a 
estuve con él por la mañana en miento muy fuerte a ver cómo la concejala de Salud: «Ha tarda
la plaza de ·Cervantes. Estaba respondía. En todo momento nos do demasiado tiempo en enterar
bien y no tenía ningún proble- hablaban de neumonía». se. En saber los casos que ha ha
ma. Por la tarde comenzó a sen- Los días 28 y 29 de agosto, ya bido. ¿Qué hace falta para ser 
tirse indispuesto y empezó a de- hospitalizado, Mariano Y.R. pa- concejala de Salud? ¿Es médica? 
volver. Al sentirse así, mi madre recía experimentar una ligera Porque digo yo que tendría que 
y mi hermano decidieron trasla- mejoría pero las cosas siguieron estar un poquito preparada y por 
darle al hospital de la Princesa empeorando para él el día 30, supuesto meter prisas para que 
porque allí tenía el historial mé- viernes: «Empezó a perder la no- salgan las cosas. 1\,sí, concejal 
dico y se le ate:p.día de cuando se ción de dónde se encontraba. El puede ser cualquiera». 
le puso el marcapasos». día siguiente, sábado 31, mi pa-

En el hospital de la Princesa dre estaba muy mal; le estuvie
les aseguraron que el paciente ron inyectando y tuvieron que 
padecía una neumonía: «Nos ase- atarle. Pero a mí me dijo una de 
guraron allí que lo que tenía mi las enfermeras que aquello era 
padre no tenía nada que ver con normal en una neumonía y que 
el marcapasos, sino que era una no me preocupara». 
neumonía y que por tanto no les El día 1, poco antes de las seis 
correspondía a ellos atenderle. de la tarde Mariano Y.R. falle
Nos aconsejaron que le trajéra- ció: «No estamos conformes con 
mos al hospital de Alcalá y así lo el hospital. Por ejemplo, en el in
hicimos». forme clínico que me han dado 

Una ambulancia trajo a Ma- estoy descontento porque dicen 
riano Y .R. desde la Princesa al que acudimos dos días después 
Príncipe de Asturias ingresando de haberle dado el alta para que 
a primeras horas de la noche en fuera ingresado. Eso es mentira. 
observación: «El lunes 26 de He pedido explicaciones y me 
agosto por la mañana nos dijeron han dicho que hasta que no les 
literalmente que eso no era un dan cama es como si no los ingre
problema como para estar hospi- saran. Es increíble y no me lo ex
talizado, que se viniera a casa y plico. Lo lamentable es que en 
que se tomara unas pastillas. La ningún momento nos han dado 
doctora también dijo que volvié- una explicación. Si no voy a pe
ramos con él el jueves 29 de agos- dir un informe dieciocho días 
to para ver qué tal seguía, ya que después del fallecimiento de mi 
ese día ella estaba de guardia». padre, a nosotros no nos dan ab-

El martes 27 de agosto el en- solutamente nada». 
fermo en su casa no estaba pre- «¿Qué tratan de ocultar? Has
cisamente mejor: «Y o le ví a m! ta que no ha saltado todo no han 
padre muy fatigado ,_ con mucho dicho que había una persona fa-

La viuda del fallecido en 
Badajoz se ha puesto 
en contacto 
con el área 3 de salud 

La viuda de Manuel, el hom
bre de 48 años de edad residente 
en Alcalá que falleció en el hos
pital de Badajoz, víctima de una 
neumonía, se ha puesto en con
tacto días atrás con el centro de 
salud pública del área 3 y allí ha 
dado todos los datos y relatado 
todo lo que ocurrió en relación 
con la muerte de su marido. De 
esta forma, el centro que diri
ge Luis V elázquez tiene conoci
miento del fallecimiento de Ma
nuel y podrá establecer si las cau
sas de su muerte se corresponden 
con el brote epidémico de neu
monía. 

También el hospital Príncipe 
de Asturias tiene conocimiento 
del fallecimiento de un alcalaíno 
en Badajoz, al haber contactado 
directamente con aquel hospital 
extremeño. El gerente del Prín-
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Julián mostró a PUERTA DE MADRID el certificado médico de defunción de su padre 
cipe de Asturias reconoció que 
había conversado con el gerente 
del Infanta Cristina, pero que no 
sabía del paciente, puesto que no 
había historial en el hospital al
calaíno y no había ingresado 
aquí. 

En cualquier caso, nada más 
regresar de Badajoz la viuda de 
Manuel, trabajador de una em
presa alcalaína que se había mar
chado de vacaciones a un pueblo 
de aquella provincia extremeña, 
se puso en contacto con el hospi
tal para relatar su caso ante la 
aparición de muchos otros casos 
de neumonía: «No me hicieron 
ni caso, simplemente me dijeron 
que si yo tenía algún síntoma, 
que fuera a mi médico de cabe~ 
cera». 

PUERTA DE MADRID vol
vió a conversar con la viuda de 
Manuel, que ha dejado dos hijos: 
«Hoy he llamado al Centro de 
Salud Pública y me han dicho 
que lo de mi marido puede estar 
relacionado o no con la neumo
nía de Alcalá. De todas formas, 
me han pedido el teléfono y la di
rección para informarse sobre al
gunas cuestiones. Yo sigo a la es
pera de la biopsia y de todo lo de
más. A mí me quedan muchísi
mas dudas sobre la muerte de mi 
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marido. Me hablan de que mi 
marido tenía una manchita en el 
pulmón. En el pueblo no ha ha
bido casos de neumonía, nada 
parecido a lo de mi marido. Ni 
siquiera en Badajoz, que es un 
hospital grande, había enfermos 
con los mismos síntomas que mi 
marido». 

Por otra parte, existen posibi
lidades reales de que Manuel 
contrajera. en Alcalá la bacteria 
que le produjo la neumonía y 
que se le manifestara la enferme
dad en su pueblo de Badajoz. El 
propio doctor Luis V elázquez re
conoció que el período máximo 
de incubación de la bacteria pue
de llegar a tres semanas. 

«Nosotros nos fuimos de Alca
lá el día 27 de julio. Unos días 
antes de.115 de agosto ya comen
zó a sufrir algunas molestias en 
el pecho. No le dimos mayor im
portancia, pero un día estaba al 
borde de la piscina y me dijo que 
no sabía si bañarse o no porque 
tenía esas molestias. Le dije que 
no se bañase a ver si le iba a ocu
rrir algo; de hecho, no se bañó. 
Eso fue en torno al 13 de agosto. 
Fue el día 15 cuando fuimos al 
médico porque le salió esa espe
cie de reacción alérgica. Le man
daron una inyección, pero según 

iban pasando los días estaba 
peor; el día 20 le mandaron a 
Llerena y el día 22 le mandaron 
a Badajoz. En todo momento nos 
dijeron que tenía una neumo
nía». 

Desde la muerte de su marido 
esta mujer no ha dejado de pre
guntar a todo el mundo: «Me han 
hablado de casos de gente que ca
yó enferma en el mes de agosto. 
Me han dicho de un niño que tu
vieron que ingresarle urgente
mente en el hospital del Niño Je
sús. También de una chica de ca
torce años. También he hablado 
con una persona conocida que 
me ha dicho que tenía a su hijo 
muy malito y que le habían di
cho que tenía neumonía. El día 
31 de julio el niño ya estaba mu- . 
cho mejor, pero ahora le han des
cubierto una mancha en el pul
món y la madre está muy asus
tada con todos los síntomas que 
ha tenido su hijo. También en 
aquella época, antes de irnos de 
vacaciones fui a ver a otra chica 
de mi pueblo que tenía neumo
nía y que se curó en su casa pero 
que también estuvo muy mal. 
Ha habido casos de neumonía 
antes de agosto». La mujer sigue 
pensando que lo que fuera lo co
gió su marido en Alcalá. 

Los otros fallecidos 
Respecto a los otros dos falle

cidos que ha reconocido el Prín
cipe de Asturias sí se ha podido 
confirmar que en estos casos ha
bía patologías sistémicas previas 
a la .neumonía. Rafael G.P, de 63 
años, falleció el domingo 22 de 
septiem_bre en el hospital, pero la 
familia del mismo confirmó a 
PUERTA DE MADRID que el 
paciente padecía diversas enfer
medades previas y que de hecho 
antes de ser ingresado había su
frido siete ataques epil~pticos en 
media hora y que padecía un res
friado crónico, así como otras en
fermedades. En un organismo 
debilitado como el de este hom
bre parece ser que la neumonía 
pudo actuar de forma fulminan
te. Este hombre residía enlazo
na occidental de la ciudad, con
cretamente en la zona de El 
Juncal. 

El cuarto y último fallecimien
to hasta ahora, contabilizando el 
delpaciente de Badajoz que no 
tiene contabilizado el hospital 
Príncipe de Asturias, puede ser 
el de U:n anciano de 86 años que 
probablemente también tuviera 
algún tipo de complicación, con
cretamente cancerígena. 
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El emplazamiento no está definido: el PP prefiere el actual 

recinto ferial, el PSOE sigue defendiendo los terrenos junto 

a la carretera de Meco e IU apuesta por la isla de los García 

La próxima feria taurina de Alcalá podría tener que 
celebrarse en una plaza de toros portátil 

La posibilidad de que la feria taurina de Alcalá en 1997 se celebre en una plaza de toros portátil está 
cada vez más cercana. Probablemente no existirá ya la vieja plaza de toros de la avenida de Guadala
jara en agosto de 1997, ni es fác:il que haya plaza de nueva c:onstrucc:ión. La intención del alcalde de 
presentar. en el próximo mes de octubre el proyecto de la nueva plaza de toros para su aprobación será 
probablemente rechazada si lleva consigo que el recinto ferial se construya en la isla del Colegio. En 
el mejor de los c:asos, su aprobación llevaría consigo una tramitación de tipo administrativo y una ne
gociación con el Estado para poder disponer de unos terrenos, los del ac:tual recinto ferial, que no son 
municipales. Eso, antes de comenzar físicamente las obras, que ya se llevarían varios meses. El porta
voz de 1U en el ayuntamiento de Alcalá, José Miguel Polo, lo tiene muy c:laro: «0 se agilizan los trámi
tes a un ritmo mucho más rápido que lo normal, o para las próximas ferias no tendremos plaza de tol'OS>•. 

Conociendo el ritmo con el 
que funciona la administra
ción, parece cuando menos di
fícil que la próxima feria tau
rina se celebre en una plaza de 
toros de nueva construcción. 
Todo hace pensar que lo más 
fácil es que haya que recurrir 
nuevamente a una plaza de to
ros portátil. 

Con un ritmo normal de 
trabajo, prácticamente habría 
que comenzar las obras antes 
de que terminara el año 1996 
para que la nueva plaza de to
ros estuviera concluida en el 
mes de agosto de 1997. Todo 
ello pre~isaría condiciones 
normales que actualmente no 
se dan en el planteamiento de 
construir una nueva plaza. 
Evidentemente, se podrían 
acortar los tiempos; se puede 
llegar a construir un edificio 
de estas características hasta 
en cuatro meses, pero a costa 
de que estuvieran empleados 
muchos trabajadores y de que 
trabajaran casi hasta de no
che. Eso, lógicamente, enca
recería mucho el proyecto y 
no hay dinero en el ayunta
_miento para afrontar la cons
trucción de la nueva plaza de 
toros, y menos teniendo en 
cuenta que ni siquiera hay te
rreno en propiedad. Las tres 
alternativas que se barajan 
por los grupos políticos están 
localizadas en terrenos que no 
son del ayuntamiento. 

El portavoz de Izquierda 
Unida, José Miguel Polo, se
ñaló su sorpresa por la actitud 
del equipo de gobierno muni
cipal: «Ha anunciado a bom
bo y platillo la información 
que nos dio en la comisión in
formativa de Urbanismo, 
donde se limitaron a decir que 
iban a rescatar el proyecto de 
plaza de toros que tenía el 
PSOE . La sorpresa es que 
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El Grupo Popular quiere construir la plaza de toros nueva sobre es
tos terrenos. Se da la c:irc:unstanc:ia de que precisamente esta loca
lización concreta ya ha sido valorada negativamente por la Asocia
ción de Vecinos El Val, y no sólo por la localización ahí de una pla
za de toros, que destrozaría la zona, sino también por la consecuen
cia que llevaría aparejada, según el PP, de instalar el recinto ferial 

en la Isla del Colegio, lo que degradaría tan espléndida finc:a. 

apuestan por la construcción 
definitiva de la nueva plaza 
de toros en el solar donde ac
tualmente se ubica el recinto 
ferial. Esto entraña una serie 
de elementos añadidos muy 
importantes, que es lo que va 
a despertar polémica». 

Según Polo, IU fue el pri
mer grupo político que instó 
al equipo de gobierno muni
cipal a que litigara con los 
propietarios actuales y los fir
mantes en 1991 del convenio 
con el ayuntamiento para la 
cesión del solar existente jun
to al pabellón Ruiz de Velas
co, donde se había previsto en 
un principio la construcción 
de la nueva plaza de toros: 
«La cuestión es que hay un 
problema judicial que hace 
imposible de momento la 
construcción allí. De todos 
modos, el PSOE ha manifes
tado que sigue entendiendo 

que es allí donde debe ir ubi
cada. Nosotros entendemos 
que no es posible, si queremos 
llegar con un plazo razonable 
a poder celebrar en la nueva 
plaza de toros la feria del año 
que viene». 

IU no ve viable el actual 
reciento ferial para 
construir la plaza de toros 

Si la posición del PSOE es 
vista como inviable por IU, 
otro tanto ocurre con la del 
PP, la de construir la plaza de 
toros en el actual recinto fe
rial; José Miguel Polo lo ex
plicó de la siguiente manera: 
«En primer lugar, la titulari
dad del solar no es municipal; 
tendría que intervenir el Es
tado , puesto que es legítimo 
propietario. En segundo lu
gar, allí hay unas instalado-

José liglB Palo: 
«O se agilizan los trámites 
a un rltlllo mucho más 
rápido que lo nonnal 
o para las prólimas ferias 
no tendremos 
plaza de toros» 

nes deportivas y eso significa
ría que habría que reubicar al 
club deportivo en otro sitio. 
En tercer lugar porque, aun
que el equipo de gobierno ma
nifiesta que el mercadillo de 
los lunes podría seguir allí 
junto a la plaza de toros, no
sotros tenemos serias dudas. Y 
en cuarto lugar porque enten
demos que debe haber una 
ubicación más adecuada que 
permita encontrar el lugar 
ideal para que se construya 
una plaza de toros multiusos 
que estuviera dentro de un 
entorno de recinto ferial». 

En ese sentido, el grupo de 
concejales de IU piensa que el 
espacio más adecuado sería el 
de la isla de los García, en la 
parte trasera de Nueva Alca
lá hacia el puente Zulema: 
«Es una isla que tiene unas ca
racterísticas muy peculiares 
porque, aunque está declara
da como zona verde, hay que 
pensar que está en la margen 
derecha del Henares y está al
tamente deteriorada me
dioambientalmente. La isla 
de los García tiene úna enor
me extensión», señaló José 
Miguel Polo y añadió: «Cree
mos que es factible llegar re
lativamente pronto a un con
venio con los propietarios pa
ra hacer una permuta de te
rrenos o una expropiación 
convenida. Pensamos tam
bién que es el espacio más 
adecuado porque ahora mis
mo forma parte ya del entor
no urbano y permitiría por su 
extensión que estuvieran allí 
ubicados tanto el recinto ferial 
como la plaza de toros multiu
sos». 

No rotundo de IU 
a que se haga el recinto ferial 
en la isla del Colegio 

Lo que sí anunció Polo es 
el no radical y rotundo a que 
el recinto ferial se desplazara 
a la isla del Colegio, justo al 
sur de donde actualmente se 
encuentra: «Esta isla, forma
da por el río y el caz, tiene un 
alto valor medioambiental y 
la introducción allí del recinto 
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Izquierda Unida propone ubicar plaza y ferial en la isla de los García 

ferial creemos que degradaría 
aspectos como flora y fauna. 
Ese terreno tiene una poten
cialidad extraordinaria para 
uso de los alcalaínos pero no 
en el marco de un recinto fe
rial porque eso implicaría 
agresiones muy fuertes». 

Pero hay otro elemento que 
influye, el tiempo: «Vamos 
contrarreloj; si en los próxi
mos dos o tres meses no se sol
venta la situación de una for
ma u otra, muy probablemen
te vamos a llegar a las ferias 
de 1997 sin una plaza de to
ros permanente. Y o apelo a 
un ejercicio de responsabili
dad por parte de las tres fuer
zas políticas que formamos la 
corporación para que nos 
pongamos de acuerdo y alcan
cemos un consenso sobre las 
características y la ubicación 
de la plaza». 

Y no solamente es el tiem
po el obstáculo; también está 
el dinero: «El convenio firma
do con el anterior propietario 
de la vieja plaza de toros re
flejaba una aportación de 230 
millones de pesetas para la 
construcción de la nueva. No
sotros esperamos que sea un 
presupuesto suficiente para 
hacer una plaza de toros ade-

cuada a las necesidades de la 
ciudad. Creemos que ha de te
ner dos fases, una primera 
que permita su uso para que 
luego en la segunda, cuando 
el ayuntamiento tenga sanea
das las arcas municipales, se 
pueda hacer un gran audito
rio permanente para espectá
culos de todo tipo que sería 
muy necesario para esta ciu
dad y que pudiera utilizarse 
todo el año. Esto, con 230 mi
llones no es posible y la apor
tación que podría hacer el 
ayuntamiento es muy escasa 
por las dificultades financie
ras que tiene». «Debo recono
cer que la situación no es bue
na; vamos muy retrasados y 
hemos perdido unos meses 
muy importantes por la inac
tividad del equipo de gobier
no» -señaló Polo-. «Esto 
tendría que haber sido un de
bate de la pasada primavera. 
Estamos como estamos y va
mos a intentar hacer esto lo 
más rápidamente posible». 

De hecho, el portavoz de 
IU señaló que «como los rit
mos no se agilicen muy por 
encima de lo normal, el año 
que viene estaremos ante una 
situación de volver a utilizar 
una plaza de toros portátil». 

PSOE sigue en sus trece: le gusta el solar de la carretera de Meco 
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CENTRO CASCO ANTIGUO 
Edificio Vaqueras 

A LA VENTA APARTAMENTOS, 
DUPLEX Y PLAZAS DE GAUJE 

DESDE 9.600.000 PTAS. 
Nos adaptamos a su forma de pago 
INFORMA Y VENDE: 

.. . 
INDESER, .S.L. el. Talamanca, 5 - 1° Izq. 

Telfs.: 882 98 36 / 37 
Fax: 883 32 51 

INMOBILIARIA 

Hasta el día 3 de octubre de 1996, y en horario 
de 10 a 13, pueden presentarse en la Sección de Con
tratación, proposiciones para tomar parte en la con
tratación, mediante procedimiento negociado del 
Servicio de Teleasistencia Domiciliaria. 

Tipo: 2.000.000.- ptas. 

El expediente puede examinarse en la referida 
Sección de Contratación, en horario de 10 a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 
4 de octubre de 1996, a las 12 horas en el Salón de 
Sesiones de la Casa Consistorial. 

Alcalá de Henares, 19 de septiembre de 1996 
EL SECRETARIO GENERAL . . 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 
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se celebrarán en Leganés durante octubre 

La vidente alcalaína Alkia Granados 
participará en dos congresos 
de ciencias ocultas 
Ambos estarán dedicados a la medicina 
alternativa y a la paraciencia 

Alicia Granados, conocida vidente alcalaína, participará el pró
ximo mes de octubre en dos congresos de ciencias ocultas que se 
han organizado en Leganés. El primero de ellos es <<LOGOMAGIC 
96. 11 Festival de las Ciencias Ocultas y la Medicina Alternativa», 
que se celebrará del 4 al 14 de octubre, y en el que se rendirá home
naje al Marqués de Araciel. El segundo congreso es el «2° Salón de 
Medicinas Alternativas y Paraciencia», que se celebrará del 24 al 28. 

Ambos, cada uno con sus 
peculiaridades, son recomen
dables para los aficionados a 
los temas del más allá y las 
ciencias ocultas. Lo que segu
ro que encuentran en los dos 
es medicina alternativa -cu
ración, productos ... - y es 
que según Alicia Granados es 
un tema que últimamente se 
está imponiendo mucho y «es
tá funcionando ·sorprendente-

. mente. Se están sorprendien
do tanto las personas que em
plean- estas técnicas como las 
que las reciben». 

Además de medicina alter
nativa, los congresos ofrece
rán información, consultas y 
venta de productos de todo lo 
relacionado con las ciencias 
ocultas. Alicia Granados, co- · 
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mo es habitual, atenderá al 
público en una cabina de vi
dencia. Esta vidente también 
ha estudiado la forma de sa
nar con energía, aunque no le 
dedica mucho tiempo: «Si me 
lo piden, yo lo hago, pero 
pienso que es muy complica
do que la gente se enganche a 
los curanderos. Lo que yo he 
estudiado es otra historia, sé 
quitar la energía negativa, 
porque muchas veces enfer
mamos por la carga de ener
gía que . recogemos, pero yo 
soy de las. que dicen que los 
enfermos tienen que ir al mé
dico'». 

Aunque ella piense así, ya 
ha habido personas que se han 
beneficiado de los 'poderes ' 
de esta mujer . . 

con motivo de celebrar el oía de las Ares 11 

bcursión ornito«ológica por la ftbera 
del Henares para conocer las especies 
que habitan en la comarca 

Enmarcada en el Día Mundial de las A ves 96, se ha organizado en Al
calá una interesante actividad que se celebra hoy viernes, 27 de sep
tiembre. Se trata de una excursión omito-ecológica por la ribera del He
nares, para analizar las especies existentes, las problemáticas que las 
afectan, la situación de los ecosistemas fluvial y de la ribera en Alcalá 
y las prioridades que hay que tener en cuenta para su protección. 

La actividad ha sido orga
nizada por José Tortajada 
-coordinador local del Día 
Mundial de las Aves, catedrá
tico de Biología y Geología del 
IES Complutense y socio nu
merario de lft Sociedad Espa
ñola de Ornitología- y a la 
misma se pueden sumar todas 
aquellas personas que lo de
seen, de forma gratuita. 

El grupo se concentrará a 
las 17'00 horas en el instituto 
Complutense. El regreso está 
previsto para las 20 horas. Co
mo material para la excursión 
se recomienda: prismáticos, 
cámara de fotos y ropa de co
lores no brillántes ni llamati
vos para las aves. 

Por cada especie que se de
tecte en la excürsión, una em
presa japonesa aportará fon
dos para su proteéción. 

Día de las Aves 96 
El Día de las A ves es un 

evento de divulgación que se 
celebra en 120 países reunien
do a miles de personas obser
vando las aves. Los objetivos 
son fomentar la observación 
de las aves entre el público y 
concienciar a la sociedad de la 
~ecesidad que hay de conser
var las especies y los habitats 
donde viven. 

Coordina esta actividad la 
Organización Proteccionista 
Mundial BIRDLIFE, que 
agrupa a más de un millón de 
socios en el mundo (en Espa
ña la orgánización se denomi
na SEO/Birdlife) y que anual
mente convoca a varios cien
tos de miles aficionados obser
vando aves, analizando a su 
vez los problemas mundiales 
del medioambiente . 

SEO/Birdlifo es una ONG 
de carácter ambiental, la más 
antigua de España, que cuen
ta con más de 5.000 socios y 
en cuyo historial están la crea
ción del Parque Natural de 
Doñana; la protección de 
grandes áreas de las estepas y 
de las zonas húmedas de nues-

tro país; la creación de las 
Areas Importantes para las 
aves, muchas zonas de espe
cial protección o de las reser
vas de la biosfera, etc. 

Los principales problemas 
que afectan a las aves de las 
riberas del Henares y sus 
afluentes son: extracción de 
áridos, uso de herbicidas y 
pesticidas, contaminación y 
deforestación fluvial, y caza y 
exterminio de especies en pe
ligro de extinción. 

cursillos de belenismo 
gratuitos 
impartidos por la 
Asoeiaeión tomplutens• 
de Belenistas: 

La Asociación Compluten
se de Belenistas, dentro de la 
Campaña de Navidad 96-97, 
ha organizado unos 'Cursillos 
de Helenismo', que se impar
tirán en el salón social de la 
Casa de Andalucía (Centro de 
Comunidades, c/ Pescadería 
s/n) durante el mes de octu
bre, concretamente los viernes 
11, 18 y 25 del citado mes, a 
partir de las 20' 15 horas. 

La asistencia a los cursillos 
es totalmente libre y gratuita. 
La Asociación Complutense 
de Belenistas invita a partici
par a todos aquellos que de
seen ampliar sus conocimien
tos sobre los belenes, con nue
vas técnicas de montaje y 
efectos especiales. 

VESTUARIO LABORAL 
@mo 

• EMPRESAS • TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINICAS 

• ALIMENTACION 
-Servicio a domicilio

EST AMPAMOS ANAGRAMAS 
Carmen Calzado, 16 

Tlf.: 880 90 04 - FAX: 880 90 04 
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«El PP amenaza la calidad de la enseñanza pública», según los socialistas la zona de Nuevo Alcalá-Rinco
nada, se refirió a los 283 alum
nos que se van a ver en la obli
gación de trasladarse a la anti
gua Universidad laboral, plan
teó las dificultades que va a te
ner nuevamente la Escuela de 
Hostelería y reclamó la exten
sión de escolarización de todos 
los niños de 3 años en el bienio 
97-98. También puso de mani
fiesto el grave problema social 
que supone que 300 jóvenes de 
Alcalá se puedan quedar sin 
módulos de garantía social ya 
que eso les condena tanto en el 
aspecto educativo como en el 
profesional. 

El PSOE llama a debatir sobre el futuro 
del sistema educativo 

En la tarde del pasado miércoles, .Asociaciones de Padres de Alumnos, Asociaciones de Vecinos y 
miembros del colectivo docente de Alcalá tomaron parte en el primer debate que sobre el futuro de 
la educación pública convocó la Agrupación Socialista de Alcalá y el Grupo de Concejales del PSOE. 

Según Francisco Muñoz, Se
cretario General de los socialis
tas y moderador del acto, el ob
jeto de esta convocatoria era el 
de iniciar una serie de debates 
sobre la calidad de la enseñan
za pública en general, pero es
pecialmente, de las repercusio
nes que las medidas de recorte . 
adoptadas por el nuevo gobier
no tienen en nuestra ciudad. 

Para ello , Juan Hoyas, 
miembro del grupo regional de 
Educación de la FSM-PSOE y 
que ocupó cargos de responsa
bilidad en la administración so
cialista, comenzó por referir 

las medidas ordenadas desde el 
Ministerio de Educación y que 
a su·juicio repercuten muy ne
gativamente en la enseñanza 
pública. Se refirió al recorte de 
1. 600 millones de infraestruc
tura y obras en colegios e ins
titutos, a la reducción de la 
plantilla de profesores en 1. 200 
sólo en Madrid, a la reducción 
de los programas de Garantía 
Social, al descenso de los pro
gramas de orientación y tuto
ría a los alumnos, a la disminu
ción del 3 % en el cupo de pro
fesores para sustituciones, a la 
reducción de la hora lectiva a 

!i11 ESTACIÓN 

L 9') DE SERVICIOS 
OS AVELLARE 

Servicio de lavado rápido, 
automático y lo más importante 

ECONÓMICO 
GASÓLEO A DOMICILIO 

Ofrecemos 
el mejor servicio de la zona. 
¡¡Compruébalo por ti mismo!! 
No esperes que te lo digan 

Ctra. de Villalbilla, Km. 2 
VILLALBILLA - Madr·~ 
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períodos de 45 minutos, al in
cremento de horas a los profe
sores y a otra serie de medidas 
que desde su punto de vista y 
su experiencia profesional van 
a producir, con seguridad, un 
descenso de calidad en la ense
ñanza. 

Por su parte, Urbano Brihue
ga, concejal socialista y miem
bro de la Comisión de Educa
ción del Ayuntamiento centró 
su intervención en los proble
mas de la educación en Alcalá. 
Habló de la incapacidad del PP 
para gestionar la construcción 
del necesario Instituto n ° 5 en 

En el coloquio posterior los 
asistentes a este encuentro 
plantearon la importancia de 
conservar y potenciar el model0-
público de enseñanza como me
jor garantía para la construc
ción de la sociedad del futuro , 
resaltando que la defensa de la 
escuela pública es algo · que 
compete a todos: padres, edu
cadores, sindicatos, grupos po
líticos, etc ... 

1f 
Dª. Petranila Adán Bustamante 

• MAESTRA NACIONAL 
Ex·Directora del Grupo Escolar cardenal Cisneros 

Falleció en Huerta de Valdecarábanos 
el día 8 de septiembre de 1996, a los 93 años de edad. 

D.E.P. 
Su hermana Soledad; sobrinos, Manuel Valero, Mª Tere
sa Altés y demás familia , 

Ruegan una oración por su alma. 

El funeral por su etreno descanso se celebrará el martes 
día 1 de octubre a las 20 horas en la Iglesia Magistral
Catedral, plaza de los Santos Niños, de Alcalá de Henares. 
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Francisco Muñoz (PSOE) Reunión de PSOE e IU el martes día 10 de septiembre 

PSOE e IU se aproximan con los presupuestos para 199& 

Los cuentas de ambos grupos se sitúan en unos 
14.000 millones, 2.000 menos qúe las del PP 

El PSOE e IU aproximan sus posturas respecto a la presentación de un proyecto conjunto de presu
puestos para 1996. El mes de octubre sigue siendo el horizonte que ambas fuerzas políticas se marcan 
para salir de la situación existente en la actualidad, es decir, que en el último trimestre del año todavía 
no haya presupuestos y que éstos permanezcan prorrogados desde 1993. La situación de minoría que 
tiene el Partido Popular en el gobiemo municipal hace inevítable para la oposición la presentación 
de un proyecto conjunto altemativo al que presentó en su momento el equipo de gobiemo y que fue 
rechazado por PSOE e IU. La posibilidad de que Alcalá pierda inversiones previstas de los fondos de 
desarrollo europeo hace de la aprobación de los presupuestos una carrera contra reloj. 

José Miguel Polo reconoció puestos para 1996. Estamos ·es- solventarlo, pero esto no está 
que parece haber sintonía entre peranzados de que al final sea exento de dificultades. Tenemos 
PSOE e IU; el coordinador polí- posible un acuerdo con el PSOE problemas sobre el concepto de 
tico de IU y portavoz del grupo y, si no fuera posible, desde lue- deuda porque nosotros , con 
de concejales aseguró que las go vamos a ofrecer al equipo de nuestros cálculos, sólo para ha
conversaciones continúan, pero gobierno la posibilidad de un cer frente a las inversiones ya 
que ya se ha avanzado mucho. ajuste de partidas que permita comprometidas de la CAM, de 
De hecho, ambas organizaciones desbloquear la situación finan- los fondos europeos, etc, ya nos 
han cuantificado por separado ciera y administrativa que, por vemos ahocadsos a. recurrir al 
los presupuestos municipales que los problemas de tener dos ejer- endeudamiento. Al PSOE no les 
creen más razonables para la ciu- cicios prorrogados, se debería sale eso y vamos a ver a qué se 
dad en virtud de las necesidades. solventar». debe y que tipo de criterios se-
Las cuentas para PSOE e IU son guimos». 
muy parecidas, están mucho más Discrepancias Otro problema existente en las 
próximas que el proyecto de pre- negociaciones es acerca de la in-
supuestos presentado por el PP. Polo admitió que PSOE e IU terpretación del capítulo uno de 

Concretamente Izquierda mantienen discrepancias en al- gasto, concretamente el salario 
Unida ha cifrado el presupuesto gunos capítulos importantes: de los funcionarios: «En las cuen
de 1996 en casi 13.700 millones «Vamos a negociar y a intentar tas del PP respecto a la liquida
de pesetas mientras el PSOE ha 
hecho conocer a IU que tiene una 
doble propuesta de máximos y de 
mínimos ; un máximo de 14.500 
millones y un mínimo de 12.900 
millones de pesetas. Son dos hi
pótesis de trabajo con las que han 
trabajado los socialistas y que les 
han hecho llegar a los miembros 
de IU. Según José Miguel Polo, 
unas cantidades muy distintas a 
los 17.200 millones iniciales del 
PP que posteriormente fueron 
ajustados en 16.100: «El PP hi
zo un brindis al sol en el mes de 
julio cuando presentó sus cuen
tas». 

El portavoz de IU señaló que 
la tarea que se han marcado es 
«que Alcalá tenga unos presu-
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José Miguel Polo (IU) 

ción del ejercicio de 1995 subía 
un 16' 52 por ciento; interpreta
mos que en el convenio lo que es
tá pactado es una subida de en
tre un 7' 5 y un 8 por ciento. He
mos pedido al equipo de gobier
no que nos desglose por qué les 
sale en su presupuesto un nivel 
tan elevado de incremento. El 
PSOE tiene menos incremento 
que nosotros . Todo eso habrá 
que unificarlo». 

Polo señaló que hay un tercer 
elemento de discrepancia en el 
capítulo de gasto y que tiene que 
ver con los servicios privatiza
dos: «En estos tres años que he
mos estado sin presupuestos hay 
que ver cómo se reconoce deter
minado nivel de deuda que no 
aparece reconocida porque no 
existía partida presupuestaria 
para ello. Ahí tenemos que bus
car alguna solución de síntesis , 
así como la dualidad de pago por 
el mismo concepto, es decir, 
creemos que hay algunos servi
cios en el ayuntamiento de Alca
lá que en su día se privatizaron 
cuando había personal y maqui
naria adecuada para esa presta
ción. Al privatizar ese servicio se 
ha incurrido en una duplicación 
del gasto porque se tiene quepa
gar a la empresa y por otro lado 
no está claro que esos trabajado
res municipales y esa maniqui
naria estén dando un rendimien
to a la ciudad. Hemos dicho al 
PSOE que necesitamos un plan 
de estudio de qué servicios ha
bría que remunicipalizar». 

IU también ha dicho al PSOE 
que el ayuntamiento debe afron
tar un plan de ahorro de choque 
en gasto corriente que no tenga 
una justificación el gasto volumi
noso que tiene: «Me refiero por 
ejemplo a la luz pública. Cree
mos que hay que hacer un plan 
de ahorro en alumbrado público; 
pensamos que hay despilfarro en 
la iluminación de la ciudad. Hay 
que introducir un plan de aho
rro en los servicios municipales, 
por ejemplo en gasto de teléfo
no». 
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Por el momento es un rumor que cada vez es más insistente 

Florencio campos podría dimitir de su cargo de 
concejal en la próxima semana 

El portavoz socialista y alcalde de la ciudad durante ocho años, entre 1987 y 1995, norencio Campos 
Corona, podría renunciar en los próximos días a su cargo de concejal en el ayuntamiento complutense, 
según un rumor que se ha intensificado en los últimos díaS. Según este rumor, no confirmado oficial
mente pero sí comentado cada vez con mayor frecuencia, norencio Campos podría presentar su dimi
sión la próxima semana y hacerla efectiva en el pleno ordinario del próximo mes de octubre. La posibi
lidad de que se celebrara un pleno con carácter extraordinario para que tomara posesión la nueva con
cejala de ro, Pilar Fernández Herrador, tal como desea su organización, podría servir incluso para 
que se acelerara la efectividad de esta dimisión y que Campos se despidiera de la corporación municipal. 

Florencio Campos se encuen
tra cansado, según comentarios 
de allegados suyo.s a PUERTA 
DE MADRID; esta situación se 
ha acentuado especialmente 
con el inicio del nuevo curso 
político. De hecho , el exalcal
de complutense no intervino en 
ninguna ocasión durante el ple
no ordinario celebrado el día 17 
de septiembre. A este efecto se 
comenta también que Campos 
padece algún problema de sa
lud de carácter cardiovascular, 
problema pequeño pero que le 
ha hecho recibir la recomenda
ción de guardar reposo y tran
quilidad. Al parecer, ha teni
do que suspender la dura prác
tica deportiva que tanto le gus
taba, la carrera de fondo. 

Otras fuentes han asegurado 
que el secretario general de la 
FSM, Jaime Lissavetzky, no ha 
puesto ninguna objeción a la 
renuncia al cargo de Florencio 
Campos. Como ha venido co
mentando la dirección local de 
Izquierda Unida, el actual por
tavoz socialista es un obstácu
lo en la posibilidad de que 
PSOE e IU llegaran a suscribir 
un pacto para la presentación 
de la moción de censura al ac
tual equipo de gobierno del PP. 
Las direcciones regionales de 
PSOE e IU, que tienen señala
da a Alcalá como un lugar idó
neo para suscribir este pacto 
que lleve al gobierno municipal 
a los dos partidos de la izquier
da, verían en la renuncia de 
Campos una mayor posibilidad 
de que se acelerase la presenta
ción de la moción de censura. 

En el caso de que Campos di
mitiera como concejal, el lide
razgo en el grupo de concejales 
del PSOE lo asumiría el vice
portavoz actual y secretario ge
neral de los socialistas complu
tenses, Francisco Muñoz, quien 
en el caso de moción de censu
ra sería el candidato a alcalde 
apoyado por IU; a cambio la 
coalición asumiría concejalías 
estratégicas como serían Urba
n ismo, Hacienda y Cultura. 

Florencio Campos lleva ocu
pando cargo en la corporación 
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municipal desde 1983; en las 
elecciones municipales celebra
das ese año consiguió un esca
ño de concejal siendo alcalde el 
socialista Arsenio Lope Huer
ta. Ocupó entonces la conceja
lía de Hacienda. En las eleccio-

nes de 1987 Campos fue el can
didato a alcalde por el PSOE y 
fue investido como tal al ven
cer su partido en aquellos co
micios. Esta situación se repi
tió en las elecciones de 1991. 
En 1995 Florencio Campos vol-

norencio Campos 

vió a presentarse como candi
dato del PSOE, pero la victo
ria del PP puso en la alcaldía 
a Bartolomé González. 

R E S O E N C A L 

ESTRELLA DE ALCALA 
VIVIENDAS 2 y 3 DORMITORIOS, LOCALES Y TRASTEROS 

p~·~·a;· 
"'9cl..itla .. J f"eolo 

Piscina comunitaria 

• Este folleto es me.-mente informativo. no contnctual. 

• Toda la informadón referida aJ R.O. SIS/89 se ha.lb a 
dtspos1c1on del público en b oficina principal. 

ENEL 
• POLIGONO 41 81 ,98 m 2 - 2 dormitorios 

1 bano, 1 aseo y garaje 

10.970.000 + i.v.a 

101 ,31 m 2 - 3 dormitorios 
2 banos y garaje 

13.4 70.000 + i.v.a 

O Cocina amueblada, 
con horno, placa y 
campana 

O Calefacción 
Individual con 
caldera mixta 

'.) Alumlnlo lacado 
blanco con doble 
acrislalamlento 

J Pe1111anas enrollable 
deP.V.C. 

O Armarios empotrados 
forrados 

O Parquet de madera 
noble y gres en cocina 
y baños 

O Azulejos cerámica en 
cocina y baños 

r::i Griferia monomando 
cromada 

l.) Trastero opcional 

Promoción privada. Con 
máxima garantía 

Terrenos en propiedad 

Cantidades aseguradas por 
Mapfre 

Hipoteca concedida por el 
B. Santander 

Reserva de 50.000 ptas. 
resto a convenir 

Financiación adaptada a 
sus necesidades~=====-"" 

INFOllMACIO-y VENTA: 0 . Atienza, I 

ALCALÁ DE HENARES 
A.P.I. 702 

·~OMr\~ ~ 1001•1141 
l\\IOBILI \RI \ 

y en Caseta de Obra 

PUERTA de Madrid 



En la charla sobre Goya intervinieron Rafael de Goya, José Luis Pascual y Luis Rubio. En la foto de la izquierda, junto a Maria Ripalda, presiden
ta de la Asociación Cultural El Rincón de Maria. A la derecha, Rafael de Goya Mozota Sainz, nieto del tataranieto de Francisco de Goya y Lucientes. 

Rafael de Gaya, nieta del tataranieta del genial pintar, 

ofreció una charla en Alcalá sabre su· antepasada · 

«Un Goya se da muy de tarde en tarde y en España 
hemos tenido la suerte de tenerle a él» 

Rafael de Goya Mozota-Sáinz, descendiente directo del genial pintor Francisco de Goya y Lucientes, 
ofreció una charla, organizada por la Asociación Cultural El Rincón de Maria, el pasado 24 de sep
tiembre en el Centro de Salud de Alcalá. Junto a Rafael de Goya, que habló del Goya humano, intervi
nieron José Luis Pascual y Luis Rubio, dos expertos en la pintura del artista aragonés. 

PUERTA DE MADRID Aparte del apellido, nada le que se les ha considerado en 
entrevistó a Rafael de Goya ha quedado a la familia del vida. «Dejó cerca de 200 cua
para conocer algo más de la pintor: «No nos ha quedado dros a su hijo Javie'r, que se 
vida de uno de nuestros más absolutamente nada. Lo últi- los gastó todos el nieto Maria
ilustres pintores , del que pre- mo fue el cuadro de «Fernan- no, además de muchísimas ca
cisamente este año se celebra do VII» que se vendió en 1928 sas en Madrid .. . Goya no tu
el 250 Aniversario de su na- cuando la Exposición Mun- vo penurias. Vivía de la pen
cimiento. dial de Barcelona y el «Maria- sión que le dejó Carlos IV y 

Rafael de Goya es nieto del nito Goya», que lo malvendió que luego ratificó Fernando 
tataranieto de Goya. Dos si- mi abuelo después de la gue- VII, en aquellos tiempos la 
glos y medio los separan en el rra. Muchas cosas se han per- mayor pensión que tenía un 
tiempo, pero los lazos de san- dido, otras han desaparecido, pintor de la Corte en toda 
gre siguen existiendo y ser el otras se han dejado a personas Europa, 50.000 reales de ve
descendiente de Francisco de y luego no han vuelto a apa~ llón. Además, como Goya es
Goya y Lucientes es un orgu- recer. Ha habido mucha des- tuvo trabajando hasta días an
llo que más de uno quisiera preocupación en mi casa sobre tes de morirse, nunca le faltó 
para sí. «Indudablemente, es esto y se ha perdido todo». nada porque era bastante co-
un orgullo llevar el apellido de Lo cierto es que Francisco tizado en su época». 
un genio» manifestó Rafael, de Goya, al morir, dejó una Todo lo que sabe Rafael de 
que gracias a una orden mi- fortuna considerable y es que Goya de su antepasado ha lle
nisterial del año 94, ha podi- fue uno de los pocos artistas gado hasta él de padres a hi
do anteponer el apellido «De que ha dado la historia a los jos: «En mi casa Goya siem
Goya» a todos los demás. No 
todos los descendientes que 
quedan hoy día del pintor 
-alrededor de una docena
lo han hecho: «Aunque el mi
nisterio de Justicia concedió 
que todos los descendientes 
nos lo pudiéramos cambiar 
para que no se perdiera el 
apellido, ha habido muchos 
que no han querido hacerlo, 
cada uno tiene sus motivos. 
Aparte hay que hacer mucho 
papeleo y es bastante pesado, 
de hecho a mí han tardado 
cuatro años en darme la reso
lución de que podía cambiar
me el apellido». 

PUERTA de Madrid 
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Especialistas en 
BOISSERIE Y JUVENIL A MEDIDA 

CON TALLER PROPIO 
San Bernardo, 12 - Esq. Vía Complutense (frente Pque. O'Donnell) 

"B' 882 60 70 - ALCALA DE HENARES 

pre ha estado presente. Me he 
criado con mis abuelos y mi 
abudo ~ra el tataranieto, ,por 
lo que siempre hab1aba mucho 
de él. Se saben muchísimas 
cosas de Goya, pero no ha ha
bido que estudiarle porque es 
algo que pasa de padres a hi
jos. El 90% .le las familias no 
saben ni quiénes eran sus ta
tarabuelos, el mío sí porque 
era Goya. Lo que sí me he 
preocupado de localizar ha si
do al tatarabuelo de Francis
co de Goya, el primer Goya 
que se conoce en 1578». 

Mantener vivo a Goya 
siempre 

Rafael de Goya es el direc
tor de Relaciones Públicas de 
la 'Asociación Española de 
Amigos de Goya' que este año 
trabaja intensamente en la ce
lebración del 250 Aniversario 
del nacimiento del pintor. 

Muchos son los proyectos 
que tienen entre manos, aun
que para Rafael, según nos ex
plicó, lo más importante es 
que el recordatorio a Goya no 
se acabe este año sino que per
dure en el tiempo: «Lo impor
tante no es que Goya esté vi
vo este año, sino que esté vi
vo al año · que viene, al 
otro y al otro. Estamos ha
blando del genio más grande 
que ha dado España porque 
pintores habrá habido muchos 
y mejores, a lo mejor, pero ge
nios sólo ha habido uno y ha 
sido Francisco de Goya y Lu
cientes. Pintaría mejor o 
peor, tendría más o menos 
técnica, pero fue un innova
dor cuyos pasos ha seguido 
mucha gente. Menos escultu
ra hizo de todo, fue tapicero, 
grabador... Un Goya se da 
muy de tarde en tarde y en 
España hemos tenido la suer
te de tenerle a él, lo importan
te es que cuando pase su año 
no se le olvide». 

28 de septiembre de t991 



El Teatro salón Cervantes inaugura la nueva temporada 91-97 rio del nacimiento de Goya, 
efemérides que se celebra es
te año. Este ciclo incluye una 
ópera videográfica, «Goya 
hasta perder la cabeza», pa
trocinada por la Diputación 
General de Aragón, un recital 
de poesía y la actuación de 
Los Ministriles de Aragón con 
La música en tiempos de 
Goya. 

El ballet de Víctor Ullate, cansado y Faemino o serrat, 
entre las ofertas culturales para los próximos meses 
El presupuesto hasta diciembre es de 7 millones de pesetas 
y & más que subvenciona la CAM 

El humor llega de la mano 
de la p~ular pareja compues
ta por Cansado y F~emino, 
que actuarán en el teatro com
plutense los días 5 y 6 de octu
bre. Joan Manuel Serrat ofre
cerá un concierto en el mismo 
escenario los días 1 O y 11. 

Un magnífico concierto de la 'Orquesta de la Comunidad de Madrid' inauguró, el pasado 20 de sep
tiembre, la temporada 96-97 del Teatro Salón Cervantes cuya programación para el primer trimestre 
incluye ofertas culturales de todo tipo: ópera, música, humor, ballet, cine, un ciclo dedicado a Goya ... 
El presupuesto para este primer trimestre es de 7 millones de pesetas, a los que hay que sumar casi 
6 millones más que subvenciona la CAM a través de la Red de Teatros y el Festival de Otoño. 

El mes de septiembre con
cluye en el Teatro Salón Cer
vantes con la actuación del 
Grupo de Danza Contemporá
nea de la U AH, el viernes 
27, y las representaciones de 
«El sí de las niñas» a cargo 
de la Compañía de Miguel 
Narro, los días 28 y 29, con 
Emilio Gutierrez Caba ~orno 
prot:igonista. 

Octubre se estrena con un 
ballet el viernes 4, dentro del 
ciclo de actividades dedicadas 
a Goya que se han programa
do gracias al convenio de co
laboración firmado con la or
ganización del 250 Aniversa-

UN RINOCERONTE 
CON MOTOR MERCEDES. 

ª SSANGYONG 

·. @ KORALCA, -S.L. 
Avda. de Castilb, 12 - B Vía Complutensc, 95 - 97 
Tdf.: 676 88 11 - San Femando de Hcnart:s Tells.: 880 62 00 - 881 18 19 - Alcalá de Henares 

INTERNED, SA Jlt.d.>. lrdsria. 28bis. Edticio.wxo. Teli. !Ml31646. 28760TRESCANTOSIMmdl. /h~\l!J!E...YJm 

21 de septiembre de t991 

«El Don Juan itinerante de 
Alcalá» es la primera oferta 
cultural de noviembre a la que 
seguirá, el día 3, la actuación 
del ballet de Víctor Ullate, 
patrocinado por el Festival de 
Otoño de la CAM, que tam
bién hará llegar a Alcalá la 
obra «El tragaluz». Dos ópe
ras, la actuación del coro de 
niños de Chernobyl y «Alcalá 
en escena» (posible estreno de 
la obra «Ceremonia para un 
negro asesinado» por el grupo 
TELA) completan la oferta 
del Teatro Salón Cervantes de 
aquí al mes de diciembre. 

'hostería .a;. 
dd Estudíantt ....,. 
MENU DECUSTACION 

PARA LAS NOCHES DEL VIERNES V SABADO 

Aperitivos de la Hostería y cóclttail de cava 
*** 

Carpacio de bacalao y salmón con ensalada de vegetales 
*** 

Obleas de pescado y marisco con verdura 
*** 

Faisán a las uvas 
*** 

Arroz con leche a la madrileña 

Precio: 2.500 ptas. + 7°/o l. V .A. 

Además seguimos ofreciéndoles 
nuestra variada carta J menú del día 

COMEDOR PRIVADO, PRDUPUESTOS IODAS, 
PllMEUS COllUIOOJllES, CEllAS CEIVQTDIAS 

OTRAS CELEIUCIOJllES 

RESERVAS: e/. Colegios, 3 
Tclfs.: 888 03 .30 - 888 04 94 
TELEFAX: 888 05 27 
ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 
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Programación 
«lllUV variada» 

Gustavo Severién, 
concejal de Cultura, ex
plicó a este semanario, 
que se había hecho la 
misma apuesta que en el 
segundo trimestre del 
año 96, en el que la res
puesta del público había 
sido muy buena: «Apos
tamos por la calidad con 
espectáculos fuertes e 
importantes, conjugán
dolo siempre con los 
grupos alcalaínos. Tene
mos desde danza hasta 
ópera, pasando por mú
sica, teatro, humor ... 
Creo que es una progra
mación muy variada». 

Acertar con una programa
ción que llene siempre el Tea
tro Salón Cervantes es difícil: 
«Depende de muchos factores. 
Intentamos acertar por eso 
suele ser variado. La acepta
ción en el segundo trimestre 
del año ha sido muy impor
tante. El único 'pinchazo' 
gordo fue un espectáculo de 
máxima calidad que coincidió 
con un partido de fútbol y la 
asistencia fue un poco depri-

URGE 

VENDER 
NAVE 

MUY BARATA 
En Polígono LUAN 

Ctra. Villalbilla, 
250 m/2 aproximadamente 

más patio; con oficina, 
aseo y almacén; 

- A ESTRENAR -

Teléfonos: 889 26 42 
883 65 28 

SE VENDE 

LOCAL 
2aa m/2 

zona e/. Gaya 
Se aceptan como parte del precio 
pisos o viviendas unifamiliares. .. 

INDESER, .S.L. 

INMOBILIARIA 

d Talamanca, 5 · 1º Izq.· TU.: 882 98 36 / 37 

PUERTA de Madrid 

mente. Pero cada vez que in
tentamos una apuesta fuerte 
con precios especiales, la ver
dad es que el público alcalaí- , 
no responde y lo que intenta
mos es que nos siga respon
diendo. Hay veces que acier
tas y otras que no, porque 
también la disponibilidad 
económica de la gente en ca
da momento puede hacer que 
algunos espectáculos no ten
gan la aceptación que uno 
cree». 

Severién declaró que el pre
supuesto del TSC hasta di
ciembre rondaba los 7 millo
nes de pesetas, cantidad a la 
que hay que sumar casi 6 mi
llones más -5.800.000 pts
que llegan a través de la Red 
de Teatros y el Festival de 

·Otoño de la CAM, ayuda sin 
la que sería imposible ofrecer 
determinados espectáculos 
que por su elevado coste son 
inasequibles para el ayunta
miento complutense. 

CHALETS 
CON ESTILO 

~ en LA RINCONADA, 
_la esquina verde de Alcalá de Henares 

Viviendas de 250m2 construidos con jardín. 
Urbanización privada con piscina y zonas verdes 

22.850.000 pts. 
FINANCIACION DE HASTA EL 90% 

EN 30AÑOS 

INFORMACION: 

Vía Complutense, 44 
1 2 Planto, Oficina 4 
Alcalá de Henares 
Tel. 878 74 29 

4A --------EQ1JIPO DIEZ 

Basílica, 15, J2 D 
Madrid 
Tel.: 555 73 51 

Organizado por 
Juventudes Musicales 

concierto del 
pianista 
George Vladut 

Juventudes Musicales 
de Alcalá de Henares ha 
organizado el segundo 
concierto de la temporada 
1996-97, que será ofreci
do por el pianista George 
Vladut y se celebrará el 
viernes 27 de septiembre, 
a las 19'00 horas, en el 
Aula de Cultura de Caja 
de Madrid (c/ Libreros). 

El programa se compo
ne de dos partes: la prime
ra con obras de Schubert 
-Sonata en La Menor 
D.164- y de Schumann 
-Papillons op. 2-; y la 
segunda con obras de Cho
pin -SQJ.erzo n ° 22 en Si 
Bemol Menor- y de Pro
kofiev -Sonata n ° 55 en 
Do Mayor-. 

* * * 

conciertos de 
la coral 
Lírica complutense 

El domingo día 29 de 
septiembre a las 18'30 ho
ras, en el auditorio del 
Distrito III, la Coral Lí
rica Complutense ofrecerá 
un concierto con obras de 
Sorozábal y V erdi entre 
otras. 

El sábado día 5 de octu
bre a las 20 horas, la Co
ral Lírica ofrecerá un con
cierto en la localidad de 
Soto del Real en la Iglesia 
a las 20 horas, y el viernes 
9 de octubre a las 18'30 
horas el mismo concierto 
será ofrecido esta vez en la 
Universidad Politécnica. 

* * * 

Fiesta de la Policía 
Con motivo de la festivi

dad de Los Santos Angeles 
Custodios, patronos de la 
Policía, el próximo miérco
les día 2 de octubre la comi
saría de Alcalá celebra su 
fiesta anual del Día de la Po
licía con una Santa Misa que 
tendrá lugar este año por pri
mera vez en la iglesia de Las 
Bernardas. Posteriormente, 
en unos céntricos salones, se 
servirá un vino español. 

28 de septiembre de 199& 



Izquierda: Representantes de las distintas entidades que convocaron la manüestación. La concentración no tuvo demasiada repercusión. 

«Por la calidad de la enseñanza pública, contra los recortes en las 
condiciones de trabajo del profesorado y contra la congelación salarial» 

Manifestación de profesores frente a la delegación del MEC 
Profesores de centros públicos de Alcalá de Henares y algunos padres de alumnos se manüestaron 

el pasado 24 de septiembre frente a la Subdirección Territorial del MEC «POr la calidad de la enseñan
za pública, contra los recortes en las condiciones de trabajo del profesorado y contra la congelación 
salarial>>. La manüestación, que obtuvo escasa respuesta, fue convocada por los sindicatos CCOO, FETE
UGT, ANPE, CSI-CSIF, STEM y CGT, por el Movimiento de Renovación Pedagógica y por la FAPA. 

El motivo de esta movilización es 
una circ_ular sobre organización de 
centros públicos del Ministerio de 
Educación y Ciencia que recoge al
gunas medidas que no han agrada
do al colectivo de los profesores, ya 
que consideran que «han vulnerado 
básicamente lo que de progresista e 
importante tiene la LOGSE». 

abandono de estas enseñanzas, «Se 
constituirán con un número de 
alumnos que garantice su funciona
miento adecuado durante todo el 
curso». Los sindicatos consideran 
que no estableciendo cupos por gru
pos, aumentará el número de alum
nos por aula disminuyendo sensible
mente la calidad de la enseñanza que 
reciban. 

Los profesores interinos, alrede
dor de 1.000 en toda la CAM según 

las cifras facilitadas por los sindica
tos, serán el colectivo más afectado 
por estas medidas, aunque también 
los prof~~ores con expectativ~ de .d~s
tino, que pueden haber sido cambia
dos de centro o estar impartiendo 
asignaturas que no so.n para las que 
están preparados. La congelación sa
larial es otra de las quejas, aunque 
«no la prioritaria». 

El objetivo de los profesores es que 
«la ministra de Educación y Ciencia 

se siente a negociar con los trabaja
dores para rectificar estas medidas y 
que no sea un curso conflictivo». 

Antes de ir a la huelga están dis
puestos a agotar todas las vías, aun
que no se descarta su posible convo
catoria: «Antes de ir a la huelga ha
brá que agotar todas las posibilida
des que haya. Somos cinco sindica
tos en la enseñanza y nos tendríamos 
que poner todos de acuerdo. A lo me
jor no nos queda otro remedio que 
ir a la huelga pero quizás interese ir 
con todo el colectivo de funcionarios 
públicos». 

La F AP A de Alcalá suscribió las 
declaraciones de los sindicatos, ya 
que todo aquello que afecta al pro
fesorado «está afectando a nuestros 
hijos. En el momento en el que hay 
un recorte de presupuestos y de plan
tilla, eso significa que la calidad de 
la enseñanza según nuestra óptica es
tá bajando» declaró Maite de Valen
zuela, presidenta de la feder~ción de 
APAs. 

La circular, que habla de «un 
aprovechamiento máximo de los re
cursos» y una «racionalización de la 
gestión pública», supone, según los 
sindicatos de la enseñanza, impor
tantes recortes, en las inversiones y 
en el gasto corriente, que tendrán re
percusiones directas en la calidad de 
la enseñanza. Por ejemplo, no se 
permiten los desdobles a no ser que 
el centro disponga de plantilla para 
ello; las dos horas que cada profesor 
podía destinar a tutorías, dentro de 
sus 18 lectivas, se han suprimido; co
mo también las horas de dedicación 
a biblioteca, medios audiovisuales, 
medios informáticos, repasos o pro
fundizaciones . 

se presentó la Plata101ma po1 la Eseuela Públiea en Alcalá 

«Todas las medidas están inci
diendo en la calidad del sistema edu
cativo público en detrimento de la 
enseñanza pública y en beneficio de 
la privada y concertada. Esto es de
nunciable porque puede haber un 
trasvase de padres que saquen a sus 
hijos de la pública porque ya no les 
da las garantías de antes», explicó 
Enrique González Gallardo, miem
bro de la junta de personal de los 
profesores de Madrid. 

Otra cuestión destacable, según 
los sindicatos, son los turnos noctur
nos, para los que la circular estable
ce que, considerando el alto nivel de 

28 de septiembre de 1991 

La F APA, el Movimiento de Re
novación Pedagógica y los sindica
tos CCOO, FETE-UGT, STEM y 
CG T han constituído en Alcalá la 
Plataforma por la Escuela Pública 
para reivindicar un modelo de Es
cuela Pública que responda a las si
guientes características: una escue-

la obligatoria hasta el máximo de 
edad, comprensiva que valore por 
igual trabajo manual e intelectual; 
que ofrezca la misma calidad e igual
dad de oportunidades a todo el alum
nado sin discriminación de ningún 
tipo evitando el elitismo y clasismo; 
gratuita para todos, igualitaria y 

plural; laica, pluralista, antisexista, 
democrática y no jerarquizadora, 
pacificadora, ecológica, intercultu
ral, investigadora y crítica. 

Las entidades que componen esta 
plataforma pretenden crear un orga
nismo de coordinación permanente, 
que posibilite actuaciones públicas y 
conjuntas, con un programa basado 
en las siguientes reivindicaciones: 
presupuestos suficientes para la im
plantación de la LOGSE; calidad de 
educación; implantación de la LOG
SE (aplicación negociada con todas 
las organizaciones de la comunidad 
educativa); participación (reconoci
miento pleno de los derechos de la 
comunidad educativa en la gestión 
democrática de los centros, carta de
mocrática de derechos y deberes del 
alumnado e inmediata creación del 
Consejo Escolar de la CAM); Uni
versidad (congelación de las tasas 
universitarias, ampliación de becas 
y dotación de recursos humanos y 
materiales que acaben con la masi
ficación y promuevan una formación 
científica y de calidad). 

PUERTA de Madrid 
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María José García·Patrón Alcazar, nueva subdirectora territorial del MEC 

«La Escuela Pública debe ser la mejor de Europa, 
por eso estamos trabajando» 

María José García-Patrón Alcazar es desde este curso la nueva responsable de la Subdirección Territorial 
Madrid-Este del Ministerio de Educación y Ciencia. Es maestra, licenciada en Psicología, Master en Educa
ción por la Universidad Complutense y en estos momentos está preparando el doctorado en Psicología Evo
lutiva. Para María José García-Patrón, éste es el primer cargo qae asume fuera de la docencia donde ha 
desarrollado tareas como profesora infantil, jefe de estudios y orientadora, entre otros centros en el de inte
gración de motóricos Virgen del Carmen de Parla donde estuvo ocho años. PUERTA DE MADRID ha entre
vistado a la nueva subdirectora territorial del MEC para conocer sus proyectos educativos en Alcalá. 

- ¿Cuáles son los objetivos 
que se ha marcado desde que se 
ha hecho cargo de la Subdirec
ción Territorial Madrid-Este? 

- El objetivo prioritario que 
tengo es la construcción del IES 
nºS. Me han coJÜll'lDado que es
tán elaborando el proyecto y nos 
lo van a enviar por fax para ha
cer la comprobación por escrito 
porque parece que todavía hay 
algún colectivo que no se cree 
que se vaya a hacer. Cuando se 
acabe el proyecto hay que hacer 
un estudio geotécnico, marcar 
unas fechas, publicarlo en el bo
letín ... A partir del 97 empieza la 
obra, cuyo plazo de ejecución es 
de 18 a 20 meses, con lo cual es
tará terminado lo más tarde pa
ra el curso 98/99. Para mi es lo 
más importante en este momen
to porque creo que Alcalá lo ne
cesita. Hay que tener en cuenta 
que a alumnos del distrito ID y 
IV les desplazamos hasta el edi
ficio que hay junto a la subdirec
ción con rutas de autobús y esa 
no es la mejor manera. Los chi
cos tienen que estar dentro de su 
barrio, en su entomo. Es algo 
que estaba pendiente y al final 
ha salido. 

Otro objetivo que me marqué 
cuando vine fue escolarizar a los 
niños de 3 años. Este año hemos 
abierto 6 aulas más, con lo cual 
hemos atendido una demanda 
bastante importante. Ahora que
dan algunos sin escolarizar, pe
ro a lo largo de estos años vamos 
a ver si podemos escolarizar al 
lOOo/o de la población. Es impor
tante porque es una demanda so
cial de los padres, aunque no 
hay obligación de escolarizar a 
los niños de infantil. 

Creo que esas son las dos pun
tas del iceberg más importantes. 

- ¿El resto de necesidades es
tán cubiertas? 

- Lo demás está todo cubier
to. En Alcalá no hay una ratio 
elevada en primaria, en casi nin
gún nivel la sobrepasamos. La 
ratio en secundaria no es que se 
haya aumentado, es que legal
mente se pueden escolarizar 
hasta 33 alumnos, cuando las cir
cunstancias lo permiten y hay 
una demanda en ese centro por 
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parte de los padres. Pero la ra
tio en secundaria sigue estando 
dentro de los limites. 

- ¿Cuáles son las ventajas e 
inconvenientes del adelanto 
LOGSE en Alcalá? 

- El inconveniente es que 
este año se ha iniciado el primer 
ciclo de secundaria, l 0 de la 
ESO, y en Alcalá tenemos ya 3° 
de ESO y en algunos sitios de la 
subdirección 4°. Eso hay que 
mezclarlo con que 2° de ESO no 
existe y sigue siendo 8° de EGB. 
Es difícil de compaginar. 

Lo más importante es que el 
MEC ha puesto este año l 0 de se
cundaria, y esa es una prioriza
ción para el ministerio. A ver có
mo funciona, si verdaderamen
te se están realizando proyectos 

curriculares, cómo se hacen, si 
se atienden a los niños de inte
gración... En primaria ya hay 
costumbre de hacer toda esa se
rie de cosas y en secundaria lo 
van a hacer los profesionales 
porque hay que destacar que te
nemos muy buenos profesiona
les, excepcionales, en la escue
la pública. Creo que la secunda
ria se va a llevar adelante muy 
bien. 

- ¿Cuándo está previsto que 
los estudiantes de 1° y 2º de ESO 
salgan de los colegios y reciban 
sus clases en los institutos de En
señanza Secundaria? 

- En principio cuando haya 
espacios y ahora mismo en Alca
lá no los hay. Lo primero que tie
ne que haber es una ubicación 

sus objetivos son 
construir el IES n º s 
y escolarizar 
al tOOo/a de los 
niños de J años 

ÍISica y luego unas condiciones 
para que exista una calidad. Ve
remos cuándo se puede hacer. 
Yo espero que cuanto antes, en 
cuanto tengamos el IES nºS que 
nos va a desahogar mucho. 

- ¿V a a haber recorte en los 
presupuestos de esta subdirec
ción? 

- Ya lo ha dicho el vicepre
sidente Rodrigo Rato que no va 
a haber recortes en educación. 
Aquí en la subdirección no he
mos tenido ninguno y seguimos 
con los presupuestos que esta
ban fijados. Por ahora no hay 
ningún recorte. El personal de la 
casa es el mismo y se sigue tra
bajando igual. Es más, hemos 
aumentado aulas al escolarizar 
alumnos de 3° de ESO. 

- ¿Qué opinión le merece la 
reciente creación de la Platafor
ma por la Escuela Pública en Al
calá? 

- A mí me parece bien. La 
gente está en su derecho de ha
cer plataformas y de ir a reivin
dicar o manifestarse. 

Yo no creo que se esté lesio
nando la escuela pública, al con
trario, soy la primera defensora 
y se lo he demostrado a todo el 
mundo que ha venido, FAPA y 
demás. Ellos si quieren seguir 
insistiendo están en su derecho, 
pero conmigo y con cualquier 
subdirector está totalmente ga
rantizada la escuela pública. Pa
ra eso estamos. 

Los padres es normal que es
tén preocupados por la calidad 
de la enseñanza de sus hijos, 
siempre lo han estado y lo suyo 
es que lo estén, ~eo que es su 
obligación. ¿Por qué iban a de
jarlo de hacer ahora? Pero no de
ben de estar preocupados en ab
soluto porque se va a garantizar 
la educación a sus hijos y ade
más la calidad y la oferta. 

Creo que la escuela pública 
debe ser la mejor de Europa, por 
eso estamos trabajando. Debe 
ser así, si vamos a integramos a 
nivel económico también debe
mos integrarnos a nivel educa
tivo y tendremos que competir 
para ser los mejores, formar los 
mejores especialistas, no sola
mente que vengan de Europa a 
ocupar nuestros puestos de tra
bajo porque están mejor forma
dos, sino nosotros exportar. Y 
para eso hay que trabajar desde 
los 3 años. Esa es la idea que te
nemos y espero conseguirlo. 

28 de septiembre de 1996 



Jesús Romero, muy &Onriente y metido en el ambiente ya de las fiestas de Villalbilla. 

Las Piestas de san Miguel 11 terminan el domingo 29 de septiembre 

Jesús Romero pregonó las fiestas de Villalbilla 
Villalbilla inició el pasado Zl de septiembre sus Fiestas de San Miguel 96, que concluyen este fin 

de semana con un apretado programa de actividades que incluye -¿cómo no?- los tradicionales fes
tejos taurinos, bailes populares, el divertidísimo concurso de disfraces y una novedad para los jóve
nes, una discoteca móvil venida de Valencia para la ocasión. Jesús Soto, alcalde de Villalbilla, invitó 
a los bubillos a «pasarlo muy bien, que se olviden de todo lo que hemos tenido durante el año y que 
disfruten de unas felices fiestas en compañía de todos, con alegría, que la vida son dos días>>. Para los 
que les visiten, Soto pidió que cenos perdonen los fallos que tengamOS» y añadió que cdes acogemos con 
los brazos abiertos, que se comporten con nosotros como nosotros con ellOSll. 

Un Partido Homenaje de 
Fútbol-Sala, en recuerdo de Car
los del Pozo Hernández y Carlos 
del Pozo de la Torre, padre e hi
jo fallecidos este verano en acci
dente de tráfico ocurrido en Vi
go, fue la primera actividad de 
estas Fiestas San Miguel 96. El 
encuentro, celebrado el pasado 
sábado 21, se disputó entre la 

peña villalbillana, a la que per
tenecía uno de los desaparecidos, 
y una selección de peñas. 

Ese mismo día se inauguraba 
una interesante exposición foto
gráfica, titulada «Campos de mi 
pueblo>>, que permanecerá abier
ta de 20 a 22 horas en el salón de 
la Juventud, hasta que terminen 
las fiestas . El autor de la mues-

CONSULTA MEDICO PSICOANALITICA 
GRUPO CERO 

• ANSIEDAD, DEPRESION, OBSES~ONES. 
• PROBLEMAS DE PAREJA Y FAMILIARES. 

• TRASTORNOS INFANTILES. 

• DISFUNCIONES SEXUALES. 
• AFECCIONES PSICOSOMATlCAS 

tra es Nino Hita, vecino de Vi
llalbilla aficionado a la fotogra
fía, que ha querido plasmar los 
rincones más bonitos de su pue
blo. ccLo ha hecho con mucho 
gusto y merece la pena», decla
raba Jesús Soto, aprovechando 
para animar a sus convecinos y 
a los visitantes a no perderse es
ta exposición. 

OCAÑA 

Pregonero, Jesús Romero 
El pregón de las fiestas se ce

lebró el miércoles 25 de septiem
bre y para la ocasión se escogió 
como pregonero al torero alcalaí
no Jesús Romero, que asumió la 
responsabilidad con orgullo. «Le 
conocemos bastante porque él es 
socio de un club de galgos de Vi
llalbilla y le vemos por aquí a 
menudo. Yo como alcalde me lle
vo muy bien con él, es más, es 
como un amigo y efectivamente 
me acordé de él» explicó Jesús 
Soto. 

Tras el pregón hubo lo que se 
conoce como 'piro musical', una 
atractiva mezcla de pólvora con 
música que gusta mucho a los 
bubillos. 

El jueves 26 se celebró una mi
sa solemne, seguida de la proce
sión de San Miguel, animada con 
la Banda de Tambores y Corne
tas municipal. 

Programa 
para este fin de semana 

VIERNES 27 SEPTIEMBRE: 
- 10 horas: parque infantil. 
- 18 horas: encierro de be-

cerros por las calles de costum
bre. 

- 21 horas: baile de disfraces. 
- 24 horas: baile popular 

con la Orquesta Tarantella. 

SABADO 28 SEPTIEMBRE: 
- 5 horas: discoteca móvil. 
- 8'30 horas: tradicional va-

ca del chocolate. 
11 horas: encierro de 

reses. 
- 13 horas: baile del vermut. 
- 17 horas: novillada, con 

reses de Alfredo Quintas lidiadas 
por el novillero Paco Marín. 

- 23'30 horas: baile popular 
con la orquesta Centauro. 

DOMINGO 
29 SEPTIEMBRE: 
- 11 horas: encierro de re

ses. 
- 13 horas: baile del vermut. 

JO YE RIA C/ Alvaro de Bazán, 9 - 5 ° E 
Petición de hora Telf'.: 883 02 13 

Alcalá de Henares Plaza de Cervantes, 32 - Tlf.: 880 16 85 

28 de septiembre de t996 PUERTA de Madrid 
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El alcalde animó a sus convecinos a divertirse, diversión que comenzó después del pregón. 
- 17 horas: novillada, con nes, altavoces en todo el recorri- pueblos al finalizar la recolec- buen ambiente entre las 34-36 

reses de Alfredo Quintas lidiadas do... Esperamos que la gente ción: «No tenemos datos, pero peñas que somos y también en
por el novillero Paco Marín. cumpla para pasar unas fiestas creemos que es así, cuando se ter- tre los vecinos. Cada vez hay más 

- 21 horas: baile Fin de como Dios manda y tranquilas». minaba de trillar y segar, para participación. Y este año que no 
Fiestas, amenizado por la or- Las fiestas que Villalbilla ce-

1 
disfrutar todos los vecinos tras la coinciden nuestras fiestas con las 

questa Siro. lebra ahora no son las del Pa- recolección». El ambiente que se de Torres, las últimas de la co-
trón, que es el Cristo de la Guía disfruta este año es muy bueno. marca, creo que se va a colapsar 

«Se va a colapsar Villalbilla» y se festeja en mayo. Se cree que La gente está muy animada, el Villalbilla. Vamos a ver de qué 
la tradición de las Fiestas de San pueblo está volcado y se esperan forma, sin incidentes lo podemos 
Miguel se remonta a las fiestas muchos visitantes para este fin pasar lo mejor posible» concluyó 
que se celebraban en todos los de semana: «Estoy viendo muy Jesús Soto. 

Aunque el programa tiene mu
chas cosas que destacar, una ac
tividad señalada es el baile de 
disfraces. «Es la noche del pue
blo y éste se entrega>• declaró el 
alcalde. Y es que participan casi 
todos los vecinos: el año pasado 
se disfrazaron 300 pero el resto 
del pueblo también colaboró des
de meses antes en la elaboración 
de los trajes. 

Respecto a los festejos _tauri
nos, Jesús Soto declaró que se in
sistiría en la seguridad: «Desde 
que salió el nuevo reglamento, 
los problemas los tenemos todos 
los pueblos. Vamos a intentar 
cumplirlo por todos los medios 
pero hay cosas que va a ser difí
cil. En lo que más insisten es en 
las medidas de seguridad y ahí en 
ese punto puedo decir que llevan 
razón: todo lo que sea seguridad 
es bueno. Estamos poniendo 
puerta de emergencia en todos 
los callejones, escritos, grabado-

25 AÑOS A SU SERVICIO 

REINOSA 

• Bodas, todo tipo de banquetes 
• Extensa carta con los mejores productos 
• Excelente menú con gran variedad 

de platos 2.750 ptas. 

• Caf eteria · Amplia gama de Raciones 

C/. Goya, 2 · Telf.: 889 00 42 · 882 27 24 • ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 

Ramón y Cajal, 4 - 2° 
Tfno.: 881 82 01 - Fax: 882 29 69 

ALCALA DE HENARES 

Niños: Desde 4 años, Primaria, E.S.O. 
Jóvenes: Bachillerato, C.O.U. y Selectividad 
Adultos: Todos los Niveles - Clases de Conversación 
Intensivos: Diarios - Viernes - Sábados. Refrescar lo Aprendido 

Todos los Niveles 
Exámenes Universidad Cambridge: 

Ket, Pet, First Certificate - Advanced y Proficiency 
Cursos para Empresas: «Business English» 

Iniciación Cursos Todos los Meses 
PROFESORES ESPECIALIZADOS Y NATIVOS 
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Hay se conmemora 

en Madrid el Día 

Mundial del TUrisma 

Alcalá estará 
representada 
con un «Stand» 

Hoy, viernes, día 27 de 
septiembre, Día Mundial 
del Turismo, se organiza 
en Madrid una feria si
tuada en la plaza de Co
lón, en los Jardines del 
Descubrimiento, para 
conmemorar esta jorna
da. Por primera vez, se
gún anuncia la oficina de 
información del PP, Al
calá tendrá un stand en el 
que se informará a través 
de catálogos y folletos del 
potencial atractivo turís
tico de esta ciudad, tal y 
como ha manifestado la 
concejal Marta Viñuelas. 

Además Alcalá celebra
rá el sábado día 28 lajor
nada turística con una se
rie de actos que tratan de 
poner de relieve el acer
vo cultural complutense y 
la oferta que en virtud de 
él puede hacerse en el 
mercado turístico. Los 
actos previstos dentro- de 
este intento de promoción 
turística de la antañona 
Compluto y contémporá
nea Alcalá son los siguien
tes: 

- A las 12 de la maña
na, en el quiosco de la 
música de la plaza de Cer
vantes, actuación de la 
Escuela de Folclore Com
plutense. 

- A las 13 horas, en la 
plaza de Cervantes, pasa
calles musical a cargo de 
la tuna de la Universidad 
de Alcalá. 

- A las 14 horas, en la 
plaza de Cervantes, gran 
degustación de las tradi
cionales migas castella
nas. 

- A las 19 horas, an
te la Capilla del Oidor, 
Promociones Teatrales 
Complutenses representa
rá «Los pasos» de Lope de 
Rueda y a las 20 horas re
petirá la representación. 

Es de suponer que con 
esta muestra quedará cla
ro ya cuál es el potencial 
turístico real de Alcalá. 

21 de septiembre de t991 

La CAM concede al ayuntamiento de Alcalá 
14·5 millones más para el convenio 

El importe total se e~va así a 12J mil~nes 
El Grupo Socialista ha atacado esta semana a la concejal Elisa de 
Francisco acusándola de incompetente por haberse dejado escapar 
ciertas ayudas de la CAM. Días después de recibir estas acusacio
nes de los socialistas, la oficina de información del PP anuncia que 
la Comunidad de Madrid, a través de su consejería de Sanidad y 
Servicios Sociales, ha concedido un aumento de 14'5 millones de pe
setas para el convenio de servicios sociales que tiene suscrito con 
el ayuntamiento. El total del convenio llega así a 123 millones. 

Según la concejal complu
tense de Salud y Bienestar So
cial, Elisa de Francisco, los 
catorce millones y medio irán 
destinados fundamentalmen
te a tres programas: 

- Ayuda a domicilio, de la 
que actualmente existe una 
gra':1 demanda por parte de los 
vecinos. 

- Teleasistencia. 
- Ayudas de carácter so-

cial, como son las ayudas de 

emergencia para la infancia y 
para madres con cargas fami
liares no compartidas. 

La concejal Elisa de Fran
cisco ha mostrado su satisfac
ción por el aumento presu
puestario del convenio, ya 
que es la primera vez que se 
produce. Es de suponer que 
también estará satisfecha por
que con esta noticia puede sa
lir al paso de las duras críti
cas que ha recibido del PSOE. 

1anuguracián del Torreón del Tenorio 
El día 15 de octubre, a las 7 de la tarde, tendrán lugar en 

Alcalá dos acontecimientos de importancia. El primero de ellos 
será la inauguración de la restauración del Torreón del Teno
rio, lugar donde nació doña Catalina de Aragón, en el siglo 
XIV. Esta restauración será bendecida por el obispo de Alcalá. 

También el día 15 se presentará a los medios de comunica
ción una visión de cómo era la ciudad de Jerusalén en el año 
30; se trata de una visión tecnológica elaborada con los me
dios más modernos de nuestros días. Esta imagen pretende re
cordar cómo era la capital judía en tiempos dejescucristo. Se 
espera que a este acto asistan personalidades de Israel y tam
bién del mundo de la Iglesia, la cultura, política, economía etc. 

servicia de bibliabús, en horaria de invierno 
A partir del día 30 de septiembre, lunes , el servicio de bi

bliobús de la Comunidad de Madrid retornará a su horario 
de invierno: Los jueves no festivos, en la calle del Escudo, de 
12 a 14 horas; y en Barberán y Collar, de 15'30 a 17'45 horas". 

el. Colombia, 6 
(frente a Caja Madrid) 

Tlf. : 673 86 75 

Bartólomé González 
reecibirá 
a una delegación del 
lnternational 
Shakespeare 
Globe centre 

El alcalde de Alcalá, 
Bartolomé González, re
cibirá hoy, viernes 27 de 
septiembre, a las 12 de la 
mañana, en el ayunta
miento complutense, a 
una delegación de repre
sentantes del Internatio
nal Shakespeare Globe 
Centre de Londres, orga
nismo responsable de la 
reconstrucción y divulga
ción del Teatro Globo de 
Shakespeare. La delega
ción visitará el corral de 
comedias de Alcalá. Este 
encuentro, según Gonzá
lez, es de gran importan
cia para las futuras rela
ciones entre el Globo y el 
Antiguo Teatro Cervan
tes, ya que ambos son los 
únicos ejemplos de tea
tros de la época barroca 
que hay en Europa. 

La delegación está for
mada por Andrew Gurr, 
profesor de la Universi-: 
dad de Reading y conse
jero del International 
Shakespeare Globe Cen
tre; Patrick Spottiswode, 
responsable y director de 
Educación del ISGC, y 
John E. Varey, presiden
te del comité ejecutivo del 
Teatro Cervantes. 

el Frankfurt, 23 
(Ciudad 70) 

Tlf. : 673 75 98 

COSLADA 

PREPARACION OPOSICIONES A 
:C . 
·'-- . POLICIA LOCAL 

PARA MADRID Y PUEBLOS DE LA. COMUllDAD 

NUEVAS CONVOCATORIAS: lHilfü[•f)~]~¡iel:?!tll•l•J 
SAN FERNANDO - MADRID - ALCALA 

DISPONEMOS DE 
LOS TEMARIOS COMPLETOS 

PROFESORADO wnn 
MUY cuALJFICAU" 

Policía Local Rivas-Vaciamadrid 
100% de aprobados 

Policía Local Arganda del Rey 
40 % de aprobados 

Policía Local Tres Cantos 
20 % de aprobados 

PUERTA de Madrid 



AEDHE ' el laboratorio 
Alcalá Farma 
finnan un convenio de 
cooperación educativa 
con la Universidad 

El próximo jueves, 3 de 
octubre a las 10 horas, en 
el Rectorado de la Univer
sidad de Alcalá, Fernan
do Lillo, Presidente de 
la Asociación de Empre
sarios del Henares (AE
DHE), Alvaro Soto Fer
nández, en reptesentación 
del laboratorio Alcalá Far
ma, y el Rector de la Uni
versidad de Alcalá, Ma
nuel Gala, firmarán un 
Convenio de Cooperación 
Educativa. 

Este convenio es resul
tado de la inquietud ma
nifestada por el laborato
rio Alcalá Farma de cola
borar en la formación de 
universitarios en las áreas 
operativas empresariales, 
con objeto de que comple
ten sus conocimientos y 
experiencias, de manera 
que puedan alcanzar una 
síntesis más personalizada 
y completa de su educa
ción universitaria de cara 
al mejor desempeño de su 
propio trabajo profesio
nal. Esta inquietud es 
compartida por AEDHE 
que quiere extender este 
tipo de Convenios de Coo
peración Educativa a las 
empresas ubicadas en el 
Corredor del Henares. 

La Universidad de Al
calá impartirá las ense
ñanzas teóricas y prácticas 
necesarias a los alumnos 
incorporados a este pro
grama y fijará sus tutores 
académicos. Las prácticas 
no podrán ser superiores a 
6 meses a tiempo comple
to o 9 meses a media jor
nada. 

El número de alumnos 
participantes, la asigna
ción económica por alum
no y mes y el período de 
duración de la práctica de 
cada alumno será fijado 
por ambas partes. 

La empresa Alcalá Far
ma aportará 5.000 pesetas 
por alumno y mes, en con
cepto de tramitación de 
prácticas. 

PUERTA de Madrid 

Marco Antonio To es responsable de uno de los 
cascos históricos más impartantes de América 

El conservador de La Antigua Guatemala 
apoya la declaración de Alcalá 
como Patrimonio de la Humanidad 

El Conservador de la ciudad La Antigua Guatemala, Marco An
tonio To, ha visitado recientemente nuestra ciudad y ha declarado 
que «Alcalá debe ser elevada a Patrimonio de la Humanidad y es 
DJla responsabilidad de las autoridades y del Gobiemo de España 
disponer las medidas más importantes para conservarla». 

Marco Antonio To es respon
sable de uno de los cascos histó
ricos más importantes de Améri
ca, La Antigua Guatemala, de
clarado Bien Patrimonio de la 
Humanidad. En su visita a Al
calá ha podido ver la integración 
de la arquitectura monumental 
con las nuevas intervenciones de 
la arquitectura moderna. Esta 
experiencia «es muy importante 
para la ciudad de Antigua Gua
temala ya que, como Ciudad Pa
trimonio de la Humanidad, es
tamos en el proceso de actualiza
ción de sus funciones y experien
cias. La experiencia de Alcalá la 
estoy confrontando y me ayuda, 
como observador de la ciudad, a 
atender y dar solución a los pro
blemas de integración urbana>>. 

Aunque todos los edificios son 
importantísimos y habría que fe
licitar a las autoridades civiles y 
equipos de profesionales que se 
encargan de ellos, el Conserva
dor destaca el complejo del Co-

legio Mayor de San Ildefonso, 
por su calidad arquitectónica y 
por su grado de conservación. 

El Instituto Español' de Arqui
tectura, dependiente de la Uni
versidad de Alcalá y Valladolid, 
junto a la Agencia Española de 
Cooperación Internacional e IN
GU A T, organizan en la Antigua 
Guatemala el seminario interna
cional «El impacto del turismo 
en el Patrimonio Cultural». Este 
seminario en el que participa
rán, Juan Antonio Valdés, direc
tor general de Patrimonio Cultu
ral y Natural de Guatemala; 
Hernán Crespo, director princi
pal de Cultura de la UNESCO; 
Joaquín lbáñez, director del Ins
tituto Español de Arquitectura, 
y Salvador Aceves, Coordinador 
del Instituto Nacional de Antro
pología e Historia de México, se 
celebrará del 21al27 de octubre, 
y estudiará el conflicto de la in
terrelación actividad turística 
versus patrimonio cultural. 

ALBION 
centros de inglés 

C/ Noria, 14 - Tel.: 881 13 12 
C/ Juan de Cardona, 3 Tel.: 881 46 86 

ALCALA DE HENARES 
C/ Cristo de Rivas, 2 - GUADALAJARA 

• Enseñanza dirigida por 
profesorado inglés. 

• Vídeo y métodos 
audiovisuales. 

• Orientación y preparación 
para los exámenes 
Escuela Oficial de Idiomas 

•Empresas. 

UN PUENT E HACIA SU FUTURO 

La Universidad de Alcalá 
se reúne con sus 
principales empresas 
colaboradoras en 1995 

El equipo rectoral de la 
Universidad de Alcalá, 
presidido por el Rector, 
Manuel Gala, y el Presi
dente del Consejo Social, 
José Luis Leal Maldona
do, se reunirán el lunes 30 
de septiembre a las 14'30 
horas en la Hostería del 
Estudiante con las princi
pales emp:resas colabora
doras de la Universidad de 
Alcalá en 1995. 

En este acto, al que 
también asistirán el Presi
dente de la Asociación de 
Empresarios del Henares 
(AEDHE), Fernando Li
llo, y el Director de la Ofi
cina para Transferencia 
de Resultados de Investi
gación (OTRI), Joaquín 
Guinea, participarán los 
Presidentes y Directores 
Generales de las 10 empre
sas o instituciones que han 
mantenido proyectos de 
investigación de mayor 
volumen con nuestra 
universidad. 

Lilly; Upsa Médica;. 
Repsol Petróleo; Instituto 
Nacional de Estadística; 
Instituto Nacional de Me
teorología; Centro para el 
Desarrollo Tecnológico e 
Industrial; Instituto Geo
gráfico Nacional; Ecotec 
Research and Consulting; 
Pfizer; y Minas de Figare
do, serán las empresas o 
instituciones participan
tes. 

El Rector hará entrega 
al Presidente de la Empre
sa Lilly de un diploma y 
una medalla en reconoci
miento como Primera 
Empresa Colaboradora 
del año 1995. Se espera la 
asistencia a este acto de 
Fernando Aldana, Direc
tor General de Investiga
ción y Desarrollo. 

y ¡,l' c...I pl.ltlt clL t._JLll hi-.to1i.1 .... 

.1p1 t nch· .1 l"t 11h11 t. lll' lllt1.., 

El TALLER LllERARIO DE JUUA BOUZI 
inicia el segundo año de actividad 
con la presentación de su libro 
DE CUENTO PRESENTE 

Comienzo del curso: octubre 
Horario: Mañana y tarde. 
C/ Zaragoza, 12, bajo D · Alcalá de Henares 
Telf.: 882 15 09 882 00 41 
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José Antonio Peralbo y Julio Rniz, segundos César Liébana y Martín Berrio, campeones Carlos Martinez y Tomás Ciruelos, terceros 

Julio García y Víctor Manuel Pedrero, cuartos Antonio de Lucas y Antonio de la Muela, quintos José Salgado y Cipriano Saárez, sextos 

Participaron 23 parejas y vencieron César Liébana y Martín Berrio 

E1ito del 1 trofeo de mus organizado por el bar 
restaurante Sánchez de Meco 

César Liébana Martínez y Martín Benio García fueron la pareja ganadora del 1 trofeo de Mus organizado 
por el Bar Restaurante Sánchez de Meco y más concretamente por su propietario, Juan Manuel Sánchez, 
y por el presidente de la Federación Española de Galgos, el mequero Juan Andrés Larrazábal. Los ganado
res se embolsaron UD premio en metálico de 115.000 peseta& y trofeos de gran belleza. El trofeo de mus, pri
mero organizado por Juan Manuel Sánchez y Juan .Andrés Larrazábal, reunió a UD total de 23 parejas, UD 
número sensiblemente inferior al de preinscritos, habida cuenta de que las fiestas que durante esa semana 
se celebraban en Azuqueca y en Guadalajara hizo que las parejas de estas localidades no pudieran asistir. 

La idea de organizar este pri
mer trofeo en el que se han da
do cita parejas de varios muni
cipios de la comarca surgió de 
Juan Andrés Larrazábal: «El 

fue quien me dijo que tenía 
muchas ganas de organizar un 
buen torneo de mus en Meco. 
El es presidente de la Federa
ción Española de Galgos y tie-

ne mucha experiencia en estos 
temas. Y o le dije que prestaba 
mis instalaciones y ofrecía mis 
servicios para hacerlo, así es 
que decidimos organizarlo», 

manifestó Juan Manuel Sán
chez. 

Juan Andrés Larrazábal ex
plicó: «La mayoría de los par
ticipantes eran de Meco, pero 
también han participado de 
pueblos cercanos como Camar
ma, Alovera, Alcalá». 

Las partidas se celebraron en 
los salones del bar Sánchez. En
tre los participantes se encon
traban muchos empresarios de 
la zona. «Sobre todo han sido 
par&jas muy deportistas, con 
muchas ganas de jugar y que se 
han portado fenomenalmente; 
yo creo que todos hemos disfru
tado», afirmó Juan Manuel 
Sánchez. 

La inscripción que dio dere
cho a participar fue de 10.000 
pesetas por pareja: «Eso dio un 

Juan Manuel Sánchez y Juan Larrazabal, trofeos por su colaboración Pedro Delgado recogió-los trofe0s a lil séptima pareja 
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Patricio Osorio y Lourdes Hidalgo, única pareja mixta 

montante económico de tras los séptimos fueron Pedro 
230.000 pesetas, que se han re- Delgado y Miguel. Carlos Ca
partido íntegramente entre los ballero y Jesús Cruz fueron el 
cinco primeros. La pareja ga-

Carlos Caballero y Jesús Cruz, premio membrillo 

premio membrillo a la pareja 
que resultó eliminada en pri
mer lugar. Patricio Osorio y 

Lourdes Hidalgo recibieron un 
premio por ser la única pareja 
mixta participante en el trofeo. 

nadora, formada por César Lié
bana y Martín Berrio, se em
bolsó 115.000 pesetas. Para los 
segundos había un premio de 
60.000 pesetas en metálico. Los 
terceros ganaron 30.000 pese
tas, los cuartos 15.000 pesetas 
y los quintos ganaron 10.000 
pesetas». 

El sistema de competición se
guido es el habitual en la ma
yor parte de los torneos de mus, 
es decir, a tres partidas perdi
das se eliminaba la pareja: «Ha 
sido en todo momento muy 
emocionante, desde el principio 
hasta el final». 

Pero no solamente estaban 
los premios en metálico. Los or
ganizadores consiguieron que 
varias empresas de la comarca 
financiaran los trofeos y rega
los para todos los participantes: 
«Tenemos que dar las gracias a 
todas las empresas que han co
laborado», señaló Juan Andrés 
Larrazábal. 

El torneo comenzó el lunes 
16 de septiembre y se prolon
gó hasta el viernes 20, día en 
el que hubo una jornada mara
toniana para completar el cua
dro de ganadores: «Al haber pa
rejas nones había que hacer 
sorteo y quedaba una pareja 
exenta. Los finales han sido 
muy intensos y emotivos», ase
guró Juan Manuel Sánchez. 

La clasificación final estuvo 
liderada por la pareja formada 
por César Liébana y Martín 
Berrio. Los segundos fueron Jo
sé Antonio Peralbo y Julio Ruiz 
Hita. Terceros fueron Carlos 
Martínez y Tomás Ciruelos. 
Los cuartos clasificados fueron 
Julio García y Víctor Manuel 
Pedrero. Quintos fueron Anto
nio de Lucas y Antonio de la 
Muela. Sextos fueron José Sal
gado y Cipriano Suárez míen-
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" 1.64~00 Ptas. 
Fiesta Studio 16v 75CV 

1.378.000 Ptas. 
Con airbog. cierre centroHzado ... 

~ 
3.05~00 Ptas. 

Mondeo GLX 2.0i 16v 

2.680.000 Ptas. 
Con dirección asistido, oirbog. aire acondicionado. 

c9erre centralizado. elevalunas eléctricos ... 

" 2.25~00 Ptas. 
Escort Atlanta l.6i 16v 

1.892.000 Ptas. 
Con dirección asistido, oirbog. 

eleYolunos eléctricos, cierre centroHzodo. 
pintura metoizoda. rodtocassette ... 

Operación ''X'' 
Hay muchos más modelos Ford con precios excepcionales. ¡Busque las ·x· antes de que se acaben!&' 

(jE= INFORMACIÓN 900 51 51 51 
Ohm. de la - de conceslorwtos fon!. vólldo en Penlnsulo y Boleares hasta el 30 de septiembre de 1996 o hmta fin ele stock. 

1 V A . transporte e1mpuesto de motricukx:K>n incluidos Gastos de motricukx:ión no incluidos Oferlo no acumulable con otros campañas. 

Henacar, S-A-
Antigua Ctra. Barcelona, km. 27'200 · Tlfs.: 880 00 62 / 02 96 / 03 96 ·Alcalá de Henares 

Avda. de la Comtitución, 3 - Tlfs. 677 75 37 I 72 97 I 74 77 - Torrejón de Ardoz 
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• 

INMOBILIARIA 
SOLARES 

URBANOS EN ALC.ALA 
• ZONA CENTRO • 600 m/2 su

perficie. Precio interesante 

• POLIGONO 21 • Parcela 500 
m/2. Totalmente urbanizada 

SOLARES INDUSTRIALES 
• Totalmente urbanizados 

•Parcelas a partir de 1.675 m/2. 
• Frente a antigua Nacional 11. 

SOLARES USO TERCIARIO 
• Totalmente urbanizados. 
• Parcelas a partir de 9.324 m/2 

URBANOS (pueblos) 
• URB. NUEVO ZULEMA: 

1.510 m/2 superficie 

• MECO: 343 m/2 superficie 

• RIBATEJADA: 704 m/2 superf. 

• V ALDETORRES DEL 
JARAMA: 2.500 m/2 superficie 

• LOS HUEROS: 750 m/2 superf. 

• TORRES DE LA ALAMEDA: 
372 m/2 superficie. 

• POZO DE GUADALAJARA: 
500 m/2 de superficie. 

• LOECHES: 351 m/2 superficie 

• DAGANZO: 2.000 m/2 superf. 

RUSTICOS (pueblos) 
•LOS HUEROS (Dehesa): 

22.000 m/2 superficie. 

• CORPA: 94.200 m/2 superficie 

• VALVERDE: 
39.000 m/2 superficie. 

• LOS HUEROS (Dehesa): 
20.000 m/2 superficie. 

MAS INFORMACION 
EN: 
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Triduo en honor del Cristo de la Esperanza 
y los Trabajos organizado por su cOfradía 

La cofradía del Cristo de la Esperanza y de los Traba
jos organizó los días 12, 13 Y. 14 de septiembre un solem
ne triduo en honor al Cristo con el fin de mantener vivo 
el culto de esta nueva cofradía penitenciaL El triduo se 
celebró en la iglesia del convento de Santa Calra, donde 
se venera la imagen_ En el acto religioso participaron el 
presidente de la cofradía, Ramón López, y la vicepresi
denta, Mari Abolafia, entre otros fieles y cofrades. 

La cofradía, desde su participación por primera vez 
en Semana Santa este año, ha crecido de forma especta
cular y anuncia que en la próxima semana pasional pre
sentará un importante número de cofrades y penitentes. 

ALCALA DE HENARES 

VIVIENDAS DE PROTECCIOI OFICIAL 
3 y 4 DOrmitorios con Plaza de Garaje 

¡PRIMEO FASE El COISTRUCCIOI! 
Plan llllenda 91 / 97 

• AYUDA A FOIDO PmlDO 
• PRESTAIO A PAGll El t5 das 
. mams 1aE1a01ADOS m 

RESERVA DESDE tDO.OIO PTAS. 
COLABORA: CAJA MADRID 

Tlf 883 62 93 
e/ RAMON y CAJAL, 9. , o Dcha. 

, ALCALA DE HENARES 

cruz Roja celebra la 
Fiesta de la Banderita 

La Asamblea Local de 
Cruz Roja se prepara para 
celebrar la tradicional 
Fiesta de la Banderita el 
próximo 6 de octubre, do
mingo. 17 mesas petito
rias, repartidas por toda 
Alcalá de Henares, se ins
talarán desde las diez de la 
mañana hasta las dos y me
dia de la tarde. La gran 
afluencia de personas dis
puestas a colaborar en es
te día ha llevado a aumen
tar en dos el número de las 
mesas que se venía insta
lando hasta el año pasado. 
En ellas los alcalaínos pue
den efectuar sus donativos 
en beneficio de esta orga
nización humanitaria. La 
recaudación irá destinada 
a cubrir los gastos de la 
asamblea local, a la com
pra de uniformes para vo
luntariado y objetores de 
conciencia que realizan la 
prestación social en esta 
entídad, y para el manteni
miento y adquisición de 
vehículos. 

En la plaza de Cervan
tes se instalarán dos mesas, 
en una de las cuales se con
tará con la presencia d e:_ 
Yolanda Martos, esposa 
del alcalde de la ciudad, 
Bartolomé González, así 
como con algunas damas 
relevantes de la sociedad 
alcalaína. Este año hay 
además una novedad: la 
colaboración desinteresada 
de la banda de música de 
la BRIPAC, que ha hecho 
un hueco en su apretada 
agenda para colaborar con 
Cruz Roja en este día y 
ofrecer un concierto de pa
sodobles y marchas milita
res, que dará comienzo so
bre las doce del mediodía. 

Durante estos últimos 
días las Juventudes de 
Cruz Roja han recorrido 
los comercios de Alcalá pi
diendo donativos, y los vo
luntarios han hecho lo pro
pio con colegios y empre
sas de la zona. La Asam
blea Comarcal agradece la 
colaboración de todos y 
Mª Carmen Aparicio, vi
cepresidente de la organi
zación local, hace un lla
mamiento a los alcalaínos 
para que cooperen en la 
fiesta: «Me gustaría que 
participasen muchas per
sonas porque es por una 
actividad humanitaria». 
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Para conmemorar el Día de las Migraciones, 

que se celebra este domingo 

Cáritas organiza el 11 Encuentra lntercultural 
11tamo1 Aqut De1túb11no1 

El 29 de septiembre se celebra el Día de las Migraciones. Con es
te motivo Cáritas Diocesana de Alcalá de Henares, en colaboración 
con varias ONG, ha preparado una serie de actos dirigidos a sensi
bilizar a la población alcalaína sobre la inmigración. 

Las actividades comenzaron el 
miércoles y el jueves, 25 y 26 de 
septiembre, con la proyección de 
la película «El Techo del Mun
do», a cargo del cineclub Nebri
ja, en el Teatro Salón Cervantes. 
El programa continuará este fin 
de semana. Durante las tardes de 
sábado y domingo, 28 y 29 de 
septiembre, la Asociación de Po
lacos Aguila Blanca y la Asocia
ción de Mujeres Dominicanas 
ofrecerán, por un módico precio, 
comidas típicas de sus países. Se
rá en la calle Río Tajo, 9 (Casa 
Polaca). Además se podrá visitar 
una exposición sobre la historia 
de Polonia. 

También el domingo 29, des
de las 10 de la mañana a las 
13,00 horas, diversas asociacio
nes de inmigrantes y Organiza
ciones No Gubernamentales si
tuarán mesas informativas en la 
plaza de los Santos Niños. Los 
más pequeños podrán disfrutar 
de juegos infantiles intercultura
les, a cargo de Colectivo Cultu
ral Itaca y Movimiento por la 
Paz, el Desarme y la Libertad. 
Por último, se presentará una in
teresante exposición de fotogra
fías que, bajo el lema de 'Sonri
sas del Sur', ha cedido el Equi
po de Comunicación Educativa 
-E.O.O.E.-. 

Cáritas y las ONG y asociacio
nes de inmigrantes que convocan 
y organizan estas actividades del 
11 Encuentro Intercultural, han 
hecho público esta semana un 

SDO«l([NiAflll NODVIOOl ~ 
SY!Nü ta SYJINJll 
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manifiesto a propósito del Día de 
las Migraciones que reproduci
mos a continuación. 

«España ha dejado de ser un 
país de tránsito para los extran
jeros y comienza a convertirse en 
un destino estable para éstos. 
Ante la decisión de vivir entre 
nosotros, encuentran numerosas 
dificultades derivadas no sólo de 
la situación económica general 
de nuestro país y de la documen
tación específica necesaria para 
normalizar su situación legal, si
no además del desconocimientp 
de su cultura y de ellos mismds 
por parte de la población d~a o
gida; lo que puede fªr lug . al 
surgimiento de temores y que 
se les mire como competú:lores 
desleales. 

Por estas razones y otras deri
vadas de ellas, se produce la ubi
cación del colectivo de inmigran
tes en esferas de marginalidad 
social. Sería nuestra obligación 
como ciudadanos, como jóvenes, 
como personas, como trabajado
res, integrar en nuestra sociedad 
e instituciones a todos los que 
vienen, garantizando su desarro
llo y participación en la vida so
cial; es decir, convertir al inmi
grante en ciudadano de derechos 
y deberes en igualdad de condi
ciones que cualquier ciudadano 
español. Premisas básicas de la 
integración son el acceso a un 
puesto de trabajo y vivienda dig
nos, a una educación para sus hi
jos, a atención sanitaria, no sólo 
por la vía de urgencia, y a la par
ticipación en asociaciones de ve
cinos y culturales. 

Esta tarea supone un ejercicio 
de reflexión y voluntariedad. 
Las asociaciones firmantes de es
te manifiesto queremos ponernos 
a la cabeza de esta empresa, con 
nuestro trabajo diario, con nues
tros medios casi siempre escasos, 
y con toda la energía que sea ne
cesaria. Para ello pedimos vues
tra colaboración y agradecemos 
vuestro apoyo. 

A pesar de todo, la solidaridad 
ciudadana no es suficiente, por 
lo que pedimos la implicación de 
las instituciones locales, regiona
les y estatales en la tarea de la in
tegración, para que deje de ser 
una utopía y se convierta en rea
lidad. 

Ubro de quejas y sugerencias 
de los ciudadanos y universitarios 

Desde el 1 de septiembre la Universidad de Alcalá ha pues
to a disposición de todos aquellos ciudadanos que lo deseen 
el «Libro de quejas y sugerencias», para que se reflejen en 
él todas las reclamaciones o iniciativas sobre el funciona
miento de cualquier unidad administrativa de la Universi
dad. Existirá un Libro de Quejas y Sugerencias en todos 
los registros de entrada y salida de documentos de los edifi
cios y centros universitarios. Las reclamaciones e iniciati
vas se plasmarán en un impreso que los funcionarios facili
tarán, aunque también se cursarán todas aquellas que se en
víen por correo o las remitidas personalmente. 

El funcionario responsable del registro le dará al ciuda
dano una copia de su reclamación y el original será envia
do al responsable de la unidad, centro o servicio motivo de 
ella, de acuerdo con el decreto 208/1996 de 9 de febrero que 
regula los servicios de información administrativa y de aten
ción al ciudadano. Según esta normativa, estas quejas no 
tendrán calificación de recurso administrativo. 

Reunión de afectados del Levothroid 
en la casa de la Juventud 

El lunes 30 de septiembre se celebrará a partir de las 17 
horas en el salón de actos de la Casa de la Juventud, situa
da en la plaza de la Juventud, una reunión de afectados del 
Levothroid. La comisión permanente que atiende el día a 
día del proceso judicial y la organización de los afectados 
ha comunicado a PUERTA DE MADRID, que espera que 
puedan acudir a esta reunión el mayor número de afecta
dos o familiares de los mismos. Cuando ya se ha iniciado 
el proceso judicial con la presentación de denuncias por parte 
de afectados, la asociación de Alcalá, que es una de las que 
con mayor dinamismo está funcionando a nivel nacional, 
quiere tener permanentemente informados de todos los pa
sos seguidos a los afectados por el presunto mal estado del 
medicamento. 

Es por esto por lo que la comisión permanente ha orga
nizado esta reunión, con lo que pretende tener un contacto 
periódico con todos los afectados. La reunión comenzará a 
las cinco de la tarde. 

Asociación PROVIDA Alcalá de Henares 
La Asociación PROVIDA de Alcalá de Henares se ha cons

tituído recientemente. Para su presentación se organizó una 
conferencia, celebrada el pasado 26 de septiembre en el Cen
tro de Salud, impartida por el médico y doctor en Psiquia
tría por la Universidad Autónoma de Madrid, Jesús Pove
da, que expuso el tema «Defensa de la vida al final del siglo 
XX». La Asociación PROVIDA de Alcalá tiene como obje
tivo la defensa de la vida, desde el momento de la concep
ción hasta su final natural, así como prestar la asistencia 
humana necesaria y asesorar al respecto. Su ámbito de ac
tuación es el Corredor del Henares y el territorio atendido 
por el Hospital Príncipe de Asturias. El domicilio de esta 
nueva asociación es calle Salinas nº 13. 

AYUDANTES 
INSTITUCIONES PENITENCIARIAS 

- Escuela Masculina y Femenina 
- Bachiller Superior F .P. D 
- Más de 200.000 pts. brutas mensuales 

PROXIMO INICIO PREPARACION OPOSICIONES t997 
- Grupos reducidos. - Atención personalizada - Profesorado cualificado 

INFORMATE Tlfno.: 883 39 10 de 10 a 13 y de 16 a 19 h. 

I.C.E.P. ALCALA DE HENARES 
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El aruntamiento prepara una ordenanza sobre el ruido con Fuertes multas 

¡Guerra al ftlido de los ciclomotores con escape libre! 
Las sanciones previstas van desde 25.000 a 200.aaa pesetas 

El ayuntamiento va a declarar la guerra al ruido producido por los ciclomotores con escape libre, 
vehículos trucados para conseguir mayor velocidad que la que tienen estipulada y que producen un 
ruido ensordecedor. Cuando la industria del automóvil lucha por conseguir coches más silenciosos, 
el ayuntamiento lucha contra la contaminación acústica con una ordenanza con la que se va a perse
guir de forma especialmente dura a los ciclomotores que producen un ruido ensordecedor. 

El concejal de Medio Am
biente en el ayuntamiento de 
Alcalá, Jesús Domínguez Pi
cazo, explicó que el equipo de 
gobierno pretende presentar 
la ordenancia sobre ruidos a 
la aprobación del pleno muni
cipal del próximo mes de oc
tubre: «En las ordenanzas 
municipales de Policía y Buen 
Gobierno ya se contemplaba 
el tema de los ruidos, pero ha
bía quedado desfasado. Una 
de mis ideas a la hora de ha
cerme cargo de la concejalía 
de Medio Ambiente era la de 
elaborar una serie de orde
nanzas medioambientales que 
estuvieran desfasadas. Esta 
idea fue compartida por el 
PSOE y también por IU. Una 
de estas ordenanzas era la de 
ruidos». 

Por esa razón el concejal de 
Medio Ambiente solicitó a los 
técnicos municipales la elabo
ración de esta ordenanza so
bre ruidos y vibraciones, la 
cual, una vez aprobada en 
pleno, va a contemplar lo que 
el concejal de Medio Ambien
te califica como un gran pro
blema para la ciudad, el rui
do de los ciclomotores: «La 
idea es controlar el ruido que 
producen tanto los ciclomoto
res que hay censados en Alcalá 

como los que vienen en mo
mentos concretos a la ciudad 
compfotense desde las urbani
zaciones residenciales de los 
alrededores y que pueden es
tar censados en otros munici
pios. Me refiero concretamen
te a los que pueden venir en 
fines de semana». 

Según Domínguez Picazo, 
es en verano cuando este pro
blema aumenta claramente: 
«A los ciclomotores se les ha
cen modificaciones que hacen 
que circulen, como se suele 
decir, a escape libre. Esto ha
ce que superen el umbral de 
ruidos permitidos por cual
quier ordenanza». 

La ordenanza, una vez que 
entre en vigor, puede permi
tir a los agentes de la Policía 
Local inmovilizar ciclomoto
res que superen el ruido per
mitido: «Además de la inmo
vilización nos vamos a basar 
en un artículo del código de 
circulación para retener la do
cumentación de ese ciclomo
tor para dar a continuación 
un plazo de entre quince días 
y un mes para que se presen
te ese ciclomotor ante los ser
vicios municipales, una vez 
rectificadas y corregidas las 
modificaciones realizadas. Se 
trata de que ese ciclomotor no 

circule superando el umbral 
de ruidos permitido y por tan
to, produciendo esa contami
nación acústica y esas moles
tias». 

Indirectamente, según Do
mínguez Picazo, la ordenan
za persigue también reducir el 
volumen de ciclomotores que 
circulan por la ciudad, espe
cialmente los fines de semana: 
«Sabemos que quienes circu
lan con ciclomotores a escape 
libre por la ciudad son jóve
nes. Personas mayores que 
van en ciclomotor no es habi
tual que lo hagan a escape li
bre. Los jóvenes además tie
nen un importante factor de 
riesgo de accidentes porque lo 
que consiguen al modificar el 
ciclomotor es mayor velocidad 
aunque produzca más ruido». 
· La ordenanza, por otra 

parte, regula las alarmas de 
comercios: «Muchas veces sal
tan las alarmas por el calor, o 
por una tormenta, o por cues
tiones nimias. A veces están 
horas y horas sonando y pro
duciendo un ruido muy mo
lesto a los vecinos, puesto que 
no se ha podido localizar a los 
propietarios para que las de
sactiven. Pretendemos que 
haya un control por parte del 
ayuntamiento de las alarmas, 

DR. Feo. JAVIER CALVO MATEOS 
MÉDICO ESTOMATÓLOGO E . IMPLANTOLOGO 

MIEMBRO ACTIVO DE LA (S.E.l.) 
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Jesús Domínguez Picazo 

que éstas estén perfectamen
te homologadas. Habíamos 
pensado también en las alar
mas de los coche, pero el pro
blema es mucho menor y se
ría muy complicado realizar 
u~ control y un censo de las 
mismas». 

Otro aspecto que recogerá 
la nueva ordenanza será el de 
las vibraciones que pueden so
portar los edificios: «Esto 
también se regula en las nue
vas ordenanzas y para ello se 
ha adaptado a ellas la norma
tiva específica de la comuni
dad de Madrid y del Estado». 

Domínguez Picazo recono
ció que estas ordenanzas «si
guen el modelo de las de Al
corcón, pero con el objetivo 
de implantar sobre todo el 
control de los ciclomotores, 
que es el gran problema que 
tenemos hoy en día». 

Inmovilización y sanción 
A falta de armonizar las po

siciones de los grupos políti
cos, el proyecto de ordenan
zas que presentará el equipo 
de gobierno estipula, además 
de la inmovilización del ciclo
motor que incumpla la nor
mativa, las sanciones que se 
impondrán. El proyecto tipi
fica faltas leves, con una .. san
ción de hasta 25. 000 pesetas. 
Las faltas graves tendrán una 
sanción de entre 25.000 y 
50.000 pesetas y las muy gra
ves la tendrán entre 50.000 y 
las 200.000 pesetas; la grave
dad irá en función de la rein
cidencia. 

Domínguez Picazo señaló 
que con la aprobación de la 
ordenanza se va a procurar 
desde el ayuntamiento dotar 
de nuevos aparatos de medi
ción de ruidos a la Policía' Lo
cal, así como se pedirá rigor 
en la aplicación de la orde
nanza. 

PUERTA de lladrld 



La ciudad complutense no aparece entre los municipios 

beneficiados por las ayudas de la CAM para servicios sociales 

Todos los municipios del corredor del Henares 
han recibido ayuda, e1cepto Alcalá, 
donde el PP no presentó ningún proyecto 

En mayo de 1996 la Consejería de Sanidad y Servicios Sociales de la CAM convocó subvenciones 
para las corporaciones municipales. En el mes de septiembre, el Boletín Oficial de la Comunidad de 
Madrid (B.0.C.M.) ha publicado la resolución por la que se asignan las ayudas para los municipios 
de la región, entre los que no aparece Alcalá de Henares, según informa el grupo socialista. 

Según esta información, todas y Mejorada del Campo, entre que no presentó sus proyectos co
las localidades de la zona sureste otras) recibirán las subvenciones mo el resto de municipios. 
de Madrid (Coslada, San Fer- para la realización de activida- Para el Grupo del PSOE, el 
nando de Henares, Torrejón de des en materia de salud pública, hecho de que Alcalá quede al 
Ardoz, Morata de Tajuña, Meco excepto la ciudad complutense, margen de las ayudas en materia 

100% DEL IMPUESTO DE MATRICULACION DE REGALO. 

Y el diseño del Rovet 600 es un paso más en conductor y barras de seguridad en las puertas, dan 
esa búsqueda de la perfección. Además sus mo- contenido a su atractivo exterior. Y ahora, hasta 
tores de gasolina de hasta 158 CV, o Turbodiesel finales de mes, el Rover 600 le regala el 100% del 
de 105 CV, y su completo equipamiento, con intpuesto de matriculación, con un ahorro 
aire acondicionado, cierre centralizado a • de hasta 394.000 pesetas. Y con todas las 
distancia, alarma perimétrica, airbag del _U'_ · ventajas que conlleva el Compromiso Rover. 

ROVER SERIE 600 
Desde 2.899.000 ptas: 

'* Pttcio final recomendado incluido IVA, transpone e lmpue-sto de Matriculación de ~alo para unidades disponibles en stock en Peninsula y Baleares hasta finalei de 
mes y no acumulable a orras ofertas. 

Concesionario Oficial: 
QUIAUTO, S.A. Via Complutense, 97. Tel: 888 49 11. ALCALA DE HENARES. 
Avda. de la Constitución,200. Tel: 656 34 02. TORREJON DE ARDOZ. 
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El PSOE acusa 
de incompetente 
a la concejal del PP 
Elisa de Francisco 
por perder estas 

subvenciones 
de salud pública es «inac~pta
ble». En palabras de Julia Alva
rez, concejala socialista, «la ciu
dad, que está soportando los re
cortes del PP en materia de ser
vicios, ahora se encuentra con 
que quienes deberían defender 
este tipo de ayudas se cruzan de 
brazos». «En ~ste ayuntamiento 
-continúa Alvarez- existen 
concejalías y responsables, que 
forman parte del equipo de 
gobierno popular, que tienen la 
obligación de seguir de cerca las 
subvenciones concedidas por la 
CAM para salud y servicios so
ciales. Si quien tiene la respon
sabilidad directa no se entera de 
las convocatorias, no es capaz de 
planificar un programa o no tie
ne interés por el tema, sencilla
mente esa persona no sirve a la 
ciudad. Alcalá no necesita con
cejales que no cumplan con su 
trabajo». 

Como criterio general, el cos
te de los programas presentados 
ha sido financiado en uIÍ 70 por 
ciento. Alcalá, sin embargo, no 
aparece en ninguno de los siete. 
Entre ellos destacan: «Mejora de 
la calidad de vida de los ancia
nos», «Prevención y educación 
sanitaria sobre el SIDA,,, «Pre
vención y educación para lasa
lud sobre problemas relacionados 
con el alcohol y los jóvenes», 
«Prevención y educación para la 
salud en planificación familiar y 
jóvenes» y otros programas de 
enfermedad y promoción de la 
salud (Educación sanitaria). 

El Grupo Socialista, a través 
de sus delegados en la comisión 
informativa de Salud y Bienes
tar Social -Julia Alvarez y Juan 
Osorio- solicitó a la concejal 
responsable del área, la popular 
Elisa de Francisco, una explica
ción por la pérdida de subvencio
nes para la ciudad complutense. 
En esta comisión, Elisa de Fran
cisco respondió que «no tiene 
personal para encargarse de es
tos temas». En palabras de la so
cialista Julia Alvarez, el argu
mento de la concejal del PP «de
muestra su incompetencia. Es in
creíble cómo De Francisco no só
lo es incapaz de reconocer que 
se ha cruzado de brazos, sino que 
además echa balones fuera y cul
pa al personal que trabaja con 
ella». 

28 de septiembre de, .. 



Momento en que el herido es atendido y evacuado en la ambulancia 

según testigos presenciales, el hombre irrumpió súbitamente 
en la calzada cuando tenía el semáfOro en rojo 

un anciano de BJ años, gravemente herido al ser 
atropellado en la Vía complutense 
sufre politraumatismo severo y quedó ingresado en la UCI del Hospital 

Un anciano de 83 años, Francisco Buete Potenciano, sufrió un grave accidente de circulación al ser atrope
llado cuando atravesaba la Vía Complutense a la altura de las calles Tinte y .Angel. El anciano, que sufre 
un politraumatismo severo del que lo más grave es la afección craneoencefálica que padece, se encuentra 
ingresado en la Unidad de Cuidados Intensivos del Príncipe de Asturias. Testigos presenciales comentaron 
que el anciano cruzó al parecer súbitamente la calzada ~do estaba el semáforo para peatones en fase roja. 

Los hechos ocurrieron sobre que tuviera cuidado y no cruza- LUD, cuyo personal facultati
las 14'30 horas del jueves 26 de ra, pero el anciano debió de vo se hizo cargo del herido una 
septiembre. Huete había llega- pensar que le daría tiempo a vez atendido en primera ins
do al cruce semafórico de la Vía cruzar. De hecho parece que in- tanda por los voluntarios de la 
Complutense desde la calle tentó acelerar pero ni él tuvo Cruz Roja. 
Tinte. En ese cruce se encon- tiempo suficiente ni el camión Francisco Huete Potenciano 
traban varios peatones esperan- furgón pudo frenar. El hombre fue trasladado urgentemente al 
do a que el semáforo se pusie- fue atropellado quedando ten- hospital Príncipe de Asturias 
rapara ellos en fase verde. Se- dido en el suelo a unos metros quedando ingresado en la Uni
gún comentaron algunos de los de donde se produjo el impacto. dad de Cuidados Intensivos de
testigos, el anciano cruzó de Inmediatamente se dio avi- bido a la gravedad de las heri
forma súbita la calzada, posi- so a la Policía Local y a la Po- das que presentaba. El ancia
blemente creyendo que en esos licía Nacional; también se pi- no reside con un hijo en el ba
momentos no circulaba ningún dió la presencia urgente de una rrio de Nueva Alcalá. 
vehículo. ambulancia que se hiciera car- El conductor del camión fur-

Algunos peatones que espe- go del herido. Nada más llegar gón Ebro, con matrícula de la 
raban se dieron cuenta de que en primer lugar las asistencias serie HG de Madrid, un joven 
en esos momentos llegaba al policiales y una ambulancia de de 23 años, poco pudo hacer 
cruce un camión furgón Ebro la Cruz Roja se comprobó la por evitar el impacto ya que se
que circulaba en dirección a gravedad de las heridas que te- gún testigos presenciales prác
Guadalajara, justo cuando el nía el anciano y se avisó a toda ticamente se encontró con el 
anciano había comenzado a velocidad a la UVI móvil del anciano cruzando cuando ya no 
cruzar. De hecho le gritaron servicio de urgencias del INSA- podía frenar. 
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Los daños paralizaron 
las obras durante un día 

Desconoc~os hicieron 
destrozos en dos 
máqui1s en ~sobras 
de la calle Avila 

El vandalismo se eleva has
ta un nivel muy alto. Hay in
dividuos que no se contentan 
con romper papeleras, o cabi
nas de teléfono, o marquesi
nas de las paradas de autobús. 
Esta vez los vándalos han lle
gado mucho más lejos al pro
ducir graves daños en la ma
quinaria que interviene en las 
obras de la calle Avila, adju
dicada a la empresa construc
tora Rico, de la que es uno de 
los propietarios el que fuera 
mejor portero del mundo en 
balonmano, Lorenzo Rico. 
Los daños producidos en es
tas máquinas por los vánda
los fueron cuantiosos y no só
lo produjeron consecuencias 
de tipo económico sino fun
cional, ya que hicieron inre
rrumpir durante un día las 
obras de la mencionada calle. 

Los hechos ocurrieron al fi
lo de la medianoche del lunes 
23 de septiembre; una perso
na que caminaba por la men
cionada calle Avila tuvo oca
sión de ver los daños produ
cidos en las máquinas, 13.s 
cuales se encontraban aparca
das muy cerca de la tapia del 
parque municipal de Servi
cios. Fue esta persona la que 
dio aviso a la Policía Local. 

Se trata de maquinaria uti
lizada para asfaltar calzadas; 
con ella se estaba asfaltando la 
calle Avila. Los desconocidos 
apedrearon la maquinaria 
rompiéndole los cristales, pe
ro lo más grave es que llega
ron a rajar una rueda y rom
pieron parte de su mecanismo 
hidráulico y el mecanismo pa
ra allanar previamente la cal
zada. Por si fuera poco, inclu
so llegaron a soltar el gasoil 
que había en sus depósitos. 

Los destrozos ocasionados 
fueron muy cuantiosos en lo 
económico pero además obli
garon a interrumpir los traba
jos durante el martes hasta 
que se pudieron arreglar los 
daños ocasionados. 

PUERTA de Madrid 



-

Los agentes se incautaron de un importante 
«arsenal» para gastar novatadas 

lOs novatos tuvieron que ser protegidos 
por la polkía en algunos institutos 
cremas para zapatos, mostaza, tomate frito y 
cócteles diversos forman parte del armamento 

La Policía Local se logró incautar en apenas tres días de más de 
un centenar de tubos de cremas de zapatos, así como varios botes 
de mostaza en crema y tomate frito además de rotuladores con los 
que alumnos veteranos de diversos institutos de enseñanzas medias 
de Alcalá gastaban novatadas a los recién llegados para comenzar 
estudios en los respectivos centros escolares. Fuentes policiales con
sultadas manüestaron que con este particular «armamento>> los ve
teranos embadurnan a los novatos y realizan en definitiva un'- prác
tica vejatoria que los propios profesores tratan de erradicar. 

En algunos de los casos fueron 
los propios profesores o directo
res de centros quienes se pusie
ron en contacto con la Policía 
Local para que actuara en defen
sa de los nuevos alumnos. En 
otros fue la policía la que deci
dió establecer un servicio de vi
gilancia y de retirada de estos 
elementos con los que los vetera
nos humillaban a los novatos. 

En total fueron más de cien 
botes de crema para zapatos los 
retirados por agentes policiales 
entre los días 24, 25 y 26 de sep
tiembre, los primeros de incor
poración de los alumnos a los ins
titutos de enseñanzas medias y 
los días de mayor actuación de 
los veteranos contra los nuevos 
escolares: «Son auténticos salva
jes», manifestaron varios policías 
que incluso revelaron que tuvie
ron que proteger la salida de cla
se de alumnos nuevos, puesto 
que los veteranos los estaban es
perando en el exterior para em
badurnarles, no sólo con crema 
para zapatos, sino también con 
huevos, con harina, con rotula-
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dores y con productos tales como 
tomate frito y mostaza en crema. 

Los agentes policiales se in
cautaron incluso de dos botellas 
con sendos preparados descono
cidos. En opinión de agentes po
liciales los «cócteles» podrían ser 
una disolución de agua con ha
rina, con huevo o de agua con to
mate. No faltaron las carreras 
para atrapar a algún veterano 
que huyó de la policía o que per
seguía a alguno de los novatos. 
En ninguno de los casos se iden
tificó a los veteranos y tampoco 
se produjeron denuncias: «Se ha 
tratado de evitar este tipo de hu
millaciones retirándoles a los 
alumnos cualquier elemento que 
pudiera ser utilizado en novata
das», aseguró el subinspector je
fe de la Policía Local, Juan José 
Tamayo. 

A pesar del celo policial para 
impedir las humillaciones, agen
tes policiales reconocieron que se 
ha evitado sólo parte de las mis
mas. A la salida de institutos po
día verse a jóvenes con la cara 
pintada y con las ropas sucias. 

PUBLICACION 
Hasta el día 07 de Octubre de 1996 y en horario de 10 

a 13, pueden presentarse en la Sección de Contratación 
de este Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en 
la siguiente licitación: 

- Contratación, mediante procedimiento negociado, de 
la concesión de uso privativo de vía pública con destino 
a instalación de puestos de venta de castañas para la tem
porada 96/97 en e_~t~ ciuda_d. 

El precio tipo de licitación mínimo por parcela es 
de 10.000 ptas. 

El expediente puede examinarse en la referida Sección 
de Contratación, también en horario de 10 a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 8 de 
octubre de 1996, a las 12 horas en esta Casa Consistorial. 

Alcalá de Henares, a 20 de Septiembre de 1996 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

PUBLICACION 
Hasta el día 11 de octubre de 1996 y en horario de 10 a 13, 

pueden presentarse, en la Sección de Contratación de este Exc
mo. Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la con
tratación, mediante procedimiento negociado, de lcis TALLE
RES DE OCIO, que a continuación se relacionan, a impartir en 
el Curso 96-97 en los Distritos que se indican: 

Distrito IV «Manuel Azaña» - Taller de Tapices 
- Taller de Manualidades 
- Taller de Corte y Confección. 

Distrito V «El Val,. - Gimnasia de Mantenimiento. 

Los expedientes pueden exa~inarse en la referida Sección de 
Contratación, también en horario de 10 a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 14 de octubre 
de 1996, a las 12 horas en esta Casa Consistorial. 

Alcalá de Henares, 26 de septiembre de 1996 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

28 de septiembre de t991 



unos operarios que trabaJaban en una bomba de agua los encontraron 

Aparecen restos humanos de la Guerra Civil en 
los terrenos de La Seda de Barcelona 

Trabajadores de La Seda de Barcelo:aa encontraban restos humanos en la mañana del pasado l'llJles 
23 de septiembre, cuando estaban excavando para instalar 1IJla bomba de agua en los terrenos de la 
citada empresa. Tras el descahrimiento, los operarios dieron aviso inmediato a la dirección de La Se
da, que se puso en contacto con la policía y el juzgado para que acudieran a investigar. 

Según ha podido saber 
PUERTA DE MADRID, los 
restos aparecieron algunos 
metros bajo tierra, sin caja ni 
ningún otro objeto, como ro
pas o alguna joya, que pudie
se facilitar su identificación. 
Según el testimonio de una 
persona que vio de cerca el 
hallazgo, «los restos debían de 
ser antiquísimos porque nada 
más tocarlos se deshacían». 

El asunto quedó en manos 
del juzgado y la policía judi
cial. Sus investigaciones die
ron como resultado que los 
restos podían ser de la Guerra 
Civil Española (1936-39) y se 
especulaba con la posibilidad 
de que en esa zona hubiera 
habido trincheras durante el 
enfrentamiento bélico. 

Fuentes policiales confir
maron a PUERTA DE MA
DRID la procedencia de estos 
restos humanos de la guerra 
civil y , si no de enfrentamien
tos bélicos , pudiera tratarse 
de algún tipo de asesinato de 
aquella época por las clásicas 
«ejecuciones políticas». 

Los últimos restos humanos 
que fueron encontrados en 

Alcalá durante unas obras 
aparecieron hace unos meses, 
cuando se construía el audito
rio de la Rinconada. Entonces 
unos obreros encontraron 
huesos humanos cuya proce
dencia también fue datada en 
la guerra civil. 

De aquella contienda tam
bién es frecuente encontrar 
proyectiles de artillería y de 
aviación enterrados en el sub
suelo procedentes de los bom
bardeos. El último apareció 
durante la construcción de la 
rotonda del cementerio jardín 
y anteriormente habían sido 
encontrados otros en el Par
que de los Cerros y junto a la 
carretera de Camarma. 

sustraídos perros de raza 
Dos perros podencos anda

luces valorados en unas 
200.000 pesetas han sido sus
traídos del interior de unas 
parcelas situadas en Monte
calderón, en el término muni
cipal de El Casar. Durante el 
mes de septiembre se ha incre
men tado notablemeñte el robo 
de perros de raza en la zona. 

La Guardia Civil se incautó 
!I kilos de hachís, 
valorados en 21 millones 

Con motivo de un control 
de carretera efectuado por la 
Guardia Civil de Algete, fue 
interceptado en la mañana del 
día 23 de septiembre, en el ki
lómetro 24 ' 100 de la N-I en 
sentido Burgos, el vehículo 
Opel Corsa M 5728 TV, en el 
cual hallaron, ocultos en el 
maletero, 31 '250 kilos de ha
chís por un valor aproximado 
de 21.875.000 pesetas. La 
droga procedía de Málaga y 
su destino era Bilbao. Fueron 
detenidos José Ramón CP, de 
34 años y domiciliado en Ba
racaldo, y Jesús GG, de 33, 
con domicilio en Ermua (Viz
caya). 

PARTICULAR, VEIDE PISO 
el. Río Sorbe 

3 habitaciones, cocina amueblada. 
Totalmente exterior. Calefacción in· 
dividua!. Puerta blindada, sin cargas, 
entrega inmediata. 9.600.000 ptas. 

Telf.: 880 75 26 
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Dirigido par médico rehabilitador. 
• PODOLOGO, PLAITILLAS ORTOPEDIW. 
• OTORRllO 

(garganta, nariz y oídos>. 
• OFTALMOLOGIA. 
• GllECOLOGIA. 
• CIRUGIA GEIEUL (Varices, mama>. 

• APARATO DIGESTIVO. 
• ACUPUNTUU. 
• DIETETICA. 
• EIDOCRllOLOGIA. 
• MEDICllA GEIEUL 
•YOGA. 
• GIMIASIA DE MAITEllMIEflTO. 
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Los vecinos avisaron 
J los policías 
lo cogieron dentro 

Detenido 
cuando robaba en 
elinterior de un bar . 

Un individuo de 33 años de 
edad que responde a las ini
ciales de José Luis M. V. fue 
detenido el día 25 de septiem
bre sobre las 3 ' 25 horas de la 
madrugada como presunto 
autor de un delito de robo con 
fuerza en las cosas , al ser sor
prendido en el interior del bar 
«Los Angeles>>, situado en el 
número 3 de la travesía de Se
govia, muy cerca de la aveni
da Lope de Figueroa. 

La Policía Local fue pues
ta alerta por las llamadas de 
vecinos que oyeron el ruido de 
cristales rotos. Desplazados al 
lugar varios indicativos poli
ciales , descubrieron que en 
efecto el mencionado bar te
nía la reja forzada y el cristal 
de una de sus ventanas roto . 
Los agentes policiales efectua
ron una inspección ocular por 
el interior del establecimien
to encontrando oculto tras 
una máquina tragaperras a 
José Luis M.V., quien fue in
mediatamente detenido. La 
Policía intervino al detenido 
un destornillador que llevaba 
en la mano, así como otro des
tornillador que guardaba en el 
interior de su cazadora. En el 
suelo había una barra de hie
rro doblada que se supone que 
fue utilizada por el presunto 
autor del robo para forzar la 
reja y romper el cristal de la 
ventana. 

Los agentes policiales des
cubrieron así mismo, y por 
tanto lo hicieron constar en 
las diligencias judiciales 
abiertas al respecto , que la 
máquina tragaperras se en
contraba dañada, concreta
mente a la altura del cajetín 
del dinero. 

Por otra parte, los propios 
policías intentaron localizar al 
propietario del establecimien
to para que hiciera car go del 
mismo, cuestión ésta que con
siguieron a través de un fami
liar. El detenido fue presen
tado en la comisaría de Poli
cía donde quedó ingresado. 
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Problemas alrededor 
de las bares de capas 

·del Baisan 
Durante el pasado fin de se

mana han vuelto a producir
se los problemas que algunos 
jóvenes -quizá borrachos o 
drogados- que frecuentan los 
bares de copas situados en Ga
lerías Boisan, en el paseo del 
V al, causan a los residentes en 
la zona. Según se ha podido 
saber en esta redacción, a va
rios vehículos estacionados en 
la calle de Manuel Merino les 
fueron rajadas las ruedas du
rante la madrugada del sába
do al domingo. Ni siquiera 
durante las ferias, cuando es
ta zona estuvo muy concurri
da por vehículos, se habían 
originado los daños que los ya 
resignados vecinos tienen que 
sufrir de estos desaprensivos. 
Se espera mayor vigilancia 
nocturna en esta calles para 
evitar que estos actos vandá
licos vuelvan a producirse, 
aunque en rigor podría decir
se que los vecinos desean esa 
vigilancia mucho más que lo 
que la esperan. 

Das heridas graves y una 
leve en accidente 

Alrededor de las 15 horas 
del pasado día 21 de septiem
bre, en el kilómetro 39'300 de 
la N-11 en sentido Madrid, en 
el término municipal de Azu
queca de Henares, se produ
jo un accidente al colisionar 
por alcance el turismo Re
nault Clio RL ocupado por 
tres súbditos peruanos contra 
el autobús DAF en el que via
jaban trteinta pasajeros de 
distintas nacionalidades. Dos 
de los opcupantes del turismo 
resultaron con heridas graves 
y uno con leves. El conductor 
y los pasajeros del autocar re-
sultaron ilesos. · 

Raba en la empresa 
Agromán 

Se ha cursado denuncia an
te la Guardia Civil de Azu
queca de Henares por la sus
tracción de cuatro carriles me
canizados, juntas aislantes y 
bridas, _propiedad de la em
presa Agromán S.A., que se 
hallaban junto a la vía férrea, 
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en el polígono Ródano de la 
localidad de Azuqueca. El ma
terial sustraído ha sido valo
rado en unas 60. 000 pesetas. 

Reventaron una caja 
fuerte y robaron más de 
un millón de pesetas 
en una empresa 
situada en camarma 

Durante la madrugada del 
pasado día 23 de septiembre 
se ha cometido un robo con 
fuerza en la empresa Hormi
gones Pulido SA, que está si
tuada en la localidad de Ca
marma de Esteruelas, en la 
nave número 1 del polígono 
industrial Alcamar. 

El autor o autores del robo 
sólo se llevaron el dinero. Des
pués de reventar la caja fuer
te se apoderaron de 1. 065. 000 
pesetas. Para pasar al interior 
de la nave causaron daños 
consistentes en la rotura del 
cristal de una ventana que da 
a un cuarto de aseo, y rotura 
de la alambrada que circunda 
las instalaciones de esta em
presa. 

- .. 

Robaron un millón 
de pesetas que luego 
apareció en un banca 
delcamedar 
de la empresa 

El día 19 de septimbre se 
cometió un robo de dinero en 
la empresa Rongon S.A., si
tuada en la carretera de Cam
po Real, kilómetro 3' 100, de 
Arganda del Rey. En esta em
presa, que se dedica a la fabri
cación de plástico, fue roba
do un millón de pesetas en 
efectivo. Se sospecha que es
te robo hubiera podido ser co
metido por algún trabajador 
de la misma empresa,_ toda 
vez que dicho dinero apareció 
cinco días después en el inte
rior de un sobre. El dinero 
apareció en la mañana del día 
24 de septiembre, metido en 
un sobre, encima de un ban
co del comedor de la empre
sa. La investigación sobre es
te robo fue llevada por el sar
gento de la Guardia Civil de 
Arganda, quien habló con los 
empleados. Poco después apa
reció el dinero. 

·ª'" 
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El conductor se dio a la fuga dejando allí el vehículo 

un coche chocó contra una farola de hierro forjado 
junto a la plaza de Cervantes 

Un vehículo BMW, que hasta el momento sigue c:astodiclado en el depósito municipal de vehículos a la 
espera de que sea reclamado, colisionó violentamente contra una farola de hierro forjado situada en la con
fluencia de la calle Santa Ursula con la plaza de Roclriguez Marin, a escasos metros de la plaza de Cervantes. 
Poco después de la colisión el conductor se dio a la fuga antes de que llegara al lugar la Policía Local. 

El accidente ocurrió sobre 
las 7 de la mañana del domin
go 22 de septiembre. El coche 
fue a chocar frontalmente con
tra una farola de estilo fernan
dino y de hierro forjado que 
había en la confluencia de la 
calle Santa Ursula con la pla
za de Rodríguez Marín. Ade
más, causó daños en una se
ñal informativa. 

Inmediatamente después 
de ocurrir el accidente, el con
ductor del vehículo se dio a la 
fuga. No ocurrió lo mismo con 
un acompañante que instan
tes después fue interrogado 
por los agentes de la Policía 
Local, pero declaró que no co
nocía al conductor y que ni si
quiera sabía como se llamaba. 

La farola quedó totalmen
te destrozada, tumbada por el 
golpe recibido por el vehícu
lo, que sufrió daños en su par
te frontal y en los bajos. De 
hecho fue una operación difí
cil retirarlo con la grúa muni
cipal al depósito de _vehículos 
del cuartel de la Policía Local. 

La propia Policía dio avi
so a electricistas para que se 

El coche quedó en el estado que muestra la fotografía 
hicieran cargo de la farola, che es propiedad de una em
especialmente para que corta- presa de Madrid y quedó de
ran su suministro eléétrico, ya positado en dependencias mu
que al quedar cables con co- nicipales a la espera de que 
rriente al descubierto era una sea reclamado, se investigue el 
peligro. Asimismo, la farola accidente y se establezcan 
fue retirada. Al parecer_el co- responsabilidades. 

OPOSICIONES 

ISO PLAZAS 
POLICIA MUNICIPAL -

Ayto. de Madrid 

114 PLAZAS 
OMUNIDAD DE MADRID 

AUXILIARES 
¡ Comienzo nuevos grupos 

en Octubre! 
C/ Tte. Rulz, 1 

(Cuatro Caño.) 
Tf. 889.60.tu 

A/oalá de Henar .. 
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OPOSICIONES 
SO PLAZAS 

AYTO. DE MADRID 
AUXILIARES 

11 PLAZAS 
AYTO. DE GUADALAJARA 

AUXILIARES 
••••••••••••••••••••••• 

'\ll'\;ISTERIO DE .Jl STI< ·1 \ 

-AGENTES-AUXILIARES 

C/ Tte. Rulz, 1 
Tf. 889.60.tu 

LOcalizadas 
tres menares 

El pasado jueves, día 19 de 
septiembre, sobre las 6 de la 
tarde fueron localizadas por la 
Guardia Civil de El Casar tres 
chicas menores de edad -de 
12, 13 y 15 años- vecinas de 
Mejorada del Campo, las cua
les se habían ausentado de su 
domicilio alrededor de las 9 
horas de ese mismo día, estan
do denunciada su desapari
ción ante la Guardia Civil de 
esta última población. 

Raba de piezas de 
puertas de ascensores 

Durante la madrugada del 
día 19 de septiembre se come
tió un robo en la empresa Ta
lleres Albero SA, situada en el 
camino de San Martín de la 
Vega, en la localidad de Ar
ganda del Rey. Los autores 
del robo sustrajeron del inte
rior de la misma piezas de la
tón de puertas de ascensores 
valoradas en 1.660.000 pese
tas. Los ladrones entraron con 
llave falsa o similar en las ins
talaciones de esta empresa, 
que dedica su actividad a fa
bricar armazones para los as
censores. 

un joven ebria 
provocó un accidente 
y salió ilesa 

En el kilómero 54 de la N-
11, un turismo Seat Ronda 
conducido por José Ramón 
RM, .de 21 años, que resultó 
ileso, colisionó por alcance 
contra un turismo Volkswa
gen Polo y dio lugar a que co
lisionara contra la mediana de 
la carretera. Este segundo ve
hículo era conducido por Ave
lino PL, de 64 años de edad, 
y ocupado por Pilar FL, de 
59, que resultaron heridos con 
carácter leve. El conductor del 
Seat Ronda fue detenido por 
un supuesto delito de conduc
ción de vehículo a motor ba
jo influencia de bebidas alco
hólicas. 

,_RESIDENCIA 
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«MARIA AUllUADOU» 
• Económica • Familiar 
GUADALATARA -949 / 29 04 88 
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g Eurocasion 
VEHICULOS USADOS * HASTA 2 AÑOS GARAllTIA EUROPEA 

CITROEN ZX 1.6 AVANTAGE PEUGEOT 306 5P CITROEN AX 1.4 TD. 
Año 96 Año 96 - 2.000 kilómetros Año 92 - Pocos kilómetros 

NISSAN MICRA - Año 93 FORD MONDEO 24V CITROEN XANTIA 1.9 D Armonía 
A/A - 975.000 ptas. Full Equipo - Año 94 O kilómetros. A estrenar 

RENAULT 19 1.8 FORD ESCORT 
0

1.6 FAMILIAR CITROEN ZX 1.9 TD VOLCANE 
Año 93 - 975.000 Pts. Año 92 - 1.075.000 Pts. Poquísimos kilómetros 

FORD ESCORT 1.8 DIESEL BMW 318 is. RENAULT SAFRANE 2.0 SI 
Año 90 - 875.000 Pts. Perfecto Estado Full Equipo - 12.000 Km. 

CITROEN JUMPER 35 LH 2.5 D FORD ESCORT XR3 1.6 RENAULT CLIO 1.9 D. 3P 
Año 95 - 2.500.000 ptas. Total - 750.000 Pts. Año 94 - Pocos kilómetros 

FORD FIESTA 1.4 SUZUKI VITARA CITROEN SAXO 1.1 3P 
Año 94 Año 92 - AA - Pocos kilómetros O kilómetros. A estrenar 

CITROEN XANTIA 1.9 TD SX ROVER 214 GSi 16V - Año 90 FORD FIESTA 1.3 5P 
Año 96 Todos extras. 975.000 ptas. Año 94 

CITROEN AX GT 5P MERCEDES 230 COUPE CITROEN XANTIA 2.0 16V SX 
Año 96 - AA Motor Nuevo Año 96 

OPEL VECTRA VOLKSW AGEN JETT A DIESEL CITROEN XANTIA 2.0 
Año 92 - 1.275.000 Pts. Año 90 - 790.000 Pts. ACTIVA TURBO - Año 96 

Tenemos muchos más en igualdad de calidad que no podemos detallar por falta de espacio, llá•nos o visítenos. 



La carencia de ambulancias que hay en Alcalá es alarmante 

un hombre sufrió un accidente y la 
ambulancia tardó una hora en llegar 
Al herido le tuvieron que tapar con una manta porque se quedaba aterido 
Ni en Alcalá ni en ningún otro municipio cercano había una sola ambulancia 
y fue necesario avisar a una de Arganda del Rey 

«lla sido inaudito», confesaba a PUERTA DE MADRID un agente policial refiriéndose al tiempo que 
tardó en llegar una ambulancia a la calle Antonio Cabezón, en el corazón del barrio del Chorrillo, para 
atender a un hombre, Manuel Garrido Medina, que había sufrido un accidente y se había roto una pierna. 
La ambulancia tardó exactamente una hora en evacuar a este hombre de 57 años, al cual los vecinos 
tuvieron que arropar con una manta, «puesto que tenía tiritera debido al mo que hacía y a que se en
contraba tendido en el suelo sin poder levantarse», según af"irmó un vecino consultado. 

Los hechos ocurrieron so
bre las 8 '25 de la mañana del 
lunes 23 de septiembre. Un 
vecino pidió ayuda al propie
tario del bar «El Gallo Rojo», 
en la calle Antonio Cabezón 
puesto que en el parquecillo 
de esa calle se encontraba un 
hombre tendido en el suelo pi
diendo ayuda. Inmediata
mente desde el bar se avisó a 
la Policía Nacional y desde co
misaría se envió un coche pa
trulla. Los agentes policiales 
comprobaron al llegar al lugar 
donde se encontraba el heri
do que tenía la pierna fractu
rada: «Se le había salido el 
hueso de su sitio», según con
firmó la propietaria del bar 
«El Gallo Rojo», y lógicamen
te ellos no tenían medios de 
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transportar a esa persona a un 
centro asistencial. El servicio 
de urgencias del IN SAL UD 
insiste frecuentemente que 
cuando un paciente tiene una 
posible fractura su traslado al 
hospital lo tiene que hacer 
personal especializado porque 
se le puede originar un mal 
mucho mayor si se le traslada 
de cualquier manera. 

Fue por esa razón por la 
que desde comisaría de Poli
cía se realizaron las gestiones 
oportunas para localizar una 

. ambulancia que pudiera ha
cerse cargo del herido, el cual 
parece ser que había tropeza
do y caído al suelo sufriendo 
una fractura o luxación a la al
tura de la· rodilla que le tenía 
inmovilizado. 

La cuestión es que en todo 
Alcalá no había una sola am
bulancia disponible. Las ges
tiones desde comisaría de Po
licía culminaron con una lla
mada al Centro Provincial de 
Coordinación de Cruz Roja 
que decidió enviar a la calle 
Antonio Cabezón a la ambu
lancia que tenía más próxima 
en esos momentos, la que tie
ne su base en Arganda del 
Rey, a 25 kilómetros de Alca
lá. 

Los minutos iban pasando 
y el herido seguía tendido en 
el suelo acompañado por los 
dos agentes de la Policía Na
cional que poco podían hacer 
por aliviar su estado. Dado 
que a esas horas hacía algo de 
frío y que el herido se encon-

Después de sufrir el accidente, 
Manuel Garrido Medina tuvo 
que· soportar también la 
insuficiencia de la dotación de 
ambulancias que padece Alcalá 

traba inmovilizado, éste se 
quejaba de tener mucho frío. 
Los policías pidieron a la co
misaría que algún coche pa
trulla se desplazara con una 
manta, pero fueron los pro
pietarios del bar «El Gallo Ro
jo» quienes llevaron la manta 
con la que se cubrió al herido. 

La Cruz Roja de Arganda 
del Rey se puso posteriormen
te en contacto con la Policía 
Local de Alcalá para que un 
coche patrulla llevara a la am
bulancia hasta el lugar donde 
se encontraba el herido, ya 
que lógicamente desconocían 
donde se encontraba la calle 
Antonio Cabezón. Un coche 
patrulla policial, el del sargen
to jefe de servicio esa maña
na, esperó a la ambulancia a 
la altura de la rotonda del ce
menterio jardín, en la carre
tera de Pastrana para que és
te abriera camino. Cuando la 
ambulancia llegó y atendió al 
herido para su traslado al hos
pital había pasado exactamen
te una hora desde que se tuvo 
conocimiento del hecho y se 
había pedido la presencia de 
una ambulancia. Exactamen
te partió desde la calle Anto
nio Cabezón al hospital con el 
herido a las 9'25 horas. 

Carencia 
de ambulancias en Alcalá 

Fuentes policiales califica
ron a PUERTA DE MADRID 
de alarmante la carencia de 
ambulancias que hay en la 
ciudad complutense: «Como 
la UVI móvil del servicio de 
urgencias del IN SAL UD se 
encuentre realizando algún 
traslado y ocurra algo, el de
samparo es tremendo», seña
ló un agente consultado quien 
afirmó que «sólo en muy con
tadísimas ocasiones está ope
rativa la ambulancia de la 
Cruz Roja de Alcalá. Lo nor
mal es que se tenga que avi
sar a Madrid para que te en
víen una ambulancia de Cruz 
Roja de Torrejón o de San 
Fernando. Eso, lógicamente, 
es tiempo que puede ir en con
tra de la persona accidentada 
o enferma». 

El lunes 23 de septiembre 
ni siquiera había ambulancias 

PUERTA de Madrid 



El herido pudo ser abrigado con una manta gracias a que la proporcionaron los propietarios de <<El Gallo Rojo», y así tuvo que esperar 
hasta que llegó la ambulancia desde Arganda del Rey, en la que fue evacuado, momento que recoge la fotografía. 

operativas en San Fernando o 
en Torrejón. El Centro Pro
vincial de Coordinación de 
Cruz Roja comprobó que la 
ambulancia operativa más 
próxima era la de Arganda; 
todo eso después de no pocas 
gestiones realizadas desde la 
comisaría de policía, cuyos 
agentes fueron los primeros en 
atender al accidentado, para 
encontrar una asistencia sani
taria que pudiera atender a 
esa persona. Las mismas fuen
tes policiales aseguraron que 
en las gestiones intervino has
ta un empleado del hospital 
'Príncipe de Asturias', quien 
llegó a ponerse en contacto 
con el propio centro hospita
lario para ver la posibilidad 
de que se enviara una ambu
lancia. Todas las gestiones re
sultaron infructuosas. 

Pero no es la primera vez 
que esto ocurre y es algo que 
ha producido frecuentes pro
testas de ciudadanos que se 
han congregado en el lugar 
donde se ha producido un ac
cidente o hay una persona en
ferma. Responsables policia
les y sanitarios argumentan 
que a quien espera la llegada 
de un servicio de urgencias los 
minutos se convierten casi en 
horas. Pero esto no maquilla 
la realidad también reconoci
da por no pocos agentes poli
ciales; Alcalá, una ciudad con 
casi 170.000 habitantes no 
tiene apenas ambulancias que 
puedan cubrir servicios de 
urgencias. 

De titularidad pública sólo 
hay en Alcalá una UVI móvil 
del servicio de urgencias del 
INSALUD: «No hay nada que 
objetar a su trabajo; son ex
celentes profesionales pero 
que tienen que cubrir un área 
muy grande con muchos pue-

PUERTA de Madrid 

blos. Además tienen que ha
cer frecuentemente traslados 
a Madrid. Todo ello hace que 
en algunas ocasiones no estén 
operativos al encontrarse rea
lizando servicios de una zona 
muy amplia. 

La Cruz Roja tiena una 
ambulancia, denominada téc
nicamente como vehículo pa
ra el traslado de heridos; pe
ro hay que distinguir que no 
se trata de una entidad de ca
rácter público, luego las exi
gencias no han de ser la mis
mas para esta institución. Eso 
sí su ambulancia tiene menor 
operatividad que las de San 
Fernando y Torrejón de Ar
doz pues frecuentemente éstas 
se ven obligadas a realizar ser
vicios en Alcalá. 

Otras ambulancias son las 
de empresas privadas pero su 
utilización en caso de acciden
te, en caso de necesidad es in
frecuente. No existe ningún 
programa, ningún tipo de 
plan que contemple la utiliza
ción de estas ambulancias an
te una necesidad como la de 
una persona accidentada en la 
vía pública. Si se les requiere 
es por iniciativa de un parti
cular o un agente policial pe
ro no porque haya algún tipo 

de convenio entre ayunta
miento u organismos sanita
rios. El único convenio que 
puede haber es el de traslados 
concertados con la Seguridad 
Social, o dicho de otro modo, 
si no está operativa la UVI 
móvil del servicio de urgen
cia, se avisa a otra UVI mó
vil que puede estar en Madrid 
antes que avisar a una ambu
lancia particular que puede 
estar a cien metros de distan
cia del lugar donde es precisa. 

«Desconozco qué puede es
tar ocurriendo con la ambu
lancia de Cruz Roja de Alca
lá, pero lo que sí es cierto es 
que frecuentemente cuando 
pedimos ayuda en caso de ac
cidente o de enfermedad tie
nen que venir ambulancias de 
Torrejón o San Fernando», 
explicó un agente policial. La 
consecuencia es en repetidas 
ocasiones la misma: «La gen
te nos come cuando ve que la 
ambulancia no llega; muchos 
se ponen muy nerviosos y 
protestan, a veces con razón, 
otras sin ella porque el tiem
po se hace eterno en esas con
diciones, pero lo que sí es cier
to es que apenas hay ambu
lancias en Alcalá y a veces no 
sabemos qué hacer». 

RESIDENCIA 3 ª EDAD 
santo Domingo de Silos 

VALIDOS Y ASISTIDOS 
Atención médica, cocina propia, trato familiar, 

personal especializado, ambiente hogareño. 
Precios económicos de inauguración. 

. POZUELO DEL REY (a 15 minutos de Alcalá) 
Ctra. Pozuelo a Nuevo Baztán, Km. 1'500 - TUs.: 873 51 84 - 873 55 24 · 

Este mismo policía explicó 
un caso sintomático; dos mé
dicos del ambulatorio de la ca
lle Carmen Calzado se despla
zaron andando a atender a 
una persona que se encontra
ba enferma en su domicilio y 
para la que se había solicita
do la presencia de una ambu
lancia. 

Médicos a pie 
para atender una urgencia 

Los hechos ocurrieron el 
día 4 de septiembre, sobre las 
13'10 horas. Un aviso de in
cendio hizo desplazar a la Po
licía Local y a los bomberos a 
la calle Donjuan 1, concreta
mente al número 19. El incen
dio fue en realidad una comi
da que se quemó en la cocina 
y que produjo humo pero al 
entrar por un balcón los bom
beros descubrieron a una an
ciana de 90 años tendida en el 
suelo y enferma. Rapidamen
te se pidió la asistencia sani
taria y volvió a ocurrir lo mis
mo; la UVI móvil del servicio 
de urgencia con base en Alca
lá se encontraba en Madrid y 
de allí tuvo que venir tardan
do algo más de media hora. 
La fortuna y la decidida vo
luntad de una enfermera jo
ven que pasaba por allí y pre
guntó si podía ser util fue pro
videncial para atender a la an
ciana mientras llegaban las 
asistencias. Casi al mismo 
tiempo que la ambulancia lle
garon a pie dos facultativos 
que procedían del ambulato
rio de la calle Carmen Calza
do. Finalmente la anciana fue 
trasladada al hospital Prínci
pe de Asturias por la UVI mó
vil, pero una vez más la falta 
de ambulancias fue más que 
evidente. 
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Enlace Ortiz Martínez - Jusdado Manuel Enlace Díez Contreras - Celada López 

Enlace Ortiz Martínez -
Jusdado Manuel 

El sábado 21 de septiembre se ce
lebró en el ayuntamiento y bajo la 
presidencia de la máxima autoridad 
municipal el acto por el que queda
ron unidos en matrimonio civil la 
pareja formada por Miguel Angel 
Ortiz Martínez, de 36 años, y Ele
na Jusdado Manuel, también de 36 
años. lsabelJusdado, hermana de la 
novia y Jorge Rodríguez, amigo de 
ambos, actuaron como testigos en el 
acto. El novio es graduado social 
mientras que la novia es jefa de lo
gística; contrajeron matrimonio des
pués de tres años de noviazgo. 

La pareja partió en viaje de luna 
de miel a la isla de La Palma, en las 
Canarias. Antes, eso sí, celebró un 
banquete nupcial en la Hostería del 
Estudiante al cual asistieron unas 40 
personas entre familiares y amigos. 

Enlace Díez Contreras -
Celada López 

En el ayuntamiento complutense, 
el sábado 21 de septiembre bajo la 
presidencia del alcalde, se celebró el 
acto por el cual quedaron unidos en 
matrimonio civil la pareja formada 
por Osear Díez Contreras, de 25 
años, y Alicia Celada López, de 26 
años. El novio es oficinista de pro
fesión mientras que la novia se de
dica a la gestión de regalos de em
presa. Actuaron como testigos el pa
dre de la novia, Juan José Celada, 
y la madre del novio, Juli Contreras. 
Junto a ellos estuvieron sus respec
tivos cónyuges y progenitores de la 
pareja, Concepción López, madre de 
la novia y José Díez, padre del no
vio. La pareja llevaba dos años de 
noviazgo hasta decidir unirse en ma
trimonio civil en el ayuntamiento · 
complutense. Tras la ceremonia ce
lebraron un banquete nupcial en un 
restaurante de Arganda del Rey al 
cual asistieron 160 invitados entre 
familiares y amigos. Posteriormen
te partieron en viaje de luna de miel 
a las islas Canarias, concretamente 
a Tenerife y Lanzarote. 
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Durante varios meses había delegado en concejales 
del equipo de gobierno e incluso de la oposición 

El ·alcalde volvió a casar 
El alcalde volvió a casar. Tras varios meses de «descanso» en que 

ha delegado en concejales .de su equipo de gobierno e incluso de la 
oposición, Bartolomé González volvió a casar; una de las últimas 
veces que lo hizo fue el día de su propia boda y por el deseo expreso 
de experimentar la sensación de casar y ser casado el mismo día. 

Enlace Domínguez Delgado
Millán Blanco 

Jesús Domínguez Delgado y Mª 
Teresa Millán Blanco, de 29 y 26 
años, contrajeron matrimonio en la 
ermita del V al, a la una de la tarde 
del 7 de septiembre. 

El no".~º entr~, al temp\o ~c~mp~: 
ñado de su madre, Laly Delgado, y 
la novia llegó del brazo de su padre, 
~d~do Millán. Jesús vistió traje de 
media etiqueta combinado con una 
corbata gris perla y M ª Teresa llevó 

un vestido de talle imperio y gasa, 
en tono marfil. La falda, de línea 
recta, estaba confeccionada con una 
superposición de capas y el bajo, las 
mangas y el cuerpo se adornaban con 
bandas de macramé. Lo conjuntó 
con elegantes zapatos con ocho cen
tímetros de tacón. El l,>anquete, al 
que acudieron 140 invitados, se ce
lebró en el restaurante El Casino, 
donde los familiares y los amigos 
compartieron el alegre día con los re
cién casados. 

La pareja se conoció cuando eran 
estudiantes en el instituto y, «tras un 

flechazo», inició su noviazgo de nue
ve años. Jesús, que nació en Madrid 
pero siempre ha vivido en Alcalá, es 
carpintero. Mª Teresa es natural de 
la ciudad complutense y trabaja en 
una asesoría fiscal. El joven matri
monio ya ha regresado de su viaje a 
Lanzarote, donde ha disfrutado de 
nueve días de luna de miel. 

Enlace Abajo Lera -
.Ares de Francisco 

Luis Fernando Abajo Lera y Mª 
José Ares de Francisco, ambos de 25 
años, contrajeron matrimonio el 7 de 
septiembre en Veguellina de Orbi
go (León). l,a ceremonia religiosa se 
celebró en el colegio de frailes de la 
orden alemana de Palotinos, lugar 
donde Luis Fernando había cursado-
sus estudios como alumno · interno 
durante muchos años. 

La novia lució un vestido de· seda 
salvaje con cuerpo de guipur y velo 
corto. Su esposo llevó un traje de 
chaqueta negro con chaleco y corbata 
gris. Siguiendo costumbres del lugar, 

Enlace Domínguez Delgado - Millán Blanco 
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Enlace Abajo Lera - Ares de Francisco 

el padrino de boda fue el tío del no
vio, Fernando Abajo. La madre de 
la novia, Mª Carmen de Francisco, 
alcalaína integrante de la Schola 
Cantorum y de la Asociación de Mu
jeres Democráticas, fue la madrina. 
Para la ocasión eligió un conjunto de 
falda y chaqueta en color turquesa. 
El convite para familiares y amigos 
contó con 135 invitados. Mª José 
Ares es natural de Alcalá y es licen
ciada en Biología. Luis Fernando 
trabaja en una empresa familiar de 
construcción y además es agricultor. 
Nació en Tabuyo del Monte (León), 
l~gar donde la pareja ha fijado de 
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momento su residencia matrimonial. 
Los recién casados han salido de via
je a Palma de Mallorca, donde per
manecerán una semana. Han pos
puesto la luna de miel por motivos 
de trabajo, pero esperan poder dis
frutarla en Italia en las próximas Na
vidades. 

Enlace Ramos Salas
Colilla González 

Miguel Angel Ramos Salas y Mó
nica Colilla González, ambos de 21 
años, celebraron su enlace nupcial el 
sábado, 21 de septiembre, en la Igle-

Enlace Ramos Salas - Colilla González 

sia Magistral. Amancio Ramos y 
Laura Salas, padres del novio, furon 
sus padrinos de boda. Miguel Angel 
es Guardia Civil y como tal vistió el 
traje de gala de este cuerpo, de co
lor azul oscuro con puños en rojo y 
emblemas bordados en oro, con un 
cinturón naranja de charol y tocado 
con el tricornio. Mónica llevó un 
vestido estilo imperio de color blan
co, adornado con pedrería, lucien
do un gran escote, una larga cola y 
velo. El convite reunió a 250 invi
tados en el restaurante Tupamaro. 
Al término del banquete la fiesta 
continuó en la discoteca Oh! Alcalá. 

Miguel Angel nació en Barcelona, 
pero por la profesión de su padre, 
también sargento de la Guardia Ci
vil, terminó llegando a Alcalá. Sus 
veranos los pasaba en Toledo, don
de conoció a Mónica. Ella, aunque 
nacida en la localidad toledana de 
Calera y Chozas, residía en Beni
dorm, pero también pasaba las va
caciones en su lugar natal. La pare
ja ha instalado su domicilio matri
monial en Mondéjar (Guadalajara), 
lugar donde está destinado Miguel 
Angel. Han salido en viaje de luna 
de miel por varios lugares costeros 
de Málaga y la zona de Levante. 
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l.os próximos caballeros y damas -Ricardo Centenera en primer 
término- se dirigen a la ceremonia de investidura. 

Femando del Toro -Gran Prior de España- invistiendo a una da
ma templaria durante la ceremonia del sábado 21 de septiembre. 

Aunque nació con objetivos militares, hoy se dedica a la beneficencia 

Los caballeros de la Orden del Temple de Jerusalén 
invistieron a Ocho nuevos miembros en Alcalá 

Alcalá fue por un día sede de los caballeros templarios. Representantes de la Orden Soberana y Militar 
del Temple de Jerusalén, organización de carácter internacional con nueve siglos de historia, se reunieron 
el sábado, día 21 de septiembre, con el propósito de celebrar la ceremonia de investidura de cuatro caballe
ros y cuatro damas, tras una misa oficiada en la Capilla de San Ddefonso. Aunque en su fundación los objeti
vos eran militares y estaba compuesta por nobles, hoy día la orden se dedica a la beneficencia y, para ingre
sar en ella, basta con ser un buen cristiano y estar dispuesto a ayudar a los necesitados. 

Sus mantos blancos con gran
des crucifijos rojos, sus largas es
padas y sus estandartes no po
dían menos que recordar a la 
Edad Media. V arios alcalaínos 
se quedaron asombrados al ver
les desfilar solemnemente del Co
legio de Abogados -donde man-

'tuvieron una reunión privada
hasta la Capilla de San Ildefon
so. Pero no eran una aparición 
sino caballeros templarios de car
ne y hueso. La Orden Soberana 
y Militar del Temple de Jerusa
lén tiene novecientos años de his
toria y, aunque sus actividades 

son algo diferentes a las que mo
tivaron su fundación, sigue exis
tiendo con representación en va
rios países de Europa y en Esta
dos Unidos. Su visita a Alcalá te
nía un objetivo: la ceremonia de 
investidura de nuevos miem
bros, acto que se celebra normal-

Giuseppe Bagnai y Mauricio Alburguetti, con varios templarios escoceses e italianos. 
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mente cada año. Cuatro caballe
ros y otras tantas damas ingresa
ron en la orden, jurando su car
go arrodillados ante el Gran 
Prior de España, Fernando del 
Toro, tras la misa oficiada en la 
Capilla de la Universidad Cisne
riana. En este centro además, se 
ha alojado del 17 al 20 de sep
tiembre una exposición biblio
gráfica sobre el Temple, presen
tada por el Gran Priorato de Es
paña. Esta institución, legitima
da en nuestro país como en el res
to del mundo por leyes naciona
les, está afiliada a la Alianza Fe
derativa Internacional de la 
O.S.M.T.J., organización que 
mantiene representación en las 
Naciones Unidas y en la Unión 
Europea. 

De la lucha 
contra los musulmanes 
a las obras de caridad 

La Orden del Temple nació 
con el objetivo de proteger a los 
peregrinos que emigraban a Je
rusalén, así como de evitar la 
propagación de la fe musulmana 
por el mundo. Hoy día es algo 
distinto. Ricardo Centenera Vi
llena, abogado que trabaja en Al
calá de Henares y artífice en 
cierto modo de que la ceremonia 
se celebrase en la ciudad, fue uno 
de los caballeros investidos. Ex
plicaba que se necesitan una se
rie de requisitos para ser templa
rio: «Hay que ser un buen cris
tiano y tener interés por los va
lores; colaborar con la orden y 
participar en las actividades que 
se llevan a cabo, entre ellas en la 
'Revista de la Orden del Temple' 
-publicación con contenidos de 
diversos temas relacionados con 
la organización-». 

En la antigüedad era obligato
rio ser noble para ingresar en la 
Orden, aspecto que no es nece
sario en la actualidad. Las acti
vidades de la organización se ba
san en tareas de caridad, con 
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bolsas de ayuda para los necesi
tados. En los últimos tiempos se 
mira sobre todo por un conven
to de Mallorca, que funciona co
mo centro de educación para ni
ños abandonados. A su cargo se 
encuentran las cinco únicas mon
jas templarias que hay en Espa
ña, pero su situación económica 
no es buena. 

La Orden Soberana y Militar 
del Temple de Jerusalén tiene 
600 miembros aproximadamen
te en Europa (Inglaterra, Esco
cia, Francia, Italia, Portugal y 
España). Entre 150 y 200 son es
pañoles, según Ricardo Centene
ra. Los templarios se dividen en
tre prioratos regionales y gene
rales (los grandes prioratos). 
También hay algunos miembros 
en Estados Unidos. Giuseppe 
Bagnai, Gran Prior en Italia, ex
plica que las actividades de la or
den en aquel país -además de las 
benéficas- se basan en el estudio 
de la filosofía templaria, destina
da a la preparación de los caba
lleros. «Valoramos principal
mente el honor de la persona, 
una base cultural y la predispo
sición a la ayuda de los pobres». 

Nueve siglos de historia 
de la Orden del Temple 

Mauricio Alburguetti y Fer
nando Gómez, templarios italia
no y español respectivamente, el 
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último autor de varios libros de 
historia de la O.S.M.T.G., nos 
relataron los inicios de esta orga
nización. 

En 1118, varios caballeros 
franceses se marchan de Europa 
con el objetivo de defender de los 
infieles -musulmanes- el templo 
de Salomón. Intentaban proteger 
de los bandidos a los peregrinos 
que se habían marchado a Jeru
salén. Balduino 111, rey de aque
lla ciudaq, cede a estos emigran
tes una parte de su palacio para 
que se alojen y, poco después, 
también les dona la Torre de Da
vid. Los caballeros regresan a 
Francia y en 1128 el Concilio de 
Troyes aprueba la Orden del 

Temple y ésta recibe sus reglas, 
redactadas por Bernardo de 
Clairvaux. La organización se va 
instalando en diferentes países 
europeos y ganando caballeros 
nobles, entre ellos Ramón Beren
guer Ill, conde de Barcelona y 
Provenza. Los templarios inter
vienen en las Cruzadas, en lucha 
contra los árabes, y van acumu
lando beneficios, entre ellos al
gunos concedidos por la Corona 
de Aragón. Pero Felipe el Her
moso, rey de Francia, comienza 
a arremeter contra sus privile
gios y propiedades y acusa a los 
caballeros de inmiscuirse en el 
poder real. En 1207 se elige al úl
timo gran maestre de la orden, 

Jacques de Molay. Pero Felipe el 
Hermoso sigue moviendo los hi
los en su contra y, con el mayor 
sigilo, dispone que se proceda a 
la detención de los templarios, lo 
que consigue casi sin resistencia. 
Poco después se inician los pro
cesos contra los miembros de la 
orden. El papa Clemente V tra
ta de impedirlo pero es coaccio
nado y recluído en la ciudad 
francesa de A vignon. V arios 
templarios, entre ellosJacques de 
Mola y, son condenados a la ho
guera y en 1314 se suspende la 
orden, apropiándose de los bie
nes del templo Fernando IV de 
Castilla. 

Desde entonces, aunque arrui
nada, la orde~ se ha perpetuado, 
al principio en la clandestinidad 
y después con actividades muy 
limitadas por sus escasos recur
sos. En España tuvo especial re
levancia en el reino de Aragón, 
Cataluña, Baleares y Castilla y 
los templarios participaron en 
varias acciones militares de la 
Reconquista. La orden recibió 
donaciones reales compuestas 
por castillos, monasterios y gran
jas. La leyenda cuenta además 
que en algún lugar hay un gran 
tesoro de los templarios que ja
más ha encontrado nadie. 

En las fotografías de esta pá
gina, cinco momentos de la jor
nada templaria en Alcalá, que re
sultó muy vistosa. 
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Gran cantidad de público acudió a la presentación de «De cuento presente». El acto fue amenizado con una pequeña obra de teatro. 

Los alumnos del primer curso son los autores de «De tuento presente" con mucha ilusión y muchos de
seos. Para mi fue un día muy 
especial». 

El Taller Literario de Julia aouza edita su primer libro Julia Bouza declaró la grata 
sorpresa que recibió al vet la 
Casa de la Entrevista llena de 
público: «Me llamo muchísimo 
la atención porque me parecía 
casi imposible que esto ocurrie
ra en Alcalá, porque yo he asis
tido a actos donde había cuatro 
personas. La organización tam
bién se dio con un cierto orden 
que tampoco creía que se pudie
ra dar y la gente salió muy satis
fecha». 

Los alumnos del Taller Literario de Julia Bouza presentaron el resultado de un año de trabajo investigan
do con la literatura: un libro del que son autores y que además han f"manciado ellos mismos. El título es 
,¡]Je cuento presente» y se puede adquirir desde ya en algunas de las más importantes librerías de Alcalá. 

La presentación tuvo lugar en 
la Casa de la Entrevista, el pa
sado 20 de septiembre, con la 
asistencia de bastante público. 
Los autores del libro - Rosario 
Vilanova Ogea, Antonio Pinilla 
Díaz, Mirella Camino Jara, Jo
sé Antonio Atanet Paniagua, 
Mónica Rojo Abril, José Miguel 
Bernal Pérez, Raquel García Ló
pez, Roberto Corral Sáez y Rosa 
Mª García Ruiz- prepararon 
una pequeña representación pa
ra «poner en juego toda su crea
tividad, abarcar el movimiento 
y el espacio, y saber que uno ha
ciendo cosas siente y al sentir 
puede escribir y perfilar mejor 
sus personajes. Los autores eli
gieron uno de sus protagonistas 
y lo representaron criticando a 
sus autores, quejándose de lo que 
habían hecho con ellos. Se criti
caban a sí mismos», explicó Ju
lia Bouza, directora del taller li
terario que ha dado como fruto 
el volumen «De cuento presen-

te», «Un sueño que hemos acari
ciado, que al principio nos pare
cía esquivo y creíamos que no 
iba a llegar pero que sí ha llega
do». 

Para los componentes del gru-

po, entre los que se ha dado du
rante el curso una «compenetra
ción bastante especial», el acto de 
presentación del libro «represen
tó lo que hemos hecho durante 
todo el año, que ha sido trabajar 

Los alumnos del Taller Literario junto a Julia Bouza, su profesora 

Comienzo 
del nuevo curso 

El Taller Literario de Julia~ 

Bouza inicia ahora su segundo 
curso, con la ilusión y el empuje 
de haber cumplido parte de sus 
objetivos en su primer año ~e an
dadura. El 1 de octubre comien
zan las clases, en turno de maña
na y tarde (tifo: 882-15-09), pa
ra todos aquellos que «sientan 
deseos de concretar historias, 
que se oyen, se sueñan o se co
nocen». El grupo que ya lleva un 
año trabajando continuará este 
año con novela corta, «porque 
queremos seguir avanzando», y 
aparte se abrirá otro grupo para 
los que comiencen nuevos. 

RESIDENCIA GERIATRICA «LAS PALMERAS» 
(Válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 

• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 
de terrazas y zonas verdes. 

• Equipo Sanitario formad~ en Geriatría, las 24 h. Cons
ta de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 

Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluquería • Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestas y calidad de vida. 

--------------- .,._ ~-------- • Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
----< -----------: ---- ....., __,.. ----------

-~ \i(~ D 
A2UQUECA 
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• Toma de TV • Detector automático de incendios. 

• Hilo musical opcional. 
- Profesionales con más de 17 años de experiencia en 

la atención a nuestros mayores. 

r4 Camino de la Barca, nº 16. - 19200 AZUQUECA DE HENARES 

1'elfs.: 949 I 26 34 77 - 26 42 34 (Guádalajara) 

PUERTA de Madrid 



Los funcionarios de prisiones recordaron a su compañero 
secuestrado en la fiesta de la Merced 

Mil personas pidieron la liberación de Ortega Lara 
Alrededor de mil personas se manüestaron en Alcalá pidiendo la liberación del funcionario de pri

siones secuestrado por ETA, José Antonio Ortega Lara. Este acto se celebró el pasado 24 de septiem
bre, festividad de la Merced y fecha en la que se cumplían 252 días del secuestro de este funcionario. 
A los compañeros de Ortega Lara se unieron estudiantes y ciudadanos de Alcalá en un grito silencioso de repulsa al terrorismo. Actos similares se celebraron en toda España convocados por los funciona
rios de prisiones que este año no tenían ánimo para celebrar su fiesta, la fiesta de la Merced. 

La manifestación partió de la 
plaza de los Santos Niños y reco
rrió la calle Mayor hasta la pla
za de Cervantes, donde se leyó 
un comunicado y se guardaron 
cinco minutos de silencio. Enca
bezando el grupo y portando una 
pancarta que decía «Libertad YA 
del compañero José A. Ortega 
Lara», iban el director de la pri
sión de Alcalá-Meco, Jesús Cal
vo; el alcalde de la ciudad, Bar
tolomé González; y el comisario 
de Policía Nacional, Jesús Sainz, 
entre otros. 

Jesús Calvo inició la lectura 
del comunicado agradeciendo la 
participación de todos los pre
sentes «para dar a Ortega Lara el 
testimonio de vuestro afecto y 
compartir el sufrimiento con es
te mundo de cárceles que hoy si
gue todavía con el corazón par
tido. Gracias porque compartir 
con vosotros el dolor es tocar a 
un poco menos y nos hace cada 
vez más falta el estímulo y el apo
yo ciudadano para convencernos 
en las noches· oscuras de nuestro 
trabajo que merece la pena se
guir luchando por la libertad y 
la dignidad de las personas». 
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Dirigiéndose al secuestrado, el 
director de Alcalá-Meco manifes
tó: «Querido compañero José An
tonio Ortega Lara. Aquí nos tie
nes perplejos y atónitos sin saber 
qué hacer salvo gritar en mani
festaciones silenciosas por tu paz 
y por tu libertad. ( ... ) Aquí nos 
tienes esforzándonos por hacer 
fácil la difícil defensa del dere
cho, de la justicia y de la ley 
frente a los que la rompen cada 

día con el asesinato y el secues
tro y los tenemos tan cerca». Je
sús Calvo añadió que a pesar de 
todo seguirían «luchando por 
respetar el derecho de los hom
bres libres y de los hombres 
presos, de absolutamente todos 
los presos, incluídos, cómo no, 
los de aquellos cuyas organiza
ciones no quieren respetar la li
bertad y la dignidad de nuestro 
compañero secuestrado». 

La manüestación había salido de 
la plaza de los Santos Niños y 
discurrió por la calle Mayor has
ta llegar a la plaza de Cervantes, 

como se aprecia en la foto. 

«Cansados 
de la tremenda espera» 

Jesús Calvo declaró a PUER
TA DE MADRID, una vez ter
minada la manifestación, que los 
funcionarios de prisiones de Al
calá de Henares, como los de to
da España, viven «ya cansados 
de esta tremenda y dura espera 
por nuestro compañero, sin po
der contestar a la pregunta de 
por qué, por qué a ninguna per
sona y en este caso a un compa
ñero nuestro, que no inventamos 
las cárceles, que no queremos 
cárceles y que sí luchamos por 
defender los derechos de la 
persona». 

Calvo aprovechó para agrade
cer la espontánea adhesión de 
muchos alcalaínos a la manifes
tación: «Casi no la habíamos pre
parado, era algo casi familiar e 
íntimo y nos tiene asombrados 
positivamente la respuesta del 
ayuntamiento y de los ciudada
nos de Alcalá de Henares. Apro
vecho por la parte que me corres
ponde a agradecer esta respues
ta en nombre de todos mis com
pañeros». 

Después de más de 250 días de 
secuestro sólo queda, según el di
rector de Alcalá-Meco «Cabrear
nos en silencio y luchar por se
guir respetando la dignidad y los 
derechos de los hombres y las 
mujeres». 

Diálogo 
con Herri Batasuna 

Hace pocos días, Herri Bata
suna ha enviado un escrito a los 
sindicatos solicitando una reu
nión con ellos, pero la respuesta 
no ha sido unánime. Según in
formó un representante sindical 
de UG T en la prisión de Alcalá, 
el sindicato al que representa «Se 
niega en absoluto a dialogar con 
Herri Batasuna sobre la situa
ción en la que se encuentran los 
presos etarras, porque no se pue
de hablar presionados como es
tamos por el secuestro de un 
compañero». Un representante 
de CCOO informó, por su par
te, que asistirían a la reunión, 
aunque solamente para pedir a 
Herri Batasuna «la libertad in
mediata de nuestro compañero, 
porque no se puede negociar o lo 
que quieran en estas condicio
nes. V amos a ver qué pasa, ape
lando siempre a la eficacia poli
cial de que puedan encontrar a 
Ortega Lara». 
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Las peñas festivas contribuyeron a alegrar el ambiente de las tradicionales fiestas de Pezuela de las Torres 

La Dirección General de seguridad Ciudadana recortó a la mitad los 
encierros, que finalmente se celebraron con el recorrido tradicional 

Pezuela de las Torres celebró sus fiestas patronales 
del santísimo socorro «Como antaño» 

Pezuela de las Torres concluyó el pasado 22 de septiembre sus fiestas patronales en honor del Santí
simo Cristo del Socorro, que en su edición de este año han contado con una excelente participación 
en todas sus actividades. «llan sido unas fiestas que podríamos decir son de antaño, de las que hace 
muchos años no se recordaban en Pezuela», declaró el alcalde de la localidad, Julián Fernández Larraya. 

Las fiestas comenzaron el 
día 7 de septiembre con la ce
lebración de algunas compe
ticiones deportivas, aunque el 
inicio real lo marcó el pregón 
ofrecido precisamente por el 

alcalde de Alcalá, Bartolomé 
González, el viernes día 13 de 
septiembre, en presencia de 
las peñas de Pezuela -que su
peran la veintena y destacan 
por su entusiasmo y capaci-

dad para animar- y de todos 
los vecinos de la localidad. La 
decisión de nombrar a Gonzá
lez pregonero fue adoptada 
por unanimidad en la comi
sión de festejos, que quiso, en 

El público se congregó para escuchar el pregón de las fiestas, a cargo de Bartolomé González. 
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el inicio de sus fiestas, contar 
con dos alcaldes, el de Pezue
la y el de Alcalá, ciudad en la 
que residen habitualmente 
muchos pezueleños. 

Al día siguiente del pregón, 
se celebró la tradicional pro
cesión · ·del ·Santísimo ·Cristo 
del Socorro, otro de los platos 
fuertes de estas fiestas, dejan
do un espacio para la devo
ción popular. 

Durante la semana, las pe
ñas trabajaron activamente 
celebrando concursos para to
das las edades, dando cuerpo 
al programa de fiestas que se 
remataba los días 20, 21y22 
de septiembre con los festejos 
taurinos. 

Aunque la Dirección Gene
ral de Protección Ciudadana 
recortó casi a la mitad el re
corrido tradicional del encie
rro de Pezuela, finalmente és
te se celebró como todos los 
años por decisión unánime de 
la comisión de festejos, que así 
lo hizo saber a la dirección ge
neral. «Reunidos todos los 
miembros de la comisión de 
festejos de Pezuela de las To
rres y ante las presiones de la 
población y para evitar alter
cados de orden público de im
previsibles consecuencias y 
carecer de policía local, hemos 
tomado la decisión por unani
midad de prolongar mínima
mente el recorrido del encie
rro inicial para que sea el re
corrido definitivo propuesto 
el recorrido tradicional que se 
viene celebrando en Pezuela 
en tiempo y forma inmemo
riable». 

Durante los festejos hubo 
alguna que otra incidencia, 
pero de escasa· importancia. 
Se dio el caso de que una per
sona se subió encima de un to
ro, aunque rápidamente reac
cionó la comisión de festejos 
obligándole a bajarse del ani
mal y abandonar la plaza. En 
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Bartolomé González, junto a Julián Femández durante el pregón 

otro momento y en vista de 
que un toro no quería ence
rrarse, tuvieron que enmaro
mar al animal para evitar ma
les mayores: «Toda la comi
sión estuvo trabajando para 
intentar evitar las incidencias 
posibles y hacer valer el regla
mento. Pero hubo algunas in
cidencias que seguramente 
quedaron reflejadas en las ac
tas de la autoridad porque es 
imposible controlado absolu
tamente todo» manifestó Ju
lián Fernández, que añadió 

que en opinión del pueblo los 
encierros de las fiestas 96 ha
bían sido los mejores que se 
habían celebrado en los últi
mos años. 

Conseguir para Pezuela las 
comodidades de Alcalá 

Pezuela tiene 523 habitan
tes, aunque en fiestas en el 
pueblo puede haber hasta 
5.000 personas. Esto se debe 
al hecho de que la mayoría de 
pezueleños no residan en Pe-

Los gigantes de Alcalá participaron en el desfile de Pezuela 

zuela durante. el año. Su 
ayuntamiento está compuesto 
por 3 concejales del PP, 2 de 
Agrupación Independiente y 
2 de Agrupacion Indepen
diente Renovadora. El alcal
de, que vive y trabaja en Al
calá, esjulián Fernández, del 
PP, y actualmente está gober
nando en minoría. 

Julián Fernández explicó 
así el hecho de vivir en Alca
lá y al mismo tiempo ser el al
calde de Pezuela: «Lo que se 
pretende, y es el ánimo de es-

ta corporación, es conseguir 
las comodidades que hay en 
Alcalá para Pezuela y de las 
que disfrutamos todos los que 
vivimos aquí. Calles asfalta
das, buena iluminación, jar
dines, centros cívicos, pisci
na... Estamos luchando por 
unas comodidades que tene
mos en Alcalá y que te duele 
no tengan donde has estado 
viviendo hasta hace cuatro 
días. Queremos llevárselas e 
igualarnos en la medida de lo 
posible. Esa es la idea». 

VIVIENDAS 
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Alberto, en el momento de marcar el 1-0 y, en la foto siguiente, festejándolo. Pero luego el Parla echaría cuatro vasos de agua al vino de la alegría local. 

El Parla marcó sus cuatro goles en veinte minutos e hizo 
perder la cualidad de imbatidos a los complutenses 

2·4, el Alcalá jugó demasiado alegre 
RESULTADO: RSD. Alcalá, 2 (Alberto y Méndez); CD. Parla, 4 Uorge, Javi Gil, Cacho y Calero). 
ALCALA: Campa, Tirado, Elejalde, Diego Valbuena, Rubio (Dela, m. 75), Rodri (Treceño, m. 45), 

Raúl Manzanares, Javi, Alberto (Santi, m. 58), Juanfran y Méndez. 
PARLA: Rivas, Tito, lsi, Paraíso, Somoza, César, Calero, Tocho, Jorge (Samuel, m. 80), Javi Gil Ua

vi, m. 85) y Cacho (Pachón, m. 60). 
ARBITRO: Revía Obras. Vieron la tarjeta amarilla Diego Valbuena y Rubio por el Alcalá y Calero, 

Tocho e lsi por el Parla . .A los 67 minutos de juego fue expulsado Paraíso, del Parla, al ver su segunda 
tarjeta amarilla. 

Fueron veinte minutos fa
tídicos. Desde el último de la 
primera mitad al 65 de la se
gunda parte le cayó al Alcalá 
una goleada de las que escue
cen y, por supuestó, de las que 
tienen que hacer recapacitar. 
Y es que el buen juego de los 
complutenses, la fluidez que 
demostraron durante muchos 
minutos, no puede ocultar el 
descalabro de esos veinte en 
los que el Parla marcó cuatro 
goles que apartaron al equipo 
alcalaíno de la imbatibilidad. 

La semana pasada decía
mos que la defensa del Alcalá 
podría dar mucho que hablar 
esta temporada. Tuvo una ex· 
celente actuación en el campo 
del Santa Ana y por eso, des
pués de ver lo ocurrido en el 
V al ante el Parla, justo una 
semana después, cabe decir 
que esa defensa es capaz de lo 
mejor y de lo peor. Y es que 
en esos veinte minutos los des
pistes defensivos compluten
ses fueron incomprensibles. 
Fue la actitud de un equipo 

bisoño, de una línea que más 
parecía la de un equipo de co
legio. Al Parla se le brindaron 
todas las facilidades del mun
do para que entrara hasta la 
cocina y los negriazules lo 
aprovecharon agradecidos, 
vaya si lo aprovecharon. 

Y ahí es también donde de
be reflexionar el Alcalá en su 
conjunto, no sólo en su línea 
defensiva. El problema fue 
encajar ese gol psicológico en 
el último minuto de la prime
ra mitad, el primero del Par-

la, que evidentemente no ha
cía justicia a lo que hasta esos 
momentos se había visto en el 
césped del V al. 

El Alcalá hasta esos mo
mentos practicó un buen jue
go. Trianguló muy bien, di
señó con acierto su trabajo 
creativo y lo puso correcta
mente en práctica. No es que 
tuviera una actuación de ma
trícula de honor, pero los 
complutenses superaron a su 
rival y se hicieron acreedores 
de una nota más que acepta
ble, un notable. 

El buen juego de la Deµor
tiva tuvo incluso su recom
pensa con un bonito gol mar
cado por Alberto, pero si al
go faltó fue el acierto suficien
te para aprovechar ese buen 
juego y transformarlo en al
gún gol más que diera tran
quilidad. No ocurrió así y 
cuando menos se esperaba, 
justo en el último minuto de 
esa primera mitad, llegó el 
parleño Jorge y marcó el em
pate. lbamos a recurrir al tó
pico aquel de que el gol cayó 
como jarro de agua fría en los 

El Parla amargó la jornada al Alcalá en el V al después de que el equipo complutense pareciera haber encarrilado bien el encuentro. 
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complutenses, pero nos que
daríamos cortos; el gol de Jor
ge fue un cubo de hielo que 
cubrió a los alcalaínos. Ejem
plificar lo que es un gol psi
cológico en fútbol es fácil. 
Evidentemente el gol del Par
la fue un gol psicológico por 
lo que supuso, el momento en 
el que se marcó y las cónse
cuencias que trajo. 

En los primeros compases 
de la segunda mitad parecía 
encontrarse a un Alcalá muy 
parecido al de la primera par
te; pero lo que en la primera 
mitad fue seguridad, en la se
gunda comenzó a convertirse 
en nerviosismo. Hubo que es
perar al minuto 56 de juego; 
de ahí hasta el 65, fueron en 
total nueve minutos en los que 
cada vez que el Parla atacaba 
era para marcar un gol. Me
tió tres y no marcó más por
que decidieron hacer lo que 
no había hecho su rival: na
dar y guardar la ropa. 

A los 56 minutos el autor 
del 1-2 fue Ja vi Gil; el 1-3 lo 
marcó a los 57 minutos Cacho 
y el 1-4 lo marcó a los 65 mi
nutos Calero aprovechando 
todos ellos despistes defensi
vos o lo que en tenis se deno
minaría errores no forzados. 

Con un Parla que tenía en 
sus manos ese 1-4, al Alcalá no 
le servía otra cosa que desper
tar. Pero las cosas estaban ya 
demasiado complicadas. A los 
66 minutos acortó distancias 
el delantero complutense 
Méndez, pero el Alcalá juga
ba contra el crono y el Parla 
lo hacía con todo a su favor. 

Los complutenses no consi
guieron marcar otro gol que 
abriera sus horizontes. Vol
vieron a crear ocasiones, a 
despertar la esperanza de los 
aficionados, pero se quedó en 
esos fuegos de artificio que de 
poco sirvieron a tenor de ese 
marcador tan adverso. 

De la cuarta posición el Al
calá ha bajado a la sexta. Con 
siete puntos está a tres del lí
der, el Valdemoro, y del coli
der, el Majadahonda. Pero de 
momento ya se ha colado un 
peligroso San Sebastián de los 
Reyes con 9 puntos. 

El domingo visitan los com
plutenses el campo del Orca
sitas, el equipo revelación de 
la temporada pasada y que de 
momento parece estar venido 
a menos. Los de la barriada 
madrileña suman seis puntos 
y la jornada pasada perdieron 
en el campo del San Sebastián 
de los Reyes por un contun
dente 3-0. 
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El Avance se perdió en el Barrio del Pilar 

o.a, esta liga no es fácil ni este fútbol es moderno 
RESULTADO: CD. Avance, O; UD. Barrio del Pilar, O. 
AVANCE: Gustavo, Del Estal, Angelillo, Gotxon, Richard (Fran, m. 45), Zacarías (Rubén, m. 53), Da

vid, Cristóbal, Javi (Sergio, m. 62), Salva y García Fraile. 
BARRIO DEL PILAR: Fofi, Quique, Julio, Eduardo (Antón, m. 25), Luis, Lobo (Pipe, m. 85), Bruno, 

Israel (Alex, m. 65), Daniel (Cheto, m. 73), Cuenca y Paco. 
ARBITRO: Jiménez Bemández. Mostró cartulinas amarillas a Gustavo, Ríchard y García Fraile por 

el Avance. A los 79 minutos fue expulsado Del Estal al ver su segunda tarjeta amarilla, y a los 83 minu
tos el expulsado por roja directa fue Angelillo. 

El partido se convirtió en una lucha cerrada, pero insulsa. 

Fútbol de los setenta en la moda y que sea el fútbol el que 
Dehesa. ¿Se acuerdan de aquel haya recuperado su lugar de de
fútbol que dejó a un lado la es- porte rey y no sólo eso; ha ga
pectacularidad para hacerse nado en espectacularidad. Pa
vulgar? ¿Recuerdan aquel jue- ra ello los equipos han tenido 
go en el que la rentabilidad se que variar tácticas y buscar al
buscaba exclusivamente en un go que atrajera más al público. 
gol y si no en conseguir un pí- Las defensas se han despobla
rrico empate? Aquel fútbol ter- do; se ha inventado la posición 
minó por hacer emigrar a mu- del carrilero y los tres puntos 
chos aficionados a otros depor- por partido ganado han traído 
tes como por ejemplo el balon- otro aire al fútbol. 
cesto. La década de los ochen- Valga este preámbulo para 
ta se caracterizó por eso, por un explicar que partidos como el 
abandono sistemático de los es- A vanee-Barrio del Pilar más 
pectadores futbolísticos y por el parecen sacados de los años se
engrandecimiento del balonces- tenta que de la época actual. 
to. Los noventa han hecho que Eso sí, con una evolución lógi
el baloncesto deje de estar de ca en cuanto a posiciones en el 
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campo, pero no en cuanto a 
planteamientos. Porque el Ba
rrio del Pilar fue un equipo de 
los típicos del «catenaccio», el 
cerrojazo y la renuncia al ata
que. Cierto es que ahora los sis
temas defensivos se adelantan 
unos metros, lo que unido a 
que, si los defensas contrarios 
se adelantan otros metros, en 
una banda de no más de vein
te metros se pueden llegar a 
concentrar unos quince o die
ciséis hombres. El resto son los 
porteros, un líbero que cierra 
defensa, un marcador central y 
un delantero que queda a la es
pera de un balón perdido, hom
bres éstos utilizados por ambos 
equipos y situados práctica
mente en posiciones estáticas. 

Horrible. Así prácticamente 
jugaron el A vanee y el Barrio 
del Pilar. No hubo significati
vas ocasiones y sí una contínua 
pugna por el dominio en el cen
tro del campo con escasas varia
ciones del guión que traía mar
cado el equipo visitante. 

Y es que no es normal que en 
una liga en la que la victoria se 
premia con tres puntos y el em
pate con uno, un equipo salga 
exclusivamente a empatar. La 
única justificación que podría 
tener el equipo madrileño es 
que el A vanee es un equipo te
mible al que arrancarle un pun
to es un logro muy importan
te. Le falta ambición al Barrio 
del Pilar y claridad de ideas al 
Avance. García Fraile fue el 
hombre más incisivo de los 
complutenses que se encontra
ron a un Barrio del Pilar inex
pugnable. El aburrimiento fue 
soberano. Al Avance se le com
plicaron las cosas en las postri
merías del partido cuando vió 
que perdía por expulsiones a 
Angelillo y a Del Estal. 

El Avance visita el domingo 
el campo del Mejoreño, equi
po descendido de tercera y que 
ha tomado el pulso a la compe
tición, pues en las dos jornadas 
lleva dos victorias. El que no le
vanta cabeza es el Pozuelo, 
quien como el Periso anda por 
los puestos de descenso. 
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con 225 corredores junior en Navas de Asunción <Segovia> 

1 º por equipos el e.e. lplacea, 2 º Enrique Martínez Hidalgo 
Los corredores junior del C.C. lplacea-Ford-Benacar disputaron el Gran Premio Navas de la Asunción 

junto a 225 corredores junior de Madrid y Castilla-León, donde estuvieron a punto de dar otra alegria de 
vencedor final al equipo alcalaíno. Los corredores de lplacea y Cantimpalo de Segovia fueron los domina
dores pero el triunfo final fue para el corredor abulense V. Sastre del equipo Yuste-Arroyo, haciendo 
Hidalgo 2°, Villanueva 3° y Robles 8°, trayendo para .Alcalá el importante trofeo por equipos. 

La prueba se desarrolló en 
un circuito de .30 kilómetros, 
dando a éste tres vueltas en las 
que el viento fue la clave de 
la carrera. Un abanico orga
nizado en los últimos kilóme
tros sirvió para que tomaran 
ventaja tres Iplaceas, 4 Can
timpalos, 1 Dormilón, 1 Nie
ves y 1 Yuste y poner tierra 
de por medio. 

En los kilómetros finales, 
un ataque de Hidalgo. Pare
ció que sería el vencedor, pe
ro en los últimos metros fue 
rebasado por el corredor abu
lense imponiéndose en el gru
po de escapados José Antonio 
Villanueva. 

CLASIFICACIONES: 
1°, Víctor Sastre (Yuste-

José Antonio Villanueva impuso 
su ley en Azuqueca 

El corredor alcalaíno del C.C. lplacea-Ford-Benacar, José Antonio 
Villanueva, volvió a imponer su ley venciendo esta vez en la última 
etapa de la chalang de la vuelta a La .Alcarria, prueba organizada 
por la Peña J .L. Viejo, donde tomaron la salida 95 corredores juniors. 

La prueba se desarrolló por 
la zona de Marchamalo, El 
Casar de Talamanca, Las Cas
tillas, Quer, Alovera, Azuque
ca, completando los 75 kiló
metros. 

Los corredores junior de 
I placea dominaron la carrera 
puntuando en el Premio de la 
Montaña Sergio Robles, pri-

mero y segundo en los pasos 
teniendo la sorpresa de que al
gunos jueces de La Alcarria 
parece ser que no se saben el 
reglamento, poniendo al co
rredor alcalaíno 2 °. 

Las parte más negativa fue 
la aparatosa caída de Enrique 
Grande al rompérsele la cade
na de su bicicleta resultando 

Arroyo); 2°, Enrique Martí
nez Hidalgo (Iplacea-Ford
Henacar); .3°, José Antonio 
Villanueva (Iplacea-Ford
Henacar); 4°, Osear Melero 
(Cantimpalo-Segovia); 5°, 
Ricardo Serrano (Dormilón); 
8°, Sergio Robles (C.C. 
1 placea-F ord-Henacar). 

Equipos: 1°, C.C. Iplacea
Ford-Henacar. 

con varias contusiones que 
por suerte no fueron graves. 

En la llegada a Azuqueca, 
José Antonio Villanueva vol
vió a demostrar su maestría 
cara a meta, venciendo con su 
autoridad al pelotón de 50 
unidades. 

CLASIFICACION: 
1°, José Antonio Villanue

va (C.C. Iplacea-Ford
Henacar); 2°, Alejandro Sán
chez (Coslada-C~rredor); .3°, 
J. Castillo (P.C. J.L. Viejo
Ibercaja). 

Montaña: 1 °, J. Castillo 
(Viejo-Ibercaja). 

Equipos: 1°, Viejo-Iberca
ja; 2°, Iplacea-Ford-Henacar. 

con el fin de dar a conocer este deporte entre los aficionados 

El 1 campus universitario de rugby se celebrará en octubre 
También se desea formar una escuela permanente de este deporte 
para que sirva de fuente de cantera básica para alimentar al equipo 

Con el fin de promocionar el deporte del rugby en .Alcalá y crear afición, el servicio de deportes de la Uni
versidad de .Alcalá y el Club de Rugby Universitario de .Alcalá organizan desde el día 14 de octubre hasta 
el 28 del mismo mes el 1 campus de rugby que se celebrará en las instalaciones deportivas del campus uni
versitario. Esta es una de las actividades programadas dentro de la ~ampaña de promoción de este deporte, 
que pasa también por intentar crear una escuela permanente de rugby, fuente básica para alimentar al equipo. 

El campus está dirigido e 
impartido por técnicos supe
riores titulados de la Federa
ción Española de Rugby, con
cretamente César Archilla 
Prat, entrenador nacional y 
Matías Blánez, licenciado en 
Educación Física. El campus 
constará de 25 horas y el nú
mero de plazas se limita a .35. 

21 de septiembre de t991 

La cuota de inscripción es de 
.3.000 pesetas. Las actividades 
que se desarrollarán en este 
campus son la enseñanza téc
nica, individual y colectiva, 
los vídeos técnicos y deporti
vos, la competición interna, 
los conocimientos de arbitra
je y reglamento, la prepara
ción física, la asistencia a un 

partido de alto nivel y la asis
tencia al tercer tiempo con los 
miembros del Club de Rugby 
Universitario de Alcalá. 

Para más información se 
puede contactar con el servi
cio de deportes de la U niver
sidad de Alcalá, en el campus 
universitario o en el teléfono 
885 485.3 

Enrique Martínez Hidalgo 

vuelta cicloturista 
a Chiloeches (l lml 

Otra marcha más en bici
cleta, la número .34, en la que 
los cicloturistas del C.C. Ipla
cea salen a la práctica de su 
deporte favorito, el cicloturis
mo. Este fin de semana la 
vuelta a Chiloeches y, como 
diría algún alcalaíno que sa
be de ciclismo, vuelta a Chi
loeches por la «dura». 

Los .34 cicloturistas afron
taron como siempre el Guru
gú de salida con calma, sa
biendo que hasta Santorcaz el 
recorrido parece que lleva a 
alguien de remolque. En~
torcaz se reagrupan todos y ya 
en El Pozo de Guadalajara 
nuestro amigo José Luis espe
ra a estos valientes para el dis
frute del avituallamiento con 
un buen jamón, queso man
chego y la simpatía de siem
pre. 

Y a con un recorrido muy 
favorable se baja hacia Chi
loeches donde el paisaje des
de el alto es muy pintoresco. 
En Meco un nuevo reagrupa
miento y ya todos juntos a la 
firma final en Alcalá para la 
suma de puntos del trofeo ci
cloturista del Club Ciclista 
lplacea. 

Para el próximo fin de 
semana, vuelta a Pozuelo del 
Rey: cruce de la depurado
ra, cruce de Mejorada, Loe
ches, Campo Real, Pozuelo 
del Rey (reagrupamiento), 
Nuevo Baztán (avituallamien
to), Valverde de Alcalá, Vi
llalbilla, Alcalá. La salida 
está prevista a las 9 de la ma
ñana. 
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Equipo del Alca-Sala B, que este año milita en la segunda división regional del fútbol-sala femenino. 

su primer equipo milita en la máxima categoña del fútbol sala femenino 

El Alca ·Sala se presentó ante su afición 
C.D. ALCA-SAL.A, 2: Noelia, Isabel, Alicia, Ana y Laura (quinteto titular). Miriam, Yolanda, Nata

lia, Maria, Paola y Nieves (reservas). 
TROCADERO: Paqui, Kuqui, Susana, Mónica y Clara (titulares). Noemi, Yoli, Patricia, Pilita, Irene 

y Conchi (reservas). 
ARBITROS: Rafa y Carlos. Bien. Mesa: Juan Manuel. 
GOLES: 0..1, Kuqui en el minuto l; 0..2, Susana en el minuto 7; 0-3, Kuqui, minuto 10. 1-3, Miriam en 

el minuto 18; 1-4, Laura en propia puerta; 2-4, Laura en el minuto 36. 

el partido. Laura, a cuatro mi
nutos del final del encuentro 
marcó un gol a balón bombeado. 
El Alca-Sala seguía luchando por 
el empate pero el Trocadero te-

nía la batalla ganada y se llevó 
el partido. 

Bonito espectáculo el que die
ron los dos equipos, que nos ha
ce presagiar que esta liga va a ser 
espectacular. El Trocadero, sien
do muy superior tácticamente, 
físicamente no aguantó todo el 
partido al mismo ritmo. El Alca
Sala se enfrentó a un gran equi
po y demostró toques de calidad 
que nos hace confiar que puede 
estar con los grandes. 

El Alca-Sala comenzará la 
temporada en División de Honor 
el sábado.28 de septiembre a las 
6 de la tarde en el Parque Corre
dor, contra el Torrejón F.S. 

En el pabellón universitario 
del campus de Alcalá de Henares 
se presentó ante su afición el 
C.D. Alca-Sala, club que milita
rá esta temporada en la división 
de honor del fútbol sala femeni
no. La elite de este deporte. Ten
drá enfrente a rivales de toda Es
paña: Galicia, Andalucía, 
Castilla-León y Castilla-La 
Mancha, País Vasco, Cantabria, 
La Rioja, Madrid. 

le costó recuperarse. En los pri
meros minutos del encuentro el 
Trocadero superó al Alca-Sala 
que no acababa de centrarse en 
el campo y se encontraba muy 
nervioso y presionado por su ri
val que no cesaba de atacar. Fru
to de esos ataques el Trocadero 
marcó su segundo gol en el mi
nuto 7. Nuevamente Kuqui, la 
mejor jugadora del Trocadero, 
marcó y dejó boquiabiertos a los 
asistentes por su tremenda clase. 
Miriam, de Alca-Sala, remata en 
jugada de córner y marca para el 
equipo alcalaíno. La verdad sea 
dicha, en la primera parte el 
Trocadero demostró que era el 
vigente campeón de copa y el 
Alca-Sala un equipo recién as
cendido a división de honor. 

C.D. Alca·Sala a, o · C.D. Féminas Viajes Taiga, & 

A la espera del comienzo de la 
temporada el día 28, sábado, 
contra el Torrejón F.S., el Alca
Sala jugó un partido de pretem
porada contra el Trocadero de 
Toledo, · actual campeón de la 
Copa de la Reina y tercero en li
ga la pasada temporada. La di
rectiva eligió a uno de los mejo
res equipos de fútbol-sala feme
nino para la puesta de largo del 
Alca-Sala ante su afición y los 
medios de comunicación, y a pe
sar de la lejanía del pabellón el 
público no falló ante su equipo y 
100 personas se dieron cita en el 
universitario de Alcalá de Hena
res. La presentación de Alca-Sala 
no pudo ser en el pabellón Vir
gen del V al por falta de personal. 

A las 18'45 horas, el árbitro 
dio comienzo al partido con una 
afición ilusionada con el Alca
Sala que venía de ganar el sába
do 14 el torneo de ferias de Mós
toles. Pero Kuqui de fuerte dis
paro en el minuto uno adelanta
ba al Trocadero. El equipo alca
laíno sufrió un mazazo del que 
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Y a en la segunda mitad el 
equipo visitante fue aflojando su 
frenético ritmo de jugo. El Alca
Sala sentó la cabeza y empezó a 
funcionar dando pinceladas de 
buen juego. El equipo alcalaíno 
tuvo varias ocasiones que no su
po materializar. El Trocadero ya 
no llegaba con tanta facilidad a 
portería y .el Alca-Sala hacía un 
juego más fluido en ataque. Pe
ro los rebotes defensivos será una 
de las cosas que tendrá que me
jorar Paco Casanova, entrenador 
de Alca-Sala, ya que el cuarto gol 
fue un fallo defensivo, gol en 
propia meta. Una cosa positiva 
fue que el equipo seguía presio
nando y luchando arriba. No dio 
por perdido en ningún momento 

C.D. ALCA-SALAB, O: Maria, Lupe, Raquel, Silvia, Patricia, Ruth, 
Elo, Patricia, Valle, jesica, Mª Luisa, Paloma, lnm.a y Lorena. 

C.D. FEMINAS VIAJES TALGO, 6: Katy, Isabel, Raquel Maria, 
Cristina, Amanda, Lola, Pili, Sara, Maria y Susana. 

ARBITROS: Rafa y Carlos. Bien. Mesa: Juan Manuel. 
GOLES: Marta (2), Amanda, Pili, Marta, Cristina e Isabel. 

El Alca-Sala B militará este 
año en la segunda división regio
nal del fútbol-sala femenino. Es
te equipo se ha formado con ju
gadoras de ligas escolares y juga
doras del Alca-Sala que la tem
porada pasada fueron campeonas 
de liga de la comunidad de Ma
drid. Es un equipo joven y que 
esta temporada se va a enfrentar 
al duro reto de jugar con equipos 
de la comunidad. 

A las 17'30 h. se presentó en 
el pabellón del campus universi
tario de Alcalá de Henares el 
Alca-Sala B contra el Viajes Tal
go de Móstoles, en un partido 
que no tuvo color para las aka
laínas. Ya en el minuto cuatro el 
Viajes Talgo se adelantó en el 
marcador. Desde los primeros 
minutos el Viajes Talgo está muy 
superior, tanto táctica como físi
camente. En el minuto trece, Pili 
marcó para el equipo mostoleño, 
dejando boquiabiertos a la de
fensa y al público en general 

tras ver la desorganización del 
Alca-Sala. El equipo alcalaíno 
parecía perdido en el campo y fa
lló mucho cara a puerta. El Alca
Sala se fue al descanso con un 
4-0. 

La segunda parte cambió el 
juego del Alca-Sala pero seguía 
fallando cara a puerta. Los téc
nicos alcalaínos confiaron en las 
jugadoras con más experiencia, 
para ver si se remontaba el resul
tado. El Viajes Talgo seguía do
minando en el terreno de juego. 
Ya no atacaban con tanta facili
pad como en la primera parte. 
~u juego era muy conservador 
y se conformaron con la posesión 
del balón. Pese a ello, el Alca
Sala no materializó las ocasiones 
y el Viajes Talgo aumentó su 
ventaja hasta conseguir el sexto 
gol. 

No hubo color para el Alca
Sala B, que tendrá que mejorar 
mucho si quiere ganar su primer 
enfrentamiento de liga. 
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Si nos atenemos a lo que se 
puede deducir por la estadísti
ca de las orejas que se han con
cecido, algunas justísimas y 
otras regaladas, tendríamos que 
decir que la Feria ha sido un 
éxito, ya que el público, al que 
llamamos soberano y muy 
triunfalista, casi siempre las so
licitó de forma mayoritaria, pe
ro, bien entendido, con la com
placencia de los señores presi
dentes y asesores. 

La presidencia ha actuado 
más con el corazón que con el 
reglamento en la mano. Han 
estado muy mal asesorados en 
el palco por el asesor taurino, 
aquél que se sienta a la izquier
da del presidente de la corrida. 

En una de las corridas, en el 
paseíllo de las cuadrillas, los re
porteros gráficos venidos de 
Madrid y comarca llegaron 
hasta la misma presidencia ha
ciendo fotografías y esto daba 
la impresión de que uno estaba 
viendo toros en un pueblo. 

Otra tarde, el equipo de mu
lilleros y subalternos del mata
dor al que correspondía el toro 
permanecieron muchísimo ra
to con las mulillas pardas y ha
ciendo señas a la presidencia 
solicitando más trofeos de los 
que ya se habían concedido, 
mientras asesor y presidencia 
no se enteraban de lo que allí 
estaba pasando, al igual que el 
alguacilillo, que es también 
competencia suya el haberlo 
evitado; muy mal el alguacili
llo. 

Cuando el matador de toros 
Luis Miguel Encabo pedía la 
vuelta al ruedo para uno de sus 
toros, los mulilleros arrancaron 
al no estar atento el alguacili
llo y cuando la presidencia 
reaccionó el toro ya estaba en 
el desolladero. 

Como aficionado tengo algo 
que decir sobre el capítulo de 
los toros, en relación con su 
presentación: y en justicia, la 
corrida para la figura máxima 
de la Feria desentonó totalmen
te, sin trapío y descastada. Es
ta fue la corrida de Bernardi
no Piris. 

La corrida de Pablo Romero 
no despertó entre la llamada 
afición el interés que todos hu
biéramos deseado, pues en 
cualquier otra plaza, estoy se
guro, como mínimo se hubiera 
rozado el lleno. 

Con los Peñajara tenemos 
muchísima suerte en esta 
ciudad. El ganadero se esmera 
en escoger lo mejor de la cama
da y así colaboraron al triunfo 
de aquella tarde para los tore
ros y sin ninguna duda ha sido 
la corrida más completa de la 
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Según El Chano, Luis Miguel Encabo fue el triunfador de la feria. 

Los festejos taurinos 199&, a examen 

La úttima fefta taurina en la avenida 
de Guadalajara ya es historia 

Todavía con la resaca de nuestra última Feria Taurina en la ave
nida de Guadalajara, ya sólo es historia y cada ciudadano podrá 
hacerla de la manera que él crea conveniente. Pero el aficiona
do, ya más relajado, es en estos días mucho :i;nás coherente y sen
sato con la realidad de lo que ha pasado en la Feria de Alcalá. 

Feria ... Y el quinto que corres
pondió a Jesús Romero, el me
jor ... El segundo toro de Peña
jara, colorao precioso. Este to
ro evidenció la sangre de la cas
ta; había que hacerle las cosas 
muy bien porque en caso con
trario los toros suelen coger. 
Encabo lo entendió perfecta
mente en toda su lidia. 

La afición alcalaína, una vez 
más, no ha dado la talla, ni si
quiera para ocupar en cada co
rrida qué menos de los tres 
cuartos de entrada. Solamente 
en la tarde de Ubrique se roza
ron los tres cuartos; en el res
to, menos de media entrada. 
Creíamos que las tardes de Rin
cón, Ubrique, la plaza tendría 
que haberse llenado y muy es
pecialmente la última tarde de 
nuestra Feria, por aquello de 
que cuando se nos va un ser 
querido acudimos para decirle 
su último adiós; pues tampoco. 

Las peñas tampoco han res
pondido como se esperaba y la 
próxima Feria veremos si el 
empresario se mentaliza a se
guir perdiendo dinero. Tendre-

mos que reducir la feria a tres 
corridas con sólo figuras de ti
rón y tragar por las ganaderías 
que ellas elijan, sin olvidar que 
las fechas de nuestra Feria Tau
rina caen en lo peor del calen
dario. 

Nos queda decir algunos da
tos para la historia de la última 
feria de nuestra ciudad, como 
que la tarde en que estuvo allí 
Raúl , el jugador del Real Ma- · 
drid, el público estuvo más 
pendiente de él que de lo que 
ocurría en el ruedo. El brindis 
espectacular de J esulín de 
Ubrique a Luis Miguel Enca
bo. Hay que decir a las señoras 
que bajan al ruedo a entregar 
flores a los toreros que no lo ha
gan, que está prohibido por el 
reglamento, y además es una 
horterada; ningún espectador 
debe bajar al ruedo para nada. 

Y como resumen general ar
tístico y visto desde el punto de 
vista de este comentarista, de
cir que las cuadrillas más com
pletas fueron las de Litri y Je
sulín. José Cantonio Carretero 
realizó el mejor par de bande-

rillas; no se distinguió ningún 
picador con una gran vara; 
tampoco ningún matador so
bresalió en el toreo de capote ni 
fue digno de premio. 

De los quites, el más impor
tante fue el realizado por Enca
bo, éste por chicuelinas, de 
frente con medio capote y ma
nos bajas, una por cada pitón 
para rematar por revolera. 
También realizó un buen qui
te Javier V ázquez, y Víctor 
Puerto no se acopló en la chi
cuelina, desistiendo para reali
zarlo por navarras y con mucho 
capote de por medio. 

Buen toreo al natural, como 
nunca, a cargo de Jesulín de 
Ubrique; los naturales los rea
lizó con mando y templanza. 

Gran faena de Jesús Romero 
en el quinto de la última tarde. 
¡Qué pena que no se centrase en 
la suerte suprema! Y la tarde 
más completa fue la realizada 
por Luis Miguel Encabo en la 
corrida de Peñajara y procla
mándose como triunfador de la 
Feria 1996. 

Los mejores toreros de nues
tra Feria -Luis Miguel Enca
bo y Jesús Romero- podrían 
serlo también de otras muchas 
ferias si tuvieran contratos. 
Cualidades tienen estos toreros. 
Que mediten, que aprovechen 
cualquier oportunidad que se 
les presente; después de las tres 
o las cuatro figuras de arriba 
ellos pueden competir y hablar
se de tú con los que le siguen a 
los de arriba. 

Cansados estamos los aficio
nados de ver corridas, todas o 
casi todas, como si las faenas se 
trataran de ordenador y el te
ner que soportar las televisa
das, que están acabando con la 
afición o «prostituyendo» tau
rinamente hablando hasta al 
aficionado más complaciente. 

Habiendo tenido un lapsus 
en mi comentario de los triun
fadores, debo decir y digo que 
Juan José Padilla realizó la fae
na más vibrante de la Feria, o 
dicho en otro argot taurino, la 
faena más emocionante, dadas 
las condiciones del toro y el 
arrojo del torero; el toro que le 
correspondió en suerte fue un 
sobrero de Antonio Pérez Ta
bernero, muy corraleado y que 
a cualquier figura de las de aho
ra le hubiera complicado la vi
da... Por lo realizado, digno 
merecedor de este premio. 

Y a para concluir, tendremos 
tiempo para comentar nuestra 
próxima Feria no sin antes des
pedirse uno con gran respeto de 
la desaparecida plaza de la Ave
nida de Guadalajara. 

EL CHARRO 
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Es la más antigua de la ciudad y ha superado 
una crisis que la dejó en apenas siete socios 

La Peña Barcelonista Alcalaína se ha 
revitalizado en menos de dos años 

La peña deportiva más antigua de Alcalá no está adherida a la RSD 
Alcalá¡ ni siquiera es madridista o atlética al estar la ciudad complu
tense en el corazón del seguimiento al Real Madrid o al Atlético de Ma
drid. La peña más antigua de Alcalá tiene a su equipo muy lejos en la 
distancia kilométrica, exactamente a más de 600 kilómetros. Se trata de 
la Peña Barcelonista Alcalaína y esta temporada celebrará su vigesi
monoveno aniversario de cariño a los colores azulgranas del Barcelona. 

Femando Garia Rivas 

Su presidente, Fernando 
García Rivas, explicó que la 
peña se ha revitalizado en 
apenas dos temporadas: «Por 
aquel entonces se había vivi
do una gran crisis en la peña 
y habíamos quedado apenas 
siete socios. Decidimos coger
lo y empezar a trabajar prác
ticamente de cero». Hoy ese 
exiguo número de socios se ha 
multiplicado por más de on
ce puesto que son en total 79 
socios los que afrontan esta 
temporada como peñistas. 

La peña cumplió sus prime
ros años de vida en el bar 'La 
abuela'. A los cinco o seis años 
se trasladó al bar «El Tigre», 
en la calle Gallegos, donde 
hoy continúa teniendo su se
de social. Fernando García 

Rivas señaló que «es
toy muy agradecido a 
PUERTA DE MA
DRID por permitir
me el dirigirme al 
barcelonismo de Alca
lá y poder decirles 
que se acerquen a 
nuestra sede, que se 
hagan socios y poda
mos todos juntos se
guir animaµdo a 
nuestro equipo. To
dos los viernes nos 
reunimos los directi
vos a partir de las 
nueve de la noche. 
Cada viernes de final 
de mes nos reunimos 
con los socios que lo 
de~ean para tomar 
juntos unos pinchos y 
hablar de nuestro 
equipo». Este año, 
salvo cambio de últi

ma hora motivado por las te
levisiones., la peña viajará a 
ver el Zaragoza-Barcelona (29 
de septiembre), el Barcelona
Atlético de Madrid (9 de no
viembre), el Real Sociedad
Barcelona (15 de febrero), el 
Valencia-Barcelona (29 de 
marzo), Atlético de Madrid
Barcelona (12 de abril con 
desplazamiento gratis para los 
socios), el Barcelona-Real Ma
drid (10 de mayo), Hércules
Barcelona (31 de mayo) y el 
Rayo Vallecano-Barcelona (22 
de junio con desplazamiento 
gratuito para los socios). Y un 
objetivo: «Ganar la liga; este 
año hay muy buenos equipos, 
así es que Dios reparta suerte 
y a disfrutar con el fútbol», 
concluyó García Rivas. 

Hípica Militar de Alcalá de Henares: 
IV Memorial Tenientes coroneles Romero y Dávila 

Durante los días 28 y 29 de septiembre se celebrará en la Hí
~pica Militar de Alcalá el concurso de saltos de obstáculos IV Me
morial Tenientes Coroneles Romero y Dávila. La entrada es gra
tuita y se disputarán seis pruebas, siendo la hora de comienzo 
para el sábado día 28 las 11 de la mañana y para el domingo día 
29 las 16 horas. El día 29 habrá también una exhibición lanza
miento paracaidista. Ha}'. apuestas a caballos ganadores. 

PUERTA de Madrid 

una delegación rumana visitó 
la Universidad de Alcalá 

Una delegación rumana integrada por altos cargos del mi-
. nisterio de Aguas, Bosques y protección Medioambien
tal de Rumania, así como representantes de los princi
pales medios de comunicación rumanos, visitaron el mar
tes de esta semana, 24 de septiembre, la Universidad de 
Alcalá de Henares. La primera actividad de esta visita 
tuvo lugar en la facultad de Ciencias de la Universidad 
de Alcalá de Henares, donde se celebró un seminario
encuentro con los directores de departamento implica
dos en la docencia de la licenciatura de Ciencias Ambien
tales. Seguidamente, la delegación visitó el Colegio Ma
yor de San Ildefonso y fue recibida por el rector de la 
universidad, Manuel Gala Muñoz, y el alcalde de la ciu-

dad, Bartolomé González Jiménez. 
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Programa de Televlslón 

TVE-1 
06'00 Mitos griegos. 
07'00 Bahylon 5. 
08'00 Sábado fiesta! 

- La corona mágica. 
- La llamada de los gno-
mos. 
- Casparín y los Ange
les. 
- Los Inmortales. 
- La gata Kitty y sus 
amigos. 
- La princesa Starla. 

10'30 Club Dimey. 
12'00 Grand Prix de vera
no. 
14'00 Cutelera. 
14'30 Corazón, corazón. 
15'00 Telediario l. 
15'25 El tiempo. 
15'30 Vuelta c:ic:lista a Es
paña 1996. 

Segovia - Destilerías 
DYC. 

17'00 Sesión de tarde. 
Sin determinar. 

19'00 Cine de barrio. 
21 '00 Telediario 2. 
21'25 El tiempo. 
21'30 Informe Semanal. 
22'45 El Semáforo. 
01'00 Especial cine. 

Sin determinar. 
03'00 Noticias. 
03'05 Navarro. 
04'30 Informe semanal. 
05'30 Cartelera. 
05'45 Corazón, corazón. 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
08'00 Concierto. 
10'00 Loe viajes del Dr. 
Stingl. 
11'00 Parlamento. 
12'00 Deportes. 

- Fútbol sala. 
- Mountain bike. 
- Paddle. 
- Surf. 
- Vuelta Ciclista a Es-
paña. 

15'30 Documental. 
16'30 Prisma. 

«Safari». 
17'00 Documentos TV. 
18'00 Tenis. Copa Federa
ción. 

USA - España. 
19'45 Vuelta Ciclista a Es
paña. 
19'55 Grada c:e?O. 

20'30 Tenis. Copa Federa
ción. 
22'20 Alucine. 

«Al borde de la locura». 
Terror. 

00'00 Doctor en Alaska. 
01'00 Cine Club. Sesión 
de repertorio. 

- «El gran Gatsby». 
V.O.S. Drama. 

02'50 Cine Club. Sesión 
de repertorio. 

«El enemigo del pue
blo». Drama. V.O.S. 

04'15 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
08'00 La Bamla. 
10'30 Cine matinal. 
11'45 En pleno Madrid. 

Programa-debate, que 
fundamentalmente está 
centrado en los temas 
relacionados con la 
Asamblea de Madrid. 

12'15 En ac:cióD. 
12'45 Documental. 
14'00 Telenotic:iu. 
14'55 El tiempo. 
15'00 Loe Picapiedra. 
15'30 Cine. 
17'30 Tarde de fútbol. 

Encuentro de 2ª Divi
sión. 

19'30 Telenoticias. 
19'45 Noche de fútbol. 

Por José María del To
ro. 

20'30 Fútbol 1 ª división. 
Betis - Deportivo. 
En el descanso de este 
encuentro se incluye el 
informativo Telenoti
cias. 

22'30 Cine. 
Sin determinar. 

00'00 Cine. 
Sin determinar. 

01'30 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
03'30 Información Cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Programa de Televlslón 

TVE-1 
06'00 Mitos griegos. 
07'00 Bahylon 5. 
08'00 ¡Domingo fiesta! 
10'30 Dinosaurios. 
11 '00 Múdón en el tiempo. 
12'00 El semáforo. 
14'00 Cartelera TVE. 
14'30 Corazón, corazón. 
15'00 Telecliario l. 
15'25 El tiempo. 
15'30 Vuelta Ciclista a Es
paña 1996. 
17'00 Sesión de tarde. 

Sin determinar. 
19'00 Cine de oro. 

Sin determinar. 
21 '00 Telediario 2. 
21'15 El tiempo. 
21 '20 Sólo goles. 
21 '45 Naturaleza viva. 
Viajes por la naturaleza. 

«Formas de desplaza
miento». 

22'20 La pelicala de la se-
mana. 

Sin determinar. 
00'30 Especial cine. 

Sin determinar. 
02'10 Justicia ciega. 

«Juego de masas». 
03'00 Noticias. 
03'05 Renegado. 
03'50 TemióD en la no
che. 

«La despedida». 
04'35 Cine de madrugada 

Sin determinar. 

TVE-2 
06'00 Euronews. 
07'45 Tiempo de creer. 
08'00 Loe conciertos de 
La2. 
09'30 Pueblo de Dios. 
10'00 Últimas preguntas. 
10'30 El día del Señor. 
12'00 Deportes. 

- Monomarcas. 
- Fútbol sala. 
- Pá.ddle. 
- Baloncesto. 
- Vuelta Ciclista a Es-
paña. 

15'30 Documental. 
16'30 Prisma. 
17'00 Documental. 
18'00Tenill. 
20'00 Bricomanía. 
20'30 Vamos tirando. 
21 '00 Maldnavaja. 

«El poder de la tele». 
21'30 Linea 900. 
22'00 La noche temática. 

«Petróleo». 
- «Tulsa, ciudad de lu
cha». Drama. 

01'45 Murphy Brown. 
02'10 Cine club. 

«Caluga o menta». Dra
ma. 

03'50 De mal en peor. 
· Célibe». 

04'15 Tenías que ser tú. 
04'40 Álbum de fmilia. 

«La peluquería». 
05'05 Fin de emisión. 
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TeleMadrid 
08'00 La Bamla. 
12'00 Programa sin deter
minar. 
13'00 El mundo submari
no de Jacqaes Cousteau. 

Serie documental que 
muestra una visión eco
lógica de la zoología 
marina y la oceanogra
fía del planeta. 

14'00 Telenoticias. 
14'55 El tiempo. 
15'00 Loe Picapiedra. 
15'30 Cine de tarde. 
17'30 ¿Qué puó con. .. ? 

Programa presentado 
por Consuelo Berlanga. 

19'15 Panorama de actua
lidad. 

Magazine informativo 
presentado por Juan 
Pedro Valentín, en el 
que se ofrecen imágenes 
de los acontecimientos 
más significativos de la 
semana. 

20'00 Fútbol es fútbol. 
Por Javier Reyero. 

22'30 Más allá del limite. 
00'30 En tela de juicio. 

Espacio presentado por 
Javier Reyero. 

02'00 Cine. Sala de ma
clnagada. 
03'30 ln!ormac:ión cultu
ral de la Commúdad de 
Madrid. 

Antena 3 
07'00 Serie sin determi-
nar. 
07'20 Club Megatrix. 

- Betty Boop. 
- Bobobobs. 
- Banner y Flappi. 
- Silverhawks: 
- Los cuatro fantásticos 
-Trouman. 
- Dragon Fliz. 
- Skydancer. 
- Spiderman. 

11 '30 Maaked Riden. 
12'00 Mister Belvedere. 
12'30 La nueva clase. 
13'00 El equipo A. 
14'00 Un mundo diferente 
14'30 El príncipe de Bel
Air. 
15'00 Noticias. 
15'35 Cine fin de semana. 
17'30 Mini-serie. 
19'30 Cine. 
21'30 Loe ladrones van a 
la Oficina. 
22'30 Lluvia de estrellas. 
00'30 Noche de coplas. 

Irma Soriano presenta 
este espacio musical, en 
el que se repasan las 
épocas doradas de la 
canción española. 

01'30 Cine. 
03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madruga
da. 

Sin determinar. 

Antena 3 
07'00 Serie sin determi
nar. 
07'20 Club Megatrix. 

- Betty Boop. 
- Bobobobs. 
- Banner y Flappi. 
- Street Sharks. 
- Super Fighter Beverly 
Hills. 
- Street Sharks. 
- Action Man. 
- Ace Ventura. 

11'30 ¡Sorpresa, IOrpresa! 
Repetición de este pro
grama presentado por 
Isabel Gemio. Cuenta 
con la colaboración de 
Rody Aragón. 

15'00 Noticias. 
15'35 Cine fin de semana. 
17'30 Mini-serie. 
19'30 La parodia nacio
nal. 

Repetición de este pro
grama presentado por 
Constantino Romero. 

21 '30 La casa de los líos. 
«Noche de Bakalao». 

22' 15 Lo que necesitas es 
amor. 

Programa de historias 
de amor, presentado 
por Jesús l>úente. 

00'30 Cine de madruga
da. 
02'30 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

SABAD028 

Tele 5 
06'30 Entrehoyymaiiana 
07'00 Radio detectives. 
07'30 Alto riesgo. 
07'55 Cazafantasmaa. 
08'35 Aventuras del joven 
D' Artagnan. 
09'05 Bunic:anes. 
09'30 Lupin. 
09'55 Ven con nosotros. 
11 '25 El Sheriff Chiflado. 
12'00 J>& todo UD poco. 
13'30 Sonria, por favor. 
14'30 Las noticias del fin 
de semana. 
15'05 ¡Qué me dices! 
15'40 Cine fiesta. 

Sin determinar. 
17'35 Gran pantalla TV. 
19'10 Avance notic:iu. 
19'15 El Súper. Historias 
de todos los días. 
20'30 Las noticias. 
21 '05 Nunca es tarde. 

Programa presentado 
por Ana Rosa Quinta
na. 

22'30 Superc:ine. 
00'15 Avance noticias. 
00'20 Cine. 

«Casado y con dos sue
gras». Comedia. 

02'05 El Zocliaco con no
ra Pino. 
02'10 Novedades increí
bles. 
03'00 Cine. 
04'40 Cine. 

Canal+ 
08'05 ABC News con Pe
ter JeDDings. 
08'30 Golf: Birdie. 
09'00 P + ó - X ó / 
10'00 «1'r.uJJc y ]esse». 
11'44 Documental. 

«¿Quién creó a Carlitos 
y Snoopy?». 

12'30 Del 40 al l. 
13'15 Magacine: Toma 
dos. 
14'00 Tramworld Sport, 
14'55 Noticias. 
15'00 Documental. 

.. l\Ioha'mmaa Alí, la fe 
de un luchador». 

16'00 Fútbol inglés. 
17'55 «Guene.ro c:lreyeJJ
JJeo. 
19'30 P + ó - X ó /. 
20'00 Avance nóticias. · 
20'05 Espec:ia1 Canal +. 

Resumen del Festival 
de Cine de San Sebas
tián. 

21'00 La semana del gui
ñol. 
21 '30 Noticias. 
22'00 Estreno. 

«Cabezas lJueca.s». Co
media. 

23'31 llLoboi. 
01 '34 Beavia y Butt Bead. 
02'00 «El color de la JJo-

c:lre». V.O. 
04'16 llSecoJJd best». 
05'59 «El mo.astru0». 

DOMINGO 29 

Tele 5 
06'30 Radio detectives. 
07'30 Alto riesgo. 
07'45 Cazafantasmaa. 
08'40 Las aventuras del 
joven D' Artagnan. 
09'05 Burricanes. 
09'30 Lupin. 
09'55 Ven con nosotros. 
11'25 Chico listo. 
12'00 Más que coches. 
12'40 Uno para todas. 
14'30 Las noticias del fin 
de semana. 
15'00 El tiempo. 
15'05 ¡Ay qué risa! 
15'30 Semación de vivir. 
17'35 Gran pantalla TV. 
19'35 Noé y familia. 

Peripecias de una di
vertida familia nume
rosa. 

20'30 Las Noticias. 
21'00 El tiempo. 
21'05 Expediente X. 

Incluye dos episodios. 
23'00 Caiga quien caiga. 

Espacio de humor pre
sentado por El Gran 
Wyoming. 

00'00 Noche de acción. 
Sin determinar. 

01'30 Avance Notocias. 
01'35 El Zodiaco con llo
ra Pino. 
01'40 Novedades increí
bles. 
02'35 Cine. 

Canal+ 
08'05 Del 40 al l. 
09'00 P + ó - X ó /. 

• Poliéster y Plexiglás. 
- Montana. 
- Basura. 

10'00 «La boda de Mu
riebi. 
11'40 Previo fútbol. 
12'00 Fútbol: Liga espa
ñola. 

Transmisión de un en
cuentro de 2ª división. 
Ourense - Las Palmas. 

14'00 Fútbol mundial. 
14'30 On music. 
14'55 Noticias. 
15'00 National Geogra
phic. 

«Los nuevos chimpan
cés». 

15'55 «Peligro ÚUIÚDeJltei. 
18'30 Previo fútbol. 
19'30 Fútbol: Liga espa
ñola. 

Transmisión de un par
tido de 1 ª división. 
Zaragoza - Barcelona. 

21'30 Noticias. 
22'00 Estreno. 

dRs la sombra del maJ,, 

Intriga. 
23'32 El tercer tiempo. 

Programa que comenta 
lo más destacado de la 
cuarta jornada de la Li
ga Nacional de Fútbol 
profesional. 

PUERTA. de lladrld 
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Programa de Televlslón 

TVE-1 
06'00 EmoDeWB. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los clesaJ11D01J de 
Radio l. 
10'00 Ahigail. 
11 '00 MaiaDas de Prime
ra. 
13'55 Noticias. 
14'00 lnform. territorial. 
lS'OO Telediario-1. 
1S'39 El tiempo. 
1S'45 Café con aroma de 
mujer. 
17'45 Serie sin determi
nar. 
18'35 Tardes de primera. 

- 19' 15 Informativo te· 
rritorial. 
- 20'00 Gente. 

21'00 Telediario 2. 
21'39 El tiempo. 
21 '45 ¿Quién sabe dónde? 
00'30 Suena la copla. 

Conchita Bautista. 
Incluye: 
01'00 Telediario 3. 

02'00 Renegado. 
«Recuperando coches». 

02'45 Tensión en la no
che. 

«Nadie dormirá». 
03'35 Cuore. 

Enrico Bottini decide 
alistarse en el ejército 
italiano. 

04'35 Telediario 4. 
05'05 Selva Maria. 

TVE-2 
06'1S La c:riatma del pan
tano. 
07'00 'Oltramán. 
07'30 Con mucha marcha. 
09'30 Aventara del saber. 
10'30 La pelicala de la 
mañana. 

«Soy o no soy». Come· 
dia. 

12' lS Serie sin determi
nar. 
13'00 Con mucha marcha. 
lS'lS Rompecoc:os. 
1S'45 Grandes documen
tales. 
17' lS Pueblo de Dios. 
17'45 Para nosotros. 
18'35 Misión Top Secret. 
19'05 Curro Jiménez. 

«La dolorosa». 
20'10 Vivir con Mr. Coo
per. 
20'35 Vamos tirando. 
21'00 Las aventuras de 
Brisco Couty. 
22'00 La 2. Notic:ias. 
22'30 La hora del c:in.e es
pañol. 

«Tiempo de silencio». 
Drama. 

00'45 Fetiche. 
Ol'lS Clásicos del c:in.e. 

«El último refugio». 
Drama. 

02'55 De mal en peor. 
03'20 Álbum de familia. 
03'45 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
07'30 En clave verde. 
08'1S Madrid, viejos ofi
cios. 
09'05 Segundo tiempo. 
09'30 A saber. 
10'00 Tele-empleo. 
10' lS Telenotic:ias. 
10'30 Fútbol es fútbol. 
11'30 Serie sin determi
nar. 
12'30 La Banda. 

- Los Picapiedra. 
- Meteoro. 
- Vicky, el vikingo. 

14'00 Telenoticias Ma
drid. 
1S'30 La otra familia. 

Narra el encuentro de 
dos familias, unidas por 
una misma persona. 
Además se verán obli
gados a vivir en la mis
ma vecindad. 

16'00 Cine de tarde. 
17'30 Bablan.clo con Gem
ma. 
19'00 Madrid Directo. 

Presentado por Inma
culada Galván. 

20'30 Telenoticias. 
21'30 Cine. 
23'30 Cine. 
01'30 Telenoticias. 
01'35 Cine. Sala de ma
drugada. 
03'30 Información Cultu
ral de la CAM. 

Programa de televlslón 

TVE-1 
06'00 Emonews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desaJ'llDOS de 
Radio l. 
10'00 Ahigail. 
11 '00 Mañanas de Prime
ra. 
13'55 Noticias. 
14'00 lnform. territorial. 
lS'OO Telediario l. 
1S'39 El tiempo. 
1S'45 Café con aroma de 
mujer 
17'45 Serie sin determi-
nar. 
18'35 Tardes de Primera. 
19'1S Informativo territo
rial. 
20'00 Gente. 
21'00 Telediario 2. 
21'39 El tiempo. 
21'45 Vídeos de primera. 
22'20 Martes de c:in.e. 

Sin determinar. 
00'00 Telediario 3. 
01'10 Renegado. 

.. un as en la manga». 
02'00 Tensión en la noche 

«Perdóname padre». 
02'50 Cuore. 

En el reconocimientó a 
los reclutas Bottini en
cuentra a Coretti y 
Rabuco. 

03'45 Testimonio. 
03'50 Telediario 4. 
04'20 Selva Maria. 

PUERTA de 11adrld 

TVE-2 
06'1S La criatura del pan
tano. 
07'00 'Oltramán. 
07'30 Con mucha marcha. 
09'30 TV educativa. La 
aventura del saber. 
10'30 La película de la 
mañana. 

«El noviazgo del padre 
de Eddie». Comedia. 

12'30 Serie sin determi-
nar. 
13'00 Con mucha marcha. 
lS'lS Rompecoc:os. 
1S'45 Grandes documen
tales. 

«Wild Media. La joya 
del Mar de Tasmania>>. 

17'1S Tendido cero. 
17'4S Para nosotros. 
18'35 Misión "Top Secret. 

«Las águilas <!,el este». 
19'05 Curro Jiménez. 
20'10 Vivir con Mr. Coo
per. 
20'30 Baloncesto. Emoco

pa: Real Madrid - Pla
ma de Bulgaria. 

22'00 La 2. Noticias. 
22'30 Tal cual. 
00'00 Documentos TV. 
01'00 Adaptaciones lite
rarias. 

«La señora McGinty ha 
muerto». 

02'30 De mal en peor. 
03'00 Álbum de familia. 

TeleMadrid 
07'30 En clave verde, 
08'1S Viejos oficios. 
09'05 Segundo tiempo. 
09'30 A saber. 

Espacio educativo que 
ayuda a conseguir el tí
tulo de Graduado Esco
lar. 

10'00 Tele-empleo. 
Programa de servicio 
público presentado por 
Mario Maldonado. 

lO'lS Telenoticias. 
10'30 Madrid directo. 
11 '30 Serie sin determi-
nar. 
12'30 La Banda. 

- Los Picapiedra. 
- Meteoro. 
- Vicky, el vikingo. 

14'00 Telenoticias. 
Por Juan Pedro Valen
tín y Teresa Castanedo. 

1S'30 La otra familia. 
16'00 Cine de tarde. 
17'30 Bahlando con Gem
ma. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenotic:ias. 
21'30 Inocente, inoc:ente. 
23'30 Cine. 
01'30 Telenotic:ias. 
01'35 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Información cultu
ral de la Com'llDidad de 
Madrid. 

"-..._ * / 
Antena 3 

07'00 Notic:ias. 
07'30 Clah Megatrix. 

- Betty Boop. 
- Rasca!. 
- Thundercarts 11. 
- Campeones. 
- Babar. 

09'30 Bart y Bart. 
10'30 TJ. Booker. 
11 '30 Matloclt. 
12'30 Cheen. 
13'00 El equipo A. 
14'00 El príncipe de Bel
Air. 
14'30 Cosas de casa. 
lS'OO Noticias. 
1S'35 Telec:in.e. 

Sin determinar. 
17'30 Jake y el gordo. 
18'30 Los Simpaon. 
19'00 Los vigilantes de la 
playa. 
20'00 A toda página. 
21'00 Noticias. 
21'30 Fútbol. 

Campeonato Nacional 
de Liga de Primera di
visión. 

23'1S Cine. 
01'30 Noticias. 
02'00 En el calor de la no
che. 

Serie estadounidense. 
03'00 Televenta. 

Programa promociona!. 
04'30 Cine de madruga
da. 

Antena 3 
07'00 Noticias. 
07'30 Clah Megatrix. 

- La pequeña Lulú. 
- Betty Boop. 
- Thundercats 11. 
- Campeones. 
- Babar. 

09'30 Bart y Bart. 
10'30 TJ Booker. 
11'30 Matloclt. 
12'30 Cheers. 
13'00 El equipo A. 
14'00 El príncipe de Bel
Air. 
14'30 Cosas de casa. 
lS'OO Noticias. 
1S'35 Telec:in.e. 
17'30 Jake y el gordo. 
18'30 Los Simpaon. 
19'00 Los vigilantes de la 
playa. 

Serie de acción y aven
turas, sobre las vidas de 
un equipo de socorris
tas en las playas de 
Malibú. 

20'00 A toda página. 
21 '00 Noticias. 
21 '30 La parodia nacio
nal. 
23'30 Se busca. 
01 '30 Noticias. 
02'00 En e1 calor de la no
che. 
03'00 Televenta. 
05'00 Cine de madruga
da. 

Tele 5 
06'00 Radio detective. 
06'25 Titulares. 
07'50 Burricanes. 
08'1S Power Rangen. 
08'40 Lupin. 
09'00 Con ocho basta. 
09'55 Lac:asadelaprade
ra. 
10'55 El Zodíaco. 
11 '00 Dia a dia. 
13'30 Sonría, por favor. 
14'30 Las notic:ias. 
lS'OO El tiempo. 
lS'lO ¡Qué me dices! 
1S'45 Tarde de c:in.e. 
17'40 El Trivial de TeleS. 
17'45 Avance noticias. 
17'50 Ana. 
19'1S El Súper. Historias 
de todos los días. 
19'50 La ruleta de la fortu
na. 
20'30 Las noticias. 
21 '25 Telecupón. 
21 '35 Todos los hombres 
sois iguales. 
22'40 Serie sin determinar 
23'40 Esta noche cruza
mos el Missiaippi. 
01'40 Entrehoyymañana 
02•10 El Trivial de Teles 
02'1S El zodíaco. 
02'20 Cine. 

«Rejas de cristal». 
04'00 Novedades increí
bles. 
04'50 Dos en el aire. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC world news. 
08'35 Plusvalía. 
08'55 Noticias. 
09'00 Lo + plus. 
09'S2 Noticias. 
10'00 «Los hombres siem
pre mie11te1JJ<. 
11'42 «Borró11 y cue11ta 
11ueva». 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Padres forzosos. 
14'2S Más deporte. 
14'55 Noticias. 
lS'OO «Eiztre rojaS». 
16'31 «Cuemoll de mujf!l». 
17'S7 «El c:lJico y yo». 
19'30 P + ó - X ó 1. 

- Poliéster y Plexiglás. 
- Basura. 

20'00 Noticias. 
20'0S El dia después. 
21'30 Noticias. 
2l'S3 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Cilllíll +. 

«La locura del rey Jor
ge». Drama. 

23'48 «Cuando UJJ hombre 
ama a una mujf!l». 
01 '50 Estreno Cilllíll +. 
«La ley del deseDN. Dra
ma. 
03'28 d3 silimcio de los 
borregOSll. 
04'48 dloyce». 
06'23 «La custodiaio. 

(Ultimo pase). 

MARTES, 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Noticias Titulares. 
07'30 Notic:ias y Negocios 
07'50 Burricanes. 
08'1S Power Rangen. 
08'40 Lupin. 
09'00 Con ocho basta. 
09'55 La casa de la prade
ra. 
10'55 El Zodíaco. 
11'00 Dia a dia. 
13'30 Sonría, por favor. 
14'30 Las notic:ias. 
1S'05 El tiempo. 
lS'lO ¡Qué me dices! 
1S'45 Tarde de cine. 
17'45 Avance noticias. 
17'50 Ana. 
19'1S El Súper. Historias 
de todos los días. 
19'50 La ruleta de la fortu-
na. 
20'30 Las noticias. 
21'20 El tiempo. 
21'2S Telecupón. 
21'30 Médico de familia. 

«¡Qué noche la de aquel 
día!». 

22'50 Esta noche cruza
mos el Missiaippi. 
00'50 Entre hoy y mañana 
01'20 El Trivial de Teles. 
01'2S El zodíaco. 
01'30 Madrugada de cine. 
03'00 Novedades increí
bles. 
03'50 Dos en el aire. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC World News. 
08'2S Plusvalía. 
08'30 Phantom 2040, el 
hombre enmascarado. 
08'55 Noticias. 
09'00 El dia después. 
09'S2 Noticias. 
10'00 •GuantaJJamerao. 
11 '40 •UZJa mujer peligro-

sa». (Ultimo pase). 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Padres forzosos. 
14'25 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
lS'OO dJe amor y de som
bJ'il». 
16'47 •UJJ poeta entre re
clutas». 
18'S2 Documental. 

«Okupas naturales». 
19'30 Programa más o 
menos multiplicado o di
vidido. 
20'00 Avance Noticias. 
20'05 Entrenador. 
20'30 Lo + Plus. 
21 '30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Cilllíll +. 

«l'alaa protecciól!J<. 
23'32 Jfo.rirás eJJ Cha/a
rinas». 
01 '00 Música Noche. 

Concierto para jóvenes. 
Brindis por Viena en 
tres por cuatro. 

28 de septiembre de t991 



¡Ahí va el Ebro! · 

lndependence Day 
Aparentemente, si juzgamos por los 

trailers, reportajes gráficos y comenta
rios en las revistas especializadas en es
caparatismo cinematográfico, «lndepen
dence Day» debe ser una película de ac
ción, de contenido altamente patriótico 
(pan-norteamericana, se entiende) y, por 
tanto bastante simple y elemental, como 
corresponde a todos los instintos básicos 
que devienen en producto para la gran 
pantalla. Pues, se equivocan. En este ca
so, hasta las apariencias son mucho más 
benevolentes que la historia en cuestión. 
Tan sólo la primera parte de la película 
consigue acertar, con sus más y sus me
nos, y convertirse en un relato capaz de 
producir una buena impresión. Que du
ra muy poco, naturalmente. Los que se 
preguntan desde California si hay o no 
hay vida inteligente en el espacio exte
rior, deberían darse antes una vuelteci
ta por Hollywood. 

Produce un cierto sonrojo que con mo
tivo de este estreno, los archivos de los 
medios de comunicación y los redactores 
de las páginas de cine, ocio, cultura y 
otras hierbas , se hayan volcado en apa
drinar el supuesto renacimiento de un 
género y, por tanto, hayan emparenta
do a «lndependence Day» a películas co
mo «Ultimatum a la Tierra» (Robert Wi
se, 1952), «La invasión de los ladrones 
de cuerpos (Don Siegel, 1956), «Encuen
tros en la Tercera fase» (Steven Spiel
berg, 1977), «Alien» (Ridley Scott, 1979) 
o «La Cosa» Oohn Carpenter, 1982), en-

• tre otras. Para ello, nada más fácil que 
situar la nueva película de Roland Em
merich como el eslabón perdido entre las 
ya citadas y las que quedan por venir, 
aprovechando de paso la oportunidad pa
ra crear nuevas expectativas con el lan
zamiento de tres o cuatro títulos que ya 
están listos para salir al mercado y que 
vienen firmados por Paul Verhoeven, 
Barry Sonnenfeld, Robert Zemeckis, 
Tim Burton, o el mismísimo Luc Besson. 
Dicho lo cual, no me queda más reme
dio que corregir la afirmación anterior 
sobre la presunta inteligencia de Holly
wood y reconocer que para los america
nos el espacio exterior debe ser todo 
aquello que no está comprendido entre 
Nueva York y los Angeles. 
Antes de avanzar un poco más en la pe

lícula en sí, deberíamos fijar nuestra aten
ción por un momento en el currículum 
vitae del padre conocido de la criatura: 
Roland Emmerich, europeo-alemán, es 
autor, entre otras, de «Soldado Universal.» 
y «Stargete» y por tanto, reconociendo la 
ausencia de prejuicios en torno a este 
buen o mal hombre parece que tiene toda 
la pinta de ser un nostálgico admirador 
de la retórica fascista, en el sentido más 
estético de la palabra, o cuando menos, 
padecer un edipo de caballo. A juzgar por 
sus trabajos más bien parece una mezcla 
de Himmler y Jiménez del Oso o, peor 
aún, un híbrido de Goebbels y Rappel. 

21 de septiembre de 1991 

El argumento de la película es muy 
simple: la raza humana deberá enfren
tarse y vencer a los poderosos invasores 
extraterrestres que con aviesas intencio
nes se disponen a conquistar la tierra, pa
ra chasco de los filo-alienígenas. Pero eso 
sí, quien lidera el camino hacia la victo
ria de la humanidad unida es el mismí
simo presidente de los Estados Unidos 
que cual Agustina de Aragón sospecho
samente parecida a Bill Clinton, se su
birá a un F-18 para llevar a los pueblos 
libres a la victoria final. Por supuesto 
que los invasores, sospechosamente pa
recidos al «alíen» de Ridley Scott, tienen 
que salir por tentáculos (o lo que sea) de 
la atmósfera terrestre en una secuencia 
final sospechosamente parecida a la de 
«La guerra de las galaxias». En medio, 
nada nuevo, un conjunto de buenos ac
tores de primera fila como Bill Pullman, 
Jeff Goldblum, Will Smith y Mary 
McDonnell combinados en un tratamien
to P.C. (políticamente correcto): negros, 
judíos, wasp, políticos, jubilados, cien
tíficos y artistas de striptease forman 
equipo para librarnos de la amenaza 
exterior. 

Formalmente hablando la película se 
divide en tres partes pedectamente di
ferenciadas por expresa decisión de los 
guionistas. Cada una de ellas correspon
de a un día de tiempo real y abarcan las 
fechas del 2, 3 y 4 de Julio, en un inten
to de articular su relato en torno al ca
non clásico de presentación, nudo y de
senlace. De todo ello, merece la pena res
catar para el cine el contenido de la pri
mera parte. A pesar de la redundancia 
iconográfica en detalles patrióticos de na
cionalidad norteamericana (la bandera, 
la estatua de la Libertad, etc, etc ... ) que 
desmerecen el conjunto, el planteamien
to y su ejecución no dejan de generar 
unas buenas vibraciones y despertar in
terés gracias, entre otras cosas, al colo
sal despliegue de efectos especiales que, 
a diferencia de otros casos, aquí sí que 
están para servir al relato y no para ser
virse de él. Pero superada esta primera 
etapa, la película se convierte en un aten
tado continuo a la verosimilitud y tanto 
el enfoque infantil-militarista de las si
tuaciones como la sucesión de sinsenti
dos argumentales, convierten la pelícu
la en un disparate. Como en «Stargate» 
(más digerible) o «Soldado Universal», Ja 

. ciencia ficción y el cine bélico se dan la 
mano para la producción de secuencias 
que se mueren por espectaculares sobre
dosis de. imbecilia. 

A pesar de todo y a pesar de «lodepen
dence Day», el género sigue gozando, 
afortunadamente, de buena salud y-no 
necesita salvadores de ningún tipo. Lo 
que sí va necesitando un repaso son los 
guiones que se hacen en cuatro semanas 
(así como se oye) y que cuestan 7.200 mi
llones de pesetas. 

Francisco MUÑOZ 

AGENDA-

Teatro Salón Cervantes 
Viernes, 27 - 21 '00 h. 
Grupo de Danza contemporánea de 
la Universidad de Alcalá de Henares 

presenta 
«NOS ... VOS ... TROS» 

Coreografía y Dirección Artística: Gustavo De 
Ceglie. 

Espectáculo danza-teatro que se presenta co
mo una protesta frente a toda forma de intole
rancia y especialmente ante el sexismo, el ra
cismo y la xenofobia. 

PRECIO UNICO DE LAS LOCALIDADES: 300 pts. 

***** 
Sábado, 28 - 19'00 y 22'00 h. 
Domingo, 29 - 21'00 h. 

Cía Miguel llano presenta 
«EL 51 DE LAS NlilAS» 
de Leandro Fernández de Moratín 

Dirección: Miguel Narros. Con la participación 
de Emilio Gutiérrez Caba, Lola Cardona, Ain
hoa Amestoy D'Ors, Resu Morales, Bruno 
Muñoz-Rojas, José Luis Martínez, lván 
Gisbert. 

PRECIO DE LAS LOCALIDADES: Butaca de Patio 1.300 
pts; Butaca de Anfiteatro 1100 pts; Silla de Palco 900 pts. 

EXPOSICIONES 
- CAPILLA DEL OIDOR 
Basta el 6 de Octubre 

CIRCUITOS DE ARTES PLASTICAS"" 
Y FOTOGRAFIAS, t99& 

Javier Melquizo, Cecilia Bergamín, Catalina 
Ruiz Mollá, Ricardo Horcajada, Yolanda Men
doza, Manuel Gracia Gascón, Alfredo Cáliz, 
Carma Casulá, Virginia Zabala, Amorós To
rres, Fernando Sánchez Castilo y Juan Merca
do Navarrete. 
Horario: Diario de 12'00 a 14'00 y de 18'00 a 21 '00 horas . 
(Lunes cerrado). 

• • • • • 
- CASA DE LA ENTREVISTA 
Basta el 29 de septiembre 

BISABUELOS DE UNA OROUESTA 
Colección de instrumentos de música de 

EDUARDO PANIAGUA 
Horario: Diario de 12'00 a 14'00 y de 18'00 a 21 '00 h. 
(Lunes cerrado) 

• • • • • 
- SALA MANOLO REVILLA 
Basta el 29 de septiembre 

Oleos de CARMEN ARANDA. 

• • • • • 
- Obra Cultura de Caja de Madrid 
Del l al 30 de Octubre: 

LUCIO ROMERO presenta 
«MI OUERIDO CINE ESPAllOL» 

Carteles originales 1920 al 1960 
Pequeño homenaje con parte de la colección 
de carteles de Lucio Romero, al cine español. 

Horario: Laborables de 18 a 21 horas. 

PUERTA de Madrid 



AGENDA 

Programación del 27 de Septiembre al 3 de Octubre de 1996 

.ALCALA 
MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

Sala 1: «Tormenta blan
ca>t. Tolerada. Todos los 
días: 5'30, 8 y 10'30. 

Sala 2: «Tu nombre en
venena mis sueñOS>t. 13 
años. Laborables: 6, 8' 15 y 
10'30. Sábados y Festivos: 
3'45, 6, 8'15 y 10'30. 

Sala 3: «Tiempo de ma
tar». 18 años. Todos los 
días: 4'45, 7'30 y 10'15. 

Sala 4: cclndependence 
DaY>>· 7 años. Todos los 
días: 4'45, 7'30 y 10'15. 

Sala 5: ccLa Roca>>. 18 
años. Laborables: 7 y 
10'15. Sábados y Festivos: 
5'30, 8 y 10'30. 

Sala 6: ccTwister». 7 
años. Laborables: 6, 8'15 y 
10'30. Sábados y Festivos: 
4, 6, 8'15 y 10'30. 

MULTICINES 
LA DEHESA 

Sala 1: ccTwister». 17'30, 
20'00 y 22'30. 

Sala 2: cclndependence 
Day». 16'30, 19'30 y 
22'30. 

Sala 3: d'eeling Minne
sota (Luna sin miel)». 
16'30 y 20'30. cclntimo y 
personal». 18'15 y 22'30. 

Sala 4: ccBwuana». 16'30 
y 20'~0. «Belleza robada». 
18'15 y 22'30. 

Sala 5: «Trainspotting». 
17'30, 20'00 y 22'30. 

(Telf. información: 883 18 04) 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 
Teléfono de información: 880 37 03 

Sala 1: «Tormenta blan
ca>>. Todos los días: 18'00, 
20'15 y 22'30. Sesión gol
fa, sábado: 24 '30. 

Sala 2: «Moll nanders». 
Todos los días: 18'00 y 
20'15. ccStriptease». 22'30. 
Sesión golfa, sábado: 24'30 

Sala 3: «Jóvenes y bru
jast. Todos los días: 18'00, 
20'15 y 22'30. Sesión gol
fa, sábado: 24'30. 
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PARQUE CORREDOR 
MULTICINES 
Centro Comercial Parqae Ccmedor 

Telf. Inf.: 656 81 10 

Sala 1: cclndependence 
DaY». (7 años). Todos los 
días: 6 y 9. Viernes y vis
peras de festivos, pase de 
madrugada: 12'30. 

Sala 2: «Eraser». (18 
años). Todos los días: 6'05. 
Sábados y Festivos: 4 y 
6'05. ccMoll nanders -El 
Coraje de una Mujer-». 
(7 años). Todos los días 
8'15 y 10'30.Viernes y vís
peras festivos: pase madru
gada: 1'00. 

Sala 3: cclntimo y perso
nal». (Tolerada). Todos los 
días: 5'45, 8'10 y 10'30. 
Viernes y vísperas de fes
tivos, pase de madrugada: 
12'50. 

Sala 4: ccTwister». (7 
años). Laborables: 6'10, 
8'25 y 10'40. Sábados y 
Festivos: 4, 6'10, 8'35 y 
10'40. Viernes y vísperas 
de festivos, pase de madru
gada: 12 '45. 

Sala 5: 11Tormenta blan
ca>>. (13 años). Laborables: 
6'45 y 9'45. Sábados y 
Festivos: 4, 6'45, 9'45. 
Viernes y vísperas de fes
tivos, pase de madrugada: 
12'30. 

Sala 6: 11Independence 
DaY>>· (7 años). Labora
bles: 7 y 10. Sábados y Fes
tivos: 4, 7 y 10. Viernes y 
vísperas de festivos pase de 
madrugada: 12'50. 

Sala 7: «Jóvenes y bru
jas». (13 años). Labora
bles: 6, 8 y 10. Sábados y 
festivos: 4, 6, 8, 10. Vier
nes y vísperas de festivos, 
madrugada: 12'30. 

Sala 8: ccStriptease». (13 
años). Laborables: 6'15, 
8'30 y 10'45. Sábados y 
Festivos: 4 , 6'15, 8'30 y 
10'45. Viernes y vísperas 
festivos, pase de madruga
da: 1'00. 

Sala 9: «Tiempo de ma
tar». (18 años). Todos los 
días: 6'15 y 9 ' 15. Viernes 
y vísperas festivos, pase de 
madrugada: 12'30. 

PREMIO MASTER INTERNACIONAL 
CLINICA DE ADELGAZj}MIENTO 

-· 1 UIJ f i i ¡l!I i 3 ¡1!1Ur;If11nl!1!1 =] ! J 
Esta señora 
adelgazará 
30 kilos 
bajo riguroso control médico 

Usted también puede adelgazar 
en nuestro centro, sin esfuerzo, 
sin hambre, sin sauna, sin pastillas, 
sin masajes, sin efectos secundarios, 
a personas de cualquier edad, sexo 
o condición física. 

RESERVE HORA PARA UNA 
CONSULTA GRATUITA 

Telf.:· ª'ªas 12 
:: m'i!lll.1i1lllllllíi•Blli:'i,I": 
* Tratamiento del acné. 
* Acné inflamatorio y cicatrices. 
* Rejuvenecimiento de la piel. 
* Tratamientos anticeluliticos y reaf"irmantes. 
* Tratamiento corrector de las arrugas. 

Calle Angel, nº 5 - 1° B -ALCALA DE HENARES 

1.a liJ Prl•ltlv• 

Jueves, 19 de septiembre: 2 - 13 - 14 - 19 - 24 - 36 
C - 29 R - 4 

Sábado, 21 de septiembre: 7 - 17 - 23 - 26 - 47 - 49 
C - 27 R - 1 

~>JY'\-~ La~Primitiva 

Domingo, 25 de agosto: 5 - 18 - 21 - 36 - 38 - 44 
C- 6 R-1 

Bono[l\C]Loto 
Miércoles, 18 septiembre: 1 - 3 - 11 - 26 - 27 - 38 

C - 14 R - 3 

Viemes, 20 de septiembre: 6 - 9 - 10 - 26 - 31 - 32 
C- 3 R-6 

Lunes, 23 de septiembre: 5 - 6 - 14 - 17 - 31 - 37 
C - 19 R - 1 

Martes, 24 de septiembre: 3 - 6 - 11 - 20 - 31 - 3 7 
C - 21 R - 7 

Miércoles, 25 septie~re: 11 - 14 - 34 - 35 - 37 - 43 
C - 38 R - 9 

21 de septiembre de 1991 



can la edición de la primera historia del cortometraJe en nuestro país 

11 HStilal deaneillcaicelira ~•no ildnelPañol 
Historiadores y teóricos del cine de primera Ria participan en el proyecto, 
que se complementa con una retrospectiva de cortometrajes 

La 26 edición del Festival de Cine de Alcalá de Henares conmemora este año el centenario del cine 
español con la publicación de un libro de carácter historiográfico sobre el cortometraje español con 
una retrospectiva de cortos españoles desde los orígenes hasta nuestros días. 

El libro está editado con
juntamente por el Festival, la 
Sociedad General de Autores 
de España (SGAE), la Filmo
teca de la Generalitat de V a
lencia y Caja de Asturias, y 
cuenta con la colaboración del 
Ministerio de Educación y 
Cultura, la Filmoteca Españo
la, «Actores e Intérpretes, So
ciedad de Gestión de España» 
(AISGE). 

Con esta publicación se 
pretende, a través de diferen
tes estudios y artículos escri
tos por reconocidos historia
dores y teóricos de nuestro ci
ne, trazar lo que ha podido ser 
la historia y la evolución del 
cortometraje español. Co
mienza en su primera parte 
con un desarrollo histórico, 
desde las primeras experien
cias en 1896 hasta la situación 
actual y las nuevas escuelas de 

cine, pasando por la evolución 
del mudo al sonoro, el cine 
durante la 11 República, la 
Guerra Civil, la postguerra, la 
experiencia de la Escuela Ofi
cial de Cinematografía y los 
años 60, 70 y 80 con la eclo
sión del cine independiente, 
el experimental y de vanguar
dia y el de las distintas comu
nidades autónomas. En la se
gunda parte de la obra se ana
lizan aspectos concretos como 
el cine amateur de cortome
traje, el corto de animación, 
el corto industrial y didácti
co, el cine publicitario y el ci
ne cic!ntífico. 

Han confirmado su partici
pación los autores Román Gu
bern, Joaquín Cánovas, Ra
fael R. Tranche, Lucio Blan
co, Francisco Llinás, Esteve 
Riambau, José López Cle
mente, Julio Pérez Perucha, 

Programa de televlslón 

TVE-1 TVE-2 TeleMadrid 
06'00 Euronews. 06' 15 La c:riatma clel pan- 06'30 bfomaación Cultu-
07'30 Telediario matinal. taDo. ral de la CAM. 
09'10 Los desayaDOll de 07•00 mtramán. 07'30 En clave verde. 
Radio l. 07'30 Con mucha marcha. 07'45 Viejos oficios. 
10'00 Ahigail. 09'30 TV educativa. 09'05 Segmuio tiempo. 
11'30 Mañanas de prime- 10'30 La pelícala de la 09'30 A saber. 
ra. maiana. 10'00 Tele-Empleo. 
13'55 Noticias. «Una pareja distint~. 10'15 TeleDotic:iu. 
14'00 Informativo terri~ Comedia. 10'30 Madrid Directo. 
rial. 12'10 Serie sin detemli- 11'30 Serie sin detmmiDar 
15'00 Telediario l. Dar. 12'30 La Banda. 
15'39 El tiempo. 13'00 Con mucha marcha. · Los Picapiedra. 
15'45 Café con aroma de 15'15 Rompecocos. ·Meteoro. 
mnjer. 15'45 Grandes doc:ameD- · · Vicky, el vikingo. 
17'45 Serie sin determi- tales. 14'00Telenoticiu Madrid 
Dar. 17'15 Oficios perdidos. 14'30 TeleJIOticiu. 
18'35 Tardes de primera. • Los resineros y los 15'30 La otra familia. 

· Informativo territo· abarqueros. 16'00 Cine de tarde. 
rial. 17'45 Para D.080troll. 17'30 Hablando COD Gem-
·Gente. 18'35 Misión Top Sec:rel ma. 

21 '00 Telediario 2. 19'05 Cmro Jiménez. 19'00 Madrid Directo. 
21 '39 El tiempo. 20'00 Vivirc:cmMr. Cooper Programa dirigido por 
21 '45 Especial cine. 20'35 Vamo11 tirando. Luz Aldama y presenta· 

Sin determinar. 21 '00 Las aventuras de do por Inmaculada Gal-
A la 01 '00 h. se ofrece Brisco Ccnmty. ván, en el que se ofre-
Telediario 3, espacio 22'00 La 2. Noticias. cen las noticias que, en 
informativo, que pre· 22'25 El tiempo. estos momentos, están 
senta Enrique Peris. 22'30 La vida segán ... teniendo lugar en la Co-

01'30 Sólo goles. Joaquín Cortés. munidad de Madrid. 
Con Matías Prats. 23'30 El planeta solitario. 20'30 TeleDotic:ias. 

02'00 lleugado. 00'30 Metrópolis. 21'30 Cine. 
«Leyenda viva». 01'00 Alta defúúc:ión. 23'30 Cine. 

02'50 Temión eJ1 la DOclae 01'30 Cine Club. Grandes 01'30 Telellotk:iu. 
«La mejor parte del va· directores. 01 '35 Cine. Sala de ma-

lor». 03'40 CllOl'e. ..A través del espejo». dnagada. 
04'40 Telediario 4. 03'00 De mal eJI peor. 03'30 bformac:ióa culta-
05' 10 Selva María. 03'20 Álbum de familia. ral de la CAM. 
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Andrés Linares, Javier Her
nández, Pablo Pérez, Jaime 
Barroso, Joaquín Romaguera, 
Emilio de la Rosa, Luis Enri
que Torán y José Antonio Ri
vero. 

La muestra de cortometra
jes recogerá obras de los direc
tores más importantes y re
presentativos de la historia 
del cine en nuestro país du
rante estos cien años. 

bpOSición en el 111a de Clltura 

El Festival se celebra del 14 
al 22 de noviembre y está pa
trocinado por la Comunidad 
de Madrid, Ayuntamiento de 
Alcalá de Henares, Caja de 
Madrid y Universidad de Al
calá. 

«Mi querido 
cine español» 

Del 1 al 30 de octubre, tendrá 
lugar en el Aula de Cultura de 
Caja de Madrid, la exposición de 
Lucio Romero de carteles origi
nales 1920 al 1960, «Mi querido 
Cine Español». Se trata de una 
muestra representativa de su 
gran colección, con carteles de 
películas como ccLuis Candelas,,, 
ccPena, Penita, Pena», ccDon Qui
jote de la Mancha», ccLa Lola se 
va a los puertos» ... 

Para más información, lla
mar al Gabinete de Prensa del 
Festival a los teléfonos: 88139 
34 - 882 62 94 ó 90914 7134. 
Números de fax: 881 39 06 ó 
882 62 94. 

MIERCOLES 2 
1 -

Antena 3 -
Tele 5 Canal + 

07'00 Noticias. 06'00 Entre hoy y maiana 08'05 ABC World News. 
07'30 Club Megatrix. 06'30 Noticias. Titalares. 08'25 Plusvalía. 

· Betty Boop. 07'30 Noticias y negocios. 08'30 El gato Billy. 
· Rasca!. 07'50 Bmricues. 08'55 Noticias. 
· Thundercats U. 08'15 Power,.Rangen. 09'00 Lo + Plm. 
· Campeones. 08'40 Lupia. 10'00 •El sabor de Ja 
· Babar. 09'00 Con ocho basta. maerte». 

09'30 Bart y Bart. 09'55 La casa de la prade- 11'40 •Un marido para mi 
1oí30 TJ Booker. ra. mnjerio. 
11'30 Matloc:k. 10'55 El Zodíaco con no- 13'17 Piezas. 
12'30 Cheen. ra Pino. 13'30 Los 40 principales. 
13'30 El equipo A. 11 '00 Día a día. 14'00 Padres f01'ZOIOI. 
14'00 El priDcipe de Bel- 13'30 Somía, por favor. 14'25 Más deporte. 
Air. 14'30 Las DOtic:iu. 14'55 Noticias. 
14'30 Cosas de casa. 15'10 ¡Qué me dices! 15'00 llAJgDieJI voló sobre 
15'00 Noticias. 15'45 Tarde de cine. el nido del CllC'Oll. 
15'35 Telec:iDe. 17'45 Avance noticias. 17'10 oCaravua al Este». 
17'30 Jake y el gordo. 17'50 .Ana. 18'55 Doc:umental. 
18'30 Los Simpaon. 19'15 El Súper. Historias «Shola, un bosque en· 
19'00 Los vigilantes de la de todos loe días. cantado». 
playa. 19'50 La ruleta de la fortu- 19'30 P + ó - X ó 1. 
20'00 A toda página. Da. 20'00 Avance noticias. 

Sonsoles Suárez es la 20'30 Las Doticiu. 20'25 Previo fútbol. 
presentadora de este es· 21'20 El tiempo. 21'00 Fútbol. Liga espa-
pacio, que incluye in- 21'25 Telecupón. ñola. 
formación de sucesos y 21'35 Walker Texas Ran- Ath. Bilbao • Real So· 
del mundo de los famo· ger. ciedad. 
sos. 23'45 Esta DOclae c:raza. 23'00 .Peligro ÜUll.Úlellfe» 

21 '00 Noticias. mos el Múaissippi. V.O. 
21'30 Sorpresa, sorpresa. 01 '45 Entre hoy y maiana 01'17 El tercer tiempo. 

Presentado por Isa· 02' 15 El Trivial de Tele 5. 02'19 •UD hombre sin im· 
bel Gemio. 02'20 El zodíaco. portanc:ia». 

01'30 Noticias. 02'25 Cine. 03'55 dÍrea de servicio.. 
02'00 En el c:a1or de la DO- «Franklin y Cynthia». 05'34 oCorazón de aman-
che. 03'55 Novedades iDcreí- te, manos de asesin011. 
03'00 TeleveJ1ta. bles. 07'11 Doc:umental. 
05'00 Cine de madrugada 04'45 Dos en el aiJe. «Saltos mortales». 
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Programa de Televisión 

TVE-1 
06'00 Emonews. 
07'30 Telediario matinal. 
09' 10 Los desaJ'llllOll de 
Radio l. 
10'00 Ahigail. 
11'00 MaiaDas de prime
ra. 
13 '55 Noticias. 
14'00 IDform. territorial. 
lS'OOT~l. 
15'39 El tiempo. 
15'45 Café con aroma de 
mujer. 
17'45 Serie sin determi
nar. 
18'35 Tardes de primera. 

- Empléate a fondo. 
- Gente. 

21 '00 Telediario 2. 
21 '39 El tiempo. 
21'45 Lotería primitiva. 
22'15 Hostal Royal Man-
zanares. 
23'45 La Revista. 
01'00 Telediario 3. 
01'40 Renegado. 
02'30 Temión en la no
che. 

«El privilegio de la li
bertad». 

03'20 Cuore. 
Coretti se ha muerto de 
repente y Bottini se lo 
cuenta a sus amigos en 
el hospital de campaña. 

04'15 Telediario 4. 
04'45 Selva María. 

TVE-2 
06' 15 La criatura del pan
tano. 
07•00 mtramán. 
07'30 Con mucha marcha. 
09'30 TV educativa. La 
aventura del saber. 
10'30 La película de la 

«Terrorífica luna de 
miel». Comedia. 

12'00 Serie sin determi
nar. 
13'00 Con mucha marcha. 
15'15 Rompec:oc:o1. 
15'45 Grandes documen
tales. 
17' 15 Otros pueblos, fies.. 
ta. 
17'45 Para nosotros. 
18'35 Misión Top Secreto 
19'05 Curro Jiménez. 
20'10 Vivir con Mr. Coo
per. 
20'35 Vamos tirando. 
21 '00 Serie sin determinar 
21'25 Cine. 

«Ella resistió sola». 
Drama. 

23'20 Jueves cine. 
«Capitán Newman». 
Drama. 

01'30 Días de cine. 
02'30 Cine club. 

«Traidor a su patria». 
Drama. 

04'10 De mal en peor. 
04'35 Álbum de familia. 

TeleMadrid 
07'30 En clave verde. 
08'15 Viejos oficios. 
09'05 Segundo tiempo. 
09'30 A saber. 
10'00 Tele-empleo. 
10' 15 Telenoticias. 
10'30 Madrid directo. 
11'30 Serie sin determi
nar. 
12'30 La Banda. 

- Los Picapiedra. 
- Meteoro. 
- Vicky, el vikingo. 

14'00 Telenotic:iaS. 
15'30 La otra familia. 
16'00 Cine de tarde. 

Sin determinar. 
17'30 Bablanclo con Gem
ma. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21'30 Fútbol. Partido de 
Liga. 

F.C. Barcelona-Tene-
rife. • 

23'30 En tela de juicio. 
Luis del Val presenta 
este programa que in
tenta analizar a los de
lincuentes a través de su 
historia personal. 

01'30 Telenoticias. 
01'35 Cine. Sala de ma
drugada. 
04'00 Información Cultu
ral de la Comunidad de 
Madrid. 

Programa de televisión 

TVE-1 
06'00 Emonews. 
07'30 Telediario matinal. 
09'10 Los desayunos de 
Radio l. 
10'00 Ahigail. 
11'00 MaiaDas de prime-
ra. 
13'55 Noticias. 
14'00 Informativo territo
rial. 
15'00 Telediario l. 
15'39 El tiempo. 
15'45 Café con aroma de 
mujer. 
17'00 Toros. 

Desde Madrid. Toros 
de Victorino Martín 
para los diestros Luis 
Francisco Esplá, Mi
guel Rodríguez y Javier 
Vázquez. 

19'00 Tardes de primera. 
- Gente. 
- Cartelera. 

21 '00 Telediario 2. 
21'39 El tiempo. 
21'45 Estamos de vuelta 
dos. 
22'15 ¿Qué apostamos? 
01'00 Telediario 3. 
01'15 Especial cine. 
03'15 Renegado. 

«Atrapado en la cárcel 
del amor». 

04'05 Telllión en la noche 
04'55 Telediario 4. 
05'25 Selva María. 
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TVE-2 
06'15 La criatura del pan
tano. 
07•00 mtramán. 
07'30 Con mucha marcha. 
09'30 TV educativa. La 
aventura del saber. 
10'30 La pelíc:ala de la 
mañana. 

«j Viva la aventura!». 
Comedia. 

12'00 Serie sin determinar 
13'00 Con mucha marcha. 
15'15 Rompecoc:os. 
15'45 Grandes documen
tales. 
17'00 Esos locos bajitos. 
17'30 Para nosotros. 
18'35 Misión Top Secret. 
19'05 Curro Jiménez. 
20'15 Vivir con Mr. Coo
per. 
20'40 Vamos tirando. 
21'05 Las aventuras de 
Brisco County. 
22'00 La 2. Noticias. 
22'25 El tiempo. 
22'30 Tumo de oficio. 
23'30 Sala 2. 

«La última apuesta>>. 
Drama. 

01'15 Cine Club. Sesión 
de repertorio. 

- «Bailando en la oscu
ridad». Drama. 
- «Palabras y música». 
Drama. 

05'00 Fin de emisión. 

TeleMadrid 
07'30 En clave verde. 
07'15 Viejos oficios. 

Serie documental que 
muestra viejas tradicio
nes y oficios arraigados 
en la Comunidad de 
Madrid. 

09'05 Segundo tiempo. 
09'30 A saber. 
10'00 Tele-empleo. 
10' 15 Telenoticias. 
11'30 Serie sin determi
nar. 
12'30 La Banda. 

- Los Picapiedra. 
- Meteoro. 
- Vicky, el vikingo. 

14'00 Telenoüc:ias Ma
drid. 
14'30 Telenoticias. 
15'30 La otra familia. 
16'00 Cine de tarde. 

Sin determinar. 
17'30 Hablando con Gem-
ma. 
19'00 Madrid directo. 
20'30 Telenoticias. 
21 '30 Sucedió en Madrid. 
01'00 Treinta minutos. 

Espacio dirigido por 
Isabel García. 

01 '30 Telenoticias. 
01 '35 Cine. Sala de ma
drugada. 

Sin determinar. 
04'00 Información cultu
ral de la CAM. 

Antena 3 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Betty Boop. 
- Rascal. 
- Thundercats 11. 
- Campeones. 
- Babar. 

09'30 Bart y Bart. 
10'30 TJ Hooker. 
11'30 Matlock. 
12'30 Cheers. 
13'00 El equipo A. 
14'00 El princ:ipe de Bel
Air. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'30 Jake y el gordo. 
18'30 Los Simpson. 
19'00 Los vigilantes de la 
playa. 
20'00 A toda página. 

Programa de reportajes 
presentado por Sonsoles 
Suárez. 

21'00 Noticias. 
21 '30 Menudo es mi pa
dre. 

«Maldito parné». 
22'30 El peliculón. 
00'30 El programa de Her
mida. 
01'30 Noticias. 
02'00 En el calor de la no
che. 
03'00 Televenta. 
05'00 Cine de madrugada 

Antena 3 
07'00 Noticias. 
07'30 Club Megatrix. 

- Betty Boop. 
- Rascal. 
- Thundercats 11. 
- Campeones. 
- Babar. 

09'30 Bart y Hart. 
10'30 TJ Hooker. 
11 '30 Matlock. 
12'30 Cheers. 
13'00 El equipo A. 
14'00 El Príncipe de Bel
Air. 
14'30 Cosas de casa. 
15'00 Noticias. 
15'35 Telecine. 
17'30 Jake y el gordo. 
18'30 Los Simpson. 
19'00 Los vigilantes de la 
playa. 
20'00 A toda página. 
21 '00 Noticias. 
21 '30 Este es mi barrio. 

«Cándido, el labrador». 
22'30 Sonrisas de España. 
00'30 La noche prohibida. 

Magazine semanal de 
carácter erótico, pre· 
sentado por Ivonne Re
yes y Enrique del Pozo. 

02'00 Noticias. 
02'30 En el calor de la no
che. 
03'30 Televenta. 
05'00 Cine de madruga
da. 

JUEVES 3 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Noticias y titulares. 
07'30 Noticias y negocios. 
07'50 Burric:anes. 
08'15 Power Rangen. 
08'40 Lupin. 
09'00 Con ocho hasta. 
09'55 La casa de la prade
ra. 
10'55 El Zodíaco con no
ra Pino. 
11 '00 Día a Día. 
13'30 Somia, por favor. 
14'30 Las Noticias. 
15'05 El tiempo. 
15'10 ¡Qué me dices! 
15'45 Tarde de cine. 
17'40 El Trivial de Teles. 
17'45 Avance Noticias. 
17'50 Ana. 
19'15 El Súper. Historias 
de todos los días. 
19'50 Ruleta de la fo!tuna. 
20'30 Las noticias. 
21'20 El tiempo. 
21'25 Telecupón. 
21'30 Cine. 
23'30 Esta· noche cruza
mos el Mississippi. 
01 '30 Entre hoy y mañana 
02'00 El zodíaco con Flora 
Pino. 
02'05 Cine. 

«Caza humana». Ac
ción. 

03'30 Novedades increí
bles. 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC world news. 
08'25 Plusvalía. 
08'35 El gato Billy. 
08'55 Noticias. 
09'00 BuellOI días, buenos 
clips. 
09'52 Noticias. 
10'00 «Palp lictioZJ». 
12'30 Documental. 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Padres forzosos. 
14'25 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 11La venió11 Bro
wiil.gii. 
16'35 Doc:uillental. 

«Fotografiando lo invi
sible: La evolución». 

17'31 «lllgaie11 a qu.ie11 
amar». V.O. 

19'11 Piezas. 
19'30 P + Ó - X Ó /. 
20'00 Noticias. 
20'05 Cuadernos de roda
je. 
20'30 Lo + Plus. 
21'30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 Estreno Canal +. 

11U11a insólita ave11tura». 
Drama. 

23'50 Música. 
01'22 Pieza extra. 
02'03 «El tesoro de Carly» 
03'55 dlombres de acezoo 
05'32 d:I hombre desead°" 

VIERNES 4 

Tele 5 
06'00 Entre hoy y mañana 
06'30 Noticias. Titulares. 
07'30 Noticias y negocios. 
07'50 Hurric:anes. 
08'15 Power Rangen. 
08'40 Lupin. 
09'00 Con ocho hasta. 
09'55 La casa de la prade
ra. 
10'55 El Zodíaco con no
ra Pino. 
11 '00 Día a día. 
13'30 Somia, por favor. 
14'30 Las noticias. 
15'05 El tiempo. 
15'10 ¡Qué me dices! 
15'35" Tarde de cine. 
17'45 Noticias. 
17'50 Ana. 
19'15 El Súper. Historias 
de todos los días. 
19'50 Ruleta de la fo!tuna. 
20'30 Las noticias. 
21'15 El tiempo. 
21 '20 Telecupón. 
21 '45 Cine cinco estrellas. 
23'40 Esta noche cruza
mos el Mississippi. 
01 '40 Entre hoy y mañana 
02'20 El Zodíaco. 
02'25 Cine. 

«Grupo de ataque Z». 
03'45 Novedades increí
bles. 
04'35 Cine. 

«La maldición de los 
Bishop». 

Canal+ 
08'00 Noticias. 
08'05 ABC World News. 
08'25 Plusvalía. 
08'30 El gato Billy. 
08'55 Noticias. 
09'00 Lo + Plus. 
09'52 Noticias. 
10'00 «De amor y de som
bra». 
11'46 «El 11uevo Karate 
Kid». 
13'30 Los 40 principales. 
14'00 Padres forzosos. 
14'25 Más deporte. 
14'55 Noticias. 
15'00 Documental. 

«Mascotas de lujo». 
15'27 «La boda de Marieb 
17'10 itUu mujer útde
pe11die11te». 
19'30 P + ó - X ó /. 
20'00 Avance Noticias. 
20'05 Magac:ine: Toma uno 
20'30 Lo + plus. 
21 '30 Noticias. 
21'53 Contrarreloj. 
22'00 .Causa justa¡.. 

Estreno. Intriga. 
23'40 «Río salvajeJI. 
01'29 Piezas. 
01'34 La noche más X. 
- «Blue movie». 
- «Seducción y erotismo» 
04'55 Transworld Sport. 
05'45 llPrmto límit"11. 
07'22 Documental. 

Deporte cibernérico. 

21 de septiembre de 1991 
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SEMANA DEL BEBE 
DEL JO DE SEPTIEMBRE AL 5 DE OCTUBRE · 

CON TODO UN MUNDO PARA EL CHIQUITIN DE LA CASA: 
POTITOS, PAPILLAS, LECHE MATERNIZADA, LECHE CRECIMIENTO, YOGURES 1ª EDAD, PAÑALES, 
TOALLITAS, COLONIAS, JABONES LIQUIDOS, CONFECCION, LENCERIA, ZAPATOS, MENAJE BEBÉ, 
INTERFONOS, HUMIFICADORES, BATIDORAS, YOGURTERAS, CALIÉNTABIBERONES, SILLAS, CUNAS, 
PUPITRES, BAULES, ALFOMBRAS, ESPONJAS, BASTONCILLOS, DISCOS, ETC., ETC. 

Y iA OUE PRECIOS! ••• 
P~ILLAS BERO 
600 grs. 

!95 
TOALLITAS DODOT MIMO 
84 unida. 

!95 
BODY MIL. Liso o estampado 
Talla 3 a 36 mcsca 

495 
LAMPARA INFANTIL 

5.995 . 

centro comercial 

POTITOS BERO 
250 grs. 

1!9 
ESPECIAL KJKO 
(Toallitas, bastoncillos, discos, etc) 

desde85 

PELELE 'l;'ERCIOPELO 
Tallas 6 a 24 meses 

995 
ALFOMBRA INFANTIL 

U\ 
DEHESA 

LECHE NESTLt JUNIOR 
Pack 4 Unids. 

SET INFANTIL 
Plato + cubiertos 

1.295 
CONJUNTOPANTALONPANA 
Y JERSEY. Talla 12 a 24 meses 

1.495 
HUMIFICAOOR BONECO 
mod. 1331 

6.995 

Alcalá de Henares 

MI PRIMER D.ANONE 
Sabores J:>ack 2 Unida. · 

JARRITA INFANTIL LOZA 

295 
POLO MIL 
Tallas 6 a 24 meses 

995 
BATIDORA MOVLINEX 
mod. R30 

1.895 


